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La 16ª Giornata nazionale per la Custodia 
del Creato, mercoledì 1° settembre prossi-

mo, ha come tema Camminare in una vita nuova 
(Rm 6,4). La transizione ecologica per la cura della 
vita.

La Giornata quest’anno anticipa solo di 
poche settimane la 49a Settimana Sociale dei 
cattolici – che si terrà a Taranto dal 21 al 24 ot-
tobre – focalizzata su temi analoghi. In primis 
la necessità di contrastare quel degrado socio-
ambientale – che si intreccia con i drammatici 
fenomeni pandemici tuttora in atto – puntando 
a una transizione che trasformi in profondità il 
nostro stile di vita, per realizzare a molti livel-
li quella conversione ecologica cui invita il VI 
capitolo dell’enciclica Laudato si’. Nel quale la 
transizione ecologica è “insieme sociale ed eco-
nomica, culturale e istituzionale, individuale e 
collettiva” – come indicato al n. 27 del docu-
mento preparatorio della 49a Settimana Sociale 
– e che coinvolge tutti: dagli Stati alle imprese, 
a ognuno di noi. 

La transizione ecologica rappresenta il com-
plesso passaggio delle nostre società dal sistema 
socio-economico dominante – fondato sulla 
continua produzione e consumo di beni e ser-
vizi, che ha portato alla crisi socio-ambientale 
attuale – verso nuovi modelli di società più 
sostenibili e inclusivi. A essa si riferiscono i 

nuovi quadri normativi a livello internazionale 
– Agenda 2030 e obiettivi di sviluppo sostenibi-
le – ed europeo – Green Deal, Next Generation 
EU – verso cui sono finalizzate buona parte 
delle risorse messe a disposizione per la ripar-
tenza dai Piani nazionali e regionali di Ripresa 
e Resilienza. La transizione ecologica, infatti, 
non è solo una questione tecnica, di salto tecno-
logico – motore elettrico, energia solare, edifici 
più efficienti – ma è qualcosa di più: richiede 
grandi cambiamenti nei sistemi produttivi, nella 
direzione di un’economia circolare e demateria-
lizzata.

Per realizzarla occorre agire su diversi pia-
ni: innanzitutto quello della “educazione alla 
responsabilità” per un “nuovo umanesimo che 
abbracci anche la cura della casa comune”; ma 
poi anche promuovere “una società resiliente e 
sostenibile dove creazione di valore economico 
e creazione di lavoro siano perseguite attraver-
so politiche e strategie attente all’esposizione a 
rischi ambientali e sanitari”, ponendo l’accen-
to sulla giustizia sociale come elemento chiave 
della necessaria trasformazione dei modelli di 
produzione e consumo. 

I processi di decarbonizzazione richiedono 
di cambiare in profondità il nostro modo di 
produrre, di lavorare, di abitare, di spostarci, di 
mangiare e inevitabilmente necessitano di ri-

pensare intere filiere produttive e professionali.
La questione riguarda certamente il mondo 

del lavoro e la necessità di creare posti di la-
voro decorosi e di qualità, ma non può e non 
deve essere limitata alle sole misure di sostegno 
all’occupazione. È necessario mettere in campo 
anche politiche sociali per promuovere l’inclu-
sione, la lotta alle disuguaglianze, l’accesso alla 
sanità e alla cultura per tutti e, in particolare, per 
le categorie più vulnerabili.

“Insieme – viene sottolineato sempre nel 
documento preparatorio della 49a Settimana 
sociale dei cattolici, al n. 29 – è la parola chiave 
per costruire il futuro: è il noi che supera l’io per 
comprenderlo senza abbatterlo, è il patto tra le 
generazioni che viene ricostruito, è il bene co-
mune che torna a essere realtà e non proclama, 
azione e non solo pensiero”. 

Promuovere una transizione giusta richiede 
di governare la trasformazione del sistema eco-
nomico e sociale attivando percorsi democratici 
e partecipativi in cui i piani, le politiche e gli 
investimenti siano determinati attraverso pro-
cessi cooperativi e collaborativi tra istituzioni 
pubbliche, imprese, parti sociali e cittadini valo-
rizzando le rispettive risorse e competenze poste 
al servizio di interessi comuni.

Commissione diocesana 
per la Pastorale sociale e del lavoro

Cristiani
Riparte il nostro giornale e subito dobbiamo affron-

tare la drammatica situazione dell’Afghanistan. Il 
fallimento storico di una scelta degli Stati Uniti e della 
Nato che si conclude nel peggiore dei modi: con una 
vergognosa fuga, lasciando alle spalle caos, attentati e 
morte. E il Paese in mano ai talebani. Responsabile in 
gran parte il presidente Biden, rivelatosi non all’altezza 
della situazione. La storia di questa vicenda e le pro-
blematiche coinvolte (da quelle politiche e strategiche, 
a quelle economiche, a quelle umanitarie) sono state 
dette e ridette da tutti in queste due settimane. 

Io vorrei sottolineare un tema di cui pochi hanno par-
lato o scritto. Di cui la stessa comunità cristiana sembra 
dimenticarsi. È appunto la situazione dei cristiani in Af-
ghanistan. Giovanni Tagliaferri, direttore di Acp Italia 
(Azione Cristiani Perseguitati), la rete internazionale 
che assiste i cristiani perseguitati nel mondo, afferma: 
“La situazione in Afghanistan è molto tesa e particolar-
mente pericolosa per tutti i cristiani, poiché il nascente 
stato islamico non esiterà a perseguitarli. Molti afgani 
credenti vorrebbero lasciare il loro Paese, ma non pos-
sono e sono costretti a tenere nascosta la loro fede per 
sfuggire alla persecuzione e alla morte: vivono un clima 
di terrore”. I talebani andranno a cercarli casa per casa, 
alcuni avrebbero già ricevuto avvertimenti.

Una presenza minima, quella cristiana in Afghani-
stan: 16 mila persone, delle quali 200 cattoliche su 38 
milioni di abitanti. Alcuni sono già riusciti a lasciare il 
Paese. Nei giorni scorsi è arrivata all’aeroporto di Fiu-
micino una famiglia di cristiani (escluso il padre, uscito 
di casa e non più tornato), salvata grazie alle informa-
zioni date da Asia News. Ma ci sono certamente tante 
altre famiglie come questa che rimangono a Kabul. A 
noi il compito di non dimenticarle!

È arrivato anche un gruppo di 14 piccoli disabili del 
centro Pro bambini di Kabul, fondato negli anni scor-
si, con 5 suore di santa Madre Teresa di Calcutta, tutti 
tratti in salvo dai militari italiani. Con loro anche il solo 
sacerdote che era presente a Kabul, il barnabita padre 
Giovanni Scalese. Officiava l’unica chiesa cattolica 
permessa presso l’ambasciata italiana. Accorato il suo 
messaggio: “La presenza del luogo di culto cattolico 
era tollerata nel Paese, ma con la stretta proibizione di 
svolgere attività di evangelizzazione. Ora le cose sono 
precipitate, solo il buon Dio ci può aiutare. Pregate, pre-
gate, pregate. Grazie.”

Preghiamo per i cristiani in Afghanistan; preghiamo 
per la libertà religiosa, preghiamo per quel martoriato 
Paese, perché possa trovare pace e convivenza civile.
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€ 1,45
PASSATA DI POMODORO 

PUGLIAFOOD gr. 680

€ 0,48
PANE FRESCO DA 

FORNO ARTIGIANALE 

€ 2,75 al kg

COLA S. CARLO 

              lt. 1,5
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di GIAMBA LONGARI

“In questo anno di grazia la 
nostra Famiglia Religiosa ha 

fatto memoria delle meraviglie 
che, attraverso la semplicità e 
la disponibilità di tante Sorelle, 
il Signore ha realizzato nei 150 
anni della nostra presenza nella 
Chiesa di Crema. Attraverso il 
loro umile e silenzioso servizio 
nelle diverse attività apostoliche 
delle parrocchie e della diocesi 
esse hanno fatto oggetto della 
tenerezza del Dio di misericordia 
quanti hanno incontrato sul loro 
cammino”.

Scrivono così le suore del 
Buon Pastore, che la sera di 
lunedì 23 agosto hanno voluto 
ricordare il 150° anniversario 
della loro presenza in mezzo a 
noi. La ricorrenza è stata solen-
nemente onorata con la santa 
Messa che il vescovo monsignor 
Daniele Gianotti ha presieduto 
– affiancato dal cappellano delle 
Buon Pastore don Simone Vale-
rani e dal vicario generale don 
Maurizio Vailati, insieme a tanti 
altri sacerdoti – sotto il chiostro 
dell’Istituto di via Carlo Urbino, 
alla presenza di parecchia gente 
che ha voluto dimostrare affetto 
e gratitudine alle suore. È stato 
veramente un grande abbraccio 
per queste Sorelle, che tanto 
hanno fatto e fanno per il popolo 
cremasco.

Nell’omelia, il Vescovo ha as-
sociato i 150 anni al numero dei 
Salmi (che sono appunto 150). 
“Potessimo ripercorrere ciascuno 
di questi 150 anni – ha detto – 
troveremmo senz’altro nei Salmi 
la parola giusta per tutto quello 
che vi è accaduto, e che solo in 
parte possiamo ricostruire. Mol-
to, la maggior parte, certamente, 
è rimasto solo nella memoria di 
chi l’ha vissuto; molto è sicura-
mente andato perduto, almeno 
nella memoria umana; nulla, di 
sicuro, si è perso davanti a Dio”.

Ecco quindi l’invito a rendere 
il ricordo un atto di riconoscenza 
nei confronti del Dio “che non 
ha dimenticato e non dimentica 
questo Istituto e le suore che ne 
hanno fatto parte, quali che siano 
state le vicende storiche, belle o 
tragiche, liete o dolorose, di tutto 
questo tempo”.

In questi 150 anni, ha osser-
vato monsignor Gianotti, non 
sono mancati momenti velati dal 

dubbio e dall’incertezza: ed è qui 
che, anche attraverso i Salmi, le 
religiose hanno invocato “quella 
sapienza che ci permette di rileg-
gere la nostra storia – e la storia 
dell’Istituto delle suore del Buon 
Pastore a Crema, in questo caso 
– non semplicemente secondo 
una logica umana, ma lascian-
dola illuminare dalla Parola 
che viene da Dio. Scopriremo 
in tal modo che davvero tutto è 
grazia”.

Ringraziare per centocin-
quant’anni di presenza e vita 
apostolica, ha aggiunto, “vuol 
dire anche riconoscere che Dio 
ha reso salda per noi l’opera delle 

mani, del cuore, della testa, di 
tutta una vita delle nostre suore, 
opera che, via via, si è espressa 
nelle parrocchie, nella scuola, 
nella cura per le giovani e per 
le famiglie, specie quelle più in 
difficoltà, come pure a servizio 
del Seminario, dei Vescovi, dei 
poveri, di tutta la nostra Chiesa e 
non solo”.

Il vescovo Daniele ha infine 
rilevato come, prima ancora di 
tutto questo, “le nostre suore 
del Buon Pastore vorrebbero 
soprattutto rendere grazie a Dio 
per il dono della sua chiamata”. 
Da qui il richiamo al Magnificat 
ascoltato nel brano del Vangelo. 

“In questo canto di lode mettia-
mo, questa sera, anche i 150 anni 
delle nostre suore: anch’essi ci 
attestano la misericordia di Dio 
e ci invitano a benedirlo con le 
labbra, e ancora di più con l’ade-
sione a lui di tutta la nostra vita”.

Alla fine della celebrazione, 
ecco l’annuncio del dono voluto 
dalle suore a ricordo del 150° 
anniversario della loro presenza: 
le religiose – oggi guidate dalla 
superiora suor Dosolina – hanno 
donato una parte dell’Istituto per 
la nuova sede del Consultorio 
Familiare Diocesano Insieme, 
realtà impegnata a far oggetto 
di attenzione e cura le persone 
segnate da fragilità e vulnerabili-
tà. In questo servizio trova nuova 
concretizzazione il carisma delle 
suore del Buon Pastore e l’opera 
caritativa della fondatrice Giulia 
Colbert e del consorte Carlo Tan-
creci Falletti, marchesi di Barolo. 
La nuova sede, operativa da lune-
dì prossimo, verrà inaugurata la 
mattina di sabato 25 settembre.

La Messa è terminata con 
il canto del Te Deum e con la 
solenne Benedizione Papale. Poi 
madre Angioletta ha donato a 
tutti il libretto realizzato per l’oc-
casione e che ripercorre la vita 
dell’Istituto cremasco negli anni 
del secondo conflitto mondiale.

Da 150 anni 
presenti a Crema

IL 23 AGOSTO 
IN ISTITUTO
LA MESSA
PRESIEDUTA 
DAL VESCOVO

UNA LUNGA STORIA 
E ADESSO IL DONO 
DEL CONSULTORIO

L’Istituto Sorelle Penitenti di Santa Maria Maddalena, ora 
Suore del Buon Pastore, è stato fondato a Torino il 14 

settembre 1833 dalla serva di Dio Giulia Colbert Falletti, mar-
chesa di Barolo, per accogliere alcune giovani ospitate nel “Ri-
fugio” (da lei aperto in città per ragazze a rischio di devianza o 
ex carcerate) che desideravano consacrarsi a Dio e vivere una 
vita di preghiera e penitenza. A queste Suore la fondatrice af-
fidò l’educazione delle “Maddalenine”, fanciulle appartenenti 
a famiglie povere economicamente e moralmente. 

Alla “Casa del Buon Pastore” di Cremona, aperta nel 1854 
per la rieducazione giovanile, si rivolsero tre sacerdoti crema-
schi per ottenere le suore a cui affidare il medesimo servizio 
nella “Casa della Provvidenza”, situata in città in via Sant’A-
gostino, oggi via Dante. Il 22 agosto 1871 le suore, accom-
pagnate dal teologo don Giovanni Battista Borel di Torino, 
giunsero a Crema e sostarono al santuario di Santa Maria del-
la Croce dove, nello scurolo, il sacerdote celebrò la Messa per 
affidare alla protezione della Vergine il nuovo campo apostoli-
co. Il giorno successivo, 23 agosto, le suore iniziarono ufficial-
mente la loro presenza in Diocesi e il loro servizio rieducativo.

La Comunità Religiosa, che dalla fondatrice aveva ricevu-
to un’impronta monastica, si trovò presto nella difficoltà di 
conciliare “la rigorosa clausura entro il monastero” con l’atti-
vità apostolica che richiedeva continui contatti con l’esterno. 
Le suore riuscirono a risolvere tale problematica nel 1915, 
quando ottennero da monsignor Giovanni Pelizzari, vesco-
vo di Piacenza e amministratore apostolico della diocesi di 
Crema, di uniformarsi alla Regola di Vita da lui redatta, con 
l’autorizzazione della Santa Sede, per la Comunità piacentina. 
Tale Regola, che modificava leggermente l’originaria, portò la 
Comunità cremasca a denominarsi Istituto “Suore del Buon 
Pastore”, il quale, pur rimanendo fedele allo spirito e alla mis-
sione ricevuta dalla fondatrice, si ritenne sotto la diretta dipen-
denza del Vescovo locale.

Con l’aumento dei membri dell’Istituto, in prevalenza ori-
ginari del territorio cremasco, incominciò anche l’attività pa-
storale nelle parrocchie, nelle scuole materne – soprattutto del 
circondario – nel Dormitorio e nel Linificio.

Nel 1933 la giovane Comunità diede avvio alla costruzio-
ne dell’attuale Casa dell’Istituto in via Carlo Urbino, che du-
rante la Seconda Guerra Mondiale venne adibita a ospedale 
militare. Disponibili ad allargare la loro attività apostolica e 
a rispondere alle richieste del territorio, le suore affiancarono 
all’attività educativa dei minori ospiti nell’Istituto, il servizio 
nelle colonie marine e montane, al Cuore di Crema, nel Semi-
nario diocesano e nella Casa vescovile.

Nel 1960 le suore ritennero necessaria la costruzione di un 
nuovo edificio nel terreno prospiciente la Casa Madre, allo 
scopo di destinare l’attuale unicamente alle religiose e la nuo-
va struttura all’assistenza e all’educazione della gioventù con 
l’orfanatrofio, lo studentato, i laboratori, la scuola dell’infan-
zia e primaria aperte alle famiglie del territorio. Attente alle 
problematiche sociali emergenti successivamente aggiornaro-
no il loro servizio aprendo comunità terapeutiche per giovani 
ex tossicodipendenti e per l’accompagnamento di donne ita-
liane e straniere in difficoltà economica e familiare.

Nella ricorrenza dell’anniversario del 150° della loro pre-
senza nella Chiesa di Crema, le suore hanno accolto la propo-
sta di destinare parte della loro Casa come sede del Consulto-
rio Familiare Diocesano, dotandola di quanto necessario per 
un qualificato servizio verso le nuove emergenti vulnerabilità 
e povertà.

SUORE DEL BUON PASTORE

L’Istituto delle Buon Pastore 
visto da via Carlo Urbino. 
A fianco, il vescovo Daniele
e don Simone durante 
la Messa di lunedì sera

Via Diaz, 6/B - 26013 CREMA
Aperti a PRANZO dal Lunedì al Venerdì ore 12.00 - 14.00

Aperti a CENA dal martedì alla domenica ore 18.30 - 22.00

Tidono, la Pinseria in Crema
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  uniforme.
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Con il doppio attentato di gio-
vedì all’aeroporto di Kabul, 

l’Isis Khorasan (Is-K), fazione 
afghana dello Stato Islamico, ha 
inteso dimostrare “l’incapacità dei 
talebani di garantire la sicurezza 
e la pace del territorio e lanciare 
un monito a tutti i civili: chi lascia 
un Paese islamico per rifugiarsi in 
uno di infedeli verrà punito dura-
mente, insieme con quegli infedeli 
che adesso se ne stanno andando 
da sconfitti. Con gli attentati i 
talebani diventano i primi alleati 
dell’Occidente nella lotta all’Isis. 
E questo è molto pericoloso”. 

È quanto dichiarato al Sir da 
Claudio Bertolotti, uno dei mas-
simi esperti di questioni afgane, 
commentando le stragi di giovedì 
a Kabul che hanno provocato oltre 
100 morti, tra questi 13 soldati 
americani e almeno 90 cittadini 
afgani. “Is-K – spiega l’analista 
– ha rivendicato l’attentato per 
confermarsi come protagonista at-
tivo del nuovo scacchiere afgano, 
in contrapposizione con i talebani 
che a loro volta cercheranno di 
dare rassicurazioni all’Occidente 
per evitare l’isolamento interna-
zionale”. 

Per Bertolotti, “i talebani, da 
qui in poi, otterranno il sostegno 
da parte statunitense, anche se 
non in via ufficiale, nella lotta allo 
Stato Islamico. Mentre i talebani 
hanno una visione nazionale e 
non sono interessati ad agire al di 
fuori dei confini nazionali, l’Is-K 
– aggiunge l’analista – guarda 
all’Afghanistan come punto di 
partenza per la sua lotta globale. Il 
contributo che i talebani potranno 
dare alla sicurezza globale sarà 
sostenuto dagli stessi Usa in ottica 

di contenimento della spinta jiha-
dista dello Stato Islamico”. 

Tutto questo, però, non deve 
tranquillizzare l’Occidente, 
perché, sottolinea Bertolotti, che 
è anche Associate Research Fellow 
presso l’Istituto per gli studi di 
politica internazionale (Ispi), l’ap-
poggio Usa potrebbe “significare 
la legittimazione, anche se non 
sul piano del diritto, di un gruppo 
di terroristi che governa un Paese 
conquistato attraverso tecniche 
terroristiche. Si tratta di un incen-
tivo a tutti i gruppi terroristici a 
livello globale per portare avanti 
una lotta che, come dimostra la 
vicenda talebana, porterà alla 
vittoria”. 

“È paradossale che, in questa 
fase, i talebani diventino i primi 
alleati dell’Occidente nella lotta 
all’Isis. Un paradosso che – con-
clude Bertolotti – conferma la 
miopia degli Stati Uniti che, come 
avvenuto anche in Iraq, hanno 
guardato al problema nell’imme-
diato senza valutare le conseguen-
ze strategiche nel lungo periodo. 

Questo sarà molto pericoloso”.
Il presidente degli Stati Uniti 

Biden, nel suo discorso di giovedì 
alla nazione, ha pianto, si è ferma-
to più volte, ha assunto parte della 
responsabilità di quanto avvenuto 
nel vile attentato all’aeroporto 
internazionale di Kabul in Afgha-
nistan, ma anche diretto il suo 
prossimo obiettivo: “È stato un 
attacco dell’Isis. La pagheranno”.

Un discorso che non ha scalda-
to l’America, nonostante il pianto 
in diretta nazionale che dà il senso 
di un Paese ferito, ma anche molto 
debole nel gestire una situazione 
divenuta drammatica dopo gli 
oltre 100 morti, quasi tutti civili 
e bambini. Biden piange per i 13 
soldati Usa, “eroi morti a Kabul 
per una missione altruista” e poi 
promette: “Non dimenticheremo, 
vi prenderemo e ve la faremo 
pagare”. L’America non si farà 
intimidire, ha ribadito il Presiden-
te, confermando l’evacuazione 
che prosegue anche in queste 
ore. “Siamo pronti a inviare altre 
truppe se sarà necessario”.

“Condanno questo orrendo, 
vile attacco contro persone inermi 
che cercano la libertà”, ha di-
chiarato giovedì sera il presidente 
del Consiglio, Mario Draghi.  E 
ha aggiunto: “Ringrazio tutti gli 
italiani che ancora si prodigano 
in questo straordinario sforzo 
umanitario per salvare i cittadini 
afghani”.

“Grande sconcerto e dolore” 
per l’esplosione avvenuta all’aero-
porto di Kabul sono stati espressi 
da Save the Children. Hassan 
Noor, direttore regionale in Asia, 
ha dichiarato: “Siamo devastati 
dalla perdita di vite umane, tra 
cui alcuni bambini, e dalle ferite 
riportate da tanti altri all’aeropor-
to di Kabul. Per i bambini e le loro 
famiglie essere stati colpiti proprio 
mentre stavano cercando di uscire 
dal Paese, verso una nuova vita, 
è devastante. Nessun bambino 
dovrebbe mai perdere la vita in 
guerra, tutti gli sforzi devono 
essere fatti per garantire che non 
diventino mai danni collaterali. 
Siamo sconvolti da questo atto 
di violenza insensata”. Di qui 
la richiesta “a tutte le parti di 
fermare la violenza e di proteggere 
i civili, in particolare i bambini, e 
di rispettare i loro obblighi ai sensi 
del diritto umanitario internazio-
nale”. 

Il 1° settembre si terrà una 
Giornata di preghiera dedicata 
alla pace in Afghanistan. L’inizia-
tiva risponde alla richiesta di papa 
Francesco e del padre barnabita 
Giovanni Scalese, finora alla 
guida della Missio sui iuris nel 
Paese asiatico e rientrato in Italia, 
affinché l’intera Chiesa sia vicina 
nella preghiera ai popolo afgano.

AFGHANISTAN 
Situazione drammaticaCi sono dei frangenti in cui la Storia sembra drammaticamente 

presentare il conto. È quanto sta avvenendo in questi giorni in 
Afghanistan. La caduta di quel che rimaneva dell’esercito regolare 
afgano, l’entrata a Kabul delle milizie talebane, la fuga rovinosa del 
personale civile e militare degli Stati Uniti e degli europei (tra cui 
anche molti italiani), la disperazione e la ricerca di una via di salvez-
za di molte donne e uomini afgani che avevano sperato nell’azione 
dell’Occidente sono il tragico esito di una lunga serie di errori po-
litici, militari e umanitari di Washington e degli alleati della Nato. 
Tutto era iniziato all’indomani dell’attentato dell’11 settembre 2001 
alle Torri Gemelle a New York, quando l’allora presidente degli Sta-
ti Uniti George W. Bush decise l’avvio dell’operazione denominata 
Enduring Freedom come principale risposta nella guerra al terrorismo 
internazionale. Scopo principale doveva essere distruggere al-Qaida 
ed eliminare Osama Bin Laden.

Dopo 20 anni in questo Paese gli Usa hanno deciso che il costo 
(in termine di vite umane e di denaro) era diventato insostenibile. 
Sono, infatti, più di 2.300 i miliardi spesi da Washington (senza in-
cludere le spese per l’esercito afgano), più di 2.300 i soldati uccisi 
e quasi 20mila quelli feriti, in un conflitto che conta un totale di 
morti superiore ai 241mila. Tra gli alleati l’Italia ha speso per questo 
conflitto circa 10 miliardi, mentre il Regno Unito 30 miliardi, 19 
miliardi la Germania. Il tributo italiano in vite umane è stato di 54 
morti. Ci vorrà tempo per capire la catena di errori che ha portato a 
questo disastro. Quello che è certo è il risultato finale che può rias-
sumersi icasticamente in una recente dichiarazione di Gino Strada, 
fondatore di Emergency e strenuo pacifista, morto all’età di 73 anni, 
il 13 agosto scorso: “Non si è speso per ricostruire un Paese, ma per 
continuare una guerra. A che cosa è servito? Zero”.

Il ritiro dell’esercito a stelle e strisce era, peraltro, già stato scritto 
dopo l’Accordo di Doha del febbraio 2020 tra i talebani e gli Usa e 
firmato dall’allora presidente Donald Trump. Il problema è stato il 
modo assolutamente fallimentare com’è avvenuto e la gestione soli-
taria delle operazioni senza il minimo coinvolgimento degli alleati. 
Inoltre, la scelta confermata dal presidente Biden ha significato l’ab-
bandono totale della popolazione afgana che vede crollare quello in 
cui ha sperato in questi decenni.

La crisi internazionale che si è venuta concretizzando con l’entra-
ta a Kabul dei talebani pone sul tavolo alcune questioni fondamen-
tali: la ridefinizione del ruolo che gli Usa vogliono giocare a livello 
globale chiede un’Europa, certo alleata, ma autorevole e in grado di 
esprimere finalmente una propria politica estera e di difesa. I proble-
mi che il disordinato rompete le righe afgano ha svelato, piaccia o 
no, chiedono il coinvolgimento anche di Paesi quali Cina e Russia, 
come peraltro spinge a fare il premier Draghi con la convocazione di 
un G20 urgente. Il popolo afgano poi non può essere abbandonato, 
a cominciare dai profughi che stanno arrivando anche nel nostro 
Paese e che rischiano di rappresentare un tema strumentalizzabile 
per altri fini politici interni. C’è inoltre da chiedersi se la democrazia 
si possa davvero esportare o piuttosto se le relazioni internaziona-
li non debbano essere ripensate in termini di maggior rispetto e di 
progressiva (sia pur lenta) condivisione di valori comuni, magari raf-
forzando le istituzioni internazionali a partire dall’Onu. Infine resta 
la domanda più drammatica: cosa sarà della popolazione afgana? 
Con l’auspicio che l’interrogativo risuoni anche nelle stanze (e nelle 
coscienze) dei Potenti. 

Lauro Paoletto, direttore La Voce dei Berici (Vicenza)

QUANDO LA STORIA
PRESENTA IL CONTO
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Grazie don Primo 
Credo di dover rivolgere un do-

veroso e sincero ringraziamento 
a don Primo Pavesi che ci ha da 
poco lasciati. Penso inoltre di po-
ter scrivere anche a nome di tutti 
gli amici che hanno frequentato 
l’oratorio di S. Benedetto in Cre-
ma negli anni ‘50 e ‘60, anni in cui 
don Primo era coadiutore.

Ricordo l’arrivo del nuovo cu-
rato, arrivo atteso con curiosità da 
alcuni, con dubbi interrogativi da 
altri. Lui, giovane prete, doveva 
sostituire don Isacco De Maestri, 
figura amata e carismatica.

Impossibile qui riassumere i 
suoi 15 anni di impegno pastora-
le e di esperienze condivise con 
noi giovani di allora. Certamente 
don Primo ha saputo affrontare la 
sua missione con cura, spirito di 
iniziativa e creatività, caratteristi-
che queste che gli erano proprie, 
facendo dell’accoglienza il suo ca-
vallo di battaglia.

Tutti dovevano star bene all’o-
ratorio; tutti, a prescindere dalle 
proprie convinzioni religiose, do-
vevano sentirsi accolti. Giochi, 
gite, vacanze al mare e ai monti, 
incontri culturali oltre natural-
mente a momenti di riflessione 
e di preghiera, sono entrati nel 
nostro vissuto di adolescenti e di 
giovani, segnando, pur in misura 
diversa per ognuno, la nostra cre-
scita e la nostra formazione.

Grazie don Primo per tutto 
quello che ci hai dato come prete, 
come educatore, come amico.

Ciao don Primo. Mi piace pen-
sare che gli amici dell’oratorio che 
ti hanno preceduto, ti hanno ac-
colto con gioia in Paradiso.

Un vecchio oratoriano

L’Italia s’è desta
Oggi Il Nuovo Torrazzo riapre le 

sue pagine, dopo tre settimane di 
vacanze. Bentornati Direttore e 
redazione. Durante questo perio-
do, silente per i nostri lettori, ci 
sono state tante notizie piuttosto 
negative. In primis, l’emergenza 
incendi. Bruciano le regioni per 
fuoco appiccato dai criminali pi-
romani. Poi le preoccupanti ma-
nifestazioni piazzaiole dei no-vax 
e no-mask oltre all’inconcepibile 
protesta (addirittura con minaccia 
di scioperi) anti Green pass. 

E la politica? Sempre divisiva e 
polemica per beghe persino den-
tro il Governo che dovrebbe essere 
“delle intese”. Con un’unica forza 
di opposizione (sterile). È troppa 
‘sta brutta roba’ da sopportare. 

Personalmente vado sul positi-
vo ed opto per l’evento – éclatant 
– di Tokyo: le Olimpiadi. Il termi-
ne ci rimanda ai giochi dell’antica 
Grecia. Per quelle moderne biso-
gna risalire al barone De Couber-
tin che, a Parigi nel 1894, fondò 
il C.I.O. (Comitato Internaziona-
le Olimpico). Risparmio regole e 
dettami relativi alle partecipazioni 
degli Stati. Evito altresì di raccon-
tare la rava e la fava di cronache 
ormai vecchie e stantie. Preferi-
sco dare un “taglio” diverso, un 
po’ più originale alla missiva per 
trarre insegnamenti da un avveni-
mento sportivo. 

A prescindere dal grande agoni-
smo competitivo, per loro natura 
le Olimpiadi sono sinonimo di 
unità, fratellanza, amicizia. Sia-
mo stati bravi a mettere in squa-
dra atleti senza guardare al colore 
della pelle, di radici lontane, ma 
qui nati e per accoglienza e inte-
grazione diventati a tutti gli effetti 
italiani. È una lezione solenne per 
chi si ostina a volere respingere i 
migranti. Per altro i nuovi con-
nazionali hanno contribuito ad 
arricchire il medagliere giunto al 
record di 40 premiazioni. Le mag-
giori testate giornalistiche estere, 
sorprese e attonite, hanno dovuto 
riconoscere i nostri successi. l’I-
talia s’è desta. Siamo i più veloci 
al mondo, siamo saliti in alto fino 
a sfiorare il cielo, abbiamo dimo-
strato maggiore resistenza nelle 
discipline più dure. Rallegrati Ita-
lia. 

Intendiamoci, bando alla reto-
rica, niente svenimenti al deliquio 
patriottardo. Il merito va solo agli 
artefici protagonisti in campo di 
ambo i sessi, che hanno dimostra-
to tenacia e coraggio. Sono distinti 
per oro, argento e bronzo. Io inve-
ce li ritengo tutti uguali, alla stessa 
altezza, perché i risultati raggiunti 
dipendono da massacranti allena-
menti e sacrifici di una vita. Sono 
un esempio per le nuove genera-
zioni. 

Un ultimo richiamo per i politi-

ci di sinistra e di destra. Le diatri-
be sullo Ius soli (norma di civiltà) 
sono in netto contrasto con il ta-
lentuoso messaggio di una gioven-
tù aperta e solidale. Attenzione 
per l’avvenire. 

Nel concludere mi sono accorto 
di uno spunto rimasto in penna, 
perché mi addolora rivelarlo. Pri-
ma di ogni gara non è mai stato 
rispettato il minuto di silenzio, di 
raccoglimento e di preghiera per le 
vittime dei bombardamenti atomi-
ci su Hiroshima e Nagasaki. È una 
dimenticanza gravissima. Proprio 
in Giappone, gente. È una mac-
chia indelebile. Però ciò non deve 
togliere lo smalto a una manifesta-
zione fantastica che non può per-
dere né la densità del pathos, né 
i ritmi delle emozioni e dei valori 
umani. Sono immagini-simbolo 
che devono entrare negli annali 
della storia per poi poter gustare 
i sapori delle… rimembranze nei 
tempi. È questo il mio sommesso 
auspicio.

         Beppe Torresani

Ritrovamenti
Caro direttore,
nei giorni scorsi mi è capitato 

di passare in via Massari, a Por-
ta Ombriano, e ho notato che si 
stanno facendo i lavori per la posa 
delle tubazioni del teleriscalda-

mento. Ho visto che è stata scava-
ta una trincea per il passaggio dei 
tubi proprio a fianco di una lunga 
cortina di muri, emersi dal sotto-
suolo, vecchi o antichi non so dire. 

La medesima cosa nel cortile 
della scuola, anzi ho saputo che 
fra i detriti rimossi sono state ri-
trovate monete che saranno certa-
mente analizzate dagli esperti. 

La cortina di laterizi richia-
ma forme di epoche passate e un 
buon numero di mattoni è stato 
tolto dalle pareti di quelle che pos-
sono essere definite fondamenta 
di qualche edificio di pregio esi-
stente in loco e sono stati carica-
ti su un camioncino da edilizia e 
sicuramente verranno depositati 
in qualche magazzino comunale 
in attesa di precisi accertamenti 
o per un riuso nel caso servano 
per qualche restauro. Probabile 
stessa sorte per alcune mattonelle 
esagonali trovate negli scavi, che 
somigliano a quelle posate in un 
chiostro del S. Agostino. 

Del resto in quel settore della 
città vi fu nel Medioevo il castello 
di Porta Ombriano, fatto abbatte-
re dai veneziani quando si impos-
sessarono di Crema, ma forse in 
questo periodo è meglio sorvolare 
su questa faccenda, visto l’impe-
gno di molti per programmare fe-
ste in occasione del 1600° anniver-
sario della fondazione di Venezia. 

In epoche più vicine si ri-

corda la presenza di una caserma, 
chiamata Casazza proprio dove 
oggi c’è l’istituto Magistrale.

Gianni Fioroni

Porta Nova
Lettera aperta indirizzata all’asses-

sore Fabio Bergamaschi.
Caro Fabio, 
ci siamo conosciuti, e siamo 

passati al tu, dopo qualche incon-
tro che ti avevo richiesto per se-
gnalarti e discutere di alcuni pro-
blemi riguardanti il quartiere nel 
quale abito, Porta Nova. Questo 
avvenne alcuni anni fa.

Lo spunto per la presente lettera 
è scaturito a seguito dell’incidente 
del 15 agosto, sulle strisce pedo-
nali di via Mercato – in corrispon-
denza di Porta Nova – nel quale 
è rimasta coinvolta, e seriamente 
ferita, una mia vicina di casa e 
cara amica. Parecchi altri inci-
denti si erano già verificati qui, e 
non è che gli altri infortunati fos-
sero meno importanti, ma quan-
do tocca a qualcuno che conosci, 
è evidente che ne sei più colpito. 
Questo evento mi ha provocato, 
oltre al dispiacere, anche il senso 
di amara delusione da parte tua.

Ti segnalai il problema della pe-
ricolosità di quell’attraversamento 
pedonale parecchio tempo fa (no-
vembre 2018) suggerendoti l’in-

stallazione di semafori a chiamata 
che, oltre migliorarne la sicurez-
za, avrebbero fatto diminuire il 
numero di fermate/ripartenze dei 
veicoli, in quanto le strisce sono 
due, parallele, distanziate tra di 
loro di una decina di metri; tu non 
eri d’accordo su tale soluzione e 
propendevi invece per un incrocio 
rialzato, con funzione di dissuaso-
re di velocità. Dopo circa un anno 
(settembre 2019), gentilmente mi 
scrivesti per informarmi che a bre-
ve sarebbero iniziati i lavori, la cui 
conclusione era prevista entro un 
mese (fine ottobre 2019). I lavori 
non iniziarono.

Passò circa un anno e, di nuovo, 
mi annunciasti l’imminente inizio 
dei lavori. Anche stavolta non par-
tirono. Un paio di mesi fa ti rinfre-
scai la memoria con una mail; an-
ziché rispondermi per iscritto hai 
preferito, e di questo ti ringrazio, 
che ci parlassimo direttamente al 
telefono; abbiamo discusso un po’, 
mi spiegasti che nelle precedenti 
occasioni, alla fine, erano venuti a 
mancare i fondi e che, quest’anno, 
gran parte delle risorse sarebbero 
state rivolte all’asfaltatura di mol-
te zone della città; per le strisce di 
Porta Nova, tutt’al più – e forse 
– si poteva ipotizzare un migliora-
mento dell’illuminazione. Certo, 
meglio che niente ma, obiettai, 
essendo via Mercato una strada 
dove i veicoli tendono ad andare 
veloci, l’intervento sull’illumina-
zione, per tale aspetto, giova quasi 
zero. 

Conclusi la nostra telefonata 
ironizzando un po’ sul fatto che 
la Giunta uscente, per ovvi motivi, 
avrebbe privilegiato “l’asfalto elet-
torale” più diffuso sul territorio e 
quindi più visibile. A conferma di 
ciò, dopo qualche settimana, leggo 
che l’assessore al bilancio ha an-
nunciato l’imprevista disponibilità 
di cassa di un tesoretto che servirà 
per riparare molte strade, fino ades-
so trascurate, in varie zone della cit-
tà. Alla faccia della sicurezza delle 
zebre di Porta Nova, dove la mia 
cara amica è stata investita.

Ivan Dognazzi

Ospedale “G. Strada”?
Ciao don Giorgio,
sarà forse questo sole agostano 

che picchia sulle nostre teste, o 
sarà perché non ho mai apprez-
zato (e approvato) l’arrivo sui 
nostri piatti di nomi altisonanti 
del panorama nazionale, fatto 
sta che l’uscita del professore che 
vorrebbe fosse intitolato il nostro 
ospedale a Gino Strada, il famoso 
medico che se n’è andato pochi 
giorni orsono, mi ha dato fastidio. 
Le cronache di ieri e di oggi po-
trebbero riportare illustri medici 
nostrani che hanno dato un con-
tributo tangibile alla nostra sanità 
e alla salute nei nostri concittadini 
come anche di quelli venutisi a cu-
rare da noi. Che diamine! Tenia-
moceli stretti, non andiamo oltre. 
Grazie. Ho scritto due righe di nu-
mero, così di getto, perché provo 
un disappunto enorme su quanto 
riportato da un online locale. Un 
tempo era la carta a prendere di 
tutto, oggi il web stritola ogni 
cosa.

Alvaro Stella

RSA: ospiti o “sequestrati”?
LA PENNA AI LETTORI

Il problema dell’isolamento degli ospiti delle RSA (residenze 
sanitarie per anziani) dalla propria rete parentale si trascina 

ormai da inizio pandemia, quando i focolai di Covid-19 si pro-
pagavano con particolare velocità di struttura in struttura e le 
azioni preventive non potevano essere altro che l’isolamento dei 
soggetti più fragili. 

Le cose sono poi cambiate in meglio, per l’effetto combinato 
della decelerazione della pandemia e della scoperta dei vaccini, 
somministrati prima di tutto proprio agli ospiti delle RSA, con-
siderati i soggetti più a rischio, se non altro per questioni ana-
grafiche. 

Nonostante gli oggettivi miglioramenti conseguiti in termini 
di prevenzione, la situazione d’isolamento personale degli ospiti 
delle RSA non è molto cambiata rispetto a quella iniziale. Nella 
maggior parte delle RSA permane un rigido controllo sulle “vi-
site parenti”, certamente finalizzato alla protezione degli ospiti, 
altrettanto certamente limitativo delle loro libertà individuali e 
di quelle dei loro parenti. Un “rigido controllo” effettuato peral-
tro in deroga alle disposizioni normative più recenti, che dettano 
indirizzi ben precisi in termini di graduale ma effettivo ritorno 
alla “normalità”, ovvero al ripristino della libertà di visita gior-
naliera consentita ai parenti, purché  in possesso del cosiddetto 
“Green pass” o di tampone negativo effettuato il giorno prima  
della visita.

Proprio al  ripristino della normalità perduta si ispirano sia 
l’ordinanza del ministro della salute Speranza, emanata l’8 mag-
gio scorso, sia la circolare interpretativa predisposta dall’ufficio 
legislativo dello stesso ministero e trasmessa alle strutture socio 
sanitarie nei primi giorni di agosto. Nella suddetta circolare mi-
nisteriale si ribadisce che “ai sensi dell’art. 1 bis del D.L. 1 aprile 
2021, n. 44, l’accesso è stato ripristinato su tutto il territorio nazionale 
per i familiari ed i visitatori muniti delle certificazioni verdi…”. Re-
lativamente alle modalità organizzative, l’ufficio legale del mi-
nistero richiama l’attenzione “sull’opportunità di assicurare ad un 
familiare dell’ospite  della struttura, purché munito di certificazione 
verde Covid-19, l’accesso alle residenze sanitarie per gli anziani tutti 
i giorni della settimana, anche festivi, garantendo al contempo che la 
visita si svolga in un tempo congruo al bisogno di assistenza, di durata 
possibilmente fino a 45 minuti”. Insomma, le disposizioni del legi-
slatore, manifestate attraverso decreti legge, ordinanze e circola-

ri, sembrano piuttosto chiare e tendenti a ripristinare quel diritto 
alla normalità di rapporti interpersonali tra ospiti delle RSA e i 
propri familiari, che sono essenziali al benessere psico-fisico dei 
primi e alla manifestazione d’affetto dei secondi.

Come è a tutti noto, le aspettative di vita degli ospiti delle RSA 
sono nella maggior parte dei casi limitate dalla situazione ana-
grafica e dal conseguente precario stato di salute. La sindrome 
di abbandono da parte degli affetti più cari può essere interpre-
tata dagli ospiti in modo molto negativo e causare scompensi più 
gravi del Covid-19, che pure hanno sperimentato in molti sulla 
loro pelle, alcuni (non pochi) con esito infausto. Da parte loro, i 
familiari ostacolati nella visita ai propri cari vivono l’esperienza 
come una frustrazione, una “colpa” per mancata assistenza che 
potrebbe generare rimorsi di coscienza protratti molto a lungo 
nel tempo. 

A fronte di tutto ciò stupisce la resistenza (?) delle RSA (non 
tutte) alla adozione di iniziative coerenti non solo con i deside-
rata degli ospiti, che non aspettano altro che di incontrare tutti 
i giorni i propri cari, ma anche con le disposizioni normative 
orientate al ripristino della normalità perduta a causa del Covid. 

La precauzione è comprensibile; l’eccesso di precauzione 
sconfina nella violazione dei diritti fondamentali dei cittadini. 
Consentire, come si fa ora, una visita parentale una sola volta 
a settimana, previo appuntamento, per la durata di 30 minuti, è 
certamente un passo avanti rispetto alla pregressa situazione di 
isolamento totale imposto dall’emergenza, ma, allo stato dei fat-
ti, non è una risposta funzionale ai diritti degli ospiti delle RSA e 
alle esigenze dei loro familiari. E non è neanche una misura ope-
rativa consentita o consigliata dalla legge. Nessuno ovviamente 
auspica che l’emergenza sanitaria in corso da un anno e mezzo 
si traduca in una stagione di ricorsi giudiziari di durata impre-
vedibile, ma la possibilità che ciò accade è piuttosto concreta. A 
meno che “la politica”, compresa quella  territoriale, non decida 
di fare fino in fondo la propria parte!

La circolare ministeriale demanda agli assessorati regionali il 
compito di vigilare sulla corretta applicazione delle direttive na-
zionali. Speriamo che gli assessori regionali lo facciano in fretta, 
perché   il tempo a disposizione degli ospiti delle RSA è, purtrop-
po, nella maggior parte dei casi, assai limitato. 

Giovanni Calderara                
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contro
CAMOLE

e ZANZARE

· DISINFESTAZIONI
· DERATTIZZAZIONI
· INTERVENTI SPECIALI 
  PER L’ALLONTANAMENTO
  DEI PICCIONI DAI TETTI

      GIARDINI - DISINFESTAZIONI - SEMENTI

NOLEGGIO
PIATTAFORME

AEREE

      GIARDINI - DISINFESTAZIONI - SEMENTI

PREVENTIVI GRATUITIPREVENTIVI GRATUITI

EMERGENZABRUCHI

e ZANZARE

PIATTAFORMEPIATTAFORME

www.ceserani.it

ESPOSIZIONE 
CREMA - Via Cadorna 33 - Tel. 0373 259699
Orari apertura: DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ  9.30 - 11.30

FALEGNAMERIA: 
via Cremona, 44 - Crema - Tel. 0373 83472

Sostituzione dei vecchi serramenti 
con RISPARMIO ENERGETICO e RECUPERO FISCALE DEL 50%  

grazie agli incentivi statali.

• Portoncini blindati - Grate di sicurezza
  Porte interne
•	 Posa	ad	alta	efficienza	energetica.	Posa	Clima
•	 Antoni	e	persiane	esterne	in	alluminio
•	 Serramenti	legno-alluminio	
•	 Serramenti	legno	produzione	propria
•	 Sostituzione	di	porte	e	serramenti	
	 senza	opere	murarie
•	 Arredamenti	su	misura

FALEGNAMERIA
Bolzoni Samuele

SCONTO IMMEDIATO 
IN FATTURA 
-50%

OFFANENGO - Via S. Lorenzo, 7 • Tel. 0373.780228
E-mail: info@gattiautofficina.com   www.gattiautofficina.com

 0373.780228
E-mail: info@gattiautofficina.com   www.gattiautofficina.com

Autofficina plurimarca e 
gommista per auto e moto

Bosch Car Service

Revisioni auto, moto, tre 
ruote e quad (centro 
autorizzato MCTC)

Elettrauto ricarica 
e assistenza clima

Lavaggio e manutezione 
cambio automatico

Eseguiamo tagliandi su 
macchine nuove senza 
perdere la garanzia

Tagliandi moto e scooter

Installazione ganci traino

RICORDIAMO CHE A SETTEMBRE REVISIONIAMO: 
- veicoli di prima immatricolazione settembre 2017 
- veicoli revisionati nel settembre 2019
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6Città la

di LUCA GUERINI

Crema città dello sport. Da 
sempre. Buone notizie arriva-

no ora dalle grandi progettualità 
legate agli impianti comunali, 
velodromo e bocciodromo che... 
rinasceranno a primavera.

Innanzitutto il velodromo, che 
in passato ha ospitato diverse so-
cietà e “formato” tanti campioni: 
recenti sono le medaglie olimpiche 
del ciclismo su pista con Ct della 
Nazionale il montodinese Marco 
Villa. Ma di questo ci siamo già 
occupati.

Novità in queste settimane sono 
arrivate dalla gara d’appalto per la 
riqualificazione della struttura cit-
tadina. Il miglior offerente, dopo 
la graduatoria definitiva, è risulta-
to il Consorzio Stabile Costruen-
do Srl con sede a Puegnago del 
Garda (Bs), che raggruppa diversi 
operatori del settore edilizio, con il 
ribasso sul valore a base d’asta del 
15,81%, per una offerta complessi-
va di 1.185.305,21 euro. 

La procedura è stata seguita 
da Consorzio.IT che, analizzata 
l’ammissione di tutti i partecipan-
ti, ha proceduto a stilare la prima 
graduatoria ed eliminare le tre 
offerte che riportavano un ribasso 
superiore alla soglia di congruità 
determinata dalla normativa. Un 
meccanismo questo, che indirizza 
le assegnazioni a un ribasso equi-
librato, calcolato sulle medie delle 
offerte presentate. 

Dunque, concluse la procedura 
della gara e le verifiche previste 
dalla Legge, è arrivata l’assegna-
zione dei lavori “per il recupero 
e risanamento conservativo del 
velodromo Pierino Baffi”.

 Il tempo utile per l’esecuzione 
degli interventi è di sette mesi 
dalla consegna dei lavori.

Un altro passaggio significativo 
in un’estate ricca di lavori per 
l’assessorato ai Lavori pubblici.

“Gli obiettivi sono tanti e im-
portanti. Il recupero del velodro-
mo è, evidentemente, tra questi; 
dà una conclusione a un iter 
complesso, che si potrà chiudere 
positivamente rimettendo al servi-
zio del ciclismo, non solo territo-
riale, un impianto molto utile. Un 
grande risultato, che si comprende 
pienamente non solo pensando 
al prolungato stato di abbandono 

dell’area, ma anche all’integrale 
finanziamento dell’intervento 
grazie al bando ‘Sport e Periferie’ 
e, soprattutto, alle prospettive di 
privatizzazione dell’area che qual-
cuno aveva più che accarezzato lo 
scorso decennio”, ha sottolineato 
l’assessore Fabio Bergamaschi.

“Con l’aggiudicazione abbiamo 
compiuto il passo più importante 
– ha commentato da parte sua il 
consigliere delegato allo Sport, 
Walter Della Frera –. La riqualifi-
cazione della pista è sempre stato 
un impegno preciso dell’ammini-
strazione, ha richiesto tanto lavoro 
e capacità di cogliere le opportuni-
tà. Ora attendiamo il cantiere”.  

Presto potremo vedere un 

impianto sportivo d’importan-
za storica tornare a funzionare 
e nel massimo splendore. “Va 
ricordato che non si tratta solo 
di ristrutturare la pista; alla base 
c’è un accordo di valorizzazione 

che tutela l’immobile e lo rilancia 
nella sua fruizione attraverso una 
serie di interventi di adeguamenti, 
di sistemazioni, di servizi per il 
pubblico. Un’acquisizione di un 
patrimonio sportivo, storico e 

artistico senza esborso di risorse 
comunali”, ha rimarcato sempre 
Della Frera.

Non solo un “nuovo” ve-
lodromo, però, all’orizzonte. 
Finalmente anche il bocciodromo 

comunale sarà completamente 
riqualificato, con nuovi campi al 
chiuso e all’aperto, ma anche sedi 
destinate a sei società sportive e 
persino un ristorante-pizzeria. 
Si procederà alla sostituzione 
delle coperture – con rimozione 
dell’amianto – all’approntamen-
to del cappotto e a una nuova 
disposizione interna: le corsie da 
gioco saranno divise dal bar, con 
la costruzione di nuovi spogliatoi, 
cucina, sala riunioni, alloggio da 
circa 80 mq per il custode a piano 
terra. Inoltre, nuovi impianti, di 
riscaldamento ed elettrico, e le sei 
sedi di società al piano rialzato. 
Negli spazi esterni due corsie 
da gioco coperte e un’area con 
tavolini e sedie.

“A darne conferma di ciò 
Bruno Casarini, presidente del 
consorzio Bocce in Lombardia, 
che gestirà l’impianto delle bocce. 
Il termine dei lavori, affidati alla 
società romana Do-Ve, è previsto 
per aprile 2022 e il cronoprogram-
ma prevede che in estate si lavori 
sull’esterno e in inverno all’in-
terno”, spiega il sindaco Stefania 
Bonaldi. 

La ristrutturazione del boc-
ciodromo costerà 850.000 euro, 
impianto fotovoltaico escluso, e il 
Comune contribuirà con 35.000 
euro l’anno per quindici anni. 

Ricordiamo che l’impianto di 
via Indipendenza sarà in capo 
proprio da Consorzio Bocce in 
Lombardia sino al 2040. 

L’avvio della riqualificazione ha 
avuto qualche intoppo e imprevi-
sto legati a una variante in corso 
d’opera per il fotovoltaico (utile 
per le pompe di calore e la cucina 
elettrica del ristorante). Problemi 
superati grazie al Credito sportivo.

Intanto Consorzio Bocce ha 
avviato le trattative per la nuova 
gestione con un ristoratore cre-
masco e ci sono segnali positivi. 
Avanti tutta.

Ciclismo su pista
e bocce, avanti tutta

Dopo tantissimo tempo, causa 
emergenza sanitaria, i parenti pos-

sono tornare a far visita ai propri cari 
nelle strutture dell’ASST di Crema. Dal 
16 agosto, infatti, è consentito l’ingres-
so ai reparti no-Covid dell’Ospedale 
Maggiore cittadino e del presidio Santa 
Marta di Rivolta d’Adda: ovviamente, 
secondo le disposizioni legislative, l’ac-
cesso è possibile soltanto a chi esibisce 
il Green pass.

“La verifica – spiegano i vertici 
dell’ASST cremasca – sarà effettuata agli 
ingressi del presidio di Crema e del pre-
sidio di Rivolta d’Adda dal personale 
incaricato, e sarà richiesta la compila-
zione di un modulo di autocertificazio-
ne da consegnare in reparto. L’accesso 
di visitatori ai degenti è consentito a 
familiari della persona ricoverata per 
fini assistenziali e relazionali”. Si po-
trà entrare nei reparti no-Covid tutti i 
giorni, dalle ore 15.30 alle 16.30. La 
visita è consentita a un solo visitatore 
per camera di degenza e per un periodo 
di tempo non superiore a 15 minuti, in 
modo da permettere un’adeguata rota-
zione. È autorizzata la presenza di un 
solo visitatore al giorno per degente.

“Per l’ingresso in ospedale – viene ri-
badito – il familiare deve essere munito 
di Certificazione verde (Green pass), da 

mostrare al controllo in entrata. Inoltre, 
deve compilare il modulo di autocer-
tificazione riportante i dati anagrafici 
che dovrà essere consegnato in reparto 
(disponibile in ingresso e sul sito aziendale 
www.asst-crema.it), indossare una ma-
scherina chirurgica, procedere al lavag-
gio delle mani con soluzione disinfet-
tante e avere una temperatura corporea 
inferiore a 37.5°”.

Si ricorda che, attualmente, gli acces-
si ai reparti Covid non sono consentiti, 
“tranne in particolari condizioni (fine 
vita, Area materno infantile, Pediatria) 
e previa autorizzazione specifica del di-
rettore/coordinatore di Unità operativa 
e con utilizzo corretto dei dispositivi di 
protezione per prevenire la diffusione 
del Covid-19”.

Giamba

OSPEDALE MAGGIORE
Green pass per l’ingresso ai reparti

Il velodromo, il bocciodromo, Della Frera e il sindaco Bonaldi 

AGGIUDICATA LA
GARA D’APPALTO 
DEL VELODROMO. 

RIQUALIFICAZIONE 
AL BOCCIODROMO

IMPIANTI SPORTIVI

In Italia ogni anno si registrano 150.000 
infarti del miocardio e oltre 220.000 

decessi per cardiopatia ischemica, ictus e 
altre patologie vascolari correlate. Nell’uti-
mo anno l’emergenza Covid-19 ha giusta-
mente concentrato tante energie nella cura 
della pandemia, allentando l’attenzione 
sui problemi clinici di routine ma ora, 
convivendo in sicurezza attraverso rigidi 
protocolli col Covid, possiamo ritornare 
alla gestione come nel passato dei nostri 
pazienti e delle loro patologie.

Anche gli scambi culturali e gli aggior-
namenti scientifici, nell’ultimo anno re-
alizzati a distanza, stanno gradualmente 
tornando alla normalità. Iniziano ora del-
le riunioni miste parzialmente in presenza 
con opportuni distanziamenti e numeri 
limitati in base alla capienza dei locali e 
parzialmente a distanza in collegamento 
via web. E con questa formula in presen-
za e parzialmente online il 3-4 settembre 
è programmato, presso l’Auditorium del-
la Casa di Cura Figlie di San Camillo di 
Cremona, il 4° Congresso nazionale Nuove 
prospettive in Cardiologia, che vede il prezio-
so e accurato impegno di qualificati esperti 
della Cardiologia italiana. 

In questa edizione si discuterà degli 
aspetti clinici relativi alla cura del Covid e 

al recupero dopo la malattia, ma verranno 
trattati anche argomenti pratici, attuali e 
di particolare valore scientifico che inte-
ressano il cardiologo: la cura delle aritmie, 
la gestione della malattia coronarica, lo 
scompenso cardiaco, la ria-
bilitazione cardiologica e la 
cardiologia dello sport. 

C’è un grande interesse 
da parte del mondo car-
diologico sul problema 
del ritorno allo sport in 
sicurezza degli atleti. È 
nota nella realtà clinica la 
frequente compromissione 
cardiaca del Covid-19, ma 
si conosce molto meno il 
risvolto clinico nella po-
polazione atletica, soprat-
tutto nei riguardi della ripresa dell’attività 
agonistica precedente. Il problema fonda-
mentale, infatti, nello sportivo amatoriale 
e nell’atleta competitivo dopo Covid-19, 
è quello di escludere prima del “return to 
play” qualsiasi danno indotto dal virus con 
particolare riguardo alle possibili malattie 
del muscolo cardiaco (le miocarditi). Ver-
rà presentato il protocollo realizzato al ri-
guardo dalle Società scientifiche.   

La lotta alla morte cardiaca improvvisa 

rappresenta sempre uno dei maggiori pro-
blemi della moderna Cardiologia e il de-
fibrillatore automatico impiantabile, con 
la sua straordinaria efficacia, è il presidio 
insostituibile in prevenzione secondaria e 

primaria. Rimaniamo an-
cora turbati da eventi me-
diatici come l’arresto car-
diaco improvviso sui campi 
di gara ma vediamo che 
oggi, a differenza del recen-
te passato, si viene salvati e 
recuperati a una vita nor-
male grazie a una rianima-
zione corretta e tempestiva 
sul posto e con l’impiego 
del defibrillatore automati-
co. Solo pochi anni fa non 
era così, ma i progetti di 

defibrillazione precoce con il coinvolgi-
mento attento e qualificato del mondo del 
volontariato e l’addestramento diffuso ha 
permesso importanti risultati (ricordo l’e-
sperienza pilota di Crema nel 2011-2013). 
Abbiamo imparato dalla pratica clinica e 
dagli studi internazionali pubblicati che 
l’arresto cardiaco, se non rianimato imme-
diatamente, può portare a morte improv-
visa nel soggetto in quanto è causato da 
una aritmia rapida caotica come la fibril-

lazione ventricolare. Da questa evidenza 
sono partiti in tutto il mondo i progetti di 
defibrillazione precoce con defibrillatore 
automatico negli ambienti sportivi e sul 
territorio, proprio per intervenire pronta-
mente e interrompere subito con la scossa 
del defibrillatore la fibrillazione ventricola-
re causa dell’arresto cardiaco. E i risultati 
di questa “prevenzione secondaria” adesso 
prevista per legge, si sono visti anche nella 
realtà del nostro territorio con il rapido e 
corretto intervento del defibrillatore si-
miautomatico nei, per fortuna, rari casi di 
arresto cardiaco in corso di sport.

Lo scompenso cardiaco è sempre la più 
frequente causa di ospedalizzazione nel 
nostro Paese nei pazienti con più di 65 
anni e avrà  ampio spazio nel Congresso. 
Il professor Marco Metra, direttore della 
Cattedra di Cardiologia dell’Università 
di Brescia, presenterà nella Lettura Magi-
strale di venerdì 3 settembre le nuove Linee 
Guida Europee dello Scompenso Cardiaco 2021 
delle quali è stato “Chairperson” e realiz-
zatore.  

Si parlerà sabato 4 settembre nel po-
meriggio di riabilitazione cardiologica, di 
aderenza alle terapie dopo sindrome coro-
narica acuta e nello scompenso cronico, di 
stili di vita e di prescrizione dell’esercizio 

fisico. L’attività fisica e sportiva deve esse-
re sempre presente nello schema terapeu-
tico di un cardiopatico con programmi di 
training personalizzati e deve essere consi-
derata come una terapia. In questa sessio-
ne verrà presentato anche il lavoro realiz-
zato dalla Cardiologia delle Figlie di San 
Camillo di Cremona e pubblicato nel 2020 
su una rivista internazionale sulla terapia 
antiacoagulante nel Covid-19, con delle 
conclusioni preliminari che sono state poi 
confermate in un successivo importante 
lavoro realizzato e pubblicato dalla Divi-
sion of  Pulmonary and Critical Care Medicine 
dell’Università di Rochester (New York). 

Fra i relatori sono presenti cardiologi 
cremaschi: il primario della Cardiologia 
di Crema dottor Maurizio Landolina che 
parlerà sul defibrillatore sottocutaneo, il 
dottor Michele Cacucci relatore sui nuo-
vi trattamenti nella cardiopatia ischemica 
cronica e il dottor Claudio Pedrinazzi che 
presenterà una relazione sui nuovi anticoa-
gulanti orali nella fibrillazione atriale.

professor Giuseppe Inama
Responsabile U.O. di Cardiologia

e della U.O. Cardiologia Riabilitativa 
(Istituto Figlie di San Camillo di Cremona)

Past-Presidente nazionale della Società 
Italiana di Cardiologia dello Sport

Nuove prospettive in Cardiologia: il Congresso nazionale a Cremona

Si avvicina la “Festa delle premiazioni” di Avis 
Crema. Il prossimo 4 settembre alle ore 18, pres-

so il parco Chiappa di via Monte di Pietà 7, l’atteso 
appuntamento richiamerà i donatori della sezione 
cittadina. Per il 2020, a causa del Covid-19, la festa 
non era stata effettuata, pertanto quest’anno saranno 
premiati i volontari meritevoli di riconoscimento per 
le donazioni effettuate nel 2020-2021. 

578 sono i donatori che riceveranno una beneme-
renza in base alle donazioni effettuate (coloro i quali 
non potessero ritirarla il giorno delle premiazioni, 
potranno farlo in sede fino al 31 gennaio 2022). In 
caso di maltempo la cerimonia sarà rinviata al sabato 
successivo 11 settembre, con le stesse modalità.

Ecco il numero dei soci che hanno raggiunto uno 
dei traguardi previsti dallo statuto Avis: distintivo in 
oro con diamanti per le 120 donazioni 4, in oro con 
smeraldo per 100 donazioni 19, in oro con rubino per 
75 donazioni 26, in oro per 50 donazioni 61, distin-
tivo dorato per 36 donazioni 97, in argento per 16 
donazioni 153, in rame per 8 donazioni 218. 

A chiusura della giornata (alle ore 19.30 circa) l’A-
vis presieduta da Roberto Redondi offrirà un rinfre-
sco ai soci convenuti. La cerimonia delle premiazioni 
e il rinfresco si svolgeranno nel rispetto delle normati-
ve antiCovid. I soci hanno la possibilità di rinunciare 
alla benemerenza conferita; in tal caso l’Avis desti-
nerà l’equivalente del suo valore a un fondo di soli-
darietà costituito nel 2004 e finalizzato a varie forme 
di sostegno, principalmente nell’adozione a distanza.

ellegi

AVIS CREMA
Festa delle premiazioni
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Assicurare continuità e qua-
lità alle relazioni tra ospiti, 

pazienti e familiari, così come 
mantenere buoni legami affettivi 
è una priorità per chi, come Fbc, 
si occupa di cura e lo fa in modo 
da rendere sempre più umano il 
proprio lavoro. 

Ecco perché Fondazione Bene-
fattori Cremaschi onlus è attenta 
a recepire ogni minima apertura 
da parte delle istituzioni sanitarie 
di ordine superiore, comprese le 
piccole novità contenute nella 
circolare n. 14049 emanata dal 
Ministero della Salute “che ab-
biamo subito tradotto in modifi-
che positive ai nostri protocolli”, 
segnalano da Fbc.

AMPLIAMENTO 
DI GIORNI E ORARI

La direzione sanitaria, in 
accordo con quella generale e 
gestionale della Rsa “Camillo 
Lucchi” in particolare, ha infatti 
esteso per il servizio di Rsa la 
possibilità di effettuare visite 
in ogni giorno della settimana, 
festivi compresi. 

Quindi, porte aperte sette 
giorni su sette seguendo – in 
linea generale – l’impianto orga-
nizzativo già in essere e stabilito 
dalla precedente Ordinanza del 
Ministero. 

Infatti, l’Ordinanza del 
Ministro Speranza dello scorso 
maggio prevedeva (e prevede 
ancora) l’ingresso e l’incontro 
non mediato solo grazie alla 

presentazione di un green pass 
in corso di validità, firma del 
patto di corresponsabilità, 
procedura di triage all’ingres-
so, programmazione delle 
visite così come spazi e luoghi 
dedicati.

RSA VIA KENNEDY
Per quanto riguarda gli ospiti 

accolti nel nucleo di via Ken-
nedy saranno garantiti cinque 
turni di visita giornalieri (ri-
spettivamente alle ore 9, 10, 11, 
14 e 15) della durata massima 
di 45 minuti.  

Il personale dedicato alla 
supervisione sarà solo di natura 

socio-assistenziale. Con questa 
organizzazione si riusciranno 
a garantire 35 visite settima-
nali in relazione ai venti ospiti 
presenti.

RSA VIA ZURLA
Per la struttura di via Zurla, 

ben più complessa da gestire 
visto il numero di ospiti presen-
ti, sono stati incrementati gli 
operatori a disposizione e già 
a partire da lunedì 16 agosto 
i giorni di visita si sono estesi 
anche al fine settimana.

A partire dal 23 agosto scor-
so, gli orari di visita – sempre 
sette giorni su sette, festivi com-

presi – saranno ampliati fino 
alle ore 16, orario dell’ultimo 
appuntamento; le postazioni 
passeranno da 3 a 4 a partire dal  
prossimo 30 agosto. 

Tutti gli incontri potranno 
essere della durata massima di 
45 minuti.

Grazie a queste piccole novi-
tà, anche in via Zurla, una volta 
a regime, saranno garantite 32 
visite giornaliere per un totale 
di 224 ogni settimana. 

Per proteggere legami affettivi 
e relazioni, pur con qualche 
limitazione, proseguirà anche la 
possibilità di prendere contatto 
con i propri cari attraverso lo 
strumento delle video-chiamate.

Visite parenti, sempre meglio
Nuove e ampliate modalità di accesso per i familiari degli utenti 
della Rsa “Lucchi” e del “Kennedy”: prioritari i legami affettivi

FONDAZIONE BENEFATTORI

Le due strutture gestite da Fondazione Benefattori Cremaschi, il “Kennedy” e l’Rsa Camillo Lucchi

A fronte degli appelli alla mobilitazione lanciati in questi gior-
ni da associazioni, Ong, reti formali e informali di cittadini 

rispetto al dramma che stanno vivendo tante donne, bambini e 
uomini in fuga dall’Afghanistan, il sindaco Stefania Bonaldi e il 
collega di Cremona, Gianluca Galimberti, hanno firmato un co-
municato/appello, in cui si dicono pronti ad accogliere i profughi 
afgani. Ciò nell’ambito di una risposta internazionale organizza-
ta, in grado di coinvolgere gli amministratori locali e le comunità, 
che quella accoglienza, poi, debbono organizzare e gestire. 

Nel comunicato, anche un appello agli amministratori di tutta 
la provincia a unirsi per una disponibilità realmente corale. Ecco 
il testo integrale dell’appello. 

“Sentiamo il dovere di prendere posizione. 
Siamo pronti ad accogliere i profughi afgani, 
nelle modalità e secondo i criteri che le sedi 
e i soggetti istituzionali e civili preposti defi-
niranno nelle prossime settimane. È evidente 
che una situazione tanto drammatica richieda 
una risposta organizzata in un quadro inter-
nazionale di impegno corale e condiviso, che 
veda Onu e Ue protagonisti e tra le questioni 
più urgenti da affrontare vi sono: la defini-
zione di corridoi umanitari efficaci; l’analisi 
attenta della situazione di profughi afgani già 
presenti alle frontiere dell’Europa o già nei 
nostri Paesi e in attesa di una risposta alla ri-
chiesta di asilo. 

D’altro canto, nessun accordo internazio-
nale può bastare senza l’impegno concreto 
delle amministrazioni locali e delle singole 
comunità, che quella accoglienza debbono poi 
organizzare e gestire. Essenziale è definire le 
modalità di accoglienza e per questo l’esperienza organizzata del Sai è 
sicuramente una possibilità di azione concreta, dentro un quadro di indi-
cazioni nazionali che attendiamo. Il territorio cremasco, quello cremonese 
e il Casalasco hanno una tradizione di accoglienza e di integrazione che 
mettiamo al servizio di questa drammatica causa, in coerenza con i valori 
democratici e con le nostre coscienze, di fronte a un dramma di proporzio-
ni enormi che coinvolge la vita di tanti innocenti che vedono compromessi 
i loro diritti fondamentali. 

Ci rivolgiamo dunque a tutti gli amministratori della nostra Provincia 
perché aderiscano a questo appello, perché sia un primo passo affinché si 
creino le condizioni per un’azione congiunta e corale di tutte le Istituzio-
ni locali cremonesi, finalizzate a dare aiuto e supporto a tutti coloro che 
scappano dal dramma dell’Afghanistan e dalla follia dei fondamentali-
smi religiosi”. 

Come detto in apertura, il documento porta la firma del nostro 
sindaco Bonaldi e del sindaco di Cremona Galimberti. Vedremo, 
anche in accordo con Cartitas, come evolverà la situazione. 

Luca Guerini

BONALDI E GALIMBERTI: 
“PRONTI AD ACCOGLIERE 

I PROFUGHI AFGANI”
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EX SCUOLA CL: Comune impugna sentenza

UFFICIO TECNICO: Negri nuova dirigente

La Giunta comunale guidata da Stefania Bonaldi ha deciso 
di impugnare, mediante ricorso alla Suprema Corte di Cas-

sazione, la sentenza n. 938/2021 del 28 gennaio scorso della 
Corte d’Appello di Milano in merito alla somma di un milione 
di euro richiesti da Regione Lombardia.

La vicenda trae origine dal fatto che Regione ha trattenuto, 
attraverso compensazioni su altri trasferimenti destinati al Co-
mune, la somma di 1.000.000 di euro assegnata, a titolo di con-
tributo, alla Fondazione Charis per la realizzazione di un polo 
scolastico, mai ultimato dalla Fondazione medesima (e ora in 
liquidazione). Il Comune di Crema aveva contestato il compor-
tamento di Regione Lombardia, citandola in giudizio avanti al 
Tribunale di Milano. 

Il Tribunale prima e la Corte d’Appello, poi, pur non entrando 
mai nel merito della vicenda, avevano declinato la propria giuri-
sdizione, di fatto affermando che la causa avrebbe dovuto essere 
promossa innanzi al giudice amministrativo (Tar). 

Il Comune non condivide tale assunto e, anche sulla base di 
recenti pronunce giurisprudenziali, ha deciso di impugnare la 
sentenza della Corte d’Appello affidando all’avv. Alberto Bor-
sieri l’incarico di presentare ricorso per Cassazione.

Lunedì il sindaco Stefa-
nia Bonaldi ha incon-

trato nel suo ufficio l’in-
gegner Giovanna Negri, 
nuova dirigente respon-
sabile dell’Area Tecnica 
del Comune di Crema, 
in servizio dal 16 agosto 
scorso. 46 anni, ingegnere 
civile, Negri, laureata a 
Trento, è stata responsa-
bile del Servizio Tecnico 
dei Comuni di Guidizzo-
lo e Castel Mella prima di 
vincere il concorso nella 
nostra città.

“Sì, ho dato il benvenu-
to all’ingegner Negri, nuova dirigente responsabile dell’Area 
Tecnica. Prende il posto lasciato dall’arch. Paolo Margutti e 
rimasto vacante per parecchi mesi, in ragione dei vari blocchi 
dei concorsi pubblici in periodo pandemico e, successivamen-
te, delle regole stringenti poste per la loro effettuazione”, spie-
ga il sindaco. Giovanna Negri ha infatti superato un concor-
so, svolto dal Comune di Crema nei mesi scorsi, fra i primi 
in Lombardia, effettuato in remoto (a eccezione della prova 
orale), con il contributo di una società specializzata, secondo i 
dettami delle norme vigenti. 

“Anche se ciò che conta sono le competenze e le qualità 
umane e professionali, sottolineo che il ruolo apicale dell’A-
rea Tecnica, nel nostro Comune, viene ricoperto per la prima 
volta da una donna e che il numero delle donne dirigenti nel 
nostro Ente supera quello degli uomini. Oggi, dunque, augu-
riamo buon lavoro a lei e a tutti i suoi collaboratori dell’Ufficio 
Tecnico, che in questi mesi si sono tutti prodigati per portare 
avanti progetti e obiettivi ambiziosi per la città, pure in man-
canza del profilo dirigenziale: per questo è giusto esprimere a 
tutti loro stima e riconoscenza per l’impegno profuso”, il com-
mento finale di Bonaldi.

di LUCA GUERINI

Puntuale da 33 anni torna a 
regalare gol ed emozioni. 

Quelle legate a un calcio “sano”, 
praticato dai ragazzi, che tanta 
voglia hanno di divertirsi rincor-
rendo un pallone, per crescere 
insieme grazie ai valori che solo 
lo sport può trasmettere.  Il riferi-
mento è al tradizionale Memorial 
Don Primo Guerini Rocco, che 
dei valori legati allo sport e 
all’educazione dei bam-
bini era un maestro.

Il torneo calcistico 
giovanile organiz-
zato dall’Asd San 
Carlo – presieduta 
dall’infaticabile 
Sante Pedrini – è de-
dicato alla categoria 
Esordienti e andrà 
in scena dal prossimo 
giovedì 2 settembre sul 
bellissimo campo dell’ora-
torio di casa, davvero in ottime 
condizioni. 

Le squadre si presentano a 
questo appuntamento sempre 
molto cariche, anche perché si 
tratta del primo impegno uffi-
ciale della stagione. Tre i gironi 
all’italiana di questa edizione: in 
quello A si sfideranno Standard, 
Pizzighettone e Colognese – 
detentrice del titolo – mentre nel 
raggruppamento B spazio a Ba-
gnolo, Castelleone e Soncinese; 
infine il girone C, con Spinese, 
Pianenghese (l’anno scorso 
seconda) e Caravaggio. 

Per la fase eliminatoria, le 
squadre saranno in campo 

giovedì 2, 
sabato 4 e 

domenica 
5 settembre. 

Venerdì 10 
settembre alle ore 

19.30 e 20.30 si terranno 
le due semifinali, con il gran 
giorno delle finali fissato per 
domenica 12: alle 19.30 la sfida 
per il terzo e quarto posto, un’ora 
più tardi quella che decreterà la 
formazione vincitrice del 2021.

Nel suo intervento, auguran-
do una proficua esperienza alle 
squadre partecipanti, il parroco 
don Francesco Ruini riflette sullo 
sguardo da educatore di don 
Primo.

“Dio ha guardato all’umiltà 
della sua serva. Dio guarda! Dio 
ha lo sguardo su ciascuno di 
noi, sguardo sempre benevolo, 
cioè vuole vita sempre più piena, 

sempre più abbondante, vuole 
vita bella.

Così don Primo, al quale è 
intitolato il torneo che state per 
vivere. Don Primo è stato parro-
co per un anno a San Carlo.

E lui, don Primo, aveva uno 
sguardo benevolo su noi giovani, 
cioè accogliente. Accompagnava 
la nostra crescita, soprattutto 
umana, perché fosse sempre più 
armonica e piena.

Per questo giocava a calcio 
con noi ragazzi: vedendoci 
giocare intuiva tratti della nostra 
personalità e da buon educatore 
ci accompagnava a valorizzare 
il meglio di noi e a correggere 
le nostre fragilità. Don Primo 
educatore piccolo segno di Dio, 
buon educatore. Auguri ragazzi, 
allenatori, dirigenti, genitori, sia 
per tutti voi un buon e sereno 
torneo”. 

In attesa del fischio d’inizio 
non è mancato l’incoraggiamen-
to neppure del sindaco Stefania 
Bonaldi: “Secondo una lunga e 
bella tradizione, anche quest’an-
no il torneo Don Primo, propone 
ai giovanissimi calciatori del 
territorio una competizione  
all’oratorio di San Carlo.

Un modo semplice, ma 
significativo per coltivare la 
memoria di don Primo e di 
un torneo che, nel passato, ha 
visto ospitare qui formazioni 
del calibro di Atalanta, Inter, 
Napoli. Bravi gli organizzatori 
che, nonostante le limitazioni 
del periodo pandemico, si sono 
prodigati per tenere viva questa 
tradizione, in nome dei valori 
che lo sport porta con sé e che 
sono profondamente umani: 
il gioco di squadra, la coope-
razione, lo spirito di sacrificio, 
il rispetto per l’avversario, il 
saper vincere, ma anche il saper 
perdere, rimanendo amici e 
solidali”, ha dichiarato il primo 
cittadino.

Aggiungendo i complimenti 
all’Asd sancarlino e ai suoi 
volontari per lo sforzo organiz-
zativo “e un ricordo affettuoso 
e riconoscente a don Primo e 
al suo lascito, che continua a 
generare frutti e a farci sentire 
comunità”.

Non resta che attendere le 
gare, all’insegna del fair play e 
dell’agonismo. Chi strapperà il 
titolo alla Colognese? La coppa 
quest’anno resterà in terra 
cremasca? Vinca, come sempre, 
il migliore.

Tutto pronto per il Don Primo
33a edizione per il torneo di calcio giovanile, nel ricordo dell’amato 
parroco. Don Francesco: “Aveva uno sguardo benevolo, da educatore” 

QUARTIERE SAN CARLO

L’ordinanza sottoscritta dal sindaco Stefania Bonaldi a inizio 
estate, che sancisce il divieto di stazionamento in due zone del 

quartiere di Ombriano, oggetto di numerose segnalazioni da parte 
dei cittadini per ripetute situazioni di disturbo alla quiete pubblica 
e schiamazzi notturni, durerà sino al 30 settembre prossimo.

L’ordinanza cita, peraltro, anche la corrispondenza con le Forze 
dell’ordine, attestante numerosi interventi dalle medesime operati 
nei mesi scorsi, a comprova della serietà della situazione.

“A fronte delle ripetute segnalazioni che attestano un fenomeno 
purtroppo continuativo di stazionamento molesto nelle ore not-
turne in due zone del quartiere – dichiara Bonaldi – acquisita la 
documentazione che comprova numerosi interventi confermando 
la non estemporaneità di questo fenomeno, ho assunto il provvedi-
mento il 5 agosto, anche per dimostrare a diversi abitanti del quar-

tiere, esasperati dalla situazione, l’interessamento e la vicinanza 
delle istituzioni. L’ordinanza è uno strumento in più nelle mani 
delle Forze di pubblica sicurezza, al fine di scoraggiare lo stazio-
namento e sanzionarlo con una norma ad hoc, che ci auguriamo 
induca a comportamenti più civili e rispettosi”.

Queste le zone interessate. Area “A”: identificabile nel tratto 
della via Chiesa posto tra l’attività commerciale di distribuzione 
automatica di cibi e bevande denominata “Shop h24” sita in via 
della Chiesa civ. 7, e tutta l’area del sagrato antistante e circostante 
la chiesa parrocchiale di Ombriano; Area “B”, identificabile nei 
seguenti tratti: via Pandino compreso tra la rotatoria di via Milano 
e l’intersezione con via Torre; via Rossignoli compreso tra l’in-
tersezione con via Pandino, fino in prossimità del civico 11 della 
stessa via.

OMBRIANO, ORDINANZA DEL SINDACO
Divieto di stazionamento molesto in diverse zone

La scorsa estate lo spettacolo dell’apertura 
delle cascate del Serio era stata annullata 

a causa dell’emergenza Covid-19. 
L’ufficio turistico di Valbondione ci riprova 

quest’anno, ma dopo aver cancellato l’evento 
del 17 luglio (in notturna), una frana stacca-
tasi il giorno di Ferragosto sopra la mulattiera 
del Curò, ha impedito anche domenica scorsa 
l’apertura, bloccando i sentieri. Gli imprevisti 
– purtroppo – sono sempre dietro l’angolo, 
anche senza considerare il Coronavirus.

Le nuove date parlano ora di 12 settembre 
e 10 ottobre, sperando che la pandemia – o 
ancora “madre natura” – nel frattempo, non 
ci mettano lo zampino. Prima di raggiunge-
re la zona, preghiamo i lettori di verificare 
l’eventuale sospensione degli appuntamenti 
(www.valseriana.eu).

315 METRI DI EMOZIONI
Già nel XVI secolo alcuni viaggiatori par-

lavano delle cascate con entusiasmo. Come 
nel caso di Giovanni Maironi da Ponte, il 
quale le rappresentò come il “luogo dove 
rifarsi delle tante amarezze della vita”. 

315 metri (questa è l’altezza del salto) di 
emozioni per queste annuali aperture delle 
cascate, le più alte della Penisola e seconde 
in Europa! Tanti i cremaschi affezionati al 

“nostro” fiume che ogni anno non perdono 
questo atteso evento, ma che l’anno scorso 
sono rimasti a digiuno. Vedremo nelle 
date di settembre e ottobre cosa accadrà. 
Consigliamo, in ogni modo, abbigliamento 
da montagna e scarpe comode, pur essendo 
il percorso poco impegnativo. Specie per 
chi è abituato a camminare in montagna. 
Il ticket del parcheggio dell’auto costa di 
solito 5 euro. 

Poco dopo l’ingresso in Valbondione, 
i giovani del paese, muniti di pettorina, 
forniranno spiegazioni su dove lasciare la 

macchina, guidando gli automobilisti verso 
i parcheggi da dove iniziare l’escursione 
verso le cascate (sentieri 332 o 305). 

Come dicevamo, la passeggiata per 
arrivare alla splendida “veduta” è adatta a 
tutti, bambini compresi, e dura un’ora ab-
bondante. Il Serio – che scorre interamente 
in Lombardia, tra le province di Bergamo 
e Cremona – è pronto a regalare l’annuale 
spettacolo delle sue maestose cascate, situa-
te a circa 1.750 metri d’altitudine e divise in 
tre salti. Incrociamo le dita.

UN PO’ DI STORIA
Dal 1969 grazie a un accordo tra il Co-

mune di Valbondione ed Enel, le cascate 
sono visibili nella loro forma più smaglian-
te solo cinque volte l’anno in quanto viene 
aperta la diga del Barbellino, che contiene 
circa 10.000 metri cubi di acqua. Il tutto in 
mezz’ora. 

È dal 1931, invece, dopo la costruzione 
della diga, che viene sfruttata l’acqua per 
produrre energia idroelettrica. 

Quando viene liberata dal bacino del lago, 
è accolta da un fragoroso applauso, subito 
sovrastato dal rombo dell’impeto dell’enor-
me massa d’acqua. Provare per credere!

LG

Cascate Serio: dopo la frana apertura il 12 settembre?

Bonaldi e l’ingegner Negri

Il campo dell’oratorio e lo stemma del San Carlo
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di LUCA GUERINI

Un piccolo angolo di Cre-
ma torna sotto i riflettori 

in questi giorni. È la frazione 
di Vergonzana, dove è il tempo 
della sagra di San Rocco. 

Nel perfetto stile del parroco 
don Lorenzo Roncali si farà 
festa alla grande, tra momenti 
liturgici, triduo di preghiera e, 
perché no, momenti di condivi-
sione davanti a un buon piatto 
o alle cartelle della tombola 
(nel pieno rispetto delle norme 
antiCovid).

Fino a ieri la piccola comuni-
tà s’è preparata a dovere nelle 
Messe serali, mentre oggi alle 
ore 18 – dopo le confessioni – 
la funzione prefestiva sarà cele-
brata da don Erminio Nichetti. 
A seguire, dalle 19.30, Pizzata 
sotto le stelle nel cortile dell’ex 
casa parrocchiale (pizza più be-
vanda per gli adulti 10 euro, per 
i bambini 6 euro). 

Domani, domenica 29 ago-
sto è in calendario la santa Mes-
sa solenne alle ore 18, animata 
dalla corale di San Bernardino 
– legata da Unità pastorale con 
Vergonzana –. La celebrazione 
sarà presieduta dal parroco, se-
guita dalla processione in onore 
di San Rocco lungo via Alber-

goni. Al termine pane e salame 
con un buon dolce per tutti nel-
la piazzetta di fronte alla chiesa 
parrocchiale. 

Alle 21 la Grande tombolata 
della sagra con ricchi premi in 
palio per concludere l’estate 
alla grandissima. L’iniziativa è 
dedicata a tutti, bambini, ragaz-
zi, famiglie e nonni.

E non finisce qui. Lunedì 
30 agosto, infatti, alle ore 10 
la Messa per i defunti della 
parrocchia al cimitero di San 
Bernardino, mentre alle 19 
l’Ufficio generale per i defunti 
in chiesa a Vergonzana, liturgia 
che sarà presieduta dal vescovo 
Daniele Gianotti.  

Al termine, la Bruschettata del-
la sagra presso il cortile dell’ex 
casa parrocchiale ed estrazione 
dei biglietti della sottoscrizione 
a premi legata alla festa patro-
nale di San Rocco.

Il ricavato delle diverse pro-
poste sarà utilizzato per copri-
re le spese sostenute per l’ex 
casa parrocchiale. Per infor-
mazioni e adesioni ai momen-
ti culinari, i riferimenti sono 
Liliana (347.0568735) e Flavia 
(338.1927027). 

Ricordiamo, infine, che il 
12 settembre sarà sagra a San 
Bernardino, con Messa solenne 
alle ore 10. Non resta che la-
sciarsi coinvolgere. 

Sagra: tempo di festa a Vergonzana

Proseguono i passi che 
porteranno alla rea-

lizzazione del sottopasso 
veicolare che supererà il 
passaggio a livello verso 
Santa Maria. 

Dopo i lavori di demo-
lizione da parte del Co-
mune e i lavori prelimina-
ri di bonifica nell’area ex 
Ferriera da parte di Rfi, la Giunta comunale ha approvato di recente Ferriera da parte di Rfi, la Giunta comunale ha approvato di recente 
lo schema di convenzione con Rfi col quale dà piena attuazione al-
l’“Accordo per la riqualificazione e lo sviluppo della stazione ferrovia-
ria di Crema e dell’interscambio modale (progetto Crema 2020)” approCrema 2020)” approCrema 2020 -
vato dal Consiglio comunale il 6 dicembre 2018 e sottoscritto, sempre vato dal Consiglio comunale il 6 dicembre 2018 e sottoscritto, sempre 
nel dicembre 2018, tra Comune di Crema, Fs Italiane Spa, Rfi Spa e Re-
gione. Gli impegni economici da parte del Comune di Crema sono con-
fermati: 3.100.000 euro, di cui 1.333.000 con disponibilità del Comune fermati: 3.100.000 euro, di cui 1.333.000 con disponibilità del Comune 
stesso e 1.767.000 tramite fondi regionali del Patto per la Lombardia. 

Un accordo attuativo che precisa la ripartizione nel quadro economi-
co e disciplina la gestione della realizzazione del sottopasso veicolare, co e disciplina la gestione della realizzazione del sottopasso veicolare, 
la sua proprietà, nonché la modalità di erogazione a Rfi del cofinanzia-
mento previsto a carico del Comune.

“La convenzione approvata dalla Giunta – spiega il sindaco Ste-
fania Bonaldi – non è che un passaggio attuativo dell’accordo a tre, fania Bonaldi – non è che un passaggio attuativo dell’accordo a tre, 
Comune, Regione e Rfi, per la realizzazione del sottopasso e discipli-
na nel dettaglio i flussi finanziari dal Comune a Rfi, soggetto realiz-
zatore dell’opera. Che nel frattempo prosegue secondo i programmi zatore dell’opera. Che nel frattempo prosegue secondo i programmi 
recentemente condivisi nel corso del sopralluogo effettuato con Rfi recentemente condivisi nel corso del sopralluogo effettuato con Rfi 
insieme agli assessori Fabio Bergamaschi e Cinzia Fontana e i tecnici insieme agli assessori Fabio Bergamaschi e Cinzia Fontana e i tecnici 
comunali”.

Più di un cittadino ci ha 
segnalato che i tabelloni 

elettronici che dovrebbero in-
formare in tempo reale quanti 
posti auto liberi a pagamento 
ci sono in una determinata 
zona della città, ancora danno 
problemi, o meglio riportano 
numeri... casuali. 

L’Ica srl, la nuova società 
che gestisce gli stalli blu per 
conto del Comune, è al lavoro per risolvere la problematica, ereditata conto del Comune, è al lavoro per risolvere la problematica, ereditata 
dalla passata gestione. I tabelloni informativi, ormai da due mesi, indi-
cano sempre lo stesso numero di parcheggi. In corso ci sono verifiche cano sempre lo stesso numero di parcheggi. In corso ci sono verifiche 
tecniche sul sistema dei sensori, che erano stati installati da Gestopark tecniche sul sistema dei sensori, che erano stati installati da Gestopark 
in ogni posto auto, ma pare funzionino. 

I tabelloni sono posizionati lungo le principali arterie viarie cittadine I tabelloni sono posizionati lungo le principali arterie viarie cittadine 
allo scopo di indirizzare gli automobilisti verso le zone con stalli liberi.

Luca Guerini

SOTTOPASSO: ACCORDO COMUNE-RFI

TABELLONI DEI PARCHEGGI GUASTI

“Incontro” interessante per un 
gruppo di cremaschi nel loro 

viaggio turistico in centro Italia 
organizzato dalla Gerundotour. 

Il 19 agosto hanno fatto tappa 
a Scapoli, un piccolo paese del 
Molise. Non potevano certo 
perdere la visita al Museo del 
Corpo Italiano di Liberazione. 
Nelle numerose stanze è esposto 
un notevole numero di documenti 
e di fotografie che si riferiscono 
al periodo che va dall’8 settembre 
1943 (giorno del famoso armisti-
zio di Cassibile, nel quale l’Italia 
firmò la resa incondizionata 
agli Alleati durante la Seconda 

Guerra Mondiale) alla primavera 
del 1944. Illustrano le operazioni 
militari condotte dal rinato Eser-
cito Italiano, che affiancò quello 
alleato risalendo la nostra Peniso-
la e liberandola, con drammatici 
combattimenti, dai tedeschi. 

Nell’esaminare alcuni pannelli, 
i cremaschi hanno riconosciuto 
la figura di monsignor Giovanni 
Bonomi, cappellano militare al 
seguito dell’Esercito Italiano. 
Una piacevole sorpresa che ha ri-
chiamato alla memoria un grande 
sacerdote cremasco, scomparso 
nel 1981. Mons. Bonomi arrivò a 
Scapoli dopo l’ingloriosa pagina 

scritta a Mignano Montelungo 
dall’Esercito Italiano, pagina de-
finita dagli storici del tempo come 
una vera e propria “macelleria 
militare”. Le truppe italiane, 
infatti, furono mandate in prima 
linea e vennero rovinosamente de-
cimate nell’impari lotta intrapresa 
contro le divisioni tedesche.

Mons. Bonomi, tra le sue 
numerose pubblicazioni, scrisse – 
subito nel 1946 – un volume sulla 
sua esperienza di cappellano nella 
Seconda Guerra Mondiale. 

Del paese molisano così scrive: 
“I diversi comandi si stabiliro-
no a Scapoli, il punto centrale 

dello schieramento. Scapoli è un 
tipico paesello del Molise che 
per quattro mesi divenne il punto 
di riferimento di tutta la nostra 
vita”. 

Vi ritornò il 22 aprile 1968 per 
l’inaugurazione del monumento 
ai Caduti e ai combattenti del 
Corpo Italiano di Liberazione da 
parte del presidente del Consiglio 
Aldo Moro. 

In quella circostanza gli venne 
conferita anche la cittadinanza 
onoraria di Scapoli. Ci fa piacere 
ricordarlo grazie all’esperienza 
dei nostri amici cremaschi. 

gizeta 

Scapoli (Molise): al Museo bella sorpresa per i cremaschi

di FRANCESCA ROSSETTI

Ufficialmente conclusa la missione in 
Calabria per gli uomini e le donne de 

“Lo Sparviere” di Crema.
Come risaputo, a inizio mese era stato 

richiesto un aiuto a supporto della Prote-
zione Civile calabrese durante l’emergenza 
incendi che ha devastato la regione.

Fatti non nuovi. Già in passato si era 
purtroppo assistito a simili scenari, con 
paesaggi interi distrutti dalle fiamme. Come 
ben noto, e le indagini già concluse lo hanno 
confermato, alcuni roghi sono stati innescati 
dagli effetti generati dal 
riscaldamento globale, 
altri, invece, purtroppo 
sono di origine dolosa e 
colposa.

Tra i numerosi 
volontari che nella 
serata dell’8 agosto 
sono partiti alla volta 
della terra calabra 
anche una prima squa-
dra della Protezione 
Civile cremasca de “Lo 
Sparviere”, assieme ai 
colleghi di San Bassano, 
con il nuovo mezzo e il 
modulo anti-incendio in 
dotazione. 

Nonostante l’aiuto giunto da Crema, 
però, e in generale dalla Lombardia e da 
altre parti dell’Italia, la situazione è conti-
nuata a essere molto critica e la missione, 
che doveva concludersi prima il 15 agosto e 
poi il 18, è stata prolungata fino al 21 agosto 

scorso. Nel frattempo 
una seconda squadra 
degli uomini di Gio-
vanni Mussi è partita 
per dare il cambio agli 
operatori sul campo.

Ora, almeno per i 
cremaschi, la “missio-
ne incendi” in Cala-
bria è terminata.

“Siamo vicini a tutti 
gli operatori che anco-
ra sono impegnati sul 
fronte fuoco in tutta 

Italia” si legge in un post pubblicato sulla 
pagina Facebook di Anai Crema Protezione 
Civile “Lo Sparviere”.

E i cremaschi ringraziano il presidente 
Mussi e la sua squadra per quanto hanno 
fatto in terra calabrese e ogni giorno, a 
fronte di ogni emergenza, fanno anche nel 

nostro territorio. Anche durante le settimane 
in cui alcuni dei volontari erano appunto 
impegnati in Calabria, “Lo Sparviere” è 
prontamente intervenuto nel Cremasco 
quando è stato necessario: nei primi giorni 
di agosto ha monitorato il livello del fiume 
Serio, i cui volumi erano cresciuti significa-
tivamente a causa delle consistenti precipita-
zioni, oppure nella sera del 16 agosto quan-
do forte vento e violente piogge avevano 
colpito il nostro territorio, con anche alberi 
caduti sulle strade. Oltre a questi interventi, 
va inoltre ricordato che la Protezione Civile 
sta prestando servizio presso l’hub vaccinale 
di Crema, accogliendo le persone e garan-
tendo l’ordine. 

Come aveva detto il sindaco Stefania 
Bonaldi ai volontari de “Lo Sparviere” a 
inizio missione, siamo orgogliosi del loro 
aiuto e della preziosa presenza che garanti-
sce controllo e sicurezza. 

Lo Sparviere è volato in Calabria
La Protezione Civile cremasca, con i colleghi di San Bassano, 
è rientrata dalla trasferta. Grande aiuto per gli amici del sud
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di LUCA GUERINI

Prima della chiusura estiva del 
nostro giornale avevamo ripor-

tato un articolo-reportage da Finale 
Ligure circa le condizioni e le sorti 
dell’Hotel del Golfo.

Per alcuni albergatori locali che 
avevamo ascoltato, infatti, l’ex co-
lonia marina climatica cremasca 
era in fase di vendita. “Solo voci 
dal mare?” avevamo prudentemen-
te titolato. Una parziale risposta è 
arrivata di recente dopo l’incontro 
del sindaco Stefania Bonaldi con i 
capigruppo consigliari, il presiden-
te del Consiglio Gianluca Giossi e 
l’assessore al Bilancio Cinzia Fon-
tana. La vendita non c’è stata – si 
sa, l’asta era andata deserta – ma 
una possibile locazione è allo stu-
dio della Fondazione. Dunque, 
“voci del mare” confermate a metà, 
o comunque non del tutto infonda-
te. Qualcosa si stava già muovendo.

Bonaldi ha aggiornato i rappre-
sentanti delle forze politiche circa 
lo stato dell’arte della Fondazione 
Finalpia. Che aveva promosso un 
bando finalizzato all’alienazione 
dell’immobile, con base d’asta di 10 
milioni di euro, scaduto il 31 mag-
gio scorso, procedura per cui era 
pervenuta una sola offerta, peraltro 
non conforme alle prescrizioni del 
bando medesimo. Oggi, comunque, 
presa in considerazione.

Il sindaco ha ribadito come la 
Fondazione Opera Pia sia ente ter-
zo rispetto al Comune, non sogget-
to ad alcun tipo di controllo o co-
ordinamento né diretto né indiretto 
dell’Ente Locale, ma dicendosi con-
sapevole che la Fondazione sia un 
“bene comune” cittadino e dunque 
meritevole di attenzione e interesse 
da parte dei suoi rappresentanti.

SITUAZIONE DEBITI
In primo luogo, il sindaco ha vo-

luto descrivere la condizione debito-
ria della Fondazione Opera Pia, la 
quale, a seguito dell’inadempimen-
to di Ch Hotel è riuscita, nell’estate 
2019, a risolvere il contratto con 
tale società e a tornare nel possesso 
dell’immobile, ma non a recuperare 
i crediti con tale locataria ammon-
tanti a oltre un anno di morosità più 
interessi per quasi 300.000 euro. 

Da quel momento la situazione 
debitoria non ha potuto che acuirsi, 
con un quadro che, al 31 dicembre 
2020, come da documentazione di 
Bilancio già resa nota anche ai ca-
pigruppo, vede da un lato esposi-
zione bancaria per quasi 1,2 milio-
ni a fronte del mutuo a suo tempo 
assunto per acquistare l’arredo e il 

parcheggio della struttura, mutuo 
per cui dal 1° giugno 2019 è in cor-
so una moratoria. Oltre a ciò, altri 
debiti che ammontavano comples-
sivamente a circa 450.000 euro: 
riguardano prevalentemente esposi-
zioni con l’erario, l’Imu e la Tari al 
Comune di Finale Ligure, il canone 
demaniale idrico alla Regione Ligu-
ria, l’Ires del triennio 2018-2020. 

Ovviamente tale quadro è peg-
giorato nel primo semestre 2021, 
non essendo intervenute positività 
nel Bilancio della Fondazione, con 
una situazione debitoria importan-
te. “Riguardo all’Imu – ha chiarito 
Bonaldi – con l’assessore Fontana 
e il servizio finanziario abbiamo 
assistito la Fondazione nella ri-
chiesta di una rateizzazione presso 
il Comune di Finale, che ha rispo-
sto affermativamente, mostrando 
grande disponibilità; tuttavia, l’ente 
richiede il deposito di una garanzia 
a tutela del proprio credito. Ebbene, 
al momento, stante la moratoria ri-
chiesta per il mutuo, gli istituti ban-
cari faticano a prestare la garanzia 
(anche qui abbiamo assistito la Fon-
dazione nel rapporto con le banche) 
e al contempo il Comune è impos-
sibilitato a offrirne, non essendo la 
Fondazione una società controllata 
o partecipata dal Comune, né diret-
tamente né indirettamente”.

LA NEGOZIAZIONE 
CON UNA SOCIETÀ 
È IN CORSO

Da ultimo – tema che suscita 
maggiore interesse in città e nei 
capigruppo – il primo cittadino ha 
informato i consiglieri circa le va-
lutazioni in corso da parte del CdA 
della Fondazione, impegnato in 

queste settimane, con l’assistenza 
tecnica di Consorzio.IT e di un con-
sulente legale, in una negoziazione 
con la società che ha presentato una 
offerta al bando scaduto di maggio. 
Come, infatti, contenuto nelle rela-
zioni di Bilancio agli atti, tale offer-
ta merita un approfondimento per 
capire se può rappresentare davvero 
una valida soluzione per risolvere la 
situazione.

Bonaldi ha spiegato per sommi 
capi i contenuti di tale  possibile 
soluzione, precisando di “non avere 
alcun documento in mano, che le 
valutazioni del CdA e dei consulen-
ti tecnici sono tuttora in corso, che 
la competenza nella decisione fina-
le è della Fondazione e che sono 
attualmente al vaglio le garanzie e 
gli strumenti di tutela più adeguati 
da parte dell’Opera Pia”.

“RENT TO BUY”
La soluzione a cui si sta lavo-

rando sarebbe un accordo “rent to 
buy”, che prevederebbe, per quan-
to al momento è dato sapere, una   
locazione triennale con un canone 
annuo superiore a quello a suo tem-
po corrisposto da Ch Hotel e anche 
indicato dal potenziale locatario 
individuato dalla Fondazione ad 
inizio 2020 per una locazione, poi 
non andata in porto per via della so-
pravvenuta emergenza pandemica. 

Al contempo, la controparte si 
impegnerebbe all’acquisto dell’im-
mobile all’importo di 10 milioni 
di euro, come da bando effettuato, 
alla scadenza triennale e a suggello 
di tale impegno verserebbe entro il 
31 dicembre prossimo una caparra 
confirmatoria di 500.000 euro. 

Tale importo fungerebbe da an-
ticipo sui dieci milioni, nel caso in 
cui l’alienazione fra tre anni andas-

se a buon fine, mentre risarcirebbe 
la Fondazione della mancata ven-
dita, laddove l’impegno all’acquisto 
invece venisse meno.

BONALDI CHIEDE  
“RESPONSABILITÀ”

Bonaldi ha ribadito come que-
sto sia il quadro generale e come 
al momento il presidente e il CdA, 
unitamente ai vertici di Scrp e Cit in 
veste di consulenti, stiano lavoran-
do per le opportune verifiche sulla 
società e la definizione di idonee 
garanzie e tutele giuridiche per la 
Fondazione.

“Attendiamo per capire se questa 
ipotesi al vaglio della Fondazione 
Finalpia può essere una soluzione 
ragionevole – ha dichiarato Bonaldi 
–. Auspicando che la negoziazione 
in corso vada a buon fine, ma che le 
garanzie e le tutele per la Fondazio-
ne siano adeguate, per non cadere 
in una situazione peggiorativa per 
l’Opera Pia. Certamente la situa-
zione in cui l’ente versa è dramma-
tica e sappiamo che tale condizione 
dipende dal fallimento di Ch Hotel 
e che l’esposizione debitoria, in 
costante crescita, è conseguente a 
quelle circostanze, certamente non 
imputabili ai vertici dell’Opera Pia, 
attualmente concentrati su un’ope-
razione delicatissima e impegnati-
va. Chiedo alle forze politiche, pur 
nel legittimo dibattito, responsabili-
tà e serietà nella gestione di queste 
informazioni: la Fondazione va 
accompagnata in un percorso di af-
francamento, finalizzato ad arresta-
re l’emorragia debitoria e a trovare 
soluzioni nel perimetro della real-
tà”. L’alternativa, entro fine anno, è 
una procedura liquidatoria: questo 
è abbastanza evidente.

Finalpia, debiti e prospettive
Di recente il sindaco Stefania Bonaldi ha incontrato i capigruppo, 
chiarendo la situazione dell’ex colonia. Accordo per una nuova gestione?

L’APPROFONDIMENTO

L’Hotel del Golfo di Finale Ligure, ex colonia marina climatica cremasca

Mentre il CdA della Fondazione Finalpia è uffi-
cialmente impegnato, con l’assistenza tecnica di 

Consorzio.IT e di un consulente legale, in una nego-
ziazione con la società che ha presentato un’offerta al 
bando scaduto il 31 maggio scorso (i dettagli nell’articolo 
a fianco), “strane” presenze s’aggirano nell’ex colonia 
marina climatica cremasca. 

Proprio così. Le foto che pubblichiamo (scattate nei 
giorni scorsi, una con le persone, l’altra addirittura con 
panni stesi) lo dimostrano inequivocabilmente!

“Segni di vita ieri sera all’Hotel del Golfo (Finale 
Ligure)… mah! La scorsa settimana c’erano due o tre 
auto parcheggiate e le finestre aperte; anche a fine luglio 
ante aperte e luci accese”, scrive il consigliere Antonio 
Agazzi nel suo ormai celebre “ricevo e pubblico” in 
Facebook. Al capogruppo di Forza Italia va il merito della 
segnalazione.

Tanti i commenti dei cremaschi sotto al suo post. 
Pongono (giustamente) anche dei quesiti: “Chi saranno i 
fortunati?” “Ma chi ha le chiavi di questo posto?” “An-
che a fine luglio ante aperte e luci accese”. “Lo stesso 
quest’inverno”. Una situazione quantomeno anomala, a 
meno che chi entra nell’hotel non sia autorizzato. Ma in 
questo momento pare un’ipotesi difficile…

FATTO MOLTO GRAVE
Alcune domande le aggiungiamo anche noi. La Fonda-

zione è a conoscenza di questa situazione? Non è perico-
loso? Capitasse qualcosa di chi sarebbe la responsabilità? 
Come ha fatto a entrare questa gente? Perché non chiarire il 
tutto se è da chiarire?

In un nostro recente sopralluogo a Finale Ligure avevamo 
notato sì ante aperte presso la struttura, ma anche cancelli 
ben chiusi e recinzione integra. Il fatto è piuttosto grave, 
specie in questo momento. A meno che la Fondazione 
Finalpia non abbia risposte adeguate: il silenzio piombato 
sull’ex colonia da parte del Cda presieduto da Soffientini 
– nonostante i chiarimenti del sindaco – non aiuta certo a 
sciogliere i dubbi. Anzi, li alimenta. Ribadiamo? Chi sono 
le persone ritratte nella foto? Perché stanno lì?

LG

“STRANE” PRESENZE 
NELL’HOTEL CHIUSO: 

TUTTO A POSTO? 

Foto eloquenti delle “presenze”: panni stesi e persone sedute

Simone Beretta – consigliere di Forza Italia – 
interviene nuovamente sul tema della piscina 

comunale, chiedendo delucidazioni al segretario 
generale e alla dott.ssa Stefania Cervieri.

“A suo tempo l’amministrazione ha invitato 
Prime (nuovo gestore, ndr) a ricostituire la 
garanzia per l’importo complessivo previsto 
dall’art. 9 del contratto, ovvero 125.000 euro, 
rammentando che l’omesso deposito della 
garanzia, nei termini descritti, è causa di risolu-
zione ope legis del contratto”, scrive nell’incipit 
della lettera inviata in Comune.

“Continuo a pensare che il nuovo gestore 
prima di varcare la soglia della piscina avrebbe 
dovuto onorare l’impegno relativo alla garanzia 
da prestare a tutela di quanto giustamente 
preteso dal Comune in ordine al ‘prestito’ – da 
me mai condiviso – di 150.000 euro a Sport 
Management”, continua. 

Il forzista nella missiva non dimentica di 
considerare che a distanza di un anno “Sport 
Management, non avrebbe ancora presentato 
in Tribunale il piano concordatario susseguente 
alla richiesta di poter accedere al concordato 
preventivo”. Il Tribunale può accettarlo o 
respingerlo. “Se il Tribunale non lo accettasse 

SM sarebbe destinata a fallire. O no?”, chiede il 
consigliere di FI. 

“La cosa mi pare non solo delicata, ma anche 
davvero inusuale sotto il profilo istituzionale-
ammistrativo. Se prevalesse la scelta politica 
rispetto al diritto, i vostri ruoli di ‘garanzia’ 
diventerebbero così nebulosi da essere ritagliati 
in un limbo che non aiuterebbe gli amministra-
tori ad agire nel pieno rispetto del Testo Unico 
degli Enti Locali, che invece e per fortuna ha 
ben definito i confini tra la politica di indirizzo 
politico-amministrativo e la gestione ammini-
strativa degli obiettivi da conseguire”.

Beretta non è mai stato contrario all’apertura 

della piscina – anzi –  non solo per i mesi estivi, 
ma in modo particolare per il resto dell’anno, 
durante i corsi.

“Sono però contrario a che non si facciano 
rispettare convenzioni e accordi intervenuti tra 
le parti. Ora con Prime e ieri, ma ancor oggi, 
con SM, continuano a reiterarsi situazioni mai 
lineari e quindi non sempre trasparenti”, accusa 
severo. “La politica non può interpretare ciò che 
è messo nero su bianco. Spetta anche, e forse 
soprattutto a voi – scrive riferendosi a segretario 
e Cervieri – far rispettare gli accordi sottoscritti 
per prevenire i problemi del giorno dopo”. Non 
mancano quesiti per i vertici dell’ente. 

“Come è stato possibile che Prime sia entrata 
a gestire la piscina in carenza di rispetto di quan-
to concordato? Chi li ha autorizzati a varcare 
la soglia delle nostra piscina in totale disprezzo 
di quanto convenuto e sottoscritto? Ai dirigenti 
spetta la stipula dei contratti e mi viene logico 
ritenere che agli stessi spetti controllare che essi 
vengano onorati. O no? La prossima settimana 
Beretta presenterà un’interpellanza nel merito, 
per un confronto politico col sindaco in sede di 
Consiglio comunale.

ellegi

PISCINA COMUNALE
Beretta (FI): “Accordi e convenzioni vanno fatti rispettare”

SERRAMENTI • PORTE INTERNE
PORTE BLINDATE

MOBILI SU MISURA
TAPPARELLE • ZANZARIERE

FALEGNAMERIA
F.lli Ferla

Sostituzione
serramenti

esistenti senza 
opere murarie

via Enrico Fermi, 29 - Zona P.I.P.
S. Maria della Croce - CREMA • Tel. e Fax 0373 200467 

cell. 349 2122231 (Aldo) - 347 1856560 (Giuseppe)
E-mail: falegnameriaferla@alice.it

POSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMA

www. falegnameriaferla.it

ESPOSIZIONE E LABORATORIO

F.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli FerlaF.lli Ferla

esistenti senza 
opere murarie

POSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMAPOSA CERTIFICATA-DEKRA-ACCREDIA-POSACLIMA

anni

35 di attivitàDETRAZIONE
FISCALE
DEL 50%



SABATO
28 AGOSTO 2021

11Cronaca la

DOTT. ALDA PILONI
Medico Chirurgo

Dermatologo
Specialista in clinica dermosifilopatica

via Diaz, 32 - CREMA
Tel. 0373 / 82357

Riceve per appuntamento: lun. - merc.- ven.- h. 14.30 - 18.00

Au
to

riz
za

zio
ne

 n
° 4

0/
20

00
 P

ro
t. 

n.
 4

0/
II°

/A
L/

an

Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

CREMA - VIA CIVERCHI 22
Per appuntamenti 331-8662592

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

Martedì 13:00 - 20:00
Crema - Via Bolzini, 3 •  Tel. 0373.200521

Per urgenze: 333 3715312        www.studiodentisticoferla.it

ORARI
Lunedì - Mercoledì - Giovedì - Venerdì

9:00 - 12:00 / 14:00 - 19:30

STUDIO DENTISTICO

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
CREMA

388.4222117
CREMONA

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

Dott.ssa Alessandra Linci

Spazio salute Spazio salute
Dr. Walter Fontanella

Spazio salute

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7
OFFANENGO: via Lupo Stanghellini n. 6

Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Dott. Agricola Pietro Maria G. 
Direttore Unità Operativa di Cardiologia

Studio Medico via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)• www.agricolapietro.it
Per prenotare: Visita Cardiologica, ECG, Ecocardiografia, 

ECG Holter, Holter pressorio, Test da sforzo 
chiamare il 348 6924288 - email: p.agricola@libero.it 

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa Claudia

Au
to

riz
za

zi
on

e 
n.

 7
61

1/
20

04

ODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             ORARI DI APERTURA
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Sul finire di quest’estate si 
movimentano le notti nella 

provincia di Cremona: nel giro 
di un’ora e mezza, infatti, 
nella giornata di mercoledì nei 
Comuni di Crema e di Cremo-
na sono state commesse due 
rapine.

Tra le 23.30 e l’1, per le vie 
delle due città della provincia, 
sono state messe a segno due 
rapine ai danni di altrettanti 
malcapitati che stavano rinca-
sando a piedi. 

In entrambi i casi, però, il ful-
mineo intervento delle pattuglie 
dei Carabinieri delle compagnie 
di Crema e Cremona, coordina-
te dalla rispettive centrali opera-
tive, ha permesso di rintracciare 
e arrestare gli autori dei fatti 
e riconsegnare la refurtiva ai 
legittimi proprietari.

Intorno alle 23.30 il pri-
mo episodio a Crema, in via 
Boldori angolo via Indipen-
denza: un 59enne cremasco, 
mentre stava tornando a casa, 
è stato sorpreso alle spalle da 
un cittadino marocchino, classe 
1990, pregiudicato, che gli ha 
sfilato il portafogli dalla tasca 
dei pantaloni. Vistosi scoperto, 
il malvivente s’è dato alla fuga 
dopo aver colpito la vittima con 
un pugno al volto. Ciò non ha 
impedito all’uomo di chiama-
re i Carabinieri che, lanciatisi 
immediatamente alla ricerca del 
rapinatore, lo hanno rintracciato 
e arrestato poco dopo con ad-
dosso ancora tutta la refurtiva, 
subito riconsegnata al proprie-
tario. La vittima, medicata dal 
personale sanitario, ha riportato 
una tumefazione allo zigomo 
sinistro giudicata guaribile in 

cinque giorni.
Poco dopo, intorno all’una, la 

replica del furto a Cremona: in 
piazza Risorgimento un 19enne 
è stato preso di mira da partedi 

due giovanissimi malfattori 
di origini romene, anch’essi 
pregiudicati, uno minorenne. 
Con la scusa di dover fare 
una telefonata d’emergenza, i 

due hanno chiesto il telefono 
cellulare all’ignara vittima che, 
in buona fede, glielo ha ceduto. 
Una volta nelle mani di uno dei 
due malviventi, questo s’è fatto 
dare il codice d’accesso mentre 
l’altro minacciava il ragazzo con 
un coltello svizzero. Prima di 
dileguarsi, i ladruncoli, oltre al 
cellulare, sottraevano al giovane 
anche la somma di 100 euro 
circa.

La vittima, non appena 
raggiunta l’abitazione, poco 
distante, ha richiesto l’aiuto 
dei Carabinieri; la pattuglia, 
allertata dalla centrale operativa, 
si è quindi messa subito sulle 
tracce dei due giovani rapinatori 
che, circa 20 minuti dopo, grazie 
anche alla minuziosa descrizio-
ne fornita dalla vittima, sono 
stati individuati nei pressi di via 
Brescia. 

Una volta recuperata la re-
furtiva, i militari hanno proce-
duto all’arresto in flagranza dei 
rapinatori. 

Per il rapinatore di Crema, nel-
la stessa mattinata di mercoledì 
s’è tenuta la celebrazione del rito 
per direttissima, mentre per i due 
giovani arrestati nel capoluogo 
è stato disposto l’immediato 
trasferimento in carcere per il 
maggiorenne e la collocazione 
presso una comunità di recupero 
per il minore. Per la cronaca que-
sto l’esito del processo a carico 
dell’arrestato per la rapina di 
Crema: due anni e quattro mesi, 
pena sospesa, con obbligo di 
firma presso la P.G. per due volte 
alla settimana.

Si può parlare di un vero “miracolo” per un 19enne napoletano residen-
te a Castelleone che, dopo un incidente dalla dinamica incredibile, non te a Castelleone che, dopo un incidente dalla dinamica incredibile, non 

ha riportato gravi conseguenze, anzi è risultato addirittura illeso. 
Poco dopo le 10 di lunedì 23 agosto, stava percorrendo la strada provin-

ciale numero 235, tra Romanengo e Salvirola, quando, per cause da accer-
tare, ha perso il controllo della sua auto ed è uscito di strada, terminando tare, ha perso il controllo della sua auto ed è uscito di strada, terminando 
la corsa in un fosso, dopo un volo di diversi metri e aver sfondato un guard la corsa in un fosso, dopo un volo di diversi metri e aver sfondato un guard 
rail. La sua Fiat Panda è andata letteralmente distrutta, mentre lui, come rail. La sua Fiat Panda è andata letteralmente distrutta, mentre lui, come 
detto, non ha riportato che graffi. Per uscire dall’abitacolo è stato aiutato detto, non ha riportato che graffi. Per uscire dall’abitacolo è stato aiutato 
da un automobilista di passaggio. Sul posto sono arrivati i Carabinieri di da un automobilista di passaggio. Sul posto sono arrivati i Carabinieri di 
Crema, quelli di Romanengo e la Stradale di Cremona, oltre naturalmen-
te a un’ambulanza del 118. Il ragazzo è stato trasportato in ospedale in 
codice verde per accertamenti, ma le sue condizioni sono buone.

Per qualche ora, nei giorni scorsi, Vi-
gili del fuoco, sommozzatori giunti gili del fuoco, sommozzatori giunti 

da Milano in elicottero e Carabinieri da Milano in elicottero e Carabinieri 
sono stati impegnati – a Rivolta d’Ad-
da – nella ricerca di una persona forse da – nella ricerca di una persona forse 
scomparsa nel fiume. Un paio di scarpe scomparsa nel fiume. Un paio di scarpe 
viste da un militare sulla riva dell’Adda 
avevano allarmato le Forze dell’ordine. 

Il fiume è stato perlustrato senza esito. Il fiume è stato perlustrato senza esito. 
Le ricerche sono state poi interrotte: pro-
babilmente le scarpe sono state dimentibabilmente le scarpe sono state dimenti-
cate. Non risultavano, infatti, segnalazio-
ni di persone scomparse nel territorio.

BBrutta sorpresa per alcuni podisti lodigiani scesi in terra cremasca rutta sorpresa per alcuni podisti lodigiani scesi in terra cremasca 
per una corsa. Lo scorso weekend sono stati derubati mentre per una corsa. Lo scorso weekend sono stati derubati mentre 

erano impegnati in una gara, nello specifico l’undicesima edizione erano impegnati in una gara, nello specifico l’undicesima edizione 
della Senter da l’Adda, manifestazione ludico-motoria promossa dalla 
Fiasp della provincia di Cremona. 

Al termine della corsa, tre componenti del gruppo di runner pro-
venienti da Codogno hanno trovato le proprie macchine con i vetri 
in frantumi, probabilmente con il sasso rinvenuto a terra nel par-
cheggio a ridosso dell’oratorio parrocchiale. Nelle automobili i segni cheggio a ridosso dell’oratorio parrocchiale. Nelle automobili i segni 
del passaggio dei soliti ignoti che hanno prelevato effetti personali del passaggio dei soliti ignoti che hanno prelevato effetti personali 
e le borse con denaro, cellulari e quant’altro dei marciatori. I tre e le borse con denaro, cellulari e quant’altro dei marciatori. I tre 
malcapitati podisti hanno provveduto immediatamente a bloccare 
le carte di credito e a sporgere denuncia presso le Forze dell’ordine.

ROMANENGO: 19ENNE “MIRACOLATO” SCARPE ABBANDONATE, È ALLARME

PODISTI DERUBATI A MONTODINE

Sono stati sanzionati i titolari di due esercizi pubblici per aver 
somministrato – o permesso che i dipendenti lo facessero – be-

vande alcoliche a minori di 18 anni.
Nell’ambito dell’attività di contrasto al consumo di alcolici tra 

i minorenni il commissariato di pubblica sicurezza di Crema ha 
segnalato alle competenti autorità giudiziarie e amministrative i 
titolari di due esercizi pubblici ed è stato richiesto il provvedimen-
to di sospensione della licenza. 

I locali in questione sono ubicati a Offanengo e a San Giuliano 
Milanese. Per quanto riguarda l’esercizio milanese i minorenni 
coinvolti sono quattro, di cui una ragazza residente a Crema di 
anni 15. 

Gli stessi durante una serata trascorsa nel locale hanno consu-
mato bevande alcoliche, somministrate loro nonostante la minore 
età. All’uscita due ragazze hanno accusato malori a causa dell’al-
col assunto e hanno dovuto far ricorso alle cure dei sanitari del 
Pronto Soccorso dell’ospedale di Crema.

Il dipendente che ha somministrato le bevande alcoliche omet-
tendo di verificare l’effettiva età dei clienti, anche mediante la ri-
chiesta di un documento identificativo, e il titolare del locale sono 
stati indagati alla Procura della Repubblica presso il Tribunale di 
Lodi ai sensi dell’art. 689 del Codice Penale (per quanto attiene la 
somministrazione alla minore età di 16 anni), mentre per la som-
ministrazione agli altri ragazzi si è provveduto alla contestazione 
dell’illecito amministrativo.

Relativamente al locale di Offanengo, invece, si è appurato che, 
durante una festa di compleanno, sono state somministrate bevan-
de alcoliche, le quali hanno creato problemi a una ragazza di 16 
anni residente nel territorio cremasco. Dopo averle consumate, in-
fatti, è stata colta da malore e trasportata con ambulanza al Pronto 
Soccorso dell’ospedale “Maggiore” per le cure del caso. Il titolare 
è stato sanzionato per la violazione amministrativa.

Per entrambi i locali, inoltre, è stata richiesta ai sindaci di Offa-
nengo e di San Giuliano Milanese l’adozione di un provvedimen-
to di sospensione della licenza dei due esercizi per il grave abuso 
riscontrato. 

Il sindaco di Offanengo, Gianni Rossoni, ha immediatamente 
provveduto alla sospensione temporanea per tre giorni dell’eserci-
zio offanenghese con la conseguente chiusura del locale.

BEVANDE ALCOLICHE 
A MINORENNI: SANZIONI 

PER DUE ESERCIZI

Guai per un 41enne residente a Casale Cremasco, che si 
è reso colpevole di minaccia aggravata. Questa, infatti, 

l’accusa che gli hanno mosso i Carabinieri di Camisano, de-
nunciandolo nel pomeriggio di lunedì. 

A seguito di un’accesa discussione con un cantoniere inca-
ricato dal Comune di tagliare l’erba di un’area verde pubbli-
ca nei pressi della sua abitazione, l’uomo è tornato a casa, 
ha preso una pistola – poi rivelatasi finta – minacciando l’o-
peraio di andarsene. 

La lite sarebbe sorta proprio a causa del rumore provoca-
to dal tagliaerba. Presa paura, il cantoniere ha chiamato i 
Carabinieri, che sono prontamente intervenuti. Nella suc-
cessiva perquisizione in casa del 41enne, con precedenti pe-
nali, i Cc hanno ritrovato l’arma, come detto “giocattolo”. 
L’uomo ha ammesso le sue colpe, ovvero di aver minacciato 
l’addetto comunale con la finta arma.

MINACCIA CON PISTOLA GIOCATTOLO, 
GUAI PER UN 41ENNE CASALESE

Due rapine in poche ore
Una a Crema, in via Boldori, all’angolo con via Indipendenza.
Incastrati gli autori, riconsegnata la refurtiva ai proprietari

CARABINIERI

I Carabinieri in azione

Un incidente, intorno alle 6.30 di ieri mattina, ha provocato ritar-
di lungo la tratta ferroviaria Cremona-Treviglio e anche alcune di lungo la tratta ferroviaria Cremona-Treviglio e anche alcune 

code di auto. Il sinistro ha danneggiato il congegno che aziona le code di auto. Il sinistro ha danneggiato il congegno che aziona le 
stanghe nei pressi di Castelleone. 

Un’autovettura ha urtato le sbarre del passaggio a livello, bloc-
cando di fatto il sistema di regolazione. Per fortuna nessun ferito, cando di fatto il sistema di regolazione. Per fortuna nessun ferito, 
ma sul posto sono dovuti arrivare i tecnici di Rfi per ripristinare la ma sul posto sono dovuti arrivare i tecnici di Rfi per ripristinare la 
funzionalità del regolatore della circolazione. Inevitabili i ritardi dei 
treni in transito, alcuni anche di mezzora. Intorno alle 9.30 tutto era 
risolto. Per i pendolari del territorio non poteva mancare almeno un risolto. Per i pendolari del territorio non poteva mancare almeno un 
problema in questo scorcio finale dell’estate...problema in questo scorcio finale dell’estate...

CASTELLEONE: AUTO CONTRO STANGHE
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DALLA CHIESA SORELLA IN URUGUAY

di DON FEDERICO             
e DON PAOLO

Carissime/i, un abbraccio 
dal Delta del Tigre, in 

Uruguay! Per noi il 22 agosto 
di quest’anno è stato un giorno 
particolarmente felice perché 
abbiamo vissuto l’ordinazio-
ne del nostro nuovo vescovo 
padre Fabián Antúnez. È stata 
una celebrazione a pubblico 
ridotto per via del virus, che 
in Uruguay è abbastanza sotto 
controllo, ma si mantengono 
le norme restrittive e tutte le 
misure di sicurezza. Da ogni 
parrocchia hanno potuto par-
tecipare solo quattro persone e 
tutto il resto dei posti è stato per 
i vescovi, i preti, le religiose, gli 
amici, le autorità e gli invitati 
fino a raggiungere la capienza 
permessa in Cattedrale di 250 
persone.

È un regalo del Signore, ne 
avevamo bisogno! Dopo più 
di un anno dal trasferimento 
del carissimo vescovo Arturo 
a un’altra diocesi. Anche se 
è vero che in ogni parrocchia 
non si è mai interrotto il lavoro 
pastorale, l’assenza del Vescovo 
e la pandemia hanno creato una 
specie di sospensione di proget-
tualità e un senso di smarrimen-
to e di attesa. Abbiamo bisogno 
del Pastore che sia capace, 
come dice papa Francesco, 
di “stare, a volte, davanti per 
indicare il camino e custodire la 
speranza del popolo, altre volte 
semplicemente in mezzo a tutti 
con la sua vicinanza semplice 
e misericordiosa, e in alcune 
occasioni dovrà camminare 
dietro il popolo per aiutare chi 
è stanco e, soprattutto, perché 
il gregge stesso ha un buon 
olfatto, capace di trovare nuovi 
cammini” (Evangelii Gaudium, 
31). 

Al vescovo Fabián noi non  
chiediamo subito di camminare 
davanti, ma di cercare insieme 
a noi e cominciare a conoscere 
e ad amare questo popolo. Non 
c’è fretta, anche perché viene da 
una esperienza ben diversa, di 
studio, di insegnamento e di re-
sponsabilità a livello educativo.

Nato nel Chaco argentino nel 

1969, padre Fabián è diventa-
to prete della Compagnia di 
Gesù in Uruguay nel 2006 e 
per tanti anni è stato rettore del 
prestigioso Colegio Seminario, 
centro educativo dei Gesuiti 
in Uruguay. È stato alunno del 
padre Bergoglio e sicuramente 
la sua nomina dipende anche 
da questa conoscenza personale 
con papa Francesco, che ha 
voluto farci questo regalo! 

Padre Fabián è stato anche, 
fino a ora, assistente spirituale 
del Hogar de Cristo (Focolare di 

Cristo, fondato da Sant’Alber-
to Hurtado in Cile nel 1944), 
un’associazione civile di laiche 
e laici, legata ai Gesuiti, che 
promuove diverse attività a 
favore dei più poveri. Per la 
nostra parrocchia del Delta 
questo è un dato importante 
perché abbiamo un “gemellag-
gio” privilegiato con i membri 
del Hogar de Cristo e ogni sabato, 
con un gruppo di volontarie 
della comunità e noi preti, 
promuoviamo insieme un’at-
tività per i bambini del barrio 

più marginale del Delta. È solo 
l’inizio di un progetto che si 
concretizzerà, se Dio vuole, in 
un servizio sociale stabile e or-
ganizzato, in una struttura che 
la Congregazione delle Suore 
della Misericordia della madre 
Rossella ha dato in comodato 
proprio al Hogar de Cristo. E che 
il vescovo Fabián sia al corrente 
e promuova questo progetto, ci 
dà molta speranza! 

Il motto episcopale del padre 
Fabián è “Ut Serviam”: questo 
è tratto dallo stemma del Cole-
gio Sagrado Corazón (Colegio 
Seminario) di Montevideo. È 
lì che il Signore ha plasmato il 
suo cuore, configurandolo con 
quello di Cristo Buon Pastore. 
“Ut Serviam” significa “al 
servizio” o “perché io possa ser-
vire”. In altre parole: plasmare 
il cuore e l’intelligenza per 
l’abbandono totale di sé, per 
servire. 

Noi stiamo bene, continuia-
mo la nostra presenza e pia pia-
no, già in vista della prossima 
primavera, sta fiorendo anche la 
catechesi.

Salutiamo, benediciamo e 
chiediamo che possiate accom-
pagnare la nostra missione con 
una preghiera quotidiana.

71a Settimana Liturgica Nazionale: chiusa la quattro giorni a Cremona

Finalmente il nuovo 
Vescovo a San Josè de Mayo

IL 22 AGOSTO
È STATO
ORDINATO
FABIÁN 
ANTÚNEZ:
DON FEDERICO 
E DON PAOLO
CONDIVIDONO
CON NOI
LA LORO 
GRANDE GIOIA

La Cattedrale di Cremona ha ospitato, 
dal 23 al 26 agosto, la 71a edizione 

della Settimana Liturgica Nazionale, tra 
giorni di preghiera, riflessioni e incontri. Il 
tema guida è stato Dove sono due o tre riuniti 
nel mio nome e ha offerto occasioni per por-
si domande e cercare risposte sull’epoca di 
cambiamento che sta interessando – oggi 
in modo ancora più evidente – le comunità 
e il modo in cui esse vivono la Messa del-
la domenica, con uno sguardo particolare 
alla presenza della liturgia nella realtà so-
ciale e culturale dei territori.

L’apertura dell’evento lunedì 23 agosto, 
con le Lodi guidate da monsignior Clau-
dio Maniago, vescovo di Castellaneta e 
presidente del Centro di Azione Liturgica 
(CAL), e i saluti del vescovo di Cremona 
monsignor Antonio Napolioni e delle au-
torità. Quindi la prolusione di apertura di 
monsignor Franco Giulio Brambilla, ve-
scovo di Novara. A seguire  l’intervento 
di Ina Siviglia, docente di Antropologia 
teologica alla Facoltà teologica di Sicilia.

Martedì 24 agosto è stato il nostro ve-
scovo Daniele, delegato della Conferen-
za episcopale lombarda per la Liturgia e 
la Catechesi, a guidare la preghiera delle 
Lodi mattutine. Poi le relazioni a cura del 

presidente dell’Associazione professori 
di liturgia di Torino, Paolo Tomatis, e di 
Paolo Carrara, docente di Teologia pasto-
rale alla Facoltà teologica dell’Italia Set-
tentrionale. Mercoledì 25 le Lodi guidate 
da monsignor Dante Lafranconi, vescovo 
emerito di Cremona e, a seguire, quattro 
diversi relatori che hanno declinto il tema 
della Settimana Liturgica secondo punti 
di vista diversi e complementari per uno 
sguardo profondo sul contesto storico, so-

ciale e culturale con cui si misura anche la 
riflessione liturgica. 

Quindi un momento di dialogo con l’in-
tervista a due ospiti sul tema delle differen-
ze generazionali: a rispondere sono stati 
don Manuel Belli, docente di Sacramenta-
ria, e don Michele Falabretti, direttore del 
Servizio di Pastorale Giovanile della CEI.

Giovedì 26 agosto, la Messa mattutina 
presieduta dal Vescovo di Cremona ha 
preceduto la relazione del cremasco don 

Angelo Lameri, docente di Liturgia alla 
Pontificia Università Lateranense. È infine 
toccato al nostro vescovo Daniele il diffici-
le compito di sintetizzare gli interventi dei 
giorni precedenti con uno sguardo verso il 
domani. “Parlare di futuro è difficile – ha 
esordito monsignor Gianotti – ma sappia-
mo che un futuro c’è: Cristo ha promesso 
di essere con noi fino alla fine del mondo. 
Ecco perché è bene tenere presenti i rac-
conti pasquali, in cui è sempre il Risorto a 
convocare la sua comunità”. L’idea di una 
Chiesa che, nella liturgia, si raccoglie in-
torno al proprio Signore è emersa frequen-
temente nelle varie relazioni proposte. 
Essa ha assunto una sfumatura particolare 
nella riflessione del Vescovo di Crema, che 
ha proseguito sottolineando: “L’esigenza 
di un rito che sia ospitale come una casa, e 
cioè che inviti a partecipare al mistero del-
la fede: affinché ciò sia possibile è necessa-
ria una ritualità ordinata, universalmente 
riconoscibile e familiare”.

Alla luce di questo appare fondamentale 
ridefinire gli spazi alla luce dei tempi della 
liturgia: “Questi mesi di pandemia ci sono 
stati utili per imparare a leggere il tempo 
che abbiamo vissuto a partire dal dispie-
garsi dell’anno liturgico. Ecco perché il 

tempo supera lo spazio, cioè lo ridefinisce 
senza vincolarsi a esso, rende uno il mol-
teplice: questo, però, avviene senza che le 
differenze siano annullate, anzi potremmo 
immaginare la Chiesa come una comuni-
tà che ha entrate e uscite differenti: mol-
te sono le varietà di interessi e percorsi, e 
tutte meritano di essere accolte, pur senza 
sfociare in un eccessivo personalismo”.

Nel corso dei secoli, la Chiesa ha sem-
pre dovuto confrontarsi con il tema della 
diversità e, di conseguenza, con i rischi 
dell’automatismo celebrativo da una parte, 
e della ritualità autoreferenziale dall’altra. 
La strada proposta dal vescovo Daniele è 
quella di una liturgia vissuta con verità, 
dignità e bellezza: “Questo significa pro-
porre riti adattati alle comunità che li ce-
lebrano, così che ogni risorsa possa essere 
valorizzata e coinvolta”.

Il Vescovo di Crema ha poi concluso 
riprendendo la provocazione iniziale: 
“Guardare al futuro significa ragionare 
sulla missionarietà della Chiesa, che è già 
dinamica propria della celebrazione litur-
gica, è un atto pubblico, che rispecchia la 
vita della comunità e, a partire da esso, 
ogni fedele è invitato a interiorizzare la Pa-
rola portandola nel quotidiano”.

Tutto il mondo sta seguendo con apprensione gli avve-
nimenti in corso in Afghanistan. Dopo vent’anni di 

guerra dai costi umani incalcolabili e da miliardi di euro di 
spesa, il ritiro delle forze armate statunitensi sta lasciando il 
Paese in un tragico baratro. 

Come sempre, saranno i più deboli a pagare il prezzo più 
alto: già decine di migliaia sono in fuga. Insieme al persona-
le delle ambasciate, anche i pochissimi sacerdoti, religiosi e 
religiose che si trovano a Kabul stanno rientrando.

“Mi unisco all’unanime preoccupazione per la situazione 
in Afghanistan. Vi chiedo di pregare con me il Dio della 
pace – ha detto papa Francesco all’Angelus del 15 agosto – 
affinché cessi il frastuono delle armi e le soluzioni possano 
essere trovate al tavolo del dialogo”. 

“Solo così – ha aggiunto – la martoriata popolazione di 
quel Paese, uomini, donne, anziani, bambini, potrà ritor-
nare alle proprie case, vivere in pace e sicurezza nel pieno 
rispetto reciproco”. 

Caritas Italiana è impegnata in Afghanistan sin dagli anni 
Novanta. Nei primi anni Duemila ha sostenuto un ampio 
programma di aiuto di urgenza, riabilitazione e sviluppo: 
la costruzione di quattro scuole nella valle del Ghor, il ri-
torno di 483 famiglie di rifugiati nella valle del Panshir con 
la costruzione di 100 alloggi tradizionali per le famiglie più 
povere e assistenza alle persone disabili. Tra giugno 2004 
e dicembre 2007, due operatori di Caritas Italiana si sono 
alternati nel Paese con l’obiettivo di coordinare e facilitare 
le attività in loco.

Attualmente l’ambito di attenzione principale è costituito 
dai minori più vulnerabili.

Ma l’instabilità della situazione comporterà la sospensio-
ne di tutte le attività, mentre crescono i timori per la possibi-
lità di mantenere una presenza anche per il futuro, oltreché 
per la sicurezza dei pochi afgani di confessione cristiana.

Una massa crescente di profughi sta fuggendo dalle zone 
di guerra, aumentando la pressione in direzione dei Paesi 
circostanti. In Pakistan la Caritas ha avviato una valutazio-
ne della situazione nella regione di Quetta, ai confini con 
l’Afghanistan.

Anche i Paesi occidentali si troveranno a fronteggiare una 
pressione sempre maggiore di persone in fuga da questo pa-
ese, dove forse troppo frettolosamente l’occidente ha pensa-
to di poter esportare delle ricette sociali.

Anche la nostra diocesi, attraverso la Caritas, sta valutan-
do la disponibilità per un’accoglienza di alcune di queste 
famiglie profughe all’interno delle comunità parrocchiali.

AFGHANISTAN
UNA GRAVISSIMA 

CRISI UMANITARIA

Nella foto: 
il vescovo Daniele 
con parte della
delegazione cremasca 
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Monsignor Laurent Lompo è 
il primo Vescovo di origine 

nigerina dalla fondazione della 
Chiesa nel Paese, circa un secolo 
fa. Nei giorni scorsi è stato in visi-
ta a Crema.

L’incontro ha coinvolto, ol-
tre al nostro vescovo monsignor 
Daniele, padre Gigi Maccalli, il 
vicario generale don Maurizio 
Vailati, don Davide Scalmanini, 
fidei donum della diocesi di Lodi 
per molti anni in Niger ed Enrico 
Fantoni, direttore del Centro Mis-
sionario Diocesano.

Era la prima volta che mon-
signor Laurent veniva in visita 
a Crema ed è stata una bella oc-
casione non solo per conoscere 
il nostro Vescovo, ma per incon-
trare nuovamente padre Gigi che 
non vedeva da oltre tre anni.

Il colloquio, improntato alla 
massima cordialità, ha toccato 
due punti che stanno molto a 

cuore all’arcivescovo nigerino: 
l’impegno pastorale basato sulla 
testimonianza e i buoni rappor-
ti con il mondo islamico. In un 
Paese dove i cattolici sono una 
sparuta minoranza – il 2% su 
una popolazione a stragrande 

maggioranza di fede musulma-
na – la testimonianza significa 
compartecipazione, condivisione, 
ascolto. Testimoniare vuol dire 
concretamente “stare con l’altro”, 
condividendone fatiche e speran-
ze. Una pastorale lontanissima da 

qualsiasi logica di proselitismo, 
tanto più che i buoni rapporti e 
il dialogo costante con il mondo 
musulmano sono sotto gli occhi 
di tutti. Non è un caso che i jiha-
disti vengano da altri Paesi, come 
il Mali, e che il loro messaggio 

violento non abbia assolutamente 
attecchito.

Un colloquio dunque franco 
che ha rinsaldato i già stretti le-
gami che uniscono la diocesi di 
Crema con quella di Niamey. In 
seguito monsignor Laurent ha in-

contrato anche don Michele Nufi, 
parroco dell’Unità pastorale di 
San Giacomo e San  Bartolomeo, 
da sempre impegnato in Niger 
con l’Assocciazione Etiopia e oltre.

A cura dell’Ufficio 
Missionario

di GIAMBA LONGARI

Il vasto cordoglio per la morte improvvi-
sa di don Primo Pavesi – colpito da un 

malore la mattina di lunedì 16 agosto men-
tre celebrava la Messa – si è manifestato 
prima con il continuo afflusso di persone 
in visita alla salma esposta nella chiesa di 
Capergnanica, poi con la grande parteci-
pazione al funerale presieduto, alle ore 10 
di mercoledì 18 agosto, dal vescovo monsi-
gnor Daniele Gianotti, sempre nella chiesa 
di Capergnanica, comunità dove don Pri-
mo è stato parroco dal 1986 al 2005 e dove 
poi è rimasto a vivere da parroco emerito.

Tantissime, unitamente ai familiari, le 
persone che hanno reso omaggio e saluta-
to per l’ultima volta questo amato e stima-
to sacerdote, uno dei decani del presbiterio 
diocesano (avrebbe compiuto 92 anni il 
prossimo ottobre): gente delle parrocchie 
dove è stato prima di Capergnanica – 
Trescore, San Benedetto e Ripalta Gueri-
na; poi in questi ultimi anni come aiuto 
nell’Unità pastorale di Ripalta Cremasca 
– e di Santa Maria della Croce, dove è nato 
nel 1929 e nel cui cimitero adesso riposa. 
Ma anche moltissime altre persone che, in 
questi lunghi anni di servizio alla Chiesa 
cremasca, hanno avuto modo di incontra-
re e conoscere don Primo apprezzandone 
lo zelo pastorale, la passione educativa, la 
vasta cultura e la spiccata umanità.

Davanti al buon Dio e a quel Gesù che 
ha lodato e amato per tutta l’esistenza, don 
Primo si è presentato con indosso gli abiti 
liturgici e, tra le mani, il Rosario. Con sé ha 
portato anche il Breviario e la maglia della 
Juventus, la grande passione sportiva della 
sua vita, che i suoi amici hanno posto nella 
bara. Ma soprattutto don Primo è entrato 
in Paradiso con il cuore stracolmo del tan-
to bene profuso, con la riconoscenza dei 
tantissimi giovani – molti dei quali oggi 
padri e madri di famiglia – che ha formato 
ed educato, con i frutti di un lunghissimo e 
ricco impegno pastorale e sociale.

L’OMELIA DEL VESCOVO
Il Vangelo degli operai chiamati nella 

vigna è quello scelto per la Messa del fu-
nerale di don Primo nella chiesa di Caper-
gnanica. Un brano che, insieme ad alcuni 
scritti del Breviario dello stesso don Primo, 
ha ispirato la toccante omelia del vescovo 
Daniele. Che è partito proprio da quanto 
scritto nel bel libro dal parroco emerito: 
“Se ci tengo al trattamento di fine rappor-
to lavoro potete immaginarlo, ma quanto 
al tempo della riscossione, non ho fretta. 
Si sta bene da queste parti”. Così scriveva 
don Primo una decina d’anni fa e il 16 ago-
sto per lui, come ha detto monsignor Gia-
notti, “è arrivato il tempo della riscossio-
ne. La sua giornata terrena è terminata nel 
modo più bello, credo, un prete possa desi-
derare: davanti a questo altare, dove stava 
incominciando la celebrazione dell’Euca-

ristia, che è stato chiamato a concludere in 
cielo. Don Primo è arrivato al banco delle 
paghe, e scopre che cosa gli spetta, come 
‘trattamento di fine rapporto lavoro’: un 
denaro, come ci ha raccontato Gesù nella 
parabola che abbiamo ascoltato. Un dena-
ro solo, anche se nella vigna del Signore 
don Primo ha lavorato a lungo: originario 
di Santa Maria della Croce, era stato ordi-
nato prete il 28 giugno 1953, quando non 
aveva ancora compiuto i ventiquattro anni; 
è stato prete per poco meno di settant’anni 
e certamente lo si deve annoverare tra gli 
operai della prima ora”.

L’immagine della vigna ha sempre di-
stinto il ministero pastorale di don Primo, 
che ha sentito ogni sua parrocchia proprio 
come una vigna. E ha intitolato La Vigna 
il bollettino parrocchiale di Capergnanica. 

“Don Primo – ha aggiunto il Vescovo 
– si è immedesimato con quella forma di 
Chiesa che è la parrocchia, e in particolare 
la parrocchia di campagna. Ne ha visto la 
bellezza, ha saputo dipingerla con accenni 
anche ‘elegiaci’, ricordando in particolare 
gli anni passati a Ripalta Guerina. Da par-

roco di campagna, ha avuto i suoi amori: 
i campi, il fiume, gli animali, le piante…”.

Parlando degli amori di don Primo, il 
vescovo Daniele ha ricordato quello per il 
calcio, e per la Juve in particolare. Ha scrit-
to don Primo: “C’è chi stimola il proprio 
cervello ascoltando Mozart, chi contem-
plando Gauguin, chi ripassando una tesi 
di San Tommaso; io, non scandalizzatevi, 
assistendo in uno stadio o in una sala a 
una partita giocata dai bianconeri”. 

Guardando alla maglia della Juve nella 
bara di don Primo, monsignor Gianotti ha 
citato altre sue righe: “La maglia juventina 
classica ha il fascino di una parabola evan-
gelica, là dove si dice di un campo in cui 
è stato seminato del buon grano ed è cre-
sciuta anche la zizzania: il bene e il male, 
luce e tenebra, bianco e nero, colori ben di-
stinti, separati, inconciliabili come l’odio e 
l’amore, la verità e l’errore, la guerra e la 
pace”. Tutte realtà che don Primo, anche 
nella sua predicazione, ci teneva a mante-
nere ben distinte, chiare, senza confusioni.

Don Primo, ha poi rilevato il Vescovo, 
“ha assistito alle trasformazioni di un inte-
ro mondo, di un’intera società. Lui stesso 
attesta di non essersi però cullato nelle no-
stalgie. Ancora con immagine contadina, 
scriveva: ‘Ho vissute le annate pastorali 
come il contadino vive quelle agricole, 
dall’aratura alla semina, al raccolto. Ho te-
muto siccità e tempeste. Ho camminato al 
passo della mia gente. Ho trafficato i miei 
pochi talenti, compreso quello di un certo 
senso estetico che mi ha permesso di fare 
alcune cose che tanti dicono belle. Ho col-
tivato nascostamente un’ambizione che sa 
di sfida: lasciare le cose migliori di come 
le ho trovate’. Conversando con lui e par-
lando di preti e suore, qualcuno metteva 
in dubbio la loro capacità di amare. Don 
Primo rivendica questa capacità, anche a 
proposito di ciò che ho già accennato: la 
natura, gli animali, il calcio… E rivendica, 
naturalmente, il suo amore per Dio, per 
Gesù Cristo, per la Chiesa. Credo che sia 
da citare, specialmente in questo momen-

to, questa sua frase: ‘Amo Gesù Cristo di 
cui condivido il sacerdozio nella certezza 
che chiuderà un occhio quando mi presen-
terò a Lui un po’ deforme per non essere 
riuscito a essere un alter Christus’. Poco pri-
ma aveva scritto: ‘Amo il prossimo perché 
è la strada larga e facile per arrivare a Dio’. 
E proprio sfogliando le pagine del suo Bre-
viario, si coglie al di là di ogni dubbio la 
sua capacità di amare le persone: nel suo 
sguardo di volta in volta affettuoso, diverti-
to, indulgente, spesso ironico, si percepisce 
un cuore grande, accogliente, perspicace; 
si scorre tutta la variopinta galleria di uo-
mini e donne di ogni genere, età e condi-
zione, che sono stati i compagni e le com-
pagne di viaggio della lunga vita cristiana 
e sacerdotale di don Primo, e ai quali egli 
ha voluto bene”.

Tornando infine al Vangelo della vigna, 
monsignor Gianotti ha detto: “Arrivando 
a riscuotere il ‘trattamento di fine rappor-
to lavoro’, don Primo scopre ora che gli 
spetta un solo denaro, quello che noi chia-
meremmo il ‘salario minimo’; e scopre 
che tanti altri e altre, che hanno lavorato 
molto meno di lui, ricevono la stessa sua 
paga. Se ne lamenterà, giudicherà questa 
cosa un’ingiustizia, come fanno – nella pa-
rabola – gli operai della prima ora? Non 
credo proprio. Prima di tutto, perché – ne 
sono convinto – don Primo sapeva benis-
simo che la vera paga, il vero stipendio, è 
stato proprio il suo stesso ministero di pre-
te: la vera ricompensa è la grazia, il dono, 
che Dio gli ha fatto, di poter lavorare così 
a lungo nella sua vigna. E poi, perché mi 
sembra che a don Primo Dio abbia anche 
fatto dono di ciò che Gesù promette a Pie-
tro e agli altri discepoli: ‘Chiunque avrà 
lasciato case, o fratelli, o sorelle, o padre, 
o madre, o figli, o campi per il mio nome, 
riceverà cento volte tanto e avrà in eredità 
la vita eterna’. Sì, don Primo è testimone 
che il centuplo, promesso dal Signore, gli 
è stato ampiamente accordato nella sua 
lunga vita terrena”. E ha concluso: “Di 
questo, con lui, vogliamo rendere grazie 
a Dio; e al rendimento di grazie aggiun-
giamo la nostra preghiera di suffragio, per-
ché, pienamente purificato dall’eredità del 
peccato – di cui pure era ben consapevole 
– don Primo possa ora entrare nella vita 
eterna che il Signore Gesù assicura ai suoi 
discepoli e ministri”.

IL RICORDO DEL SINDACO
A ricordare don Primo anche il sindaco 

di Capergnanica, Alex Severgnini. “Nel-
la prefazione del suo Breviario don Primo 
scriveva: ‘Il tempo passa, ci domina, ci 
emargina fino a renderci inservibili e quin-
di ci mette da parte, in pensione come un 
cavallo azzoppato, una carrozza fuori uso. 
Però il tempo è galantuomo, dopo averci in 
certo qual punti sconfitti, ci offre l’opportu-
nità di una rivincita: rivivere nel ricordo la 
propria vita…’. Ed è proprio il suo ricordo 

a rimanere sempre vivo nei tanti giovani e 
meno giovani che hanno avuto la fortuna 
di incrociarlo durante il proprio vissuto, 
arricchendosi con la sua saggezza, con il 
suo acume e la sua grandissima intelligen-
za con le quali riusciva sempre a insegnare 
qualcosa di profondo e significativo a tutti 
noi. Il ricordo commosso di un uomo con 
un cuore immenso, di una persona che ha 
saputo rappresentare per quasi vent’anni 
una guida autorevole, sicura, e sempre 
presente per la nostra comunità, anche nei 
momenti più tragici e difficili che l’hanno 
segnata”.

“Instancabile e tenace nella lotta al di-
sagio giovanile – prosegue il sindaco – ha 
saputo donare momenti di felicità e spen-
sieratezza a intere generazioni di giovani. 
Un faro che ha saputo essere sempre un 
punto di riferimento per tutti, arricchen-
doci con la sua enorme cultura, mai fine 
a sé stessa, condivisa sempre con grande 
modestia, umiltà e una punta di ironia che 
da sempre contraddistingueva il suo stile 
inimitabile”.

“L’ULTIMA PREGHIERA” 
DI DON PRIMO

Nel libro Breviario, viaggio nella memoria 
del parroco emerito, don Primo ha ripercor-
so le tappe della sua vita sacerdotale, tra 
aneddoti, ricordi, pensieri e tanti volti in-
dimenticabili. In queste pagine, c’è anche 
uno scritto che ha intitolato Preghiera.

“Signore, sono un parroco di campa-
gna. Per molti anni ho visto il sole nascere 
su orizzonti sconfinati, ho visto scorrere 
l’acqua nel fiume, ho ascoltato la voce del 
vento nel bosco, ho vagato per sentieri e 
carrarecce per incontrare in aperta campa-
gna i miei agricoltori, ammirarli nel gesto 
di chi cura e ama la terra. Li ho visti su-
dare non per voglia di lucro, ma per ser-
vire la vita: quella delle loro donne, quella 
dei loro figli. Mi son mosso in campagna 
come in un tempio pregando e ringrazian-
doti per l’abbondanza dei tuoi doni: per il 
pane profumato di farina, per il latte dal 
gusto dell’erba, per i molti frutti ripieni del 
sapore del sole e della pioggia. Con orgo-
glio ho portato la tua benedizione nelle 
stalle piene di animali, incurante di puzza 
e afrori. O Signore, che i lavoratori della 
terra con l’aiuto della scienza e della tecni-
ca continuino a servirti con intelligenza e 
saggezza nel lavorare la terra, lasciando ad 
altri la brama di mangiar cemento e bigliet-
ti in banca, nella certezza che l’avventura 
del petrolio cesserà, mentre Madre Terra 
non cesserà mai di dare pane e vino e la 
mucca il suo latte”.

Possa il buon Dio esaudire la preghiera 
di don Primo, felice e orgoglioso di esse-
re “prete di campagna” e che ora gode in 
Paradiso le meraviglie di quel Creato dove 
ha sempre incontrato il tocco benevolo e il 
sorriso del suo Signore.

ADDIO A DON PRIMO 
“Operaio nella vigna del Signore” 

MORTO IL 16 AGOSTO MENTRE CELEBRAVA MESSA Qui e sotto, due immagini 
di don Primo 

e un momento del funerale 
presieduto dal Vescovo 

a Capergnanica

L’ARCIVESCOVO DI NIAMEY (NIGER) È STATO IN VISITA A CREMA
Monsignor Laurent Lompo ha incontrato il vescovo Daniele e padre Gigi

Il vescovo Laurent 
durante la sua 
visita a Crema. 
Da sinistra: 
don Vailati, 
don Scalmanini, 
padre Gigi, 
monsignor Lompo, 
monsignor 
Gianotti 
e Fantoni
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Gli “Amici del Burraco” del Centro 
Sportivo “Al Tennis” sono vicini all’a-
mico Doriano Denti in questo triste mo-
mento, per la scomparsa della mamma 
signora

Maria Fasoli ved. Denti
e inviano sentite condoglianze.
Crema, 28 agosto 2021

Il Presidente, il consiglio direttivo e i 
soci tutti del Centro Sportivo “Al Ten-
nis”, partecipano al dolore del socio e 
dirigente Doriano Denti e della famiglia 
per la scomparsa della mamma signora

Maria Fasoli ved. Denti
e inviano le più sentite condoglianze.
Crema, 28 agosto 2021

Il Presidente, il consiglio d’ammini-
strazione della NEW AINC s.r.l., par-
tecipano al dolore dell’amico e socio 
fondatore Doriano Denti e della fami-
glia per la scomparsa della cara mam-
ma signora

Maria Fasoli ved. Denti
e inviano le più sentite condoglianze.
Crema, 28 agosto 2021

Fabiano, Federica e Francesco sono 
vicini al caro amico Doriano in questo 
triste momento, per la scomparsa della 
sua cara mamma

Maria Fasoli ved. Denti
e inviano sentite condoglianze.
Crema, 28 agosto 2021

Il consiglio di amministrazione e il col-
legio sindacale della “Banca Cremasca 
e Mantovana” esprimono partecipa-
zione al dolore di Paolo Cerioli per la 
perdita della cara moglie 

Elisabetta
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 1 agosto 2021

Il direttore e i dipendenti della “Banca 
Cremasca e Mantovana” condividono il 
dolore del collega Paolo Cerioli per la 
perdita della cara moglie 

Elisabetta
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 1 agosto

È mancata all’affetto dei suoi cari

Angela Ester Soccini
di anni 97

Ne danno il triste annuncio Pinuccia, 
Flavio, Monica, Cristian e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. 
Un grazie di cuore ai medici e a tutto il 
personale del Reparto Hospice dell’O-
spedale Kennedy di Crema per le amo-
revoli attenzioni dedicate alla nostra 
cara Ester.
Crema, 22 agosto 2021

Ciao mamma

Giuseppina Bonfanti
ved. Valcarenghi

di anni 84
Ne danno il triste annuncio i fi gli Giu-
seppe, Giovanni e Consuelo, le nuore 
Alessia e Nicoletta, il genero Carlo, i ni-
poti Denise, Melania, Matteo, Stefano, 
Daiana, Evita e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
L’urna cineraria della cara Giuseppina 
sarà sepolta nel cimitero Maggiore di 
Crema.
Crema, 19 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Gabriella Bianchessi
di anni 73

Ne danno il triste annuncio il fratello 
Angelo con Mariella, i nipoti Ivan e 
Thomas e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
L’urna cineraria della cara Gabriella 
sarà sepolta nel cimitero di Montodine.
Montodine, 18 agosto 2021

Partecipa al lutto:
- Alfredo Bettinelli

È mancato all’affetto dei suoi cari

Stefano Vignati
di anni 52

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Daniela, i fi gli Andrea e Irene, la suo-
cera Emilia, i fratelli Fabio e Davide, le 
cognate, i nipoti e parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano chi, con fi ori, preghiere  e scritti 
hanno partecipato al loro dolore.
Trescore Cremasco, 13 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Giovanni Danzi
di anni 80

Ne danno il triste annuncio le sorelle 
Anna, Liliana e Santina, i cognati, i ni-
poti, i pronipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento alla badante Rakma, a tutto il 
personale del Reparto MAU dell’O-
spedale Maggiore di Crema e al dottor 
Matteo Mazzolari per la sua sempre 
disponibilità.
Montodine, 18 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Giuseppina Ghilardi
ved. Freri

Ne danno il triste annuncio le fi glie For-
tunata e Cinzia con Stefano, la sorella 
Tina, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 31 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Loriana Marchesetti
ved. Acerbi

di anni 90
Ne danno il triste annuncio la fi glia 
Maria Teresa con Gino, i nipoti Ilaria e 
Marcello e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento ai medici e a tutto il personale 
del reparto Hospice dell’Ospedale Ken-
nedy di Crema per le cure prestate.
L’urna cineraria della cara Loriana è 
sepolta nel cimitero di San Bartolomeo 
ai Morti.
Crema, 1 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Edda Freri
di anni 91

Ne danno il triste annuncio il fratello 
Tino con Rita, i nipoti Elena, Giovanni 
con Elisabetta, Francesca con Antonio, 
Andrea con Sabrina.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Rovereto, 2 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Elisabetta Sartirana
in Cerioli

Ne dà il triste annuncio il marito Paolo.
A funerali avvenuti ringraziano quanti 
hanno condiviso il suo dolore.
Crema, 1 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Rina Rescali
in Raimondi

di anni 69
Ne danno il triste annuncio il marito 
Tommaso, i fi gli Katuscia e Moreno, i 
nipoti Jennifer, Luciano e Liam, Enza, 
le sorelle, i cognati, i nipoti e i parenti 
tutti.
a funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Vaiano Cremasco, 14 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Marcellina Regazzetti
ved. Parati

di anni 91
Ne danno il triste annuncio i fi gli Lu-
cilla con Giancarlo, Graziella con Um-
berto, Urbano con Giovanna, gli adorati 
nipoti e i pronipoti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento al dott. Luigi Enterri dell’Ospe-
dale Kennedy di Crema e alla cara Lo-
redana per le cure prestate.
Ripalta Cremasca, 8 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Teresa Ferla
in Assandri

di anni 78
Ne danno il triste annuncio il marito 
Luigi, i fi gli Simone con Antonella e 
Maria con Doriano, i nipoti Jennifer, 
Pamela, Cristiana, la sorella Pasqua, 
il fratello Carlo, i cognati, le cognate, 
i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Ricengo, 12 agosto 2021

I dipendenti della ditta Infi ssi Allumi-
nio Valtidone sono vicini alla famiglia 
e porgono sentite condoglianze per la 
perdita della cara

Teresa Ferla
Val Tidone, 12 agosto 2021

Il Presidente Massimiliano Aschedami-
ni, il consiglio direttivo e i soci del Pa-
nathlon Club Crema partecipano al do-
lore del socio Doriano Denti e familiari 
per la scomparsa della cara mamma

Maria Fasoli ved. Denti
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 28 agosto 2021

Dopo una vita dedicata agli affetti fami-
liari è mancata

Teresa Bisotti
ved. Epis

di anni 91
Ne danno il triste annuncio i fi gli Maria 
Rosa e Chicco, i nipoti Laura e Ivan con 
Mary, i pronipoti Samuele e Beatrice, le 
sorelle Piera, Agostina e Maria, le co-
gnate e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Casale Cremasco, 26 agosto 2021

A funerali avvenuti la mamma Anna 
Maria, la sorella Elena, il fratello Stefa-
no con Claudia, gli adorati nipoti Fran-
cesco, Alessandro nell’impossibilità 
di farlo singolarmente ringraziano tutti 
coloro che con preghiere, fi ori, scritti 
e la partecipazione ai funerali, hanno 
condiviso il loro dolore per la perdita 
della cara

Maria Adele Lunghi
I familiari porgono un particolare 
ringraziamento a tutto il personale 
dell’U.O. Cure Palliative dell’ASST di 
Crema per tutte le premurose ed amo-
revoli cure prestate.
Crema, 27 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Angelo Moroni
di anni 79

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Noemi, i cognati, le cognate, i nipoti, i 
pronipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
con scritti e preghiere al loro dolore.
Crema, 27 agosto 2021

Dopo aver donato alla famiglia tutti i 
tesori del suo cuore, è mancata

Rosalia Guerini
(Rosetta)

ved. Oldoni
di anni 98

Ne danno il triste annuncio i fi gli Giu-
seppe con Mariarosa, Maria Teresa con 
Emanuele, Tiziana con Enrico, Luigi 
con Morena, i nipoti, la nuora Caterina, 
i pronipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Casale Cremasco, 11 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Angelo Chiesa
(Gino)
di anni 86

Ne danno il triste annuncio i fi gli Al-
berto, Gian Pietro con la moglie Maria, 
la cara nipote Greta, le sorelle Teresa, 
Maria e Fausta, i cognati, le cognate e 
tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare alla dott.ssa Inzoli e alla cugina 
Loredana per le premurose cure e as-
sistenza prestate.
Chieve, 23 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Santina Cigoli
di anni 96

Ne danno il doloroso annuncio i fi gli, la 
nuora, il genero, i nipoti, i pronipoti, la 
sorella, le cognate e i parenti tutti.
A funerale avvenuto (lunedì 16 agosto) 
i familiari sentitamente ringraziano 
quanti ne hanno voluto onorare la me-
moria.
La famiglia Dognini ringrazia in parti-
colare la dott.ssa Patrini e l’infermiera 
Federica per le cure prestate alla loro 
cara Santina.
Camisano, 16 agosto 2021
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di ELISA ZANINELLI

La Parrocchia di Chieve è 
ora custode di una reliquia 

della Beata suor Maria Laura 
Mainetti. Dono del vescovo 
monsignor Oscar Cantoni alla 
diocesi di Crema, la reliquia è 
stata posta nella chiesa di San 
Martino, dedicata proprio da 
monsignor Cantoni ai Martiri 
del Novecento nel 2011. Don 
Alessandro Vagni e la comuni-
tà di Chieve hanno accolto la 
spoglia venerdì 20 agosto, nella 
solenne celebrazione presieduta 
dal vescovo Daniele, alle ore 
20.30, presso la Chiesa di San 
Martino.

L’accoglienza della reliquia, 
nel Cremasco, è avvenuta nel 
giorno in cui la Beata suor 
Maria Laura, al secolo Teresina 
Mainetti, avrebbe compiuto 82 
anni. Nata proprio il 20 agosto 
1939 a Colico, sul lago di 
Como, il mese di agosto aveva 
un’importanza particolare per 
la religiosa, come ha sottolinea-
to il vescovo Daniele nell’ome-
lia della Messa di accoglienza 
della reliquia. Infatti, oltre 
alla nascita, agosto vide il suo 
battesimo (22 agosto), i primi 
voti (15 agosto 1959), quindi la 
professione solenne (25 agosto 
1964) nell’Istituto delle Figlie 
della Croce. 

Fu, però, a giugno che la vita 
di suor Maria Laura fu brutal-
mente interrotta nel 2000 (la 
sera del 6 giugno), a Chiavenna, 
quando, attirata con l’inganno 
in un viottolo, fu massacrata 
con diciannove coltellate in 
nome di Satana da tre mino-
renni. 

La sua fu una vita consacrata 
al prossimo. Decima figlia, orfa-
na da neonata della mamma 
Marcellina, quand’era ragaz-
zina fu incoraggiata al percor-
so religioso da un sacerdote 
durante una confessione. Dopo 
i Voti perpetui, insegnò a Vasto 
(Chieti), Roma, Parma e, infine, 
a Chiavenna, settemila anime 
al confine con la Svizzera, dove 
divenne Madre superiora dell’I-
stituto dell’Immacolata. 

Religiosa ed educatrice amata 
dalla comunità, diceva: “Io 

chiedo spesso al Signore di 
insegnarmi l’impegno nel quo-
tidiano, nella monotonia. Gli 
chiedo: Dammi di impegnarmi 
per un futuro migliore”. 

In Val Chiavenna, però, 
divenne la vittima di un rito 
satanico allestito “per gioco” 
dalle tre minorenni annoiate 
dalla vita, designata in quanto 
esile e più facile da sacrificare, 
rispetto al corpulento parroco. 
Un crimine, di cui oggi restano 
il riconoscimento di papa Fran-
cesco quale martirio “in odio 
alla fede” e la prova che suor 
Maria Laura morì pregando, in 

ginocchio, e dicendo parole di 
perdono alle sue aguzzine, che 
oggi hanno espiato la pena e 
cambiato vita. 

“Il mistero pasquale si è com-
piuto in quella sera – ha detto il 
vescovo Daniele nella sua ome-

lia – nella quale, ancora una 
volta, la morte e la vita, il male 
e l’amore, si sono affrontate in 
un duello macabro, disgustoso: 
e ha vinto, in quel duello, pro-
prio quella donna, quella con-
sacrata, che umanamente era 

la sconfitta, la vittima; ha vinto 
come aveva fatto il suo Sposo, 
il Signore Gesù, aggrappandosi 
alla forza invincibile dell’amo-
re, del dono di sé, capace di 
perdonare persino chi la stava 
uccidendo”. 

Aggrappandosi forse a quella 
‘vera caritas’, che proprio suor 
Maria Laura aveva chiesto a 
Dio durante la professione 
perpetua, come ha ricordato 
il vescovo Daniele: “Non so 
se suor Laura conoscesse il 
testo originale di questo inno, 
ma, certo, anche se non ne 
conosceva le parole, il cuore 
sapeva benissimo ciò che esso 
ricorda: ‘Amiamo dunque Dio 
con tutta la nostra mente / e 
nulla preponiamo all’amore di 
Lui. / E poi amiamo in Dio il 
prossimo come noi stessi / E 
amiamo, a motivo di Cristo, i 
nemici’. Dio era presente, in 
quella sera del 6 giugno, perché 
ha fatto a suor Maria Laura la 
grazia di quella ‘vera carità’ che 
aveva chiesto nel giorno della 
professione solenne; glielo ha 
fatto concedendole di sigillare 
nella morte accompagnata dal 
perdono quella carità che aveva 
cercato di vivere in tutta la sua 
vita, ben consapevole – come 
aveva detto la beata poche setti-
mane prima di essere chiamata 
al martirio – che ‘Noi ci diamo 
da fare, però non siamo mai 
capaci di dare tutto noi stessi; 
questa donazione totale c’è nel 
martirio, ma quello solo Dio lo 
stabilisce’”.

Deposta nella Collegiata di 
San Lorenzo, a Chiavenna, 
meta di fedeli in pellegrinaggio, 
come la casa dove visse e il 
luogo dove fu uccisa, oggi suor 
Maria Laura, una martire del 
Novecento, sarà esempio di 
fede e amore per il prossimo 
anche nel Cremasco, grazie alla 
reliquia della Beata conservata 
nella chiesa di San Martino, 
a Chieve. Dove si trova in 
compagnia di altri martiri del 
nostro tempo, tra i quali il 
Beato cremasco padre Alfredo 
Cremonesi.

“Suor Laura vive”
La reliquia della Beata, dono del vescovo Oscar, 
accolta nella chiesa dei Martiri del Novecento 

Ci ha creduto fino in fondo Cristian 
Borrelli, giovane pilota di Trescore 

Cremasco. Determinazione unita a co-
raggio e concentrazione lo hanno porta-
to, per la seconda volta consecutiva, sul 
tetto d’Italia. Domenica 22 agosto, sul 
circuito di Varano de’ Melegari, ha vinto 
il campionato italiano velocità categoria 
Ohvale 160. 

Il fuoriclasse cremasco è giunto in ter-
ra emiliana con la giusta concentrazione. 
Non poteva e non doveva sbagliare. Così 
è stato. La moto l’ha seguito alla perfe-
zione, grazie al sapiente lavoro del team 
Pif  Paf  Racing che l’ha sostenuto in tutto 
il percorso. Sostegno che ha sempre avuto 
dai genitori Raffaele e Alessia. 

L’anno scorso era salito sul gradino più 
alto del podio nella categoria Ohvale 110, 
mentre nel 2019 aveva conquistato il tito-
lo europeo, ad Assen, in Olanda, con la 
minimoto. 

Le prove di sabato 21 sono andate alla 
perfezione. Tanto da agguantare cinque 
pole su cinque. In gara uno Borrelli è par-
tito primo, tallonato da Gabriel Vuono, 
secondo in classifica. Entrambi non ci 
stanno a perdere. Taglia il traguardo lo 
svizzero per pochi millesimi di secondo. 

In gara due, però non c’è storia. Il bi-
ker cremasco ce la mette davvero tutta, 
con una partenza perfetta che lo porterà a 

conquistare – tra il tripudio del suo team 
– il titolo iridato. 

Ora la Spagna è una certezza. L’11 
novembre Cristian Borrelli disputerà, 
insieme al secondo e terzo classificato 
italiano, il Mini Gp world series a Valencia 

in concomitanza con l’ultima tappa del 
Motomondiale. Saranno presenti i primi 
tre piloti classificati in ogni campionato 
nazionale. Parteciperanno circa undici 
stati.

D.N.

TRESCORE CREMASCO
Cristian Borrelli sul tetto d’Italia nel campionato velocità Ohvale 160

La Beata suor Maria Laura Mainetti e la chiesa di San Martino a Chieve, dedicata ai Martiri del Novecento
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A funerali avvenuti il marito Francesco, 
il fratello Enzo, i cognati, le cognate, i 
nipoti, i pronipoti nell’impossibilità di 
farlo singolarmente ringraziano tutti 
coloro che con preghiere, fi ori, scritti 
e la partecipazione ai funerali hanno 
condiviso il loro dolore per la perdita 
della cara

Olga Nichetti
in Forcati

Crema, 4 agosto 2021

A funerali avvenuti Il fi glio Claudio 
con Ani, gli amatissimi nipoti Aaron, 
Daniele nell’impossibilità di farlo sin-
golarmente ringraziano tutti coloro che 
con preghiere, fi ori, scritti e la parteci-
pazione ai funerali, hanno condiviso il 
loro dolore per la perdita della cara

Clementina Serina
ved. Rovida

Porgono un particolare ringraziamento 
ai medici e al personale infermieristico 
della Casa di Riposo “Fondazione Ope-
ra Pia Vezzoli di Romanengo”, per tutte 
le premurose e amorevoli cure prestate.
Crema, 14 agosto 2021

A funerali avvenuti la moglie Marinel-
la, le fi glie Eva con Daniele, Giada con 
Gabriele, gli adorati nipoti Alessandro, 
Asia nell’impossibilità di farlo singolar-
mente ringraziano tutti coloro che con 
preghiere, scritti e la partecipazione ai 
funerali hanno condiviso il loro dolore 
per la perdita del caro

Doriano Vailati
I familiari porgono un particolare rin-
graziamento a medici e infermieri della 
Fondazione Humanitas di Rozzano per 
tutte le premurose ed amorevoli cure 
prestate.
Crema, 4 agosto 2021

A funerali avvenuti i fi gli Cristian, Da-
vide ed Andrea, le compagne Pamela, 
Sara e Michela, i fratelli Francesco e 
Luigi nell’impossibilità di farlo singo-
larmente ringraziano tutti coloro che 
con preghiere, fi ori, scritti e la parteci-
pazione ai funerali hanno condiviso il 
loro dolore per la perdita della cara

Maria Teresa Dossena
ved. Fuso Nerini

I familiari porgono un particolare rin-
graziamento ai medici e agli infermieri 
dell’U.O. Cure Palliative dell’ASST di 
Crema per tutte le premurose e amore-
voli cure prestate.
Crema, 11 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Alfonso Fortini
di anni 85

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Francesca, i fi gli Tiziano con Milva, 
Germano con Marilena, gli adorati ni-
poti Briam e Andrea, il fratello Walter, i 
cognati, le cognate, i nipoti e i parenti 
tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Bolzone, 23 agosto 2021

Il Presidente e i membri del Consiglio 
del Tennis Club Crema, i maestri, i col-
laboratori e i soci tutti, si uniscono al 
cordoglio della famiglia Piloni per la 
scomparsa del caro 

Ernesto
Crema, 24 agosto 2021

Gli amici del vecchio Tennis, sono vi-
cini alla famiglia per la scomparsa del 
caro 

Ernesto Piloni 
(Scarano) 

e inviano le più sentite condoglianze.
Cesare, Martino, Marco, Roby, 

Osvaldo, Giancarlo, Antonio, Walter
Crema, 24 agosto 2021

Dopo una vita dedicata agli affetti fami-
liari è mancato

Vincenzo
Bettoni

di anni 74
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Ornella, i fi gli Fabio con Romina, Elena 
con Gianluca, i cari nipoti Cristian e 
Vanessa e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
con scritti e preghiere al loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento partico-
lare alla ASST di Crema U.O. Cure Pal-
liative per le premurose cure prestate.
Casale Cremasco, 8 agosto 2021

Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Maria Guerini Rocco
di anni 83

Ne danno il triste annuncio le sorelle 
Caterina, Angela e Agnese, il fratello 
Bernardo con le rispettive famiglie e 
tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 17 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Andrea Piloni
di anni 80

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Maria Teresa, i fi gli Federica con Gui-
do, Giuseppe con Lara, Damiano con 
Rosy, i cari nipoti Benedetta, Giorgia, 
Elias e Melissa, il fratello, le sorelle, le 
cognate, il cognato e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti con scritti e preghie-
re hanno partecipato al loro dolore.
Bottaiano, 18 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Luigi Maneffa
di anni 83

Ne danno il triste annuncio la fi glia Or-
sola con Umberto, i cari nipoti Elisa e 
Luca, le sorelle Miranda e Domenica, i 
cognati, le cognate e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare, per le premurose cure prestate, ai 
medici e al personale infermieristico 
dei reparti del Day Hospital e Oncolo-
gico dell’Ospedale Maggiore di Crema 
e a tutta l’équipe della ASST di Crema 
U.O. Cure Palliative.
Crema, 17 agosto 2021

Mario Macalli e tutti i collaboratori del-
lo studio sono vicini alla famiglia per la 
perdita del carissimo

Francesco Sperolini
e porgono le più sentite condoglianze.
Crema, 8 agosto 2021

Ciao

Franco
il tuo ricordo mi accompagnerà sem-
pre.

Luciano
Crema, 8 agosto 2021

Ci ha lasciati un caro amico

Franco Sperolini
Ci uniamo al dolore di tutti i familiari e 
ad essi siamo vicini con i nostri cristia-
ni suffragi.

Mario e Gina
Crema, 8 agosto 2021

Franca e Agostino partecipano com-
mossi al dolore di Ezio, Elly, Paolo e 
famiglie per la perdita del caro papà

Francesco
Offanengo, 8 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Francesco
Sperolini

di anni 90
Ne danno il triste annuncio i fi gli Ezio 
con Ilaria, Elly con Roberto, Paolo con 
Cinzia, gli adorati nipoti Francesco, 
Andrea, Matteo, Tommaso, Roberto, 
Alessandro e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento parti-
colare ai medici dott. Paolo Comassi, 
dott. Mario Guerini, dott. Alessandro 
Scartabellati e alla dott.ssa Cristina Ta-
verna per la vicinanza e le cure prestate.
Un grazie di cuore a Michele per la pre-
murosa assistenza.
Crema, 8 agosto 2021

Partecipano al lutto:
- Antonio e Giusi Agazzi

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Giuseppe Arpini
di anni 84

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Elsa, i fi gli Fabio, Giovanna con Emilia-
no e Angelo con Alessandra, le sorelle, 
il fratello, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano di cuore quanti con fi ori, scritti 
e preghiere hanno partecipato al loro 
dolore.
Casale Cremasco, 11 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Maria Luisa Bonizzi
(Mariuccia)

di anni 70
Ne danno il triste annuncio i fratelli 
Giuseppe con Stefania e Tersilio con 
Attilia, le nipoti Federica, Elena con 
Elvis e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato e 
condiviso il loro dolore.
Bolzone, 18 agosto 2021

Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Annamaria Gaimarri
ved. Schiavini

(la sarta)
di anni 83

Ne danno il triste annuncio i fi gli Luisa 
con Giancarlo, Angelo con Anna, le ni-
poti Greta, Carlotta e Gloria.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento par-
ticolare ai medici e al personale in-
fermieristico del reparto di Medicina 
dell’Ospedale Maggiore di Crema per 
le premurose cure prestate.
Pianengo, 16 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Andrea Bigatti
di anni 67

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Loretta, la fi glia Erika con Paolo, il fra-
tello Vinicio, gli amici e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento alla dr.ssa Cristina Sacchelli e a 
tutto il personale del reparto IDR della 
Fondazione Brunenghi di Castelleone.
Offanengo, 9 agosto 2021

Nico
È mancato un caro amico e una bella 
persona lo ricordiamo con tanto affetto 
e ci stringiamo ad Andreina e Umberto 
in questo triste momento.

Virginio e Paola con Stefano
Franco ed Enrica con Marco

Crema, 8 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Nicola Primo Iacobone
di anni 68

Ne danno il triste annuncio Andreina 
e Umberto, Sergio e Alberto, Claudia 
e Alessandro con Alice e Dario e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento parti-
colare alla ASST di Crema U.O. Cure 
Palliative e alla dott.ssa Manzoni per le 
premurose cure prestate,
Crema, 8 agosto 2021

Partecipa al lutto:
- Antonio Agazzi

I condòmini e l’amm.re dell’edifi cio 
sito in Crema via Santa Chiara n. 9/11 
(Condominio Bonizzoni & Bernardi) 
partecipano al dolore dei familiari per 
l’improvvisa scomparsa del caro

Nicola Iacobone
Crema, 6 agosto 2021

Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Zemira Volpi
ved. Pirini

di anni 86
Ne danno il triste annuncio i fi gli Pie-
rangelo, Cristina con Alberto, Carlo 
con Ilaria, gli adorati nipoti Mattia e 
Filippo.
A funerali avvenuti i fi gli ringraziano 
quanti hanno partecipato al loro dolo-
re. Ringraziano di cuore Ciania e tutte 
le persone speciali che sono state loro 
vicine e che con le loro amorevoli cure 
li hanno aiutati ad assistere la loro cara 
mamma.
Offanengo, 24 agosto 2021

Rosanna, Federico e Luca con immen-
so affetto si uniscono al dolore di Cri-
stina, Carlo e Pierangelo per la perdita 
della cara amica

Zemira
molto umana e sempre pronta con gioia 
a dare consigli preziosi.
Lascia un segno indelebile.
Cremona, 24 agosto 2021

I condòmini e l’amm.re dell’edifi cio sito 
in Crema via Bramante n. 9 (Condomi-
nio Palazzina Margherita) partecipa-
no al dolore del signor Angelo per la 
scomparsa della sorella

Enrica Bulzi
Crema, 25 agosto 2021

Il gruppo consiliare “Pieranica per Pie-
ranica” porge sentite condoglianze al 
Sindaco Valter Raimondi per la scom-
parsa della mamma

Angelina Moreschi
Pieranica, 8 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Lina Cornalba
ved. Maneffa

di anni 86
Ne danno il triste annuncio i fi gli Elena 
con Marcello, Loris con Simona, Dan-
te, Maurizio con Cristina, le care nipoti 
Sara,Vanessa e Chiara, i fratelli, le so-
relle e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
al loro dolore, dimostrando affetto e 
cordoglio con fi ori, scritti, preghiera e 
parole di conforto.
Crema, 21 agosto 2021
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Sono sei gli appuntamenti in calendario dell’orchestra Magica-
Musica per il prossimo settembre. Durante l’estate le attività 

sono state sospese, ma l’associazione ha continuato a lavorare per 
preparare il grande show con scenografie e concerto che si terrà il 
prossimo 25 settembre al Campo di Marte a Crema. Prima, però, 
il calendario dei magici musicisti diretti da Piero Lombardi esplo-
de. “Si tratta di appuntamenti sul nostro territorio, che ci consen-
tiranno di rinsaldare il legame con il nostro pubblico e dare vita a 
tanti spettacoli inclusivi. Un bel modo per ripartire in quarta, pieni 
di entusiasmo e di voglia di cantare insieme”. 

Il primo appuntamento è previsto domenica 5 settembre alle ore 
17.30 a Cingia De Botti. Il 9 settembre alle ore 21 l’orchestra sarà 
ospite dell’oratorio di Calvenzano. Sabato 11 settembre alle ore 
21 Lombardi e i suoi torneranno in terra cremasca: si esibiranno 
in piazza del Comune a Rivolta d’Adda. Il 12 alle ore 15.30 è in 
programma un concerto affettuoso presso la Rsa di via Zurla. “È 
il nostro modo – precisa Lombardi – per regalare vicinanza agli 
ospiti dopo un periodo così complicato. Vogliamo donare loro 
l’occasione di sorridere con noi a ritmo di musica”. 

La settimana dopo, sabato 18 settembre alle ore 21, altro appun-
tamento cremasco presso la piazza della chiesa di Credera Rub-
biano. L’evento è stato fortemente voluto dal Comune crederese.  
Grande attesa, infine, per lo spettacolo del 25 settembre presso il 
Campo di Marte: “Sarà un grande show con le scenografie realiz-
zate a partire dalle descrizioni delle città fantastiche elaborate dai 
ragazzi durante la scorsa edizione del corso di scrittura creativa. 
Uniremo musica, arte, danza per divertirci. Per celebrare insieme 
la vita”.

MAGICAMUSICA: TANTI EVENTI

Il ‘Piano Scuola Estate’ proposto dall’Istituto Comprensivo 
di Sergnano ha preso il via in settimana, lunedì scorso  23 

agosto e proseguirà fino all’inizio della scuola, quando suo-
nerà la prima campanella del 2021-22. La dirigente scolastica 
Ilaria Andreoni, che segue da molto vicino le diverse fasi del 
progetto, spiega che “gli alunni partecipano ad attività inerenti 
la Robotica, la lingua inglese, l’Educazione ambientale, l’E-
ducazione motoria e l’Educazione musicale” e sottolinea che 
“vengono svolte fuori dall’aula, all’esterno: al Museo dell’ac-
qua, al centro sportivo di Pianengo e in giro per il territorio per 
scoprire l’ambiente in cui viviamo, grazie alle guide del parco 
del Serio”. La preside rimarca con soddisfazione che “la pro-
posta educativo-didattica ha ottenuto un ottimo riscontro da 
parte delle famiglie e degli alunni e notevole è stata la dispo-
nibilità degli insegnanti dell’istituto. Gli alunni possono, attra-
verso queste attività, recuperare la socialità, costruire nuovi 
legami, scoprire ogni giorno qualcosa di nuovo, imparare a 
collaborare e a condividere esperienze e vissuti”. 

La professoressa Andreoni aggiunge che il Piano è sostenu-
to dall’aiuto di alcuni dei Comuni che appartengono all’Isti-
tuto Comprensivo di Sergnano e dal Parco del fiume Serio. Il 
‘Piano Scuola Estate’, lanciato dal Ministero Pubblica Istru-
zione, “accompagna le Istituzioni scolastiche nell’organiz-
zazione e gestione di iniziative per rinforzare e potenziare le 
competenze disciplinari e relazionali di studentesse e studenti 
per recuperare la socialità almeno in parte perduta e accompa-
gnarli al nuovo anno scolastico”.

MUSICA E SPETTACOLO AL PARCO TARENZI
Stasera al Parco Tarenzi si recupera l’evento di musica e 

spettacolo dal vivo, in calendario a luglio. La manifestazione 
è organizzata da Jen Street Food in collaborazione con Jen Street Food in collaborazione con Jen Street Food Sol Bar 
Stecchino. In azione anche la scuola di danza locale, Il Mosaico
di Silvia Illari. Per l’ingresso al parco necessita il Green pass. 
Sempre al Tarenzi, l’11 settembre, si potrà assistere al’opera 
teatrale sull’Inferno di Dante Alighieri. Per la Festa di Au-
tunno, invece, giovedì prossimo l’amministrazione comunale 
ha programmato un incontro con i rappresentanti di tutte le 
associazioni del paese per capire se ci sono le condizioni che 
consentono la realizzazione della collaudata iniziativa.

A.L.

SERGNANO 
PIANO SCUOLA ESTATE

di ANGELO LORENZETTI

Una sola lista in campo per 
l’elezione del sindaco e il 

rinnovo del Consiglio comuna-
le? Pare proprio di sì. Si ricandi-
da, come abbiamo avuto modo 
di ricordare in altre occasioni, 
il sindaco uscente Roberto 
Barbaglio, ancora a capo del 
gruppo Insieme per Pianengo, 
formazione civica “per essere 
gli amministratori che sostengo-
no valori cari al centro-sinistra, 
come equità, onestà, attenzione 
ai più deboli e altro ancora, 
ma anche persone impegnate 
per il bene di tutto il paese”, 
ha rimarcato il primo cittadino 
uscente martedì sera al Centro 
Diurno nell’incontro voluto per 
ufficializzare la lista, composta 
da quattro donne e sei uomini, 
di cui “cinque che si ricandida-
no” e altrettanti che “sono alla 
loro prima esperienza”. 

“Il programma e la squadra 
sono stati costruiti insieme ai 
pianenghesi. Nonostante la 
fatica di incontrarsi, grazie alla 
nuova tecnologia siamo riusciti 
a dialogare più di una volta, 
ripassando insieme quanto fatto 
nel corso della legislatura rispet-
to alle promesse fatte all’eletto-
rato, arrivando alla conclusione 
di aver centrato il 90 per cento 
degli obiettivi prefissati: decisa-
mente un risultato importante, 
tenuto conto delle difficoltà che 
il Covid-19 ha causato negli 
ultimi due anni”. 

Barbaglio ha anticipato che 
“i prossimi cinque anni ci ve-
dranno impegnati per comple-
tare quanto è stato avviato nel 
quinquiennio che sta per andare 
in archivio, proseguendo anche 
nella ricerca di fondi europei e 
costruendo, in collaborazione 
con tutti i cittadini, un futuro 
che veda al centro il valore 
della persona in una comunità 
impegnata per la pace, legalità 
e per il rispetto dei principi 
costituzionali”. 

Il candidato alla fascia 
tricolore del centro-sinistra ha 
evidenziato che la pandemia 
“ha complicato e cambiato 

radicalmente le modalità di 
comunicazione e riteniamo che 
l’utilizzo delle nuove tecnologie 
sia fondamentale, pertanto vada 
favorito e facilitato. Creeremo 
anche pagine istituzionali sulle 
principali piattaforme social per 
informare e ascoltare i cittadini 
con tempestività”.

Il sindaco uscente ha rilevato 
che “Pianengo per la prima 
volta si trova difronte alla lista 
unica e alla sfida di superare il 
40 per cento degli aventi diritto 
al voto. Se il quorum non verrà 
superato, il Comune sarà com-
missariato, quindi è fondamen-
tale insistere sull’importanza di 

recarsi alle urne”. 
S’auspicava la presenza di 

una seconda lista, perché “il 
ruolo del consigliere di opposi-
zione è importante. Chi siede 
sui banchi della minoranza ha 
il compito di vigilare sull’ope-
rato di chi amministra, di dare 
suggerimenti e contributi pre-
ziosi, come avvenuto in questa 
legislatura, nell’interesse della 
collettività”. 

In questo periodo di campa-
gna elettorale “andremo dai 
cittadini in diversi punti del pae-
se: il 12 settembre a Crema2, il 
19 saremo in piazza della Pesa, 
il 26 in piazza della chiesa, il 1° 
ottobre sulla spazio antistante 
l’ex scuola elementare. Martedì 
28 settembre, qui al Centro 
Diurno ci sarà la presentazio-
ne della lista, presenti tutti i 
candidati”.      

La lista Insieme per Pianen-
go è composta da: Roberto 
Barbaglio (candidato sindaco), 
Claudia Assandri (vicesindaco 
uscente), Chiara Boselli, Greta 
Ganini (assessore uscente), Ste-
fano Gatti, Massimo Invernizzi 
(consigliere uscente con delega 
alla Cultura), Stefano Mariani, 
Santo Nichetti, Martina Piloni, 
Roberto Premoli (capogruppo 
uscente) e Andrea Serena (con-
sigliere uscente).

Sindaco: Barbaglio
ufficializza la lista

PIANENGO

“Condivisione del poco e tanta voglia 
di stare assieme. Quando si vivono 

esperienze forti si riesce maggiormente ad 
attribuire la  giusta importanza alle cose”. 
Dal 7 al 14 agosto, otto ragazzi (tre fem-
mine e cinque maschi) studenti universitari 
della comunità di Pianengo, cresciuti all’o-
ratorio, accompagnati da Ivano Fendillo, 
catechista-educatore da diversi anni, hanno 
affrontato un pellegrinaggio impegnativo, 
da Siena al lago di Bolsena, per vivere il di-
stacco dalle cose di ogni giorno, rinuncian-
do così ad abitudini che nella ripetitività 
quotidiana si ritengono indispensabili. 

“Prima di intraprendere il ‘viaggio’, nel 
contesto della santa Messa domenicale 
delle 11, abbiamo ricevuto la benedizione 
da parte del parroco don Angelo Pedrini. 
È stata una vacan-
za alternativa che ci 
ha arricchiti ulterior-
mente. Avevamo già 
cominciato (tre anni 
fa) a conoscere la via 
Franchigena licenzian-
do il percorso Città 
di Castello-Assisi. Lo 
scorso anno da Viter-
bo ci siamo portati a 
Roma, dove l’esperien-
za era culminata con 
l’elogio di papa Fran-
cesco nell’Angelus di 
domenica 9 agosto, che 
ci ha lasciato in eredità 
un ricordo indelebile”.

Sei le tappe affronta-
te stavolta, “di oltre 20 
chilometri l’una. Alle spalle avevamo una 
buona preparazione e tutto è filato per il 
verso giusto – spiega Fendillo –. Una fati-
ca affrontata con determinazione, salutare 
per il fisico (140 chilometri a piedi) e per lo 
spirito:  diversi i momenti di riflessione con 
l’aggiunta della recita quotidiana del Santo 
Rosario. E lungo il cammino abbiamo in-
contrato pellegrini e non solo, tutti molto 
disponibili al dialogo e sempre col sorriso 
sulle labbra”.  

Il gruppo pianenghese, “bravo nell’auto-
gestione”, non potrà “scordare l’accoglien-
za di don Giacinto a Castiglione d’Orcia il 
terzo giorno: ci ha spalancato le porte di 

casa per consentirci di effettuare la doccia 
al termine di una dura fatica, non funzio-
nando a dovere il bagno del locale della Pro 
Loco, che ci ha gentilmente ospitati per la 
notte. Bello il rapporto che si è instaurato 
negli ostelli”. 

Insomma, “una esperienza forte che è 
valsa la pena vivere. Rinunciare al super-
fluo si può”, la chiosa di Ivano.

Angelo Lorenzetti    

Nelle foto: il gruppo in tre diversi momenti 
della significativa esperienza vissuta lungo 

il cammino da Siena al lago di Bolsena 

PIANENGO
Otto giovani in cammino da Siena al lago di Bolsena

Il municipio di Pianengo 
e, sopra, il sindaco Barbaglio

Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico
P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 

(di frontre alla stazione ferroviaria)
Crema (CR) - Tel. 0373.250087

e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

SOGGIORNO MARE IN ABRUZZO 
A MONTESILVANO hotel 4* 

dal 4 al 18 settembre 2021 € 880 

MINITOUR 
BOLOGNA E LA ROCCA MATTEI  

25 – 26 settembre 2021 € 280

LOURDES - COSTA BRAVA 
E MONTSERRAT 

18 – 23 ottobre 2021 
bus da Crema € 650
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Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Giovanna Margheritti
in Moretti

di anni 91
Ne danno il triste annuncio il marito 
Omobono (Serafi no), il fi glio Dario con 
Ornella, la cara nipote Sara con Stefa-
no, il fratello Bettino, i nipoti e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti, i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno condiviso il 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare a tutto il personale medico e infer-
mieristico della Fondazione Benefattori 
Cremaschi Onlus diretto dal dott. En-
terri per essersi premurosamente presi 
cura della cara Giovanna negli ultimi 
tre mesi.
Crema, 23 agosto 2021

“Vivere nei cuori che lasciamo 
dietro di noi non è morire”.

È mancata all’affetto dei suoi cari

Mercede Pellegrini
ved. Perola

di anni 98
Ne danno il triste annuncio il cognato 
Carlo e tutti i nipoti con le rispettive 
famiglie.
La salma è esposta presso la chiesina 
di S. Rocco in piazza IV Novembre a 
Sergnano.
Il funerale avrà luogo domani, domeni-
ca 29 agosto alle ore 16 nella chiesa 
parrocchiale di Sergnano.
I familiari ringraziano anticipatamente 
quanti prenderanno parte al loro dolore.
Un ringraziamento particolare viene 
rivolto alle Suore Adoratrici del SS. 
Sacramento della Casa Famiglia Beato 
Spinelli di Rivolta D’adda e a tutto il 
personale medico e infermieristico per 
le amorevoli cure prestate.
Sergnano, 27 agosto 2021

Giunta al termine di un lungo cammino 
terreno, si è spenta dolcemente, così 
come è vissuta

Domitilla Doldi
ved. Carelli

di anni 97
La salutano con affetto i fi gli Francesco 
con Lucia, Agostino con Gabriella, i 
nipoti Annalisa, Marco, Chiara e Raffa-
ella, i pronipoti Leonardo, Greta, Mat-
teo e Riccardo, le sorelle, i cognati e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti, i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare ai medici e al personale infermie-
ristico della R.S.A. Camillo Lucchi di 
via Zurla per le amorevoli cure prestate.
Crema, 23 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Sergio
Antolini

di anni 68
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Fosca, i fi gli Higlif e Nikolas, la nipo-
tina, la mamma Giovanna, il fratello 
Giovanni, le cognate, i cognati, i nipoti 
e tutti i parenti.
A funerali avvenuti, i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare, per le premurose cure prestate, ai 
medici e al personale infermieristico 
del reparto Hospice Fondazione Bene-
fattori Cremaschi Onlus.
Ripalta Cremasca, 26 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Gianfranco Simonetti
di anni 83

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Carolina, i fi gli Lorenzo e Mauro, la 
sorella Angela, le nuore e i cari nipoti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano di cuore quanti con fi ori, scritti 
e preghiere hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 26 agosto 2021

Partecipano al lutto:
- Antonio e Giusi Agazzi

Dopo una vita dedicata alla famiglia è 
mancata circondata dall’affetto dei suoi 
cari

Silvana Dossena
in Guatterini

Ne danno il triste annuncio il marito 
Giamprimo, i fi gli Attilio e Silvia con 
Alessandro, il fratello Gigi con Chiara, i 
nipoti, i cognati e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano di cuore quanti con fi ori, scritti 
e preghiere, hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 16 agosto 2021

Ennio, Giusy, Barbara e Paolo sono 
vicini nel dolore a Giamprimo, Attilio 
e Silvia per la perdita della moglie e 
mamma

Silvana Dossena
Guatterini

Crema, 16 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Umberto Kaneklin
Lo annunciano la moglie Lia con i fi gli 
Renato e Alessandro, le nuore e i nipoti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno condiviso il loro 
dolore.
Crema, 25 agosto 2021

Ciao

Enrico
Claudio, Gianfranco, Giuseppe, Mau-
rizio e tutti gli altri tuoi compagni del 
Liceo ti porteranno sempre nel cuore.
Riposa in pace.
Crema, 26 agosto 2021

Ugo, Luciana e Maria Rita Serra par-
tecipano al dolore dei familiari per la 
scomparsa della cara amica

Elena
ricordando le sue grandi doti umane.
Crema, 26 agosto 2021

Il Presidente, il Consiglio d’Ammini-
strazione, insieme alla direzione gene-
rale, alla direzione sanitaria e a tutto il 
personale della Fondazione Benefattori 
Cremaschi Onlus partecipano al cordo-
glio per la perdita di

Elena Quilleri
che per anni è stata preziosa e capace 
amministratrice della Fondazione, già 
Istituti di Ricovero.
Crema, 26 agosto 2021

I condomini e l’amministratrice del 
condominio K1 sono vicini ai familiari 
della cara signora 

Elena Quilleri
in questo momento di grande dolore.
Crema, 26 agosto 2021

Melania Pracchi Ciaramella con i fi gli 
partecipa al dolore di Maria, Lucrezia, 
Elda, Antonio, Silvia e delle loro fami-
glie, per la perdita della mamma 

Elena Quilleri 
e la ricorda con affetto e stima.
Crema, 26 agosto 2021

“Mi tenevi per mano, io ti ten-
go ora nel cuore”.

Ciao nonna

Adele
dalla tua Beatrice con mamma Eliana e 
nonna Maria.
Crema, 5 agosto 2021

Ennio, Giusy, Paolo e Anna sono affet-
tuosamente vicini a Resy, Pierandrea, 
Marcello e Gabriele per la perdita del 
caro marito e papà

Antonio Pavesi
Crema, 12 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Antonio Pavesi
di anni 73

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Resy, i fi gli Pierandrea con Barbara, 
Marcello con Silvia e Gabriele con Sil-
via, i cari nipoti Matteo, Giorgio e Luca, 
il fratello Adriano e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore tutti coloro che con fi ori, 
scritti, presenza e preghiere hanno par-
tecipato al loro dolore.
Crema, 12 agosto 2021

Partecipano al lutto:
- Antonio e Giusi Agazzi

Dopo aver donato alla famiglia tutti i 
tesori del suo cuore, è mancata

Adele Freri
in Carioni

di anni 79
Ne danno il triste annuncio il marito 
Leone, il fi glio Stefano, l’adorata Bea-
trice, i cognati, le cognate, i nipoti e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Casaletto Vaprio, 5 agosto 2021

L’Unione Pastorale di San Benedetto e 
di San Pietro, ricorda con grande affet-
to e riconoscenza, nei giorni della sua 
salita al cielo

don Primo Pavesi
che le ha donato i suoi primi anni di 
sacerdozio con totale passione, riscuo-
tendo notevole stima e lasciando un se-
gno indelebile in tanti giovani che oggi, 
nonostante siano passati numerosi 
anni, lo ricordano ancora con grande 
affetto.
Innalza preghiere al Signore perché lo 
accolga fra le sue braccia, premiando il 
pastore fedele e zelante. Prossimamen-
te verrà celebrata una santa Messa in 
suo suffragio. 
Crema, 18 agosto 2021

Carissimo coetaneo

don Primo
ti ho conosciuto come un grande bra-
vo prete. Sempre di buon umore, con 
animo aperto e generosa disponibilità, 
hai conquistato la stima, gli affetti e la 
simpatia dei parrocchiani di Capergna-
nica e Ripalta Vecchia. Io devo solo 
ringraziarti per la nostra lunga e molto 
bella amicizia.
Ora resterai presente quotidianamente 
nella preghiera dell’Eterno Riposo che 
hai già meritato. Ciao.
Condoglianze vivissime ai tuoi cari.

Beppe
Crema, 18 agosto 2021

“Verrò all’altare di Dio, a Dio 
mia gioiosa esultanza. A te 
canterò sulla cetra, Dio, Dio 
mio”.                     (Salmo 42)

Don Primo Pavesi
Don Andrea Rusconi, don Giacomo 
Carniti, il consiglio parrocchiale del’U-
nità Pastorale e tutta la comunità sono 
vicini alla famiglia dell’amato don Pri-
mo, il quale è stato per tutti noi una 
presenza discreta e generosa, innestato 
come un tralcio nella vite del Signore, 
ha abbracciato la morte durante il Di-
vino Sacrifi cio ai piedi dell’altare, dove 
Cristo dona se stesso per portare ognu-
no a nuova vita.
A lui la nostra riconoscenza per i di-
ciannove anni di ministero nella par-
rocchia di Capergnanica (1986-2005) 
lo affi diamo nella preghiera a San Roc-
co e alla Vergine Assunta.

La comunità parrocchiale 
di Capergnanica

Capergnanica, 18 agosto 2021

“Nella fede non ci sono addii, 
ora che celebri nel cielo di 
Dio, sappiamo che sarai sem-
pre con noi con il tuo sorriso 
benevolo”. 

L’Unità Pastorale di Ripalta Cremasca è 
riconoscente a

Don Primo
Pavesi

per il servizio umile e generoso svolto 
per più di 20 anni
Ripalta Cremasca, 18 agosto 2021

Il Vescovo Daniele e il Presbiterio dio-
cesano accompagnano con la preghie-
ra l’anima buona di 

don Primo Pavesi
parroco emerito di Capergnanica

deceduto il 16 agosto mentre si dispo-
neva a celebrare l’Eucaristia quotidiana.
Riconoscenti per il suo lungo ministero 
a servizio della nostra Chiesa di Crema, 
affi dano don Primo a Dio, perché l’ac-
colga nella pace e nella gioia dei santi e 
gli conceda la ricompensa promessa ai 
suoi servi fedeli.
Crema, 18 agosto 2021

“Verrò all’altare di Dio, a Dio 
mia gioiosa esultanza. A te 
canterò sulla cetra, Dio, Dio 
mio”.

(Salmo 42)

Nei pressi dell’altare di Dio è spirato 
nella serena pace l’anima di

Don Primo Pavesi
di anni 91

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Teresa con Franco, il cognato Carlo, i 
nipoti, i pronipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano con riconoscenza il Vescovo 
Daniele e don Andrea (parroco di Ca-
pergnanica), tutta la Diocesi di Crema 
e tutte le persone per la vicinanza, la 
larga partecipazione, la stima e l’affetto 
dimostrato per il caro don Primo.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento al dr. Angelo Parati e al dr. Fran-
cesco Scanzi.
Capergnanica, 18 agosto 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari, è 
mancato

Mario Bolciaghi
di anni 90

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Rosetta, i fi gli e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento a Ettore Giana per l’aiuto pre-
stato. 
Eventuali offerte alla Banda di Sergna-
no e alla bocciofi la Sergnanese.
Sergnano, 7 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Savina Cerioli
di anni 95

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Santina, i nipoti Stefania, Doriana, Giu-
nia, Fernando e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Bagnolo Cremasco, 14 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Pier Angela Maggi
in Seresini

di anni 79
Ne danno il triste annuncio il marito 
Pier Luigi, la fi glia Simona con Anto-
nio, la cara nipote Andrea, i cognati, le 
cognate, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Rubbiano, 13 agosto 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Elena Quilleri
direttrice didattica

di anni 89
Ne danno il triste annuncio i fi gli Lu-
crezia con Guido, Maria con Paolo, An-
tonio con Claretta, Elda con Giovanni 
e Silvia con Mauro, i nipoti Francesca, 
Michela, Marcello, Irene, Ilaria, Anna e 
le piccole Alice, Viola e Margherita.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 28 agosto alle ore 9 nella chie-
sa parrocchiale di San Bartolomeo; la 
tumulazione avverrà nel cimitero Mag-
giore di Crema.
La cara salma è esposta a Crema nella 
Sala del Commiato Gatti, in via Libero 
Comune n. 44.
Non fi ori, ma devolvere eventuali dona-
zioni a favore dell’Associazione Donne 
contro la Violenza ODV.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 26 agosto 2021
 
Partecipa al lutto:
- Laura Meneghezzi

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
spirato nella pace del Signore

Angelo
Cagnana

di anni 57
Con immenso dolore lo annunciano 
i suoi familiari, i nipoti, i parenti e gli 
amici tutti.
La cerimonia funebre si svolgerà do-
mani, domenica 29 agosto alle ore 16 
nella chiesa parrocchiale di Trescore 
Cremasco; si proseguirà per la crema-
zione.
La camera ardente è allestita presso la 
chiesa di San Rocco in via Carioni a 
Trescore Cremasco.
Le ceneri riposeranno nel cimitero di 
Trescore Cremasco.
Non fi ori, ma devolvere eventuali of-
ferte alla ASST di Crema U.O. Cure 
Palliative IBAN: IT 82 H 05034 56841 
000000005802.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Trescore Cremasco, 27 agosto 2021

Giovanna, Vito, Elena con Nicola e 
Giorgia partecipano al dolore di Giam-
primo, Attilio e Silvia per la perdita 
della cara 

Silvana
Sarzana, 24 agosto 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Romano Boselli
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Maria Rosa, i fi gli Ivan e Monica, la 
nuora, i nipoti, la cognata Santina e 
tutti i parenti.
Le ceneri sono state tumulate nel cimi-
tero Maggiore di Crema.
Crema, 20 agosto 2021



SABATO 28
 PANDINO VISITA AL CASTELLO

Il Castello visconteo di Pandino è aperto solo con visite guidate il sabato 
alle 11, 16 e 17.30. La domenica e i festivi alle 11, 15, 16, 17 e 18. È obbliga-
toria la prenotazione all’Ufficio Turistico comunale, scrivendo a turismo@
comune.pandino.cr.it.

 SONCINO VISITA ALLA ROCCA
La Rocca sforzesca di Soncino è aperta il sabato pomeriggio dalle 14.30 

alle 18.30, la domenica e i festivi dalle 10 alle 13 e dalle 14.30 alle 18.30. 
Per l’ingresso è obbiglatorio prenotare all’Ufficio Turistico comunale, 
scrivendo a turismo@comune.soncino.cr.it.

 CREMASCO FESTA DEL TORTELLO
Fino a domani sera la possibilità di partecipare alla Festa del Tortello cre-

masco. L’iniziativa è organizzata dall’amministrazione comunale di Cre-
ma, che vuole promuovere la tradizione gastronomica e i prodotti tipici, 
tradizionali e locali, quali elementi rappresentativi della storia e della cultu-
ra del territorio cremasco. Alla luce delle norme in vigore causa situazione 
Covid, la tradizionale festa non si svolge in piazza ma presso i ristoranti e 
gli agriturismi di Crema e del Cremasco che hanno aderito all’iniziativa. 
Si potrà dunque gustare un menù a base di tortelli cremaschi, salva con le 
tighe e bertolina a prezzi fissi. L’elenco dei ristoranti aderenti è disponibile 
sul sito Internet del Comune di Crema.

ORE 17 SONCINO MOSTRA-EVENTO
Presso il Museo della stampa a Soncino, via Lanfranco, 6  la vernice 

Castelli, Fantasmi, Leggende di Salavatore Attanasio, organizzata dalla Dire-
zione del Museo, in collaborazione con la Pro Loco di Soncino nell’ambito 
delle iniziative culturali. Esposte 15 fotografie, in grande formato, realiz-
zate con la tecnica fineart in rigoroso bianconero ed esposte in cornici re-
troilluminate. La “Sala delle Stampe” presenta alcune immagini dedicate 
alle leggende di Padernello e Gorzone mentre la “Sala del Torchio a Stella” 
offre una selezione delle inedite immagini dedicate alla “Leggenda delle 
due Torri” della Rocca Sforzesca di Soncino, leggenda dovuta alla brillante 
fantasia di Anna Martinenghi. 

Oggi, sabato 28 agosto, alle ore 17 è in programma l’inaugurazione della 
mostra, che sarà visitabile fino a domenica 19 settembre nei seguenti orari: 
da martedì a venerdì dalle ore 10 alle 12.30, sabato e festivi dalle 10 alle 
12.30 e dalle 14.30 alle 18. 

Per maggiori informazioni scrivere a info@museostampasoncino.it, op-
pure a info@prolocosoncino.it; chiamare al 0374.83171 o 0374.84883.

ORE 18.30 CREMA SPETTACOLO
Il programma del 69° Congresso Nazionale A.M.S.I. (Associazione Ita-

liana Medici Scrittori), la due-giorni (venerdì 27 agosto e sabato 28 agosto) 
che si sta svolgendo a Crema, prevede oggi alle ore 18.30 presso la Sala 
Pietro da Cemmo dell’ex convento di sant’Agostino la rappresentazione te-
atrale Due Novelle di Matteo Bandello: La Greca di Porta Ombriano e Ser Gandino 
Bergamasco. Testo a cura di Nuvola de Capua. Come prevedono le norma-
tive attualmente in vigore, per assistere allo spettacolo è necessario esibire 
il Green pass.  

ORE 18.30 AGNADELLO ASD AGNADELLESE
In occasione dell’inizio della nuova stagione sportiva la società Asd 

Agnadellese invita a partecipare alla santa Messa delle ore 18.30 presso 
il campo sportivo di Agnadello. La celebrazione sarà presieduta da mons. 
Giancarlo Perego, vescovo di Ferrara-Comacchio e originario del paese. 
L’ingresso alla struttura è previsto dal cancellino della zona bar e si potrà 
seguire la Messa dalla tribuna. Al termine della funzione, inoltre, sarà ina-
gurato ufficialmente il nuovo campo da gioco dell’Asd Agnadellese, dove 
successivamente giocheranno per la prima volto i giovani calciatori.  

ORE 19.30 VERGONZANA SAGRA
Tradizionale sagra di san Rocco con tanti appuntamenti da vivere 

insieme. Oggi, in piazzetta, la pizzata sotto le stelle e domani, dome-

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

Sabato 28 agosto 2021

Agenda
nica 29 agosto alle 21 la grande tombolata pro sistemazione della casa 
parrocchiale. Lunedì 30 agosto, invece, sarà tempo di giro bruschettata, 
sempre alle 19.30.    

Tra le numerose iniziative teniamo a segnalarvi anche quelle spiritua-
li: lunedì 30 agosto alle ore 10 presso il cimitero di San Bernardino sarà 
celebrata una santa Messa per i defunti della parrocchia. Alle 19, invece, 
nella chiesa di Vergonzana l’Ufficio generale per i defunti sarà presie-
duto dal vescovo Daniele.                                      (nostro servizio a pag. 9)

ORE 20.45 SONCINO VISITE GUIDATE
Per Soncino Magica visite guidate serali nel borgo medioevale di Sonci-

no. Il costo del biglietto è di 6 euro a persona. Prenotazione obbligatoria 
scrivendo a info@valledelloglio.it.

ORE 21 PIANENGO SPETTACOLO TEATRALE
La Biblioteca comunale “R. Schiavini” di Pianengo propone lo spetta-

colo per bambini e famiglie La principessa Nebbia, a cura di Teatroallosso. 
Appuntamento presso il piazzale del Centro diurno, in via Roma, 63. 
Lo spettacolo è realizzato nell’ambito dell’iniziativa “Estate Insieme” 
promossa e finanziata da Regione Lombardia.  

L’ingresso è gratuito, ma con prenotazione obbligatoria presso la Bi-
blioteca chiamando al 0373.752227, oppure scrivendo un’e-mail a biblio-
teca@comune.pianengo.cr.it. 

Come previsto dal Decreto Legge 105 del 23 luglio 2021, l’accesso è 
possibile solo se in possesso di Green pass. In caso di maltempo lo spet-
tacolo sarà rinviato a domenica 29 agosto. 

ORE 21 CAPERGNANICA SPETTACOLO
All’anfiteatro del nuovo Polo dell’Infanzia, ingresso da palazzo Roba-

ti via XI Febbraio 7, per la rassegna teatrale Sipario all’aperto 2 I burattini 
di Francesco Rossetti e la compagnia Baracca e Burattini presenta L’acqua 
miracolosa. Fantasia orientale in 3 atti ovvero le avventure di Trifolino e Sventolo. 
Direzione artistica Fausto Lazzari. Ingresso € 5, gratuito per i bambino 
fino a 8 anni. Secondo le norme in vigore, l’ingresso è possibile solo se in 
possesso di Green pass o di tampone. 

ORE 21 CASALE CREMASCO TEATRO
In piazza del Comune per “E...state in riva al Serio” la compagnia “I 

Barlafuss” di Agnadello presentano Succed a Gnidel an ca de Michel.

DOMENICA 29
ORE 8.30 PARCO DEL SERIO  CAMMINATA

Il Parco del Serio supportato dai Comuni di Ripalta Arpina, Madignano 
e Crema organizza una Camminata con il naso all’insù. Impressioni di fine ago-
sto. I partecipanti saranno accompagnati dalle Guardie Ecologiche Volon-
tarie. Il ritrovo è previsto sul piazzale del Santuario del Marzale. 

Per informazioni rivolgersi alle segreterie del Parco del Serio 
(0363.901455) o dei Comuni di Ripalta Arpina (0373.242544) e di Madi-
gnano (0373.65139). 

ORE 10 IZANO NUOVI AMBULATORI
L’amministrazione comunale di Izano invita la cittadinanza all’inaugu-

razione dei nuovi ambulatori comunali in via Delle Arti, 1. Saranno inoltre 
presentati i servizi al cittadino e sarà possibile visitare i locali.

ORE 10.30 SCANNABUE CONSACRAZIONE
Durante la santa Messa, animata dal Coro Don Sergio Serina, il vescovo 

Daniele Gianotti consacrerà il nuovo altare della chiesa parrocchiale, re-
alizzato dalla ditta Barbati Marmi di Bagnolo Cremasco e intitolato alla 
memoria di don Elio Ferri e di monsignor Francesco Marchesani. 

ORE 11 IZANO AVIS IN FESTA
Dopo la santa Messa delle ore 11, presso l’oratorio, si svolgerà la premia-

zione dei benemeriti avisini. Fino a lunedì 30 agosto, inoltre, Avis Izano 
in festa presso il cortile dell’oratorio. Per l’occasione sevizio bar e cucina Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

casalinga attivi dalle ore 19.30. Infine, lunedì 30 agosto alle 22.30 verrà 
effettuata l’estrazione dei biglietti della lotteria venduti durante le serate.

ORE 15 OFFANENGO CENTRO EDEN
Il Centro Anziani Eden di Offanengo, con sede in via Babbiona n. 

12, riapre. Per l’occasione è in programma una grande tombolata. Per 
partecipare è necessario Green pass, mascherina e tessera soci.

ORE 16 IZANO PREMIAZIONE CONCORSO
L’assessorato alla Cultura invita alla cerimonia di premiazione del 40° 

concorso di poesia dialettale “Fera da la Palvisina” che si terrà presso 
il refettorio della scuola primaria. A seguire, nella medesima location, 
presentazione del volume “Quarantanni di poesia dialettale cremasca 
fera da la Palvisina”. 

ORE 21.15 CAPERGNANICA CINEMA ALL’APERTO
Nel cortile di palazzo Robati in via XI Febbraio, 11 proiezione di Raya e 

l’ultimo drago. Ingresso libero. Iniziativa organizzata dal Comune.

       LUNEDÌ 30
ORE 21 CREMA MUSICA

Al via presso palazzo Zurla De Poli, via Tadini 2, la rassegna Musica a 
palazzo Zurla De Poli. Nella prima serata, dal titolo Lirica sotto le stelle, pro-
tagonisti Eleonora Filipponi (mezzosoprano) accompagnata al pianoforte 
dal maestro Simone Bolzoni. La durata del concerto è di circa un’ora.

Costo del biglietto euro 10, gratuito invece per gli under 18. I posti sono 
limitati. La prenotazione è obbligatoria: scrivere a info@palazzozurla-de-
poli.it, chiamare al 339.8086059. Il pubblico dovrà presentarsi 20 minuti 
prima dell’inizio dell’appuntamento, rigorosamente muniti di Green pass.

MERCOLEDÌ 1 SETTEMBRE
ORE 18.30  CREMA SCENT DINNER

L’associazione culturale I Mondi di Carta propone Scent of Venice - 
Special Dinner, un banchetto per ricordare i fasti rinascimentali di Crema 
e Venezia, un rapporto centenario. La serata prevede non solo la cena, 
ma anche momenti di musica e spettacolo.             (nostro servizio a pag. 33)

ORE 21  RIPALTA GUERINA CONCERTO
Il Comune di Ripalta Guerina in collaborazione con la Biblioteca orga-

nizza Celebri arie sotto le stelle presso piazza Trento. A esibirsi: Mauro Bol-
zoni (pianoforte), Ayako Suemori (soprano) e Fabio Franzese (tenore). 
Presenteranno i brani Lina e Franco Maestri. 

In caso di maltempo l’evento verrà posticipato a giovedì 2 settembre. 
L’ingresso è gratutito. Si ricorda che l’accesso al concerto è consentito alle 
persone munite di Green pass. 

ORE 21  CARAVAGGIO CINEMA
Per la rassegna Cineforum per ragazzi, organizzata dall’amministrazione 

comunale in collaborazione con Lab 80 film, proiezione del film Microbo 
& Gasolina presso il chiostro di San Bernardino. Ingresso grauito con pre-
notazione obbligatoria sul portale comunale.

GIOVEDÌ 2
ORE 21 CREMARENA I MANIFESTI DI CREMA

Ultimo appuntamento de I manifesti di Crema. Ospite Costantino D’O-
razio che presenterà la sua ultima fatica letteraria Vite di artiste eccellenti. 
Seppur in uno spazio all’aperto il pubblico potrà accedere solo se in pos-
sesso di Certificazione verde Covid-19 (Green pass). 

Comunicati
CATTEDRALE DI CREMA
Nuovo orario
■ Si ricorda che la Cattedra-
le è aperta a fedeli e visitatori 
con orario continuato dalle 
7,30 alle 19. Non è visitabile 
durante le celebrazioni. Sante 
Messe festive domenica ore 8, 
9, 10, 11 e 18,30. Sabato ore 
18. S. Messe feriali, da lunedì 
a venerdì ore 8, 10 e 18, sabato 
ore 8 e 10.

UFFICI CURIA CREMA
Chiusura uffici
■ Dopo la chiusura estiva, 
gli uffici di Curia riapriranno 
lunedì 30.

UNITALSI CREMA
A Loreto e Lourdes
■ Dall’8 all’11 ottobre l’Uni-

talsi organizza un pellegrinaggio in 
pullman a Loreto. 
■  A Lourdes dal 10 al 16 ot-

tobre con viaggio in pullman e 
dall’11 al 15 ottobre con viaggio in 
aereo (partenza da Orio al Serio). 
Per adesioni e informazioni Giusy 
347.9099383.

ASSOCIAZIONE ORFEO
Visita a Villa Arconati
■ L’Associazione Orfeo (Cre-

ma, piazza Martiri della Libertà 
n. 1/C, telefono 0373.250087) or-
ganizza per domenica 5 settembre 

una visita a Villa Arconati, Bolla-
te. La partenza è alle ore 13.30 da 
Crema. Giunti a destinazione, vi-
sita guidata a Villa Arconati, una 
delle ville storiche del Parco delle 
Groane, e al suo splendino giardi-
no con teatri e giochi d’acqua. Al 
termine ripresa del bus per il rien-
tro a Crema.

Quota di partecipazione euro 
50 e comprende viaggio in pul-
lman da Crema, ingressi, guida e 
assicurazione. 

TEST ANTIGENICI E GREEN PASS
Gratuità in farmacia
■ Sono oltre cento le farmacie 

lombarde che hanno aderito alla 
convenzione firmata da Ministero 
della Salute, Commissario per l’e-
mergenza Covid-19, Federfarma, 

Assofarm e FarmacieUnite per i 
test antigenici a prezzi calmierati. 
La lista, aggiornata quotidiana-
mente, delle farmacie aderenti si 
trova al seguente indirizzo: https://
bit.ly/3jWAKdb. Si sottolinea che 
solo in queste farmacie i cittadini 
potranno trovare i test antigenici, 
validi per l’emissione del Green 
pass a prezzi calmierati: 8 euro per 
i minorenni; 15 euro per gli adulti. 

Nelle altre farmacie il prezzo del 
tampone per il rilascio del Green 
pass viene determinato dalla singo-
la attività. 

Si ricorda che grazie a specifici 
interventi della Regione il tam-
pone antigenico è gratuito per: 
Familiari e visitatori di ospiti Rsa, 
Rsd; Insegnanti/personale scola-
stico; bambine/i da 6 a 13 anni; 
ragazze/i da 14 a 19 anni. 

La prenotazione avviene trami-
te il sistema di prenotazione della 
Regione. 

TRESCORE CREMASCO
Gas: occhio alla truffa!
■ Attenzione! È stata segnala-

ta la presenza di alcune persone a 
Trescore Cremasco che si fingono 
incaricati dal Comune per control-
lare i tubi e contatori del metano. 

Il Comune non ha incaricato 
nessuna ditta di effettuare tali con-

trolli. Queste persone prendono la 
scusa di controllare le abitazioni 
per effettuare furti. Si invita a non 
aprire la porta e a contattare imme-
diatamente le forze dell’ordine.

COMUNE DI CREMA
Refezione scolastica
■ Sono riaperti i termini di 

iscrizione al Servizio di Ristorazio-
ne Scolastica per la scuola statale: 
Infanzia - Primaria - Secondaria di 
1 ºgrado nella città di Crema.

La riapertura è solo ed esclusiva-
mente ancora fino all’8 settembre. 
Ai fini di eventuali graduatorie 
iniziali non saranno considerate 
valide le domande presentate al di 
fuori di tale periodo. Le domande 
di iscrizione devono essere presen-
tate mediante procedura informa-
tizzata collegandosi alla Sezione 
‘Servizi - Servizio di refezione 
scolastica’’ del sito web comuna-
le. Successivamente all’accesso 
è necessario seguire il percorso: 
‘’Compila la domanda al servizio 
di ristorazione’’. 

Per gli alunni che hanno frequen-
tato il servizio nell’A.S. 2020/2021 
è sufficiente inserire il proprio Co-
dice Utente e Password e quindi 
posizionarsi su ‘’Iscrizioni 21 /22’’. 
Chi, invece, avesse smarrito la pas-
sword la può recuperare cliccando 

su “Ho dimenticato le mie creden-
ziali  per  l’accesso al  sito”, inse-
rendo il codice fiscale del bambino. 
La nuova password verrà inviata 
all’indirizzo mail presente in ana-
grafica.  Per i nuovi alunni cliccare 
sulla riga: “Non ho il codice uten-
te, clicca qui per iscrivere un nuo-
vo alunno ai servizi del prossimo 
anno scolastico”. 

Per gli utenti che non dispongo-
no di computer, accesso Internet 
e indirizzo di posta elettronica è 
possibile prenotare (previo appun-
tamento telefonico) nel  giorno di 
mercoledì dalle ore 8.30 alle 13 al 
3534145520 rivolgendosi all’Uffi-
cio della Sodexo presso via Matil-
de di Canossa 18/a (primo piano): 
email adela.salillari@sodexo.com 
dove è presente una postazione de-
dicata aperta lunedì e martedì ore 
9-12; giovedì e venerdì ore 14-16.

ULTIMI POSTI!!!
San Bartolomeo 

al Mare
10-24/9 Liguria

Tutto incluso € 760 
singola € 250

Per info Blueline tel.  0373 80574
Celestina 339 5979968



      

Gu
ida

 U
tile

PREFESTIVE
 16.30 Kennedy
 17.00 S. Antonio
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, Vergonzana,
  S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici  
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo

 9.45 Vergonzana, Casalbergo
 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  Kennedy, S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo, Crema Nuova
  SS. Trinità, Ospedale,
  S. Bartolomeo (in caso di pioggia
  o maltempo a S. Giacomo)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 29 AGOSTO

TURNI D’APERTURA

CREMA: piazza Duomo - via Cadorna - piazza Mons. Manziana - piazza 
Fulcheria - Ospedale Maggiore. OMBRIANO: piazza Benvenuti 13. S. BER-
NARDINO: via Brescia.

28 e 29 agosto: Monte Cr. (Stracchi) - Genivolta (Soncini)
30 e 31 agosto: Crema (Comunale Ombriano) viale Europa 73 - t. 0373 30111
 Romanengo (Caffi)
1 e 2 settembre: Cremosano (San Giuseppe) - Dovera (Damioli)
3 e 4 settembre: Izano (De Maestri) - Pianengo (Sagrada)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ............................................ 0373 255847
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: ....................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato ore 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.15 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19. 
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: attenersi alle nuove disposizioni
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi 
compresi). Entrata solo da via Capergnanica. Attenersi alle nuove di-
sposizioni.

 PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO

 TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it

Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

 OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Attenersi alle nuove disposizioni.

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Attenersi alle nuove disposizioni. CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. 
e festivi ore 8-18.15. Attenersi alle nuove disposizioni.

 CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

 PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.00.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.
 UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎ 0373 894586

Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

 ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

 CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

 PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18.30; mar-sab-dom: 9-13 e 15.30-
18-30; mer: 10-12.30 e 15.30-18.30

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
tel. 0373 82723  e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. Sabato 28 agosto chiuso.

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

 INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. I servizi degli sportelli (anche in presenza) sono disponibili 
esclusivamente su prenotazione. Modalità di prenotazione: • Contact Center nei 
numeri sopra riportati; • APP Inps Mobile - servizio Sportelli di Sede - tasto PRE-
NOTA; • sito www.inps.it - servizio Sportelli di Sede; • Tel. 0372 481700 (per la 
provincia di Cremona) dal lun. al ven. 8.30-12.30

 MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Dal 6 agosto ingresso esclusivamente con Green pass

 BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331

 ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500-501-504  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun. 13-20, mart. 9-14, merc. 15-20, giov. 9-14; ven. 
10-16. Sportello lavoro (accesso solo tramite prenotazione)

Via Civerchi, 9 - Crema. Dal martedì al venerdì 9.30-18.30 (continuato). Sabato 
ore 9-12.30 (sabato 28 agosto fino alle ore 13). Sale studio aperte solo su prenota-
zione collegandosi al sito: www.mycadrega.it/bibliotecadicrema

 · notizie utili · farmacie di turno · vangelo della domenica · l'angolo del dialetto • ricetta

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

 OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consentito
SOLO SU APPUNTAMENTO

 Servizio “ZEROCODA” www.hcrema.zerocoda.it (da preferire):
    scegliere il giorno e l’ora dell'appuntamento
 Gli utenti impossibilitati a prenotare online
    possono telefonare al n. 0373 280194
    dal lunedì al venerdì dalla ore 8.30 alle 17 (orario continuato)

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fi sso: 800 638638; da cellulare: 02 999599;
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da App Salutile del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

…va salüda i “Cüntastòrie” 

Francesco Mauri, un Poeta d’altri tempi

Pagina Straordinaria
Che bello riprendere “il Torrazzino dal nòst dialèt” sfogliando alcune raccolte di versi poetici che sono “pezzi di vita”, come 
li definisce l’Autore che ce li ha consegnati. Si trova di tutto, in questi ricordi, dalle strofe in dialetto a quelle in italiano, dalle 
fotografie di eventi passati ai pensieri riportati con una grafia minuta e ordinata. “Poesia: linguaggio dove predomina la fanta-
sia e il sentimento. Differenza che esiste tra il profumo naturale di un fiore o l’operazione chimica di un tecnico che ricostruisce 
artificialmente quel profumo. È un ‘bene’ non una ‘merce’ – produce lentamente – lunga e in parte inconsapevole pazienza…” 
Così, con attenzione e insieme a tutti voi, rispettosamente apriamo gli scrigni di

Ora quasi novantenne, il Poeta Mauri (classe 1932) ha timidamente aperto tutte le pagine poetiche da lui realmente vissute.
E ogni strofa, ogni pensiero, ci ha restituito integro l’uomo di ieri e l’anziano di oggi, bellissima persona…

Tuttavia l’umanità del Poeta Mauri non è circoscritta alla dimensione animistica del rapporto uomo-natura. Il suo verso, come 
un partigiano bianco, si fa paziente e fiero guerriero degli operai e turnisti delle fabbriche, del duro lavoro che li aspetta ogni 
giorno o ogni notte. Anche la caratteristica figura del “jolli” indispensabile per la continuità della produzione, fa parte della 
musa dell’amico poeta. Schematiche, incisive, sindacanti le sue parole invitano a riflettere.

Nato e cresciuto e tutt’ora vivente a Riultelìna, nel Parco del Serio, Mauri è Poeta raffinato e profondamente umano, sa cogliere 
il legame che ci unisce ai fiori, li tratta come persone alla pari e dalla natura raccoglie insegnamenti e sussurri…

Disegno e poesia scritta a mano dall’Autore

Amico degli indimenticabili e storici cultori 
dialettali M° Vanni Groppelli, Marì Schiavini, 
Rosetta Marinelli e Piero Erba, con noi 
Cüntastòrie ci è voluto più tempo per far sì che si 
fi dasse. Non sarà mai abbastanza il grazie alla 
vita per questa nuova alleanza. 

Att enersi alle nuove disposizioni Il giornale non è responsabile degli eventuali cambiamenti  di programmazione

Il “Torrazzino”

Crema                        Fino al 1° settembre

Porta Nova ☎ 0373 218411
• Come un gatto in tangenziale 2
• Me contro te
  Il mistero della scuola incantata
• Fast & Furious 9
• Candyman (vm14)
• Frammenti dal passato
• The suicide squad
• Free guy
• Shang chi - La leggenda dei dieci anelli (1/9)
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CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA DAL NÒST DIALÈT

Fondazione Benefattori Cremaschi Onlus
Offerta da parte di Franco Serina e famiglia in memoria della casa signora Paola Assandri ved. Pezzotti

CRONACA D’ORO

S. Maria della Croce
Anno 1951

Angelo Bergamaschi,
Antonio Tolotti,

Carlo Alberto Ginelli, 
Gilberto Bergamaschi,

Elio Bergamaschi,
Annibale Mazzucchi

• Saldi del lunedì (30/8 ore 21.30):
The suicide squad
• Cinemimosa (30/8 ore 21.40):
Frammenti dal passato
• Cineforum martedì (31/8 ore 21):
La ragazza con il braccialetto

Lodi
Moderno ☎ 0371 420017
• Come un gatto in tangenziale 2 - Ritorno a 
Coccia di Morto
• Falling

1980 - “‘l màs da fi ór” 

1977 - “Éta da fàbrica” 1980 - “Jolli”

“Al rübì fi urìt”
Vàrda ‘l màs da fiór
fàt iér séra ‘n  dal bósch,
bandunàt l’è pasìt an dal turnà.

Metìc an da l’àqua frèsca
col vigùr da ‘na nòt d’estàt
puzàc söl daansàl da la finèstra,

vèdet, i fiór i s’à riprés
desedàc cumè da ‘n sògn
ciapàt quand i èm càtac.

Al prüföm i l’à da nóf  mandàt
i sò culùr nurmài i è dientàt
e lé ‘nsé vizì e töi ‘nsèma

i fa cumè nuàltre: pàr da sentii cüntàs
i sò ricòrde: la prìma matìna
la prìma ventàda, la ruzàda güstàda…

Finìt l’umùr i sa lasarà ‘ndà
pià a pià i morarà… i secarà…

Sént: cal bicér coi fiór ansé mudèst
mètel pianì, lé, ‘n mès al dèsch
ma farà cumpagnéa, dòpo… i portarèm véa…

Lüs biànche, frède
repàrt rumurùs

òm sunulént
laurà nuiùs

Al tùrno da le cinch
gh’èm cuminciàt

S’aspèta ‘l càpo
al g’à da cuntrulà

Sa dèrf  la finèstra
per gót l’ària frèsca

e ‘l sùl che nàs

L’ünica ròba natüràl
che gh’èm

Cuma sa fà
a mia ribelàs ?

Andèm….
urarèse ‘ndà ‘n per mé
andùa gh’è an’àltra zént.

An da ‘na quài pòst scunusìt
andóe nüsü i podé ès mia cuntént.

Andóe la persùna lìbera da cantà
al trasfùrme al mùnd col so laurà.

Andóe nüsü i fàse discriminasiù
e ga sée pö l’uperàre né ‘l padrù.

Ma fórse só mia ‘ndóma mé
che vóre ‘ndà a càl pòst lé.

Sarèm an tànti?
Quanti sèm?
Méla, duméla….

Via! Parténsa! Söbet
Chèi che i è… ANDÈM !!

Quànd an secòcia gh’ìf  ‘na quài frànch
e vurìf  spendi bé, va cunsìglie da cumprà

con ‘na michèta da pà anche ‘n fiór
vü ‘l càlma la fàm, l’àltre ‘l sudisfa ‘l cór

‘Na svéglia che sùna
‘na stràda da fà
‘n dé ca ‘l vól nàs
‘n cartelì da timbrà.

Gnemò sbaldìc fóra
la màchina a cürà.

‘Na pisaróla da sànch
‘n infermér i la cüra
‘na mà i l’à fasàda
‘n òm l’è ‘infürtünàt.

Al jolli a l’è rientràt
al “ciclo” al s’à mia fermàt.
La prudusiù l’è salvada:
la g’à mia da calà.

Sö le còste da la füga
gròs e drét cumè gigànt
le raìs fòrte ‘l g’à da ìga
per v’ès andàt ansé ‘n àlt:

a l’è ‘l rübì generùs e bèl
con le fòie dal culùr verdezì
biànch al fiór: an grapèl
da bóche prùnte a dà ‘l bazì.

Al vént che ‘l schèrsa ‘nsèma ‘l sùl
al móf  le fuietìne culuràde:
pàr àle da farfàle che vól vulà
e che ‘n fìl misteriùs i à fa restà.

I bròch i pénd cumè bràs stràch
vèrs a tèra, per difénd i grapelì
da chi vól catài, ‘nsé pröfümàc
i s’à pruedìt da lungh spì.

I vèc i cünta che a primaéra
a la dóna dal cór sa regalàa
la gràpa da fiór per dìga: l’è éra
al mé bé l’è ‘nsé ünìt: vóre spuzàt.

Ma a vü a vü cuma füdès fiucà
an tèra dòpo cürta éta i và a finì
al sùl i a sèca, al vént i a portarà luntà
al sò pòst ‘na tìga con déntre dei semì.

“L’è pròpe éra, ògni ròba al sò témp:
gh’è ‘l témp d’amà da sbàt zó, da costruì,
mia lasà le ròbe cuma i è: l’evént
l’è pasiénsa da urì cambià, mia durmì”

L’è quèl che m’à parìt dì ‘l cantà da l’uzelì
che sö ‘l ràm dal gigànt an fiór… al prepàra ‘l nì.

In quel tempo, si riunirono attorno a Gesù i farisei e alcuni degli 
scribi, venuti da Gerusalemme. 
Avendo visto che alcuni dei suoi discepoli prendevano cibo con 
mani impure, cioè non lavate – i farisei infatti e tutti i Giudei non 
mangiano se non si sono lavati accuratamente le mani, attenendo-
si alla tradizione degli antichi e, tornando dal mercato, non man-
giano senza aver fatto le abluzioni, e osservano molte altre cose 
per tradizione, come lavature di bicchieri, di stoviglie, di oggetti 
di rame e di letti –, quei farisei e scribi lo interrogarono: «Perché 
i tuoi discepoli non si comportano secondo la tradizione degli an-
tichi, ma prendono cibo con mani impure?». 
Ed egli rispose loro: «Bene ha profetato Isaìa di voi, ipocriti, come 
sta scritto:
“Questo popolo mi onora con le labbra,
ma il suo cuore è lontano da me.
Invano mi rendono culto,
insegnando dottrine che sono precetti di uomini”.
Trascurando il comandamento di Dio, voi osservate la tradizione 
degli uomini». 
Chiamata di nuovo la folla, diceva loro: «Ascoltatemi tutti e com-
prendete bene! Non c’è nulla fuori dell’uomo che, entrando in lui, 
possa renderlo impuro. Ma sono le cose che escono dall’uomo 
a renderlo impuro». E diceva [ai suoi discepoli]: «Dal di dentro 
infatti, cioè dal cuore degli uomini, escono i propositi di male: 
impurità, furti, omicidi, adultèri, avidità, malvagità, inganno, dis-
solutezza, invidia, calunnia, superbia, stoltezza. Tutte queste cose 
cattive vengono fuori dall’interno e rendono impuro l’uomo».

Si celebrerà in settimana, precisamente mercoledì 1° settembre, la 
Giornata nazionale per la custodia del Creato, che da alcuni anni 
i Vescovi italiani promuovono in sintonia con quanto avviene nel 
resto del mondo cristiano. E non solo: sono attivi da tempo mo-
vimenti e associazioni – Greenpeace, WWF, Legambiente e altri 
– privi di connotazioni religiose, ma tesi a salvaguardare da ulte-
riore degrado la natura e l’ambiente, sottoposti alle più egoistiche 
e ciniche speculazioni. Si potrà discutere sui metodi talora da essi 
usati per perseguire i loro obiettivi, che però restano nobili e lun-
gimiranti, e nell’ottica cristiana sono in sintonia con quanto dice la 
Bibbia, cioè con la volontà di Dio.
Qualcuno lo contesta: la Bibbia, sostengono, non parla di “Giorna-
te” a tema, né del dovere di salvaguardare le cose; anzi Dio ordina 
ai progenitori: “Crescete e moltiplicatevi e sottomettete la terra”. 
Dunque è lecito trarre dalla terra tutto quanto fa comodo. L’obie-
zione manifesta facilmente la sua inconsistenza: se gli uomini sono 

invitati a riprodursi, dovranno pur badare al bene delle prossime 
generazioni; se consegneranno loro una terra (il suolo, l’acqua, 
l’aria) inquinata e sfruttata oltre misura, sarebbe come mettere al 
mondo fi gli per poi ucciderli. Senza dimenticare che la terra è per 
tutti, e non solo per i “furbi” a danno di altri (tanti altri, i più!).
Della cura di comportarsi in linea con la Parola di Dio parla il Van-
gelo di oggi (Marco 7,1-23), rovesciando i termini della questione: 
non se un certo comportamento vada contro la volontà di Dio, ma 
se, presentato come volontà di Dio, lo sia davvero. Contestano a 
Gesù che i suoi discepoli non rispettano norme ritenute sacre; nel 
caso specifi co, “i Giudei non mangiano se non si sono lavati accu-
ratamente le mani, e osservano molte altre cose, come lavature di 
bicchieri, di stoviglie, di oggetti di rame e di letti”.
Il caso presentato riguarda semmai l’igiene, non la legge di Dio; 
nulla del genere si trovava nella legge pervenuta tramite Mosè, il 
quale (prima lettura: Deuteronomio 4,1-8) aveva raccomandato: 
“Non aggiungerete nulla a ciò che io vi comando e non ne toglie-
rete nulla”. Dunque le prescrizioni igieniche non hanno rilevanza 
religiosa, come tanti altri degli oltre seicento precetti che scribi e 
farisei presentavano come voluti da Dio, con la conseguenza di 
rendere impuro chi non li rispettava.
Gesù profi tta di questa futile contestazione per pronunciare parole 
importanti: “Ascoltatemi tutti e comprendete bene! Non c’è nulla 
fuori dell’uomo che, entrando in lui, possa renderlo impuro; ma 
sono le cose che escono dall’uomo a renderlo impuro. Dal di den-
tro infatti, cioè dal cuore degli uomini, escono i propositi di male: 
impurità, furti, omicidi, adultèri, avidità, malvagità, inganno, dis-
solutezza, invidia, calunnia, superbia, stoltezza. Tutte queste cose 
cattive vengono fuori dall’interno e rendono impuro l’uomo”.
Contano dunque le intenzioni, i propositi, i sentimenti, non quello 
che ci piove addosso senza volerlo. Ma a parte il caso del Vangelo 
odierno, davvero i cristiani, e in particolare i primi responsabili 
della Chiesa, devono vigilare perché non si faccia passare per vo-
lontà di Dio quello che non lo è. Occorre ricordare in proposito 
che le verità di fede e le norme di vita cui deve attenersi chi vuole 
dirsi cristiano sono poche; la maggior parte delle credenze e delle 
pratiche connesse con la fede – dal Rosario alle apparizioni della 
Madonna, dalle penitenze corporali ai pellegrinaggi, e si potrebbe 
continuare – sono di libera scelta; la Chiesa vigila soltanto che non 
contrastino con la fede.
In questo quadro, tornando alla Giornata del prossimo mercoledì: 
la custodia del Creato non è un dogma di fede, ma di certo non la 
contrasta; anzi! Basterebbe ricordare che (Genesi 2,15) “Dio pose 
l’uomo nel giardino di Eden, perché lo coltivasse e lo custodisse”: 
non, lo sfruttasse e lo facesse degradare. 

mons. Roberto Brunelli

XXII Domenica del tempo ordinario - Anno B
Prima Lettura: Dt 4,1-2.6-8   Salmo: 14   Seconda Lettura: Giac 1,17-18.21-22.27   Vangelo: Mc 7,1-8.14-15.21-23

LITURGIA DEL GIORNO DEL SIGNORE
             DOMENICA 29 AGOSTO

LODI CINEMA SOTTO LE STELLE
Cortile del chiostro Liceo Verri

via San Francesco 11 - Ore 21.30
Lunedì 30/8: Crudelia
Martedì 31/8: Futura
Mercoledì 1/9: Est-Dittatura last minute
Giovedì 2/9: La felicità degli altri
Venerdì 3/9: Io sono qui

Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura Listino del 25 agosto 2021

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti nazionali teneri con 
14% di umidità Fino (peso specifico da 77) 227-230; Buono mercanti-
le (peso specifico da 74 a 76) 221-224; Mercantile (peso specifico fino 
a 73) n.q.; Cruscami (franco domicilio acquirente - alla rinfusa): Tritello 
182-184; Crusca 159-161; Cruschello 176-178. Granoturco ibrido na-
zionale comune (con il 14% di umidità) 250-252: Orzo nazionale (prezzo 
indicativo) - Peso specifico da 63 e oltre 198-200; (peso specifico da 
61 a 62) 190-195; Semi di soia nazionale n.q.-n.q. 
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento baliotti (peso vivo in kg): 
da incrocio (50-60 kg) 2,50-4,20; Frisona (45-55 kg) 1,00-1,50. Maschi 
da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): Cat. B - Tori 
(maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 (55%) 2,10-2,40; Cat. E - Man-
ze scottone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 2,40-2,95; Cat. 
E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 (48%) 2,40-2,90; 
Cat. E - Vitellone femmine da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 3,35-
3,80; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 (46%) 
2,55-2,85; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 
2,10-2,35; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 
1,75-1,95; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 1,12-1,31; 

Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità (peso vivo) 0,88-1,01; Cat. D - 
Vacche frisona di 3a qualità (peso vivo) 0,68-0,80; Cat. A - Vitelloni 
incrocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 3,25-3,60; Cat. 
A - Vitelloni incrocio nazionali di 2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 
2,85-3,05; Cat. A - Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 
(52%) 2,45-2,70; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità P1 (49%) - P3 
(50%) 2,05-2,35. FORAGGI: Fieno e paglia (da commerciante-franco 
azienda acquirente): Fieno maggengo 2021 120-135; Loietto 2021 120-
130; Fieno di 2a qualità 2021 85-95; Fieno di erba medica 2021 140-
160; Paglia 85-95.
CASEARI: Burro: pastorizzato 3,10; Provolone Valpadana: dolce 
5,95-6,05; piccante 6,15-6,35. Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 
7,00-7,10; stagionatura tra 12-15 mesi 7,50-8,05; stagionatura oltre 
15 mesi 8,35-9,05.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino acquirente): legna in 
pezzatura da stufa: 60% forte e 40% dolce 100 kg 13-15; legna in 
pezzatura da stufa: forte 100 kg 15-17. Pioppo in piedi: da pioppeto 
8,5-11,5; da ripa 3,0-4,0. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 14,5-17,0; 
per cartiera 10 cm 4,5-5,5.

I MERCATI DI CREMONA

PERCORSO DI ACCOMPAGNAMENTO
ALLA NASCITA E ALLA GENITORIALITÀ

PARTIAMO
CON TE

Il corso è consigliato dalla 26° settimana. La partecipazione è gratuita.
Il percorso sarà effettuato presso la nuova sede

in via Carlo Urbino, 23 (all'interno dell'istiututo Buon Pastore) a Crema.
Per iscrizioni e informazioni:

nascita@consultorioinsieme.it oppure 0373 82723

1 DIVENTARE MAMMA: PREPARARSI ALL'EVENTO
Ostetrica e pedagogista   13 settembre dalle 10.30 alle 12.30

2 IL TRAVAGLIO
Ostetrica   15 settembre dalle 10.30 alle 12.30

3 IL PARTO
Ostetrica   20 settembre dalle 10.30 alle 12.30

4 L'ALLATTAMENTO: NUTRIMENTO E RELAZIONE
Ostetrica e psicologa per la coppia   22 settembre dalle 17 alle 19

5 L'ALIMENTAZIONE IN GRAVIDANZA E ALLATTAMENTO
Nutrizionista   27 settembre dalle 10.30 alle 12.30

6 È NATO: E ADESSO?
Pedagogista   29 settembre dalle 10.30 alle 12.30

7 LA NOSTRA FAMIGLIA
Psicologa per la coppia   4 ottobre dalle 17 alle 19

Conducono:

TATIANA STABILINI
Ostetrica

LUISA FONTANELLA
Consulente pedagogica

ILARIA MUSONI
Psicologa psicoterapeuta

EMMA FRITTOLI
Biologa nutrizionista

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

NUOVE AUTOANALISI 
a prezzi molto contenuti

Green pass per l’ingresso
ai reparti NO-COVID

In applicazione del D.L. 23 luglio 2021, n. 105, 
è consentito l’accesso ai reparti ospedalieri 
COVID FREE a chi esiberà il GREEN PASS.
La verifica sarà effettuata agli ingressi del Presidio di 
Crema e del Presidio di Rivolta d’Adda dal per-
sonale incaricato, e sarà richiesta la compilazione 
di un modulo di autocertificazione da consegnare 
in reparto.

L’accesso di visitatori ai ricoverati è consen-
tito a familiari della persona ricoverata per 
fini assistenziali e relazionali.

ORARI DI ACCESSO
L’accesso è consentito negli orari di visita dalle ore 
15.30 alle 16.30 tutti i giorni, per 1 solo visitatore 
per camera di degenza e per un periodo di tempo 
non superiore a 15 minuti, in modo da consentire la 
rotazione delle presenze. È consentita la presenza 
di 1 solo visitatore al giorno per degente.

PRECAUZIONI E CONDIZIONI
Il familiare per l’ingresso in Ospedale deve:
• essere munito di Certificazione verde (GREEN 
PASS), da esibire al controllo in ingresso
• compilare il modulo di autocertificazione riportan-
te i dati anagrafici che dovrà essere consegnato in 
reparto (disponibile in ingresso e sul sito aziendale 
www.asst-crema.it)
• indossare una mascherina chirurgica
• procedere al lavaggio delle mani con soluzione 
disinfettante
• avere una temperatura corporea inferiore a 37.5°.

Si ricorda che, attualmente, gli accessi ai reparti 
COVID NON SONO CONSENTITI tranne in par-
ticolari condizioni (fine vita, area materno infantile, 
pediatria), previa autorizzazione specifica del Diret-
tore/Coordinatore di Unità operativa e con utilizzo 
corretto dei dispositivi di protezione per prevenire la 
diffusione del Covid-19.

1969 - Rifl essioni del Poeta allora quasi quarantenne
“Parténsa…” (sensa titolo)
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Nel settimo anniversario della scom-
parsa della cara

Maria Giovanna 
Inzoli

in Mariconti
il marito, i fi gli con le rispettive fami-
glie, il fratello, i nipoti, i cognati e i 
parenti tutti la ricordano con infi nito 
affetto.
Un uffi cio funebre di suffragio sarà 
celebrato martedì 31 agosto alle ore 
20.15 nel Santuario Madonna delle 
Fontane di Casaletto Ceredano.

2005        30 agosto        2021

Nel sedicesimo anniversario della 
scomparsa della cara mamma

Rosetta Casali
Cremaschi

i fi gli con i nipoti la ricordano con 
l’amore di sempre unitamente al caro 
papà Annibale e alla sorella Maria 
Rosa.
Una s. messa sarà celebrata domenica 
5 settembre alle ore 11 nel Duomo di 
Crema.

2001        9 settembre        2021

A vent’anni dalla scomparsa del caro

don Lino Zambonelli
i parenti, gli amici e quanti lo hanno 
conosciuto lo ricordano con immenso 
affetto.
Un uffi cio funebre sarà celebrato vener-
dì 3 settembre alle ore 20.30 nel salone 
dell’Oratorio di Chieve.

2019        1 settembre        2021

“C’è sempre un posto dove 
nessuno potrà mai portarti via 
dal mio cuore”.

Tua moglie Stefania

Marino Grossi
La moglie, i familiari e gli amici tutti lo 
ricordano con infi nito affetto.

2018        31 agosto         2021

“O Santa Madre del Redentore 
porta dei cieli, stella del mare, 
soccorri il tuo popolo che 
anela a risorgere. Tu che ac-
cogliendo il saluto dell’Angelo 
nello stupore di tutto il Creato 
hai generato il tuo Creatore. 
Madre sempre vergine. Pietà 
di Noi, Dio Padre”.

Teresa Perola
Nel terzo anniversario la comunità di 
Sergnano ricorda la cara Teresa con 
ss. messe in suffragio che saranno ce-
lebrate martedì 31 agosto alle ore 7.30 
nella chiesa parrocchiale di Sergnano 
e venerdì 3 settembre alle ore 17 nel 
Santuario del Binengo.

2016        28 agosto         2021

Mario Armanni
L’amore che ci hai donato è stato im-
menso, impossibile da dimenticare.
Tua moglie Mariuccia, Mariella, Ga-
briele, Roberto, Mavi, Valeria, Fabrizio, 
Riccardo.
Moscazzano, 28 agosto 2021

2014        26 agosto        2021

Nel settimo anniversario della scom-
parsa del caro

Alessandro Bressani
(Sandro)

la moglie, i fi gli, la nuora e i parenti tutti 
lo ricordano con tanto affetto.
Una s. messa sarà celebrata domani, 
domenica 29 agosto alle ore 18.30 nel-
la Cattedrale di Crema (Duomo).

2020        19 agosto        2021

Nel primo anniversario della scompar-
sa del caro

Mauro Avanzi
la mamma, le sorelle e i parenti tutti lo 
ricordano sempre con grande amore.
Montodine, 19 agosto 2021

2007        3 settembre        2021

Daniela Vanoli
Un giorno ti dissi:
“Tu sarai il bastone della mia vecchia-
ia”. Quanto mi manchi fi glia mia.

Tuo padre con tua madre
Ti ricordano sempre tuo fratello Giu-
seppe, tua sorella Elisabetta con Pietro, 
Alice, Mauro.
Una s. messa sarà celebrata in sua 
memoria venerdì 3 settembre alle ore 
20.30 nella chiesetta dei Mosi.

2006        27 agosto        2021

Agostino Seresini
La tua opera e la tua testimonianza 
sono preziose in questo tempo diffi cile.

Anna e Riccardo
Una s. messa di commemorazione è 
stata celebrata ieri, venerdì 27 agosto 
nella chiesa parrocchiale di San Carlo 
a Crema.

1982        25 agosto        2021

A 39 anni dalla morte del caro

Franco Riboli
la moglie, i fi gli, il genero, la sorella, il 
fratello, il cognato, le cognate, i nipoti e 
i parenti tutti lo ricordano con immutato 
affetto.
S. Stefano, 25 agosto 2021

2016        31 agosto        2021

“Nessuno muore sulla terra 
fi nché vive nel cuore di chi 
resta”.

Giovanni 
Cornalba

Il tuo ricordo vivrà per sempre con noi.
Tua moglie, tuo fratello, i cognati, le 
cognate, i nipoti e amici.
Vaiano Cremasco, 31 agosto 2021

2020        24 agosto        2021

Romeo Carlo
Fortini

Non ci sono addii per noi. Ovunque tu 
sia, sarai sempre nei nostri cuori.
Tua moglie Carla con Federica, Davide 
e le tue amate nipotine Giulia e Chiara.
Ciao Romeo!
Bau bau Lola!!!
Ci sono anch’io. Mia
Crema, 24 agosto 2021

2020        13 agosto        2021

Nel primo anniversario della scompar-
sa del caro

Giacomo Re
i familiari lo ricordano sempre con 
grande affetto.
In sua memoria è stato celebrato un uf-
fi cio funebre nella chiesa parrocchiale 
di Casaletto Ceredano.

“Chi si è tanto amato non 
muore mai. Vive nei nostri 
cuori, nel ricordo nostalgico 
di ogni giorno”.

Nel diciottesimo anniversario della 
scomparsa della cara

Gianfranca
Alci

il marito Giulio con i fi gli Fabio con Mi-
chela, Giovanni con Chiara, i nipotini 
Lorenzo, Nives e Bianca con i parenti, 
gli amici e quanti la conobbero la ricor-
dano con affetto.
Salvirola, 27 agosto 2021

“È dolce ricordarti, ma im-
mensamente triste non averti 
più qui”.

A un anno dalla scomparsa della cara

Angela Soardi
il marito Giuseppe, le fi glie Daniela e 
Barbara, i generi e le care nipoti la ri-
cordano con immenso affetto.
Una s. messa in memoria sarà celebra-
ta venerdì 3 settembre alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale dei Sabbioni.

2011           25 agosto         2021

Carlo Regonesi
Dopo dieci anni, sono ancora vivi in 
noi, più che mai, il tuo ricordo e il no-
stro amore infi nito per te.

I tuoi cari

2020        29 agosto        2021

Teresita Silvana 
Zaninelli

Ti ricordiamo sempre con tanta nostal-
gia.

I tuoi fi gli e nipoti

I fi gli Giusi e Antonio ricordano sem-
pre, con profondo affetto e grande rico-
noscenza, il caro papà

Luigi Agazzi
nel quarantanovesimo anniversario 
della scomparsa e l’amata mamma

Federica Lucchi
nell’ottavo anniversario del congedo 
terreno.
Una s. messa in loro suffragio verrà 
celebrata domani, domenica 29 agosto 
alle ore 9 nella chiesa parrocchiale di 
Castelnuovo.

1983         30 agosto         2021

“La fede mantiene uniti quelli 
che la morte separa”.

Nel 38° anniversario della scomparsa 
del caro papà

Vittorino Fontanella
i fi gli lo ricordano con tanta nostalgia 
unitamente alla cara mamma

Giovanna Porchera
al caro nipote

Fabio Fontanella
e alla cara

Giuseppina Rota
Ricordatissimi sempre.

Famiglia Fontanella
Una s. messa sarà celebrata lunedì 30 
agosto alle ore 8.30 nella chiesa par-
rocchiale di Roncadello di Dovera.

UFFICI APERTI
solo al mattino
dalle 9 alle 12 

dal lunedì al venerdì
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Le insegnanti della scuola 
dell’infanzia Renato Con-

tini di Offanengo hanno fatto 
pervenire alla redazione del 
nostro settimanale, nei giorni 
scorsi, questa ‘lettera aperta’ 
rivolta ai loro piccoli alunni... a 
tutti, ma in particolare ai futuri 
remigini che, oggettivamente, 
hanno vissuto i tre anni della 
scuola dell’infanzia in maniera 
diciamo “speciale”?

Pubblichiamo volentieri la 
‘lettera aperta’ che è un lungo 
ringraziamento, ma anche una 
esortazione per l’anno scolasti-
co che sta per iniziare perché 
sia, per tutti, e in particolar 
modo per chi inizierà il per-
corso della scuola primaria, un 
anno meno travagliato, ricco di 
iniziative e di condivisione, per 
un ritorno alla normalità anche 
didattica sempre più ampio!

“Ora godetevi le vacanze e 
mandate i mantelli da super 
eroine in tintoria, un’altra 
nidiata di topolini a settembre 
varcherà le porte della scuola: 
il nostro augurio è che possa 
essere una nuova bellissima 
avventura; la nostra speranza è 
che sia un po’ meno travagliata 
di questa che si è appena con-
clusa... Ma noi sappiamo che 
con voi si gioca bene, si gioca 
fortissimo e, all’occorrenza, sie-
te pronte a rimettere i mantelli. 
Grazie maestre, siete le loro e 
nostre Wonder Women”. 

È con queste parole, stralcio 
di una commovente lettera, con 
la quale i genitori dei bimbi, 

che a settembre passeranno alla 
scuola primaria, ci hanno salu-
tato e ai quali vorremmo ma-
nifestare la nostra gratitudine, 
poiché, in realtà, i veri “eroi” 
sono proprio loro che, con tanta 
fiducia, disponibilità e collabo-
razione, ci hanno supportato 
nell’affrontare le difficoltà che 
abbiamo condiviso nei tre anni 
di frequenza dei loro bimbi, 
e che, tra traslochi e restrizio-
ni dettate dalla situazione di 
emergenza, hanno richiesto un 
grande lavoro di squadra e dove 
ciascuno, nel proprio ruolo, 
ha contribuito per affrontare e 
superare al meglio le difficoltà, 
garantendo un’offerta formativa 
educativa e didattica, quali-
tativamente valida, efficace e 
adeguata alla situazione. 

Insieme abbiamo vissuto 
il ritorno nella sede ufficiale 
(settembre 2019) a seguito 
del trasferimento del nido 
nella nuova struttura; insieme 
abbiamo affrontato le difficoltà 
che il trasloco e la riorganiz-
zazione della scuola, nella 
sede provvisoria negli spazi 
della Biblioteca, ha compor-
tato (settembre 2020); insieme 
abbiamo vissuto le tensioni 
legate all’emergenza sanitaria 
Covid-19, che ha comportato la 
chiusura della scuola a marzo 
e la riapertura a settembre 
2020, con tutte le difficoltà che, 
nella sede provvisoria, siamo 
stati costretti ad affrontare e 
che solo il grande spirito di 
collaborazione ci ha permesso 
di superare in modo positivo. 

Anche i bambini, come sempre, 
ci hanno stupito. Nonostante le 
restrizioni e attenzioni che sia-
mo state costrette a mettere in 
atto per l’emergenza sanitaria e 
che hanno richiesto consistenti 
cambiamenti delle routine quo-
tidiane, il rientro dei “veterani”, 
dopo una lunga chiusura della 
scuola, è avvenuto con natu-
ralezza e con una gran voglia 
di ritornare a giocare con gli 
amici. Così pure i più piccoli, 
nuovi iscritti, hanno affrontato 
l’inserimento con grande spirito 
di adattamento, grazie anche 
alla collaborazione dei genitori 
che, con coraggio e tanta fidu-
cia nel personale operante nella 
scuola, si sono fidati e affidati 
con serenità. 

Insieme a voi abbiamo, 

inoltre, condiviso le fatiche e 
la gioia di tornare negli spazi 
della nuova scuola ristrutturata 
(gennaio 2021). La sinergia 
che si è venuta a creare tra voi 
genitori e noi insegnanti è stata 
essenziale, per evitare un’even-
tuale chiusura della scuola e 
per consentire ai bambini di 
vivere serenamente le esperien-
ze proposte. Per questo vi siamo 
sinceramente grate. 

Ma il travaglio vissuto in 
questo indimenticabile anno 
scolastico 2020/2021 porta 
con sé anche numerose belle 
esperienze: il progetto annuale 
Teddy e le stagioni differen-
ziate per fasce d’età e vissuto, 
in parte, nel bellissimo Parco 
Eden; i progetti proposti da 
specialisti esterni, il laboratorio 
di inglese con le insegnanti 
madre lingua della scuola The 
Link di Crema; il laboratorio 
di musica con la professionista, 
insegnante Linda Confalonieri 
della scuola Musicale Giuseppe 
Verdi di Castelleone; l’attività 
motoria proposta dal nostro sto-
rico esperto, insegnante Simone 
Brazzoli che, con grande mae-
stria, sa far divertire i bambini 
con proposte ludiche e mirate 
alla conoscenza del corpo e al 
lavoro di squadra. 

Inoltre, particolare attenzione 
è stata riservata alla preparazio-
ne dei bambini di 5 anni, per 
accompagnarli nel passaggio 
alla nuova realtà scolastica, 
che giocando con le parole e 
i numeri, hanno così potuto 
acquisire competenze essenziali 

per il loro ingresso alla scuola 
primaria. 

Infine il progetto continuità, 
svoltosi in parte in presenza e in 
parte a distanza, ha dato la pos-
sibilità ai nostri “Remigini” di 
conoscere le insegnanti, i nuovi 
spazi e i “Grandoni” delle scuo-
la primaria che, attraverso una 
breve intervista, hanno svelato 
piccoli segreti della “Scuola dei 
Grandi”. 

Tutte le proposte sono state 
attuate in un’ottica inclusiva 
con l’organizzazione di spazi 
adeguati e materiali specifici 
per rendere ogni esperienza 
comprensibile e leggibile per 
tutti i bambini, personalizzando 
i vari apprendimenti, in base 
alle peculiarità di ciascuno, 
organizzando attività di gioco, 
didattiche e momenti di rilassa-
mento con tappetoni, pannelli e 
materiale sensoriale e motorio. 

Grazie alle grandi fatiche che 
questi ultimi tre anni scolastici 
hanno richiesto, il rapporto con 
le famiglie si è rafforzato e il 
commovente, seppur semplice, 
saluto ai Remigini, ai nostri 
“eroi” con i quali abbiamo 
condiviso queste fatiche, ne è la 
dimostrazione. È la dimostra-
zione di quanto sia importante 
lavorare in squadra, affrontare 
insieme le difficoltà rimanendo 
sempre un gruppo coeso e unito 
perché “L’unione fa la forza”. 
È questo l’insegnamento che 
ognuno di noi potrà scrivere sul-
la pagina dedicata ai ricordi di 
questi intensi tre anni scolastici. 

Un grande grazie a tutti. 

Grazie ai nostri “eroi”
‘Lettera aperta’ delle insegnanti della scuola dell’infanzia 
Renato Contini rivolta ai piccoli alunni e ai futuri remigini

OFFANENGO

“Piano Scuola Estate 
2021” a Ricengo. Da 

lunedì 30 agosto a venerdì 3 
settembre (ore 8-13) sarà at-
tivo uno spazio compiti e di 
introduzione al nuovo anno 
scolastico per ragazzi dai 6 
ai 13 anni. Al lavoro l’Isti-
tuto Comprensivo Falcone e 
Borsellino, l’amministrazio-
ne comunale Romanenghi 
e l’oratorio di Ricengo, in 
sinergia con l’associazione 
Red & Blue Asd. Si alterne-
ranno compiti e giochi lu-
dico-motori. La partecipa-
zione alle attività è gratuita 
grazie al contributo dell’Isti-
tuto Comprensivo. La par-
tecipazione è garantita fino 
a un massimo di 40 ragazzi. 
Non è previsto il pranzo, 
ma gli alunni potranno por-
tare con sé una merendina e 
una borraccia personali. Per 
le attività ricreative è consi-
gliato un cappello. Il tutto 
si svolgerà nel rispetto delle 
norme anti-contagio.

Martedì 3 agosto si è tenuto a Offanen-
go il Consiglio comunale. Ben 12 i 

punti all’ordine del giorno. Innanzitutto è 
stato approvato il riconoscimento automa-
tico dell’azzeramento dell’imposta TARI

per le categorie economiche che hanno 
subito gli effetti delle chiusure imposte per 
il contenimento del Covid-19 fra gennaio 
e aprile.

“È stata nominata la commissione stra
e aprile.

“È stata nominata la commissione stra
e aprile.

-
ordinaria per il PGT, un passaggio che negli 
ultimi mesi abbiamo ripetutamente solle-
citato e richiesto: si apre, infatti, una fase 
importante per il nostro paese perché con 
il nuovo Piano di governo del territorio si 
pongono le basi per la programmazione 
territoriale dei prossimi anni. I temi che 
porteremo avanti saranno sicuramente 
quelli della lotta al consumo di suolo, la 

viabilità e la rigenerazione urbana” affer-
ma, soddisfatta, la minoranza di Orizzonte 
Offanengo Ramella Sindaco. Erano infat-
ti ben 6, tra interrogazioni e mozioni, i 
punti presentati da Orizzonte. Nel merito 
delle interrogazioni, a breve verrà istituito 
un momento di confronto – individuato 
dall’amministrazione nella conferenza dei 
capigruppo – con tutti i presidenti delle 
commissioni comunali per fare il punto 
delle varie attività che vedono il coinvolgi-
mento di tanti cittadini che, a titolo gratu-
ito, dedicano parte del loro tempo al servi-
zio della comunità e a cui va senz’altro un 
profondo ringraziamento.

Sulla fine lavori alla scuola e la quan-
tificazione delle penali, la minoranza ha 
preso atto che le cose non stanno andando 
verso una composizione conciliativa della 

questione, come si sperava potesse essere.
Infine, la prima mozione ha riguardato 

la bandiera per il monumento dei Caduti: 
a tal proposito il sindaco Gianni Rossoni 
ha chiesto di soprassedere per il momento 
perché non è ancora avvenuto il confronto 
con l’Associazione dei Reduci. “In autun-
no solleciteremo nuovamente la questione 
con la speranza di poter avere la bandiera 
per le celebrazioni del 4 Novembre” di-
chiara Orizzonte.

La mozione che chiedeva di superare il 
gap di genere nella toponomastica, preve-
dendo che in futuro si aumentino le intito-
lazioni a figure femminili, è stata approva-
ta all’unanimità dal Consiglio comunale. 
La  richiesta di intitolare il parchetto di via 
Dante a Rita Levi Montalcini è stata stral-
ciata dalla mozione perché è riemerso da-

gli archivi comunali che quello spazio era 
stato già intitolato, con una delibera del 
1969, a papa Giovanni XXIII, cosa della 
quale si era persa parzialmente la memoria 
e che la  mozione ha contribuito a ricostru-
ire. L’amministratore si è impegnata a tro-
vare nel prossimo futuro spazi a cui dare 
una rinnovata toponomastica per tributare 
il giusto ricordo non solo a Rita Levi Mon-

talcini, ma alle tante altre donne che sono 
da esempio per le future generazioni.

Altri punti trattati hanno riguardato la 
variazione n°3 al Bilancio di previsione, la 
salvaguardia degli equilibri sempre del Bi-
lancio di previsione 2021/23 e il DUP: pas-
saggi tecnici esposti, in parte dall’assessore 
al Bilancio Giuseppina Ballarini.

M.Z.

OFFANENGO - Consiglio comunale tra PGT e mozioni

Con il nostro giornale “in vacanza” 
l’Unità pastorale di Ricengo/Botta-

iano-Offanengo ha vissuto due momenti 
di solidarietà importanti. Dall’Uganda, 
tramite l’associazione Padre Sandro Pizzi, 
sono arrivate due forti e significative te-
stimonianze.  

La comunità ricenghese, domenica 1° 
agosto, ha accolto monsignor Giuseppe 
Filippi, vescovo comboniano e amico 
dell’indimenticato missionario padre 
Sandro. Sua Eccellenza ha celebrato la 
Messa nella chiesa parrocchiale di San 
Pietro a Ricengo, improntando la sua 
omelia sul Vangelo in cui Gesù esorta 
tutti a cibarsi del pane che rimane per la 
vita eterna: il missionario ha il compito – 
ha riflettuto – di aiutare sì a procurarsi il 
cibo quotidiano, ma anche di cercare di 
far comprendere che la ricerca primaria 
dei cristiani sta nel cibarsi del pane eter-
no. Dopo essere stato presente, anni fa, 
all’inaugurazione della nuova scuola del 
paese, dunque, il vescovo Filippi ha rin-
saldato il legame con la comunità e l’as-
sociazione di solidarietà grazie a questa 
nuova visita. 

Sempre grazie a Luciano Parati e 
amici, è giunto in terra cremasca anche 

monsignor Damiano Guzzetti, anch’e-
gli vescovo comboniano e amico frater-
no del nostro compianto missionario in 
Uganda. 

Ha presieduto la santa Messa nella par-
rocchiale di Offanengo e, parlando ai pre-
senti, ha commentato il brano della pri-
ma lettura di Elia nel deserto, desideroso 
di morire, ma che il Signore esorta a non 
fermarsi alla tentazione dell’abbandono. 
“Con coraggio si deve proseguire nella 
vita di ogni giorno”, ha detto. Ricordan-
do che anche nella sua missione spesso 

le persone si lasciano andare all’abbando-
no, travolti da mille difficoltà: ecco, quin-
di, che “l’opera missionaria che noi dob-
biamo svolgere sta proprio nell’esortare 
tutti a proseguire nel cammino di vita 
perché il Signore non ha mai abbandona-
to nessuno, anche nelle nostre difficoltà 
quotidiane”.  

Entrambe le celebrazioni sono state 
accompagnate dalle note chitarre, ma-
gistralmente suonate da Roberto e Gigi, 
coinvolgendo molto l’assemblea alla par-
tecipazione nei canti. 

I due Vescovi hanno ringraziato l’as-
sociazione e i partecipanti alle funzioni, 
rimanendo colpiti dalla grande presenza 
di fedeli anche in questo periodo di fe-
rie.  

Dopo le due testimonianze della mis-
sionarietà in Uganda, resa oggi ancor più 
difficile a causa del problema Corona-
virus, prosegue l’impegno dei volontari 
della Padre Pizzi, instancabile nel soste-
nere le popolazioni locali con progetti e 
iniziative. 

Luca Guerini

Ricengo-Offanengo: nel ricordo di padre Sandro Pizzi RICENGO
PIANO SCUOLA
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CASTELLEONE

Si è chiusa domenica sera, 
con l’ormai tradizionale – e 

molto partecipata – grande tom-
bolata, la Settimana dell’orato-
rio nella ricorrenza della festa 
di San Pio X, patrono della 
struttura di via Caravaggio, 
“casa della comunità” dell’U-
nità pastorale di Capralba e 
Farinate. 

La giornata clou è stata 
solennizzata, il mattino, con la 
celebrazione della santa Messa 
delle 10.45 proprio all’oratorio, 
con il parroco don Emanuele 
Barbieri che nell’omelia ha pro-
posto una stimolante riflessione 
sulla pericope 6,67 del Vangelo 
di Giovanni “Forse volete an-
darvene anche voi?”; esortando 
tutti – operatori pastorali, vo-
lontari, partecipanti alle liturgie 
e frequentatori della struttura  – 
a non lasciarsi sopraffare dallo 
scoramento, riponendo come 
Pietro la fiducia che “Tu solo 
hai parole di vita eterna”.

Alla celebrazione è poi 
seguita la condivisione di uno 
sfizioso aperitivo comunitario. 

Ad aprire la Settimana, la 
domenica prima della sagra 
dell’Assunta, la Messa solenne 
delle 10.45, conclusa con la 
processione portando la statua 
della Madonna nel consue-
to circuito via Roma-vicolo 
Retorto-via Roma; e alla sera 
festa insieme all’oratorio con 
anguria per tutti.

Lunedì 16 e martedì 17 – 
attenendosi alle disposizioni 
del decreto governativo del 6 
agosto scorso, ovvero richiesta 

di Green pass per accedere 
all’area dei giochi – s’è svolto il  
torneo di beach volley 4vs4 per 
giovani, in premio per la squa-
dra vincitrice una cena presso la 
Trattoria Fontana a Sant’Anto-
nio di Agnadello.

Mercoledì sera Film & 
pop-corn... e dolce pensiero, 
assistendo alla proiezione di 
Crudelia. Il divertimento per 
ragazzi, giovani e adulti è pro-

seguito nelle serate di giovedì e 
venerdì con il torneo di bocce 
nella sabbia a coppie, sempre 
con attiva – come nelle giornate 
precedenti – la cucina estiva 
dell’oratorio, per soddisfare i 
palati con salamelle, patatine e 
hamburger e, per i più golosi, 
coni e coppette di gelato.

Come sempre grande 
partecipazione ha registrato 
la “Pizza in compagnia”, con 

tavoli rigorosamente distanziati 
nell’ampio spazio esterno di cui 
dispone la struttura.

In appendice della Settimana 
il torneo notturno di calcetto a 
5, per giovani dal 2004: ieri si 
sono svolte le qualificazioni e 
stasera sono previste le avvin-
centi finali per aggiudicarsi una 
cena per la formazione vincitri-
ce e altri premi per le finaliste.   

  Aemme

La Croce Verde di Castelleone ha 
rinnovato il Consiglio direttivo e il 

nuovo presidente dell’associazione. I 
valori fondanti sono gli stessi di sempre 
– la solidarietà sociale e la ricerca del 
bene comune – che si realizzano attra-
verso attività, forme e servizi di volon-
tariato a beneficio della comunità.

Il Consiglio direttivo, dopo aver senti-
to e valutato le varie proposte, ha eletto 
come nuovo presidente il socio Pietro 
Pandini, già quadro direttivo di banca 
in pensione, il quale ha dichiarato di 
volersi impegnare nel portare avanti il 
lavoro dei presidenti che lo hanno pre-
ceduto e che hanno ben operato per il 

raggiungimento degli scopi dell’asso-
ciazione.

Come vicepresidente, il Consiglio di-
rettivo ha eletto il socio Diego Doneda, 
soccorrittore 118.

Il gruppo consiliare sta provvedendo 
a distribuire i vari incarichi fra gli undi-
ci consiglieri eletti, al fine di un regolare 
e buon funzionamento dei vari servizi.

La Croce Verde, sempre presente nel-
la comunità e sul territorio, s’impegna 
– come si è impegnata nel passato – a 
essere presente e di aiuto e a svolgere al 
meglio i servizi richiesti.

Stefano Brusaferri
(Segretario)

Croce Verde, Pandini nuovo presidente

La Settimana dell’oratorio
Nell’ambito della festa di San Pio X, patrono della struttura, 
si sono svolte apprezzate attività che hanno coinvolto tutti

Un angelo che posa delicatamente la corona sul capo 
della Madonna delle Grazie e il Bambino, seduto sulle 

ginocchia della Madre, nell’atto di benedire. Ecco quanto è 
emerso a Casaletto Vaprio dell’affresco, quasi del tutto per-
duto, dopo il restauro effettuato dall’architetto restauratore 
Paolo Mariani in collaborazione con Francesco Lodigiani. 
Alcuni colori, come quello del cielo alle spalle del trono su 
cui siede la Madonna, sono stati riportati alla luce e inte-
grati con un leggero strato blu, mentre i contorni delle fi-
gure – il cosiddetto “spolvero” dell’affresco – erano ancora 
presenti e ben definiti, consentendo di far emergere le figure 
dall’intonaco della facciata del nuovo Centro culturale, so-
pra a quello che diventerà il passaggio di collegamento tra 
piazza Maggiore e il parcheggio di via della Speranza.

“Un altro tassello del passato storico, artistico e devozio-
nale di Casaletto Vaprio che torna alla luce, mettendo in 
risalto gli importanti lasciti dei nostri antenati. Purtroppo 
a ora non sono conosciuti documenti che riportino la sto-
ria, l’autore e la datazione dell’affresco (anche se l’impianto 
della composizione risale a quelli utilizzati nel Seicento), 
ma questo non ci impedisce di ammirarlo ancora oggi nella 
sua bellezza e di ammirarne la resistenza al passare del tem-
po”, commentano da palazzo comunale.  

“Un altro piccolo gioiello che ritorna a splendere in 
quest’anno in cui abbiamo bisogno di Bellezza – interviene 
la Commissione Cultura di casa –. Perché custodire e cono-
scere il passato determina il futuro di una comunità”. 

Sale, nel frattempo, l’attesa per la presentazione degli af-
freschi barbelliani restaurati della Chiesa Vecchia, in calen-
dario l’11 settembre prossimo. 

Luca Guerini

CASALETTO VAPRIO:
UN AFFRESCO RITROVATO

Un momento 
della santa Messa 
e, sotto, del torneo 
di bocce 
e della “Pizza 
in compagnia”
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di GIAMBA LONGARI

Sempre attento alle novità e 
ai servizi da offrire ai propri 

cittadini, il Comune di Ripalta 
Cremasca – primo sul territorio 
– ha aderito al progetto Place 
to run, di fatto un social media 
che, attraverso un’app, favorisce 
un nuovo modo di allenarsi 
offrendo la possibilità di condi-
videre, creare e partecipare ad 
attività sportive. L’amministra-
zione ripaltese sta “testando” 
questa applicazione ideata da 
Luca Somenzi, mettendola a 
disposizione di tutti. 

Piccoli cartelli segnaletici con 
il logo di Place to run, spiegano il 
sindaco Aries Bonazza e l’asses-
sore Marianna Aschedamini, 
“sono già stati posizionati, lun-
go le nostre ciclabili e in parti-
colari luoghi del territorio dove 
è possibile camminare e fare 
sport, ma anche scoprire le bel-
lezze del nostro ambiente. Con, 
alla base, un concetto semplice 
quanto bello: fare sport, da soli 
o in gruppo, coniugando benes-
sere e divertimento”. 

Perché Place to run, aggiun-
ge Somenzi, “permette alle 
persone di far parte di un 
movimento; una nuova filosofia 
di praticare sport all’aria aperta, 
conoscere nuovi amici, esplora-
re nuovi territori e vivere nuove 
emozioni”.

Chi lo desidera può accedere 
al servizio – attraverso place-

torun.it – previa registrazione 
gratuita, al termine della quale 
è possibile creare un profilo 
personale, aziendale o promo-
ter, includendo altri utenti nella 
propria rete sociale, aggiun-
gendoli come “followers”, 
scambiare con loro sessioni di 
allenamento e ricevere notifiche 
push quando questi creano un 
allenamento o un evento.

“Per rendersi riconoscibile – 
spiega Somenzi – l’utente può 
caricare un’immagine profilo, 
fornire ulteriori informazioni, 
come l’età o il Comune di 
residenza, così da rendere più 
semplice la ricerca tramite ge-

olocalizzazione per incontrare 
nuovi amici. Inoltre, è possibile 
fondare e unirsi a ‘gruppi’ per 
condividere allenamenti in 
comune con altri utenti, orga-
nizzati secondo il luogo di resi-
denza o altre caratteristiche”.

Tra le molteplici funzionalità 
dell’app, quella rivolta alle sole 
mamme, quella dedicata agli 
amanti del “pollice verde” e 
quella per chi privilegia l’uso 
della bicicletta. Ma le possibilità 
offerte sono tantissime.

Fare sport insieme e cono-
scere nuovi amici, adesso è più 
facile. E a Ripalta Cremasca è 
già possibile.

Ecco l’app ‘Place to run’
Il Comune, primo sul territorio, “testa” il progetto ideato
da Luca Somenzi: per fare sport e divertirsi tutti insieme

RIPALTA CREMASCA

Ha suscitato vasto cordoglio a Montodine la 
scomparsa di Giovanni Danzi – per tutti 

Gianni – già sindaco democristiano del paese dal 
1985 al 1990. È morto all’Ospedale Maggiore di 
Gianni – già sindaco democristiano del paese dal 
1985 al 1990. È morto all’Ospedale Maggiore di 
Gianni – già sindaco democristiano del paese dal 

Crema, dove era ricoverato a seguito dell’aggra-
varsi della malattia che l’ha provato. Aveva 80 
anni.

In tanti si sono stretti intorno alle sorelle e ai 
nipoti, mostrando ancora una volta affetto nei 
confronti di un uomo che ha tanto amato la co-
munità e che l’ha servita attraverso un’ammire-
vole attività sociale e amministrativa, continuata 
anche dopo l’esperienza alla guida del Comune.

Così lo ricordano gli amici che con lui hanno 
condiviso quegli anni davvero belli e costruttivi, 
spesi per il bene comune.

Ci sono persone che nella loro vita restano 
giorno dopo giorno punti di riferimento per le 

comunità in cui vivono. Si possono amare o non 
amare, condividere o contrastare, ma il loro ruo-
lo non viene comunque messo in discussione. Il 
consenso giunge loro naturale, per stima, per 
capacità, per onestà, per preparazione... Questo 
eri tu caro Gianni.

Quello che sentivamo di te, era la tua bontà, 
la tua gentilezza, la tranquillità che riuscivi a 
trasmettere e il tuo saper essere guida. Per noi 
sei stato una persona cara, sei stato il nostro sin-
daco – il sindaco di tutti – l’esempio migliore di 
politica buona, quella che anche nei momenti 
più difficili non lascia indietro nessuno, che met-
te sempre al centro le persone e si occupa prima 
di chi è meno fortunato. Questo è l’esempio più 
bello che porteremo sempre con noi.

Di te ricordiamo anche la tua capacità politi-
ca, il rispetto dei vari ruoli e la grande conoscen-
za della macchina comunale. Ci hai voluto bene, 

ci hai insegnato a essere umili, a sorridere alla 
vita e a mettere al primo posto la persona al di là 
della sua opinione e della sua appartenenza. Ci 
univano ideali cristiani, di libertà e democrazia; 
mai una parola fuori luogo, ma confronti schietti 
e costruttivi. 

Di te resterà in tutti noi la testimonianza di 
un’idea mite della politica, la dedizione all’in-
teresse pubblico, la disponibilità all’ascolto e al 
confronto, il rispetto autentico per le persone, 
anche e soprattutto per le più fragili.

Una cosa è certa; qualsiasi giudizio sul tuo 
operato di sindaco non prescinderà mai da due 
aspetti che erano la tua caratteristica: l’onestà e 
la coerenza.

Grazie Gianni, ci hai insegnato tanto. 
Ci mancherai.

I tuoi ex amministratori

MONTODINE: un addio denso di gratitudine per l’ex sindaco Gianni Danzi

L’assessore Aschedamini, Luca Somenzi e il sindaco Bonazza

Nel contesto dell’iniziativa 
Ciclabile per un giorno, nei 

giorni festivi, grazie alla collabo-
razione tra i Comuni di Crema, 
Madignano e Ripalta Arpina, 
la strada del Marzale, nel tratto 
compreso tra Crema e Ripalta 
Arpina, dallo scorso mese di giu-
gno si trasforma in ciclabile, con 
il divieto di transito ai veicoli a 
motore, dalle 6 alle 17. Appro-
fittando di questa iniziativa, il 
Parco regionale del Serio l’ultima 
domenica di ogni mese organiz-
za eventi speciali: per il mese di 
agosto, l’appuntamento è per do-
mani, domenica 29, con la pro-
posta della Camminata con il naso 
all’insù. Impressioni di fine agosto.

Si tratterà di una camminata 
nella quale i partecipanti, ac-
compagnati dai racconti delle 
Guardie Ecologiche Volontarie, 
percorreranno insieme la strada 
del Marzale alla scoperta della 
natura, del paesaggio, di flora e 
fauna.

Potrà essere l’occasione per 
stimolare osservazione, curiosi-

tà, domande, approfittando delle 
piccole aree di sosta curate dal 
Parco, che offrono affacci pano-
ramici sul Serio, e magari scatta-
re pure qualche foto o fare qual-
che ripresa video, utile per chi lo 
vorrà alla partecipazione all’un-
dicesima edizione del concorso 
fotografico Emozioni sul Serio: le 
vie d’acqua nel Parco del Serio, i cui 
elaborati dovranno essere conse-
gnati entro il 22 ottobre prossimo 
presso la sede del Parco del Serio 
a Romano di Lombardia (Bg), 
oppure utilizzando la posta elet-
tronica, attraverso piattaforma 
WeTransfer, all’indirizzo info@
parcodelserio.it.

Per quanto riguarda l’appunta-
mento di questa domenica, il ri-
trovo è previsto presso il piazzale 
del santuario del Marzale a parti-
re dalle 8 per la registrazione dei 
partecipanti, poi alle 8.30 inizierà 
la camminata.

Per informazioni ci si può ri-
volgere alla segreteria del Parco 
del Serio (0363.901455) oppu-
re ai Comuni di Ripalta Arpina 

(0373.242544) o di Madignano 
(0373.65139). “L’intento di tut-
ti è quello di valorizzare questo 
tratto di strada e farlo apprezzare 
ai visitatori”, dice Marco Ginelli, 
sindaco di Ripalta Arpina, che 
assieme ai colleghi di Madignano 
e Crema organizza queste inizia-
tive coadiuvando l’Ente presiedu-
to da Basilio Monaci. 

L’obiettivo è quello di puntare 
principalmente all’aspetto na-
turalistico, aggiunge il sindaco 
Ginelli, grazie alle GEV e al per-
sonale del Parco: “Le Guardie 
Ecologiche accompagneranno i 
partecipanti e descriveranno dal 
punto di vista naturalistico l’am-
biente circostante, che magari 
quotidianamente non si riesce a 
cogliere e apprezzare”.

L’ultimo appuntamento per 
questa stagione di eventi speciali 
legati alla strada del Marzale ci-
clabile per un giorno, è poi già fis-
sato per domenica 26 settembre, 
con l’approfondimento relativo 
all’impianto di sollevamento del-
le acque del Serio.

Domani la camminata al Marzale

Gianni Danzi

Grandissima festa in piazza la sera di marte-
dì 10 agosto, con tanto di fuochi d’artificio 

e scroscianti applausi. Così Montodine – la sua 
Montodine – ha portato in trionfo Marco Villa, 
appena rientrato da Tokyo dove, da commissa-
rio tecnico del ciclismo su pista, ha condotto gli 
azzurri alla conquista dell’oro nell’inseguimen-
to a squadre (con il quartetto Consonni, Ganna, 
Lamon e Milan) e del bronzo nell’Omnium 
(con Viviani).

Ad accogliere e festeggiare Villa in piazza 
c’erano tantissimi tifosi e amici, unitamente ai 
suoi familiari. Ad abbracciarlo anche il sindaco 
Alessandro Pandini, con i consiglieri Matteo 
Gritti e Miriam Branchi che sono i referenti 
delle realtà sportive locali. Come in tutte le feste 
che si rispettano, oltre ai brindisi, non è manca-
to il taglio della torta.

E poi la grandissima sorpresa: l’arrivo di Fi-
lippo Ganna, il campione più veloce del mondo 
e trascinatore della squadra olimpica a Tokyo. 
Villa l’ha preso in braccio e sollevato al cielo, 
rivivendo così le emozioni e la gioia provate con 
la straordinaria conquista della medaglia più 
importante di tutte.

Per Montodine è stata una notte di festa 
indimenticabile. Una notte olimpica per il suo 
Marco d’oro.

G.L.

Montodine: grande festa per Villa

Il sindaco Alessandro Pandini 
con Marco Villa e il campione Filippo Ganna

L’assessorato alla Cultura del Comune di Ripalta Crema-
sca propone quest’anno, nel periodo autunnale, un’ulte-

riore rassegna che continua, o meglio integra, l’ormai tradizio-
nale Giugno Ripaltese.

“Abbiamo voluto creare – afferma il sindaco Aries Bonazza 
– altri momenti di aggregazione e di divulgazione, sempre sot-
to l’egida della cultura come trasmissione del conoscere. Con 
questa nuova iniziativa abbiamo pensato di fornire alle perso-
ne l’opportunità di immergersi in incontri piacevoli, diverten-
ti, ma anche e soprattutto formativi. Una rassegna per tutti e, 
soprattutto, una rassegna importante per il territorio tanto che 
Regione Lombardia ha concesso al nostro Comune un contri-
buto di 2.500 euro in quanto è stata considerata di rilevanza 
regionale. Una gran bella soddisfazione, al di là del contributo 
ricevuto. Ma non solo la Regione ha apprezzato questa nostra 
manifestazione. Tanti, infatti, sono i collaboratori che hanno 
aderito e che ringraziamo: Fondazione San Domenico, Pro 
Loco di Crema, Gruppo Araldo Cremasco, Gruppo Antropo-
logico Cremasco, UNICrema e Parco del Serio”.

L’assessore Corrado Barbieri aggiunge che “sono molte le 
proposte, diversificate in modo da soddisfare i gusti e gli inte-
ressi dei partecipanti: rassegne di film, incontri con autori di 
libri, spettacoli, concerti, conferenze di carattere storico loca-
le, mostre e gastronomia: un programma, insomma, per tutti”. 

In questo 2021, anno in cui si celebrano più ricorrenze, si è 
inoltre voluto porre l’attenzione soprattutto a due anniversari 
dedicati a personalità conosciute a livello mondiale: il sommo 
poeta Dante Alighieri e il contrabbassista cremasco Giovan-
ni Bottesini. “Abbiamo quindi costruito la rassegna – rileva 
Barbieri – proprio partendo da questi due personaggi vagan-
ti, prendendo spunto dal viaggio e dal cambiamento. Dante, 
percorrendo un viaggio immaginario nei tre regni ultraterreni, 
provoca significativi cambiamenti, sia nella visione dell’aldi-
là sia nell’analisi introspettiva dell’Io, ma fornisce anche un 
cambio di passo nel concetto di stato, patria e nazione; con lui 
cambia anche la scrittura ponendo le basi della nostra lingua 
italiana. Bottesini viaggia in modo reale nel mondo grazie al 
suo talento, alla sua maestria ed eccellenza di contrabbassista. 
Ma è anche grazie a questo suo vagare che assimila e reinter-
preta la musica dei luoghi visitati reinventando così sonorità 
che di fatto generano un cambiamento nel concepire, creare e 
produrre la musica in un modo completamente nuovo, ribal-
tando i canoni consueti fino ad allora conosciuti”.

Molti degli eventi previsti, precisa il sindaco, “si svolgeran-
no nella nuova sala polifunzionale nell’edificio della vecchia 
scuola, che dispone di un impianto audio/video di ultima 
generazione, accessibile a tutti grazie all’abbattimento delle 
barriere architettoniche e la cui cerimonia di inaugurazione si 
svolgerà all’interno della rassegna”.

Domenica 12 settembre, alle ore 17.30, in sala consiliare ci 
sarà la conferenza stampa di presentazione del programma di 
Autunno in Cultura.

RIPALTA CREMASCA 
AUTUNNO IN CULTURA

A Ripalta Cremasca le Ripalta Cremasca le A Ripalta Cremasca le A scuole, e l’ambito edu-
cativo-culturale in generale, 
sono sempre state in cima sono sempre state in cima 
alle cure dell’amministrazio-
ne comunale. Tanti i servizi ne comunale. Tanti i servizi 
attivati, ma forte pure la ma-
nutenzione e il miglioramen-
to delle strutture.

In tale ottica, approfit-
tando della chiusura estiva, tando della chiusura estiva, 
è stata rifatta tutta la pa-
vimentazione della scuola vimentazione della scuola 
primaria: un lavoro che ha primaria: un lavoro che ha 
riguardato le aule, i corridoi riguardato le aule, i corridoi 
e la palestrina, per un totale e la palestrina, per un totale 
di 1.100 metri quadri.

“Una ditta specializzata “Una ditta specializzata 
– riferisce il sindaco Aries – riferisce il sindaco Aries 
Bonazza – ha rimosso i vec-
chi pavimenti, che si stavano 
sollevando, e ha posizionato i sollevando, e ha posizionato i 
nuovi ‘teli’ in Pvc, con colori 
differenti tra zone. Un’opera differenti tra zone. Un’opera 
da 75.000 euro, finanziati con 
mezzi propri di Bilancio. Ora mezzi propri di Bilancio. Ora 
le pulizie, con tutto pronto le pulizie, con tutto pronto 
per il rientro a scuola”.per il rientro a scuola”.

Nei primi mesi del 2022, Nei primi mesi del 2022, 
poi, si provvederà a un’altra poi, si provvederà a un’altra 
opera: la posa dell’impian-
to fotovoltaico con batteria to fotovoltaico con batteria 
d’accumulo.

RIPALTA:
SCUOLA, NUOVI 

PAVIMENTI
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Sarà una ricca domenica quella di 
domani, 29 agosto, a Izano. Tre gli 

eventi in programma: l’inaugurazione 
dei nuovi ambulatori comunali, la con-
segna delle benemerenze dell’Avis e la 
premiazione del concorso di poesia dia-
lettale. 

Si comincia alle ore 10 quando, in via 
delle Arti 1, l’amministrazione comuna-
le inaugurerà i nuovi ambulatori medi-
ci: prima della visita ai locali, il sindaco 
Luigi Tolasi presenterà i servizi rivolti 
alla cittadinanza.

Dopo la Messa delle ore 11.15, in-
vece, nel cortile dell’oratorio i dirigenti 
della locale sezione Avis consegneranno 

le benemerenze ai donatori. Ecco a se-
guire i soci premiati.

Oro con smeraldo: Luigi Bellini, Sil-
vano Ferla, Vittorio Gramignoli, Car-
melo Mizzotti, Maurizia Patrini e Mas-
simo Tolasi.

Oro con rubino: Walter Della Corna, 
Giorgio Ferrari, Felice Pappano, Tere-
sio Piloni, Giovanna Rota e Giovanni 
Scarpelli.

Oro: Luciano Bergamaschi, Simo-
ne Bodini, Alberto Brunetti, Anselmo 
Cappelli, Alberto Della Noce, Clemente 
Di Nuzzo, Stefano Dossena, Ezio Fer-
rari, Cristian Patrini, Riccardo Soccini, 
Debora Denise Spina, Massimo Vailati 

Facchini, Agostino Valcarenghi ed Ele-
na Venturini.

Argento dorato: Cristian Bertesago, 
Luca Cigognini, Stefano Dominoni, 
Giuseppe Greco, Roberto Maria Lupo 
Timini, Daniele Gabriele Passeri, An-
drea Pedrini e Camillo Roberto Vailati.

Argento: Alex Cappelli, Giovanni 
Chiesa, Agostino De Simoni, Raffaella 
Di Matteo, Eugenio Ferla, Mattia Guer-
rini Rocco, Federico Ingiardi, Michele 
Macalli, Paolo Magni, Chiara Massari, 
Andrea Meleri, Katarzyna Patrycja No-
wek, Angelo Pizzocri, Davide Poiaghi, 
Giuseppe Rigamondi, Giulia Robecchi, 
Andrea Rusconi e Vittorio Zucchi.

Rame: Giovanni Bianco, Gianluca 
Bissolati, Cristian Cassaghi, Davide 
Ferrari, Francesco Gabbio, Andrea 
Gardinali, Francesco Gavardi, Alessan-
dro Leva, Francesco Leva, Davide Mar-
chetti, Marcello Motta, Luca Piantelli, 
Chiara Pizzi, Andrea Pizzocri, Davide 
Rasseghini, Emanuele Sangiovanni, 
Massimo Stringhi e Simone Vailati Fac-
chini.

Infine, alle ore 16, presso il refettorio 
della scuola primaria (ingresso con Gre-
en pass) ecco la cerimonia di premiazio-
ne del 40° concorso di poesia dialettale 
Fera da la Palvisina. A seguito delle va-
lutazioni della giuria, la prima classifi-

cata è Agostina Ferla Pizzamiglio (di 
Credera) con la poesia Töt pàr bèl.... Al 
secondo posto c’è Lucia Giroletti (Ser-
gnano) con Al sòlet e al terzo – a pari Al sòlet e al terzo – a pari Al sòlet
merito – ancora Agostina Ferla Pizza-
miglio con ‘Na lessiù e Pietro Bombelli 
(Moscazzano) con Primaera ‘n fior. Tra le 
poesie segnalate ci sono E... vegnarà di 
Bernardo Dossena (Izano), Speransa di 
Attilio Cappelli (Izano) e La gì gù gì di La gì gù gì di La gì gù gì
Pietro Bombelli (Moscazzano).

Dopo le premiazioni ci sarà la pre-
sentazione del volume Quarant’anni di 
poesia dielattale cremasca “Fera da la Palvi-poesia dielattale cremasca “Fera da la Palvi-poesia dielattale cremasca “Fera da la Palvi
sina”. Previsto pure un annullo postale.

Giamba

IZANO
Una ricca domenica con i nuovi ambulatori, le benemerenze Avis e il concorso di poesia

di GIAMBA LONGARI

Nel cuore dell’estate, pochi 
giorni prima di Ferragosto, 

il centro sportivo Pierino Nichetti 
di Capergnanica ha ospitato la 
prima edizione del torneo di 
beach volley, realizzato grazie 
all’impegno organizzativo 
e all’entusiasmo dei giovani 
Filippo Bianchessi e Piergio-
vanni Strada e al fondamentale 
supporto burocratico della 
locale società sportiva Iuvenes, 
guidata dal presidente Davide 
Migliorati. Un’unità d’intenti 
che ha regalato belle serate di 
sport e amicizia, valorizzan-
do così al meglio gli impianti 
sportivi.

Tanti gli applausi che il 
torneo e i suoi protagonisti 
hanno ricevuto, unitamente 
alle parole d’elogio del sindaco 
Alex Severgnini che ringrazia 
veramente tutti.

Afferma il primo cittadino 
di Capergnanica: “Grazie 
all’enorme impegno di Filippo e 
Piergiovanni, che hanno gestito 
a livello organizzativo tutte le 
serate del torneo, il campo da 
beach volley del centro sportivo 
– realizzato ex novo dall’ammi-
nistrazione comunale durante il 
mio primo mandato da sindaco 
insieme al campo di calcetto 
sintetico, al parco giochi e 
all’arena della vela – è tornato 
a essere luogo di aggregazione 
e sede di eventi sportivi dedicati 

ai più giovani”. Per il sindaco si 
tratta di “un risultato importan-
te, che riempie d’orgoglio l’am-
ministrazione comunale che da 
quasi dieci anni amministra con 
me il Comune di Capergnanica 
e con la quale è stato possibile 

rinnovare completamente il 
centro sportivo investendo quasi 
800.000 euro di contributi pub-
blici per il suo adeguamento”. 

Alex Severgnini conclude con 
una riflessione, che è carica di 
speranza per il futuro: “Grazie 

all’impegno delle società spor-
tive locali e alla creatività, alla 
voglia di fare e all’intrapren-
denza dei più giovani, portatori 
di nuove idee e iniziative, sono 
certo che le nostre comuni-
tà riusciranno a riempire di 
nuovo i luoghi della cultura, 
dello sport e dell’aggregazione, 
creando anche le condizioni 
per un coinvolgimento in prima 
persona delle nuove generazioni 
nell’amministrazione degli Enti 
locali dei nostri territori, dove 
serve ora più che mai un pro-
fondo rinnovamento e ricambio 
anche nella politica locale delle 
nostre realtà”.

Che bello il beach volley!
Al centro sportivo un torneo di successo grazie all’impegno 
dei giovani e delle società: il grazie del sindaco e il suo auspicio

CAPERGNANICA

Un momento del torneo 
e, a fianco, il sindaco 
con alcuni dei protagonisti

LLa lista civica Insieme per Izano, con la costituenda Pro Loco,  con la costituenda Pro Loco, 
indice la prima edizione del concorso di idee e filmati Il paese Il paese 

che desidero, riservato ai cittadini izanesi dagli 11 ai 18 anni. L’o-
biettivo è quello di realizzare una mostra di filmati autoprodotti biettivo è quello di realizzare una mostra di filmati autoprodotti 
direttamente dai giovani abitanti: un “festival” delle idee, propo-
ste e progetti comunicati con spot/filmati artigianali, genuini, ste e progetti comunicati con spot/filmati artigianali, genuini, 
spontanei, in piena libertà. In palio ci sono premi in denaro: spontanei, in piena libertà. In palio ci sono premi in denaro: 
500 euro per il primo classificato, quindi 300 e 200 euro per il 500 euro per il primo classificato, quindi 300 e 200 euro per il 
secondo e il terzo.

La partecipazione, spiegano gli organizzatori, è libera e gratu-
ita e l’invito è rivolto in particolare ai millenials che desiderano ita e l’invito è rivolto in particolare ai millenials che desiderano 
proporre e presentare filmati/spot per promuovere, in un’ottica proporre e presentare filmati/spot per promuovere, in un’ottica 
di comunicazione sociale, le loro idee, proposte, visioni, proget-
ti. La durata massima è di 60” per singolo filmato, effettuato con ti. La durata massima è di 60” per singolo filmato, effettuato con 
il cellulare: ogni partecipante può partecipare con un massimo il cellulare: ogni partecipante può partecipare con un massimo 
di tre filmati differenti. Le registrazioni filmate (in formato mp4) di tre filmati differenti. Le registrazioni filmate (in formato mp4) 
e la scheda di partecipazione (debitamente compilata e firmata) e la scheda di partecipazione (debitamente compilata e firmata) 
dovranno pervenire entro le ore 24 del 15 settembre alla e-mail dovranno pervenire entro le ore 24 del 15 settembre alla e-mail 
della pagina Facebook Insieme per Izano.

Un’autorevole giuria selezionerà tra i filmati pervenuti i lavo-
ri ritenuti più interessanti in base ai criteri di concretezza delle ri ritenuti più interessanti in base ai criteri di concretezza delle 
proposte, alla partecipazione dei cittadini e delle giovani gene-
razioni alla vita pubblica. I premi verranno attribuiti ai vincitori razioni alla vita pubblica. I premi verranno attribuiti ai vincitori 
entro il 31 settembre.

La formula del concorso si ispira al Neorealismo pubblicita-
rio, che valorizza il ruolo del cittadino-utente nella produzione rio, che valorizza il ruolo del cittadino-utente nella produzione 
di concept e messaggi di comunicazione diretta, rendendolo di concept e messaggi di comunicazione diretta, rendendolo 
attore protagonista anziché consumatore passivo di prodotti e attore protagonista anziché consumatore passivo di prodotti e 
servizi.

È NATO IL MUSEO VIRTUALE 
DI ARTE SACRA POPOLARE “SAN ROCCO”

A Izano c’è un’altra novità. La Pro Loco, in occasione del-
la recente ricorrenza della nascita del cardinale Marco Cè, ha 
infatti costituito il “Museo virtuale di arte sacra popolare”, in-
titolato alla figura di San Rocco (in paese c’è una chiesina a lui 
dedicata). 

Tale Museo “si pone come finalità la salvaguardia, lo studio, Tale Museo “si pone come finalità la salvaguardia, lo studio, 
la diffusione e promozione del patrimonio tradizionale, cultura-
le, figurativo e artigianale di arte sacra popolare da una prospet-
tiva antropologica”.

Le espressioni della religiosità popolare – che tanto alimenta-
no la devozione “dei semplici” e nutrono le tradizioni comuni-
tarie – sono presenti in immagini iconografiche, in simboli, in tarie – sono presenti in immagini iconografiche, in simboli, in 
edicole votive, in “quadri mistici”... Un ricco patrimonio che edicole votive, in “quadri mistici”... Un ricco patrimonio che 
non va perduto e che a Izano intendono rileggere soprattutto da non va perduto e che a Izano intendono rileggere soprattutto da 
una prospettiva antropologica anziché fideistica, ecclesiastica e una prospettiva antropologica anziché fideistica, ecclesiastica e 
teologica.

Le persone interessate a conoscere le attività del “Museo vir-
tuale di arte sacra popolare” e a ricevere i contenuti sviluppati al tuale di arte sacra popolare” e a ricevere i contenuti sviluppati al 
suo interno, possono richiedere informazioni tramite l’indirizzo suo interno, possono richiedere informazioni tramite l’indirizzo 
e-mail prolocoizano@gmail.com.

IZANO

“Il paese che desidero”

Dai monti al nostro territorio echeg-
giano piacevoli note. Apprezzate 

e applaudite. Grazie all’allentamento 
delle restrizioni antiCovid, durante il 
periodo estivo anche la musica è potuta 
“ripartire” e donare così alla gente atti-
mi di serenità, spensieratezza e di alta 
cultura.  

Approfittando del momento favore-
vole, il maestro Mauro Bolzoni – attivo 
concertista e docente cremasco sensibi-
le nel diffondere la cultura musicale e 
la bellezza di quest’arte – grazie ai con-
tatti con più enti e a preziose collabora-
zioni, ha organizzato e si è esibito con 
alcuni colleghi in concerti sia nel nostro 
territorio che al di fuori. 

Di particolare rilievo sono state le 
due trasferte in Valle Camonica e a 
Valbondione. Lasciata alle spalle l’e-
levazione del 18 luglio a Moscazzano 
presso il santuario della Madonna dei 
Prati, nel pomeriggio di venerdì 23 lu-
glio, nella splendida cornice dei monti 
della Valle Camonica, precisamente a 

Vezza d’Oglio, il maestro Bolzoni, in 
collaborazione con l’Ufficio turistico 
del posto, ha allestito un concerto in 
località San Clemente (a 1.290 metri di 
quota) avvalendosi della professionalità 
dei colleghi A. Suemori (soprano) ed 
E.Cristiani (flauto traverso).

L’evento, molto apprezzato dal pub-
blico intervenuto numeroso, ha soddi-
sfatto pienamente gli organizzatori ed è 
stato trasmesso in più repliche anche su 
Tele Ponte di Legno. 

La seconda trasferta si è concretiz-
zata domenica 1° agosto quando il 
duo Bolzoni-Suemori si è recato a Val-
bondione, precisamente nella chiesa 
parrocchiale di Fiumenero. Da alcuni 
anni l’amministrazione comunale di 
Valbondione ha instaurato positivi rap-
porti di amicizia e collaborazione con 
il pianista/organista cremasco che, re-
golarmente, viene invitato a esibirsi con 
varie formazioni musicali: questo an-
che per consolidare il gemellaggio con 
la comunità di Montodine con cui da 

diversi anni sono legati. 
Il prossimo appuntamento in calen-

dario è per mercoledì 1° settembre, alle 
ore 21 (in caso di maltempo sarà posti-
cipato a giovedì 2), a Ripalta Guerina: 
in piazza Trento si terrà un concerto li-
rico organizzato dall’amministrazione 
comunale locale e dalla commissione 

biblioteca. I protagonisti della serata 
saranno Fabio Franzese (tenore), Aya-
ko Suemori (soprano) e Mauro Bolzo-
ni (pianoforte): in programma celebri 
composizioni liriche d’opera, d’operet-
ta e canzoni napoletane in cui gli artisti 
si alterneranno nell’esecuzione e non 
mancheranno duetti che sapranno coin-

volgere il pubblico. Presenteranno la 
serata Lina Casalini e Franco Maestri. 
L’ingresso è gratuito, ma consentito 
solo con Green pass.

Lo stesso concerto verrà eseguito 
anche martedì 7 settembre, alle ore 21, 
presso la piazza del Comune di Chieve. 

Tra questi due appuntamenti è da 
segnalare un altro evento di elevata 
qualità: infatti, domenica 5 settembre 
(ore 21), nell’ambito delle manifesta-
zioni del “Settembre Offanenghese”, 
nel cortile della biblioteca offanenghese 
Bolzoni accompagnerà i cantanti lirici 
toscani Alfaroli e Manese e altri artisti 
cremaschi per la messa in scena de Il 
combattimento di Tancredi e Clorinda di C. 
Monteverdi.

Insomma, per gli amanti del genere 
sono tanti gli appuntamenti da non per-
dere!

Ayako Suemori e Mauro Bolzoni

DA VALBONDIONE A RIPALTA GUERINA, CHIEVE E OFFANENGO
La musica torna protagonista per donare attimi di serenità e di grande cultura
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di ELISA ZANINELLI 

Rimpasto nella Giunta del 
sindaco Paolo Aiolfi, dopo 

il passo indietro di Edoardo 
Bertoni dalla carica di asses-
sore con deleghe al Bilancio, 
Tempo libero e Bandi pubblici, 
il 4 agosto scorso. Al suo posto, 
il primo cittadino ha nominato 
nuovo assessore Mario Tova-
glieri, già consigliere comuna-
le in carica dal 2019.

L’avvicendamento di Giunta 
segue i fatti accorsi durante 
la sagra patronale di Santo 
Stefano, con violazioni alle pre-
scrizioni igienico-sanitarie e di 
occupazione di suolo pubblico 
e risse e comportamenti aggres-
sivi tra ragazzi nei pressi delle 
giostre. Episodi allarmanti che 
hanno portato il sindaco Aiolfi, 
“in via prudenziale”, a emette-
re l’ordinanza n°39/2021 con 
la revoca di tutte le autorizza-
zioni di spettacolo viaggiante 
e di occupazione del suolo 
pubblico a giostrai e bar del 
centro dal 3 all’8 agosto. 

Un provvedimento che non 
è piaciuto a Bertoni, che ha 
presentato così le sue dimissio-
ni dalla Giunta. “Un diverso 
modo di interpretare i fatti 
accaduti – ha spiegato l’episo-
dio il primo cittadino – scatu-
rito da una scarsa conoscenza 
delle prerogative del sindaco 
come ufficiale di governo del 
territorio”.  

Mentre Bertoni continuerà 
a restare in Consiglio, con 
decreto n°16 del 9 agosto il 

sindaco ha nominato, quale 
nuovo assessore componente 
della Giunta comunale, Mario 
Tovaglieri e ha ridistribuito le 
deleghe. 

Tovaglieri si occuperà ora 
di Manutenzione del territorio, 
Patrimonio comunale, Arredo 
urbano, Viabilità e Sicurezza 
urbana, mentre il sindaco 
riserverà a sé le competenze 
in materia di Bilancio, Tributi, 
Provveditorato ed Economato, 
Servizi informatici e Innova-
zione, Programmi e progetti 
sovracomunali, Amministra-
tivo e Affari generali, Risorse 
umane, Servizi demografici e 
cimiteriali, Relazioni esterne-
Urp e Protezione Civile. 

Oltre a Tovaglieri, completa-
no la Giunta: Noemi Carel-

li con funzione di vicesindaco 
e deleghe a Istruzione, Cultura, 
Tempo libero, Biblioteca, 
Politiche educative e scolasti-
che; Monica Armanni, quale 
assessore alle Politiche sociali 
e del Lavoro, Integrazione e 
Inclusione sociale, Politiche 
di Genere e Pari Opportunità, 
Politiche abitative ed Edilizia 
residenziale pubblica; infi-
ne, Davide Redemagni resta 
assessore con deleghe a Lavori 
pubblici, Infrastrutture, Urbani-
stiche ed Edilizia privata. 

Il decreto del 9 agosto 
conferma, altresì, le deleghe ai 
consiglieri comunali Michael 
Fusar Bassini per Agricoltura 
e Ambiente e Cristian Tacca 
per le Attività produttive e 
Commercio. Assegna, invece, a 

Mauro De Gaudenzi la delega 
a Sport e Bandi pubblici.

Quanto al clima interno alla 
maggioranza Prima Bagnolo, il 
sindaco ha voluto rassicurare 
la cittadinanza: “Il gruppo 
è e rimarrà compatto fino a 
fine mandato e ciò accadrà 
nonostante le ‘gufate’ di chi 
ancora non ha digerito la netta 
sconfitta elettorale” ha stoccato 
Aiolfi. “D’altronde ricordiamo 
che anche durante i mandati 
dell’avvocato Aiolfi ci sono 
state dimissioni e l’amministra-
zione ha continuato comunque 
il proprio operato fino a fine 
mandato. Nelle squadre vere, 
per quanto dispiaccia, a volte 
succede”.

IN ORATORIO 
IL TORNEO 

DI CALCETTO
L’oratorio di Bagnolo orga-

nizza il 2° torneo di calcetto 
dal 30 agosto al 2 settembre 
per i ragazzi nati dal 2007 
al 2011. In campo i quattro 
giocatori e un portiere, con 
massimo due riserve, dispute-
ranno partite da due tempi da 
dieci minuti, più il recupero. Il 
costo di iscrizione è di 40 euro 
a squadra. 

Durante il torneo, sarà dispo-
nibile il servizio di cucina con 
salamelle, patatine e bibite. Per 
i genitori sarà allestita anche 
una lotteria. 

Per informazioni e iscrizioni 
rivolgersi al bar dell’oratorio o 
a don Piergiorgio.

Tovaglieri nuovo assessore
Il rimpasto in Giunta necessario dopo le dimissioni di Bertoni, 
che resta consigliere. Il sindaco: “Il gruppo resta compatto”

BAGNOLO CREMASCO

Domani, domenica 29 agosto, giorno nel quale si ricorda il 
martirio del patrono San Giovanni  Battista, la comunità 

di Scannabue vivrà un momento importante e di gioia. In-
fatti, durante la Messa delle ore 10.30 animata dal Coro Don 
Sergio Serina, il vescovo Daniele consacrerà (per la prima volta 
dall’inizio del suo episcopato nella nostra diocesi di Crema) 
il nuovo altare della chiesa parrocchiale, realizzato dalla ditta 
Barbati Marmi di Bagnolo Cremasco e intitolato alla memo-
ria di don Elio Ferri (parroco della comunità scannabuese dal 
2000 al 2010, morto nel 2018) e di monsignor Francesco Mar-
chesani, vescovo nativo di Scannabue, prima della diocesi di  
Cava dei Tirreni e Sarno in Campania dal 1938 al 1948 e poi 
dal 1948 al 1971 (anno della sua morte) vescovo di Chiavari in 
Liguria, dove è morto e sepolto.

SCANNABUE
SI CONSACRA

IL NUOVO ALTARE
Nemmeno quest’anno la Festa di Solidarietà è riuscita a soffiare 

le sue 25 candeline. L’edizione dell’anniversario d’argento, già 
annullata lo scorso anno, si sarebbe dovuta tenere giovedì 19 agosto, 
in oratorio, secondo una formula differente rispetto al calendario ca-
nonico, che avrebbe impegnato piazza Aldo Moro con ristorazione e 
musica da giovedì a sabato. Anche quest’anno, però, in ottemperanza 
alle misure anti-contagio da Covid-19, la ricorrenza non ha potuto 
avere regolare svolgimento. 

“Ci avevamo pensato, avevamo indicato anche la data, ma pur-
troppo le continue e mutevoli condizioni del Covid-19 non ci hanno 
permesso di promuovere la festa” ha spiegato Emanuele Germani, 
portavoce degli organizzatori dell’evento benefico, che raduna da sem-
pre numerose associazioni quali Oratorio, Avis, Mcl, Bagnolo Sport, 
Camminiamo Insieme, supportate dall’amministrazione comunale e 
dalla Banca di Credito Cooperativo di Caravaggio, Adda e Cremasco. 

A malincuore, così, anche quest’anno, il sipario non s’è alzato sulla 
festa, da anni momento di aggregazione per molte famiglie bagnolesi 
che con la loro presenza onoravano la manifestazione, comprenden-
done e condividendone lo spirito che la animava: mettersi al servizio 
degli altri. Iniziata nel 1996 come “Serate danzanti”, infatti, la festa 
ha da sempre scopi benefici e devolve il ricavato alla Parrocchia, in un 
Fondo Solidale destinato ad aiutare famiglie del paese in difficoltà, in 
simbiosi con i Servizi Sociali e nel totale anonimato. La prima festa 
servì, ad esempio, ad aiutare una famiglia nell’acquisto di un servosca-
la per far accedere alla propria abitazione un familiare disabile. 

“Dobbiamo ora trovare le motivazioni e lo spirito per fare in modo 
che il nostro impegno rimanga vivo e incontri le nuove generazioni 
– ha augurato Germani – affinché il prossimo anno la Festa di Solida-
rietà riprenda il suo spazio e lasci nuovamente la sua impronta nella 
storia della nostra comunità”. 

BAGNOLO CREMASCO
Rinviata anche quest’anno la 25a Festa di Solidarietà

Da ieri, venerdì 27 agosto, a domenica 26 
settembre, la Pro Loco di Vaiano Cre-

masco ha organizzato una rassegna di serate 
in collaborazione con l’assessorato alla Cul-
tura del Comune.

La prima data, come detto, ieri sera nel 
giardino antistante Villa Vanazzi, con un 
evento in memoria del professor Carlo Alber-
to Sacchi, venuto a mancare lo scorso anno. 
Il professore, che ha insegnato per molti anni 
presso la scuola secondaria del Comune, è 
stato ricordato dalla moglie Graziella Vailati 
e da ex studenti e colleghi, attraverso la lettu-
ra di testi, poesie scritte con gli alunni dell’e-
poca e il racconto di aneddoti. Durante la 
serata è stato proiettato anche il film Ahmed 
realizzato nell’anno scolastico 2000/2001.

La seconda serata, venerdì 3 settembre alle 
21.30, sarà invece un ‘secret show’, spettaco-
lo il cui luogo di svolgimento verrà indicato 
solamente al momento della prenotazione te-
lefonica. Protagonista dell’evento sarà Elisa 
Tagliati in uno spettacolo che ha debuttato 
durante la rassegna ArtShot, dal titolo Trinity 
Butoh Performance. Ad accompagnare la dan-
zatrice, esibendosi live, ci saranno altri grup-
pi. Per informazioni e prenotazioni: Stefano 
(349.0685221) e Arianna (349.7020018).

La terza serata si terrà, quindi, venerdì 10 
settembre, alle ore 21, presso il cortile del 

palazzo comunale, e ospiterà l’ormai cono-
sciuto spettacolo di Giò Bressanelli con Eli-
sa Tagliati, dal titolo A rincorrere il vento. Un 
omaggio a Fabrizio de André, all’interno del 
quale troveranno spazio le reinterpretazio-
ni di molti brani del famoso cantautore, ac-
compagnati da esegesi e contestualizzazioni 
degli stessi. Infine, domenica 26 settembre, 
alle ore 21, sarà la volta di Dante unico assente, 
scritto da Gabriele Ornaghi in occasione dei 
700 anni dalla morte di Dante Alighieri, che 
andrà in scena in piazza Gloriosi Caduti con 
la collaborazione del locale gruppo teatrale 
Chicercatrova.

Tutte le serate, eccetto il ‘secret show’, 
saranno a ingresso libero sino a esaurimen-
to posti e vedranno il rispetto delle norme 
legate al contenimento della diffusione del 
Covid-19 (Green pass, tampone negativo, 
guarigione nei sei mesi precedenti).

SCUOLA PRIMARIA: ISCRIZIONI 
AL SERVIZIO DI SCUOLABUS

L’amministrazione comunale di Vaiano 
Cremasco informa che sono aperte le iscri-
zioni per il servizio di trasporto scolastico 
per la scuola primaria nell’anno scolastico 
2021/2022. L’iscrizione dovrà avvenire en-
tro e non oltre il 5 settembre e comporterà 
un pagamento di 25 euro all’anno, a minima 

copertura delle spese sostenute per garantire 
il servizio. Saranno esentati dal pagamen-
to i residenti nella S.S. 415 Paullese e nelle 
cascine agricole, che hanno altresì diritto di 
precedenza assoluta per legge e, quindi, non 
concorreranno in graduatoria.

Quanto alle modalità di erogazione del 
servizio, il Comune garantirà due viaggi, sia 
all’andata sia al ritorno, con capienza ridotta 
al 50% in osservanza delle norme Covid-19. 
I posti assegnabili saranno, pertanto, un mas-
simo di 30, 15 per turno. 

Il modulo di iscrizione, reperibile su sito 
dell’Ente comunale, dovrà essere consegnato 
all’Ufficio Protocollo via e-mail (protocol-
lo@comune.vaianocremasco.cr.it) o a mano 
entro il 5 settembre: il giovedì dalle 10 alle 
12.30, sabato dalle 9 alle 12, tutti gli altri 
giorni dalle 10 alle 13. Nella domanda dovrà 
essere indicata la fermata di partenza e quella 
di arrivo. I genitori degli alunni che abitano 
nelle vicinanze del plesso scolastico potran-
no presentare domanda soltanto allegando la 
certificazione rilasciata dal datore di lavoro 
in cui si evince che gli orari di lavoro risul-
tano incompatibili con quelli di entrata e di 
uscita dalla scuola. A parità di punteggio ver-
rà data, comunque, la precedenza agli alunni 
frequentanti l’ordine e la classe inferiore.

Elisa Zaninelli

Vaiano Cremasco: un settembre ricco di eventi
È È in servizio dal 16 agosto Simone 

Carubelli, il nuovo agente di Polizia 
Locale in forza nel Comune di Chieve. 
Era, infatti, dal 2019 che, in paese, la 
posizione era vacante, dopo il pensiona-
mento del precedente agente. Il Comune 
di Chieve finora si era, dunque, avvalso 
per poche ore degli agenti di Dovera e di 
Crema. Carubelli ha superato il concor-
so gestito a inizio anno in convenzione 
dai Comuni di Izano e Chieve, entrambi 
alla ricerca di un agente di Polizia Loca-
le. A Carubelli spetterà ora vigilare sul 
territorio e di occuparsi dello Sportello 
unico attività produttive. A dargli il ben-
venuto ufficiale è intervenuto il sindaco 
Davide Bettinelli.

Scuola Danza Chieve pronta di nuovo al via. Sono aperte le iscri-
zioni all’anno accademico 2021/2022 per i corsi di danza classi-

ca, moderna e di carattere. L’incontro informativo aperto ai nuovi ca, moderna e di carattere. L’incontro informativo aperto ai nuovi 
iscritti si terrà mercoledì 1° settembre, alle ore 17.30, presso la pale-
stra di via del Guado. Il via ufficiale ai corsi avverrà, invece, lunedì stra di via del Guado. Il via ufficiale ai corsi avverrà, invece, lunedì 
6 settembre, con lezioni di prova gratuite per i nuovi iscritti previa 6 settembre, con lezioni di prova gratuite per i nuovi iscritti previa 
prenotazione telefonica (0373.234323 – 333.8867053). I corsi saran-
no svolti nel rispetto delle normative anti-Covid, del distanziamento no svolti nel rispetto delle normative anti-Covid, del distanziamento 
e delle modalità di sanificazione degli spazi. Agli allievi dai 12 anni e delle modalità di sanificazione degli spazi. Agli allievi dai 12 anni 
in su sarà anche richiesto il Green pass.

CHIEVE: CARUBELLI NUOVO AGENTE

SCUOLA DANZA CHIEVE: INCONTRO

VAIANO: segnaletica assente. 
Lettera dei Verdi al sindaco Molaschi

VAIANO: Borse di studio 2020/2021

“Non si contano più le vie e gli incroci di Vaiano Cremasco 
privi di segnaletica orizzontale”. È l’ultimo campanello 

d’allarme lanciato dai Verdi Andrea Ladina e Cristina Romani, 
che in una lettera indirizzata al sindaco Paolo Primo Molaschi 
hanno chiesto l’intervento dell’amministrazione comunale per 
il rifacimento della segnaletica di 
arresto e di attraversamento.

“Sono più di sette anni che non 
viene rifatta, col risultato di ren-
dere il centro abitato poco sicuro” 
spiegano i due Verdi, enumerando 
i punti del paese senza segnaleti-
ca e con strisce pedonali sbiadite, 
pericolose per pedoni e ciclisti. 
“All’incrocio tra la via Trento 
Trieste, via Lodigiani Lelia e via 
Gramsci ormai la segnaletica 
è sparita, tanto risulta del tutto 
sbiadita; idem più avanti di fronte 
alla farmacia dove si incrociano 
altre quattro strade. Medesimo 
discorso davanti alle Poste di via 
Sant’Antonino e anche poco pri-
ma all’innesto di questa via con la 
via Manzoni. Così come davanti 
al cimitero in viale Liberazione. 
Gli automobilisti tirano diritto, 
non vedendo alcuna striscia pe-
donale”. 

Per i Verdi il rinvio dell’inter-
vento non trova oggi più scuse. “È 
da più di tre anni che il sindaco 
Molaschi è al governo del paese. 
Non può nascondersi dietro ai 
ritardi dell’amministrazione che 
l’ha preceduto”.

E.Z.

Nelle foto: due esempi 
delle criticità segnaletiche 

evidenziate dai Verdi

L’amministrazione comunale eroga borse di studio a favore de-
gli studenti che hanno conseguito la licenza media nell’anno 

scolastico 2020/2021. Per accedere alla domanda sono requisiti 
imprescindibili la residenza nel Comune di Vaiano Cremasco e 
una votazione pari a dieci. Il termine ultimo per presentare le do-
mande è fissato per martedì 31 agosto. Le domande saranno da 
inviare all’Ufficio Protocollo tramite e-mail (protocollo@comune.
vaianocremasco.cr.it) oppure da consegnare nei seguenti giorni e 
orari: il giovedì dalle 10 alle 12.30, sabato dalle 9 alle 12, tutti gli 
altri giorni dalle 10 alle 13.

Il sindaco Aiolfi Il neo assessore Tovaglieri
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PANDINO

RIVOLTA D’ADDANOSADELLO

di ANGELO LORENZETTI 

In piena estate, lunedì scorso, 
presso l’Istituto ‘Stanga’ sede 

di Pandino, 15 alunni e i profes-
sori Natan Somenzi e Davide 
De Carli, hanno prodotto una 
birra rossa doppio malto! 

“È stato utilizzato per la 
prima volta il nuovo micro birri-
ficio. I ragazzi hanno scaricato 
un’app apposita per comandare 
il macchinario e controllare i 
grafici della temperatura e le 
fasi della produzione. Il risul-
tato finale lo conosceremo tra 
15-20 giorni. Tra poco inizierà 
il nuovo anno scolastico, la 
classe prima sarà composta da 
18 alunni di cui 2 ragazze. Tra 
5 anni avremo dei tecnici casari 
pronti per il mondo del lavoro e 
l’università”. 

A inizio agosto hanno preso 
il via i progetti estivi alla Scuola 
Casearia di Pandino, progetti 
nati nell’ambito del Piano 
Estate proposto dal Ministro 
dell’Istruzione. La sede di 
Pandino dell’I.I.S. ‘Stanga’ 
ha presentato ai propri alunni 
diverse attività a titolo gratuito, 
dalle più ludiche a quelle più 
professionalizzanti.

I ragazzi hanno così “l’op-
portunità di partecipare a uscite 
didattiche per attività ricreative 
e di socializzazione, come il 
trekking svolto a Sulzano al 
santuario di Santa Maria del 
Giogo e l’attività di Sup al lido 
Sassabanek, svolte lo scorso 29 
luglio, mentre altre esperienze 

simili si sono svolte all’Idrosca-
lo di Milano, sempre organiz-
zate dagli insegnanti Giancarlo 
Bianchi e Natan Somenzi. Di 
tipo diverso le attività prati-
che per l’approfondimento di 
argomenti inerenti la scuola: la 
produzione di formaggi freschi 
e di gelato senza lattosio nel 
caseificio didattico e produ-
zione della birra, alcune visite 
tecniche presso aziende agricole 
locali con lo scopo di scoprire le 
realtà imprenditoriali agricole 
gestite da giovani imprenditori, 

la visita al caseificio-formagge-
ria Carozzi in Valsassina di un 
nostro ex allievo e di un aleggio 
ai Piani di Bobbio, proposta 
dalle docenti Franca Civardi e 
Carla Bertazzoli”.

Alla Casearia di Pandino 
ricordano “con soddisfazione 
il termine dell’anno scolastico 
in cui un ragazzo s’è diplomato 
col massino dei voti (100/100),  
e altri cinque alunni hanno 
ricevuto le borse di studio (of-
ferte dal Lions Club Pandino Il 
Castello, da AssoCasearia, dal 

Caseificio Sant’Angiolina e da 
Cremonesi Formaggi) durante 
le premiazioni del Trofeo San 
Lucio avvenute lo scorso 2 giu-
gno (media dei voti superiore a 
8/10). 

“Al Trofeo San Lucio anche 
il nostro caseificio didattico è 
salito ben due volte sul podio, al 
secondo posto con Herby Sheep 
(erborinato di pecora) e al terzo 
posto con Provoletta Castellana 
fresca, una pasta filata”.

La Scuola Casearia “è la sto-
ria e il futuro dell’istruzione per 
il settore lattiero caseario; noi 
crediamo nell’istruzione profes-
sionale di stato, che in cinque 
anni forma ragazzi in tre diversi 
ambiti: culturale, civico e tecni-
co/professionale portandoli a 
ottenere un diploma di maturità 
molto richiesto nel mondo del 
lavoro, ma che consente anche 
di poter accedere all’università 
o ai corsi ITS, che diventano 
un plus ultra alla formazione 
ricevuta”.

La Casearia di Pandino “col-
labora con diverse aziende del 
settore: Gennaro Aurocchio, 
Galbani, Il Cigno, Sant’Angioli-
na, LAP, Caseificio Uberti, Ca-
seificio San Giovanni, Latteria 
Soresina, Lactalis, Sterilgarda, 
Plac, Ca de Stefani, Pizzighet-
tone e molte altre. Riceviamo 
richieste continue per i nostri 
diplomati anche da aziende 
che operano all’estero, come 
quelle appena arrivate dalla 
Spagna, dalla Francia e dal Sud 
America”.

Prima di mandare in archivio la legislatura – Rivolta 
d’Adda andrà alle urne il 2-4 ottobre per l’elezione del 

sindaco e il rinnovo del Consiglio comunale – l’assemblea 
guidata dal primo cittadino Fabio Calvi ha detto sì all’am-
pliamento della Faster, azienda leader mondiale che opera 
nel settore elettromeccanico degli innesti rapidi, con stabili-
mento in via Ariosto: realizzerà un magazzino automatiz-
zato, oltre all’ampliamento del capannone del settore mensa 
e uffici. Questa operazione porterà a nuove assunzioni. 

La Faster conta ora 400 dipendenti e molti risiedono in 
paese e nei Comuni limitrofi. L’ingrandimento che andrà 
a compiere questa grossa realtà, impegnata ora alla realiz-
zazione del parcheggio esterno di cui ci siamo già occupati 
tempo addietro sul nostro giornale, è di dimensioni ragguar-
devoli. 

Sull’aspetto occupazione il consigliere comunale di mag-
gioranza, Claudio Pellegrini, ha informato che in questo pe-
riodo estivo la Faster ha stipulato diversi contratti a tempo 
determinato per giovani del posto. In Consiglio comunale, 
prima della votazione (compatto, unanime il sì dell’assem-
blea al progetto dell’azienda), il sindaco uscente Fabio Calvi 
(farà comunque parte della lista di centro-sinistra guidata 
da Elisabetta Nava) ha spiegato che “viene concesso il per-
messo di costruire in deroga all’altezza massima prevista dal 
PGT (Piano di governo del territorio) per gli insediamenti 
artigianali-industriali, consentita dalla legge nell’ambito del 
vasto concetto di pubblico utilizzo”. 

La Faster “deve realizzare un magazzino automatizzato 
alto 19 metri e mezzo, assolutamente necessario per la sua 
crescita, superando così gli 11 metri stabiliti dal PGT”. Calvi 
ha puntualizzato che “questa approvazione avviene in pie-
no agosto perché bisognava attendere l’autorizzazione del 
comando dei Vigili del fuoco”.   

Favorevoli all’ampliamento, come già evidenziato, anche 
i due gruppi di minoranza. Il capogruppo di Rivolta al Futu-
ro, Gualtiero Debernardi, si sarebbe “aspettato un impegno 
preciso sulle assunzioni e sulle compensazioni ambientali”.  

“L’aumento della forza lavoro ci sarà – la riposta del sin-
daco – ma non è possibile esplicitare vincoli sull’assunzione 
dei cittadini del nostro Comune e sulle mitigazioni ambien-
tali c’è l’impegno dell’azienda a lavorare in sintonia con 
l’amministrazione comunale”. 

 Sulla viabilità della zona, il capogruppo di Noi per Rivolta,
Marianna Patrini si sarebbe aspettata “una progettualità che 
ancora sulla carta non c’è, quindi va studiata attentamente, 
subito”. 

La Faster, intanto, si amplierà e “ci saranno nuove assun-
zioni”.

Angelo Lorenzetti

Faster: il Consiglio dice
“sì” all’ampliamento

GIORNI DI FESTA CON LA SAGRA

RIVOLTA D’ADDA

Nosadello in festa da domani a mercoledì. Ritorna in grande stile la sagra patronale gra-
zie all’intraprendenza del nuovo parroco don Mario Bonfanti (è arrivato un anno fa in 

questa frazione pandinese) e a volontari motivati. Si comincia domattina presto con la santa 
Messa seguita dalla colazione sul sagrato. Al termine della funzione religiosa delle 10 ci sarà 
la consegna del Pantaleoncino 2021 (il patrono di Nosadello è San Pantaleone): è un riconosci-
mento che va al compaesano che nel corso dell’ultimo anno si è particolarmente distino nelle 
opere di carità. Sempre domani, dalle ore 16, Master chef  Nosadello edition. 

Lunedì sera, ore 21, cineforum all’aperto con la proiezione di La custode di mia sorella. 
Martedì, alla stessa ora, viene proposto un incontro sul tema: Sulla stessa barca? Avere cura, 
prendersi cura e lasciare che gli altri si prendano cura di me. L’argomento sarà affrontato e appro-
fondito con la psicologa, specialista della famiglia, oltre che collaboratrice con la diocesi di 
Piacenza, Chiara Griffini. 

Mercoledì della settimana entrante, 1° settembre, pizza in piazza alle 19.30 e concerto 
tributo a Ligabue con i Tempo da Liga. In cantiere per questo periodo ci sono anche altre ini-
ziative. Mercoledì andrà in archivio la prima parte del programma, quello relativo alla sagra.

A.L.

“Ancora una volta, in qualità di ex assessore co-
munale ed ex dipendente, sono costretto a ren-

dere pubbliche, attraverso questo comunicato, alcune 
situazioni interne all’ospedale Santa Marta di Rivolta 
d’Adda che mettono in discussione la funzionalità del-
la struttura sanitaria. In questi giorni esistono notevoli 
difficoltà nel reparto di Radiologia, che dovrebbe esse-
re uno dei punti di riferimento della sanità, soprattutto 
per gli utenti esterni”.

La considerazione è di Giuseppe Strepparola, “pre-
occupato della situazione venutasi a creare. A causa, 
probabilmente, di carenza di personale, soprattutto 
medico, le persone bisognose di esami radiologici sono 
costrette a emigrare in altri ospedali e centri privati, 
causando così disagi agli stessi. Inoltre, si insinua che 
prossimamente anche il Centro Unico di Prenotazione 

dovrebbe lasciare il posto al personale di una coopera-
tiva, con il silenzio del Sindacato, così da creare le con-
dizioni per un trasferimento del personale stesso che da 
anni, con notevole generosità, ha tenacemente offerto 
un servizio a favore degli utenti”.

Strepparola aggiunge che “anche per questo, sono 
costretto a sollecitare la politica cremasca (attenta alle 
problematiche del solo ospedale di Crema) a un cambio 
di direzione e orientamento nei confronti dell’ospedale 
di Rivolta d’Adda e, soprattutto, la politica rivoltana, in 
questi giorni impegnata nella campagna elettorale delle 
prossime elezioni comunali. Spiace constatare tutto ciò 
che sta creando una situazione di ridimensionamento 
della struttura rivoltana, nel silenzio assoluto della po-
litica”.

A.L.

Strepparola: “Ancora problemi all’ospedale”

Birra rossa doppio malto!
È stata prodotta alla Casearia, nell’ambito dei tanti progetti
del periodo estivo che precedono la ripresa delle attività

Fra otto giorni, domenica 5 settembre, in Cascina 
Carlotta l’amministrazione comunale, assessorato 

alla Cultura, ha in programma la cerimonia di consegna 
delle medaglie d’onore ai familiari degli spinesi deportati 
nei campi di prigionia in Germania. L’iniziativa sarà im-
preziosita dal concerto interpretato dall’Orchestra Pro-
vinciale Pavese. 

“Finalmente, dopo 
una lunga attesa – ri-
flette l’assessore Gian 
Mario Rancati – po-
tremo realizzare l’e-
vento pubblico (inizio 
ore 20.30) che avrebbe 
dovuto concretizzarsi 
tempo addietro. Sarà 
gratuito, aperto a tutti. 
I posti saranno esclusivamente a sedere e terranno conto 
dei distanziamenti previsti”. La cerimonia di consegna 
delle medaglie “conclude così un percorso iniziato quasi 
tre anni fa. La fase di ricerca delle informazioni, di con-
tatto con le famiglie e di trasmissione degli atti, benché 
laboriosa, si era conclusa già nel 2019. Poi però è iniziata 
la pandemia, che ha posticipato la conclusione di questa 
iniziativa sino ai giorni attuali”. 

Le medaglie sono state rese disponibili all’Ammi-
nistrazione comunale nel mese di giugno e “da subito 
sono iniziati i preparativi per la cerimonia di consegna e 
sono state valutate varie proposte per conferire all’evento 

la solennità che meritava. Il programma iniziale preve-
deva la partecipazione della Fanfara dei Carabinieri del 
Battaglione Lombardia, che già aveva tenuto con succes-
so un concerto a Spino d’Adda nel 2019”.

L’evolversi della situazione pandemica “ha indotto 
i comandi dell’Arma a sospendere alcune tipologie di 

interventi e cerimonie 
tra cui gli spettacoli 
delle Fanfare, motivo 
che ha portato l’am-
ministrazione a ricer-
care uno spettacolo 
alternativo che fosse 
di uguale pregio. La 
scelta è caduta sull’Or-
chestra Provinciale 
Pavese, anch’essa già 

ospitata a Spino in occasione del Concerto in villa tenutosi 
nella villa Dell’Orto Zineroni Casati”. 

Rancati è convinto che “le musiche in program-
ma saranno di sicuro gradimento, spaziando da 
temi da film, classici, recenti e western, sino ai brani 
di Morricone. A fare gli onori di casa, oltre all’am-
ministrazione, sarà presente l’Associazione Cara-
binieri di Pandino (l’ex comandante Enzo D’Incà 
fungerà da cerimoniere della serata) per conferire 
alla consegna e alla manifestazione una ulteriore 
impronta istituzionale”.

A.L.

Spino d’Adda: medaglie d’onore
“Il Moto Club Pandino con 

enorme dispiacere ha uf-
ficialmente cancellato il Moto 
Giro delle Terre Viscontee che 
si sarebbe dovuto svolgere nel 
mese di settembre”.

La decisione di rinviare il 
grosso evento è causato dalla 
“pandemia di Covid-19 che 
ci sta da tempo affliggendo e 
che non dà segno di alleggerire 
la morsa. Troppo pericoloso, 
troppo da superficiali, troppo 
difficile restare nelle regole 
approvate dal Ministero della 
Repubblica, nelle regole della 
Federazione Motociclistica Ita-
liana e troppo da menefreghisti 
verso la salute altrui”.  

Il motociclista Stefano De 
Mari, addetto alla comunica-
zione e vicepresidente del club 
pandinese guidato da Bruno 
Federici, osserva che “sarebbe 
stato bellissimo vedere sfreccia-
re nei nostri paesi le moto dei 
centauri di tutto il nord Italia, 
ma non ce la siamo sentita di 
mettere a repentaglio la salu-

te dei nostri concittadini e dei 
partecipanti. Questo non sarà 
un addio, ma sicuramente un 
arrivederci al 2022 con un cre-
diamo fantastico Moto Giro 
delle Terre Viscontee”. 

La sede del Moto Club Pan-
dino è aperta ogni venerdì sera. 

“Ci troviamo nel rispetto delle 
norme antiCovid, ma non ci 
sono motoraduni organizzati, 
quindi ci limitiamo a qualche 
uscita nei giorni di festa, a pic-
cole gite, in attesa di tempi mi-
gliori”.

A.L.

Pandino: annullato il giro in moto
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CERCA LIBRI (NO ENCICLOPEDIE), DISCHI, CD, DVD,

E OGGETTISTICA per il mercatino e la pesca di beneficenza.

Consegnare SOLO IL MATTINO dalle ore 8 alle ore 10
(dal lunedì al sabato). Tel. 0373 84553. Grazie!

Auguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

IZANO: TANTI AUGURI MAMMA!

Martedì 10 agosto Francesca 
Ghidoni ha compiuto i suoi bellis-
simi 90 anni.

Auguri dal figlio Fabio con Ma-
rilena e dalla nipote Eva.

Congratulazioni!

I 100 ANNI DI ANTONIETTA!

Lunedì 9 agosto la signora Antonietta Bianchi di Montodine ha 
festeggiato insieme alla famiglia i suoi 100 anni... figli, genero e 
nuora, nipoti e pronipoti le augurano un mondo di serenità e rin-
graziano tutti coloro che hanno organizzato una splendida festa.

Friendly
 Per il piccolo FEDERICO 

MARAZZI di Scannabue che 
martedì 24 agosto ha spento 
la sua prima candelina. Tanti 
auguri da Enrica e da tutti i fa-
miliari.

 Per LETIZIA BEGOTTI 
di Passarera che ieri, vener-
dì 27 agosto ha compiuto gli 
anni. Tanti auguri da Enrica e 
dai tuoi familiari, dalle cugine, 
dalle zie e dagli zii.

 RINGRAZIO DI CUO-
RE il ragazzo che martedì 24 
agosto ha consegnato alla sta-
zione di Polizia di Crema, il 
portafoglio con documenti che 
avevo smarrito.

 28 agosto 2021. Per MAR-
CELLO: un semplice buon 
compleanno ma con tanto 
amore e tanta riconoscenza per 
tutto quello che ogni giorno 
fai per me e non solo per me. 
Silvia.

 Tanti auguri a MARCEL-
LO, un nonno e un papà spe-
ciale. Buon compleanno da 
Giorgia e Claudia con Matteo.

 Al caro fratello ANDREA 
BIANCHI di Montodine che 
martedì 24 agosto ha compiu-
to 80 anni, Lina ed Enrica gli 
porgono i più affettuosi auguri 
e tante belle cose.

 Per DEVIS di Campagno-
lo Cremasca che oggi, saba-
to 28 agosto compie 17 anni. 
Tanti auguri dalla mamma, dal 
papà, e dai fratelli Cristian e 
Thomas.

 Per DEVIS, uno speciale 
augurio di buon compleanno 
dalla nonna Franca e zia Mara.

Bambini
 VENDO PASSEGGINO 

CAM MBX6, colore arancio, 
completo di cappottina estrai-
bile, coprigambe e parapioggia. 
Chiusura compatta con la seduta 
reversibile in entrambe le confi-
gurazioni fronte strada / fronte 
mamma. Passeggino ammortizza-
to, con ruote grandi ideali anche 
per strada sterrata o montagna. 
Vendo a € 70. ☎ 349 6123050

 VENDO SEGGIOLINO 
PER AUTO, marca CAM, 0-13 
kg, € 30. ☎ 0373 203440

 VENDO SEGGIOLONE, 
marca Chicco, usato pochissi-
mo, € 60. ☎ 340 4983864

Libri
 VENDO a metà prezzo LI-

BRI Liceo Scientifico “Racchetti 
- Da Vinci” in ottimo stato dalla 
classe 1a alla classe 5a. ☎ 349 
6123050

 VENDO a metà prezzo LI-
BRI Liceo Linguistico classi 1a 
- 2a - 3a. ☎ 339 1197085

 VENDO LIBRI scuola me-
dia Galmozzi Nelson Mandela a 
metà prezzo. ☎ 347 3019317

 LIBRI scuola media Vailati 
Crema tenuti molto bene VEN-
DO a metà prezzo. Tutti visio-
nabili senza impegno. Chiamare 
dopo le 18 al n. 348 0350031

 VENDO a metà prezzo, LI-
BRI dalla 1a alla 5a Liceo Scien-
tifico Racchetti da Vinci. ☎ 340 
9681183

Auto, cicli e motocicli
 VENDO VOLANTE in ra-

dica, la parte centrale in pelle, 

degli anni ’80 a € 150 trattabili. 
☎ 349 6261256

 CERCO RUOTINO di 
scorta della Dacia Sandero, in 
cambio offro ruota nuova gom-
ma normale. ☎ 348 1221255

 VENDO 5 BICICLETTE 
usate, da sistemare a € 250 trat-
tabili. ☎ 347 3701076 (Luca)

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO LETTO SINGO-
LO sommier con 4 ruote bloccan-
ti, telaio giallo, rete a doghe misura 
90 x 205 a € 100. ☎ 348 3128010

 VENDO UN KIT DA 
GIARDINO tutto di colore bian-
co: 4 sedie, una panca, ombrel-
lone, tavolino in ferro a € 70; 
VENDO POLTRONA relax blu 
con tasto massaggi a € 50, STU-
FA a gas bianca + LAVATRICE a 
€ 70. ☎ 349 8065686

Varie
 VENDO TAGLIAERBA 

Gardenia, TAGLIASIEPI Bosch, 
DECESPUGLIATORE Black & 
Decker cavo elettrico circa mt 30, 
vendo a € 75. ☎ 339 1929392

 VENDO PEDANA VI-
BRANTE marca Energetics, 
completa di maniglie, usata po-
chissimo, a € 120; TAPPATRI-
CE con tappi a corona + accessori 
+ 50 tappi nuovi VENDO € 20. 
☎ 339 7323719

 VENDO ROBOTTINO 
con pedana per giardino modello 
230ACX/220 a € 400; MOTO-
FALCIATRICE professionale 
marca Barbieri a € 400. ☎ 349 
8065686

 VENDO MOTOFRESA se-
minuova adatta per i lavori d’orto, 
munita di due ruote di gomma, 
provvista di comandi  maneg-
gevoli, vendo a € 775. ☎ 335 
8169364

 VENDO RECINZIONE 
per giardino in ferro, completa 
di porta, pali e accessori, altezza 
mt. 1,50; lunghezza compreso la 
porta mt. 13,60 vendo a € 200. 
☎ 335 8382744

 VENDO circa n. 10 CAN-
NE DA PESCA a € 20 cad; 
MULINELLI Shimano di me-
dio/alto da € 50 a € 60 a muli-
nello. ☎ 368 3829238

 CERCO, in regalo o a mo-
dico prezzo, RUOTA IN LE-
GNO antico, dei vecchi carretti 
o calessi. ☎ 349 3642674

 CERCO VECCHIE FOTO 
DELLA SAGRA DI OMBRIA-
NO in cascina Savarè. ☎ 349 
0811154

 CASETTA ALBERO TI-
RAGRAFFI per gatto, nuova, di-
mensioni 62x62x130, vendo a € 
35; FRULLATORE MASTER 
PRO ancora imballato pagato € 
110 vendo € 50. ☎ 348 8999453

Oggetti smarriti/ritrovati
 Venerdì 16 luglio, nella zona 

ciclopedonale tra via Cremona e via 
IV Novembre (ponte Castelnuovo) 
è stato RITROVATO UN MAZ-
ZO DI CHIAVI (chiave di auto-
mobile più altre chiavi) con porta-
chiavi. Chi l’avesse smarrito può 
chiamare i nostri uffici al n. 0373 
256350 (dalle ore 9 alle ore 12)

 Ho SMARRITO, a Bagnolo 
Cremasco, un ANELLO a fascetta 
“Amen” in argento di grande valore 
affettico. Chi l’avesse può telefona-
re al n. 339 7323719

di LUCA GUERINI

Continua, sempre con grande 
successo di pubblico, la 

rassegna Estate in riva al Serio, 
che ha visto il tutto esaurito in 
ogni data. Grazie alla bravura 
degli interpreti e alla qualità 
delle proposte programmate 
dal direttore artistico Francesco 
Rossetti in sinergia con l’ammi-
nistrazione comunale Grassi, la 
rassegna ha “spaccato”. 

Anche l’ultima serata, sabato 
scorso 21 agosto, ha registra-
to il sold out. Pure in questa 
occasione era obbligatorio il 
Green pass, ormai entrato nella 
routine dell’appuntamento dal 
6 agosto scorso. “Non ha creato 
disagi, intoppi, contestazioni. 
Gli spettatori, molto diligenti, 
non hanno posto problemi e 
all’ingresso dello spettacolo 
la maggior parte di loro ha 
presentato il documento per la 
verifica senza bisogno di inviti 
a mostralo”, spiega il primo 
cittadino.

Sabato scorso, sul palco 
montato nella piazza del Co-
mune, gli I-Pop – un terzetto di 
professionisti composto da una 
donna e due uomini – hanno 
intrattenuto il pubblico per 
oltre due ore. Erika Molinari 
cantante, Angelo Fasano voce 
e chitarra e Antonio Stilo alla 
batteria hanno condotto gli 
spettatori in un viaggio che è 
partito dagli Anni Sessanta fino 
ai giorni nostri, ripercorrendo 

i grandi successi della canzone 
italiana e straniera, interpretati 
con notevole energia e adrena-
lina. Un deciso coinvolgimento 
dei presenti ha prodotto i tor-
mentoni dell’estate. Le canzoni 
hanno emozionato gli spettatori 
i quali, con grandi sforzi, non si 
sono alzati dalle sedie, condi-
zione che non ha impedito loro 
tuttavia di cantare insieme al 
terzetto sul palco e di battere il 
tempo con le mani.

Dopo l’ultimo brano in pro-
gramma, è stato chiesto il bis, 

che gli I-Pop hanno concesso 
con entusiasmo. Finale tra 
applausi convinti e sentiti, luci 
dei cellulari accesi ad accom-
pagnare la musica e consenso 
unanime per la performance 
degli artisti.

Il nuovo appuntamento di 
Estate in riva al Serio è per la 
sera di oggi, sabato 28 agosto, 
con la compagnia I Barlafuss di 
Agnadello che proporrà Succed 
a Gnidell an ca de Michel. Assicu-
rati divertimento e risate, come 
sempre.

L’estate va forte!
Continua con successo e consensi la rassegna 
“Estate in riva al Serio”: oggi nuova iniziativa

CASALE CREMASCO - VIDOLASCO

News in paese. Dal 
municipio l’am-

ministrazione comuna-
le guidata da Antonio 
Grassi informa che 
sono iniziati i lavori 
di tinteggiatura dei cor-
ridoi e della palestra 
della locale scuola ele-
mentare. L’intervento 
(nella foto) di manuten-
zione è finanziato dal 
Comune con un contri-
buto dell’Istituto Com-
prensivo di Sergnano, 
dal quale il plesso casa-
lese “dipende”. 

Voltando pagina, si ri-
corda invece che giovedì 
2 settembre è prevista la 
raccolta straordinaria 
dei rifiuti ingombranti 
nella modalità “porta a 
porta”. Per prenotare il 
prezioso servizio si deve 
chiamare il numero ver-
de 800 904858. 

ellegi

CASALE:
TINTEGGIATURA 

IN CORSO
ALLE SCUOLE

Sono stati approntati i lavori di riqualificazione e asfal-
tatura di via Europa sul confine fra Trescore Cremasco 

e Casaletto Vaprio. L’intervento è stato realizzato grazie a 
un contributo giunto da Regione Lombardia pari a 30.000 
euro. Contestualmente sono stati rimossi anche i binari del 
vecchio raccordo ferroviario, ormai da tanti anni abbando-
nato. Al lavoro la ditta Gambarini di Trescore Cremasco, 
impresa “di casa”.

Ecco perché l’ufficio di Polizia Locale ha emesso l’ordi-
nanza n. 13/2021 con cui ha istituito provvedimenti per via 
Europa nel tratto di strada compreso dei lavori: un divieto 
di transito eccetto i residenti e i fruitori dei servizi delle atti-
vità commerciali, dalle ore 7 alle 18, che ha creato qualche 
disagio, ma ben sopportato dai residenti.

RACCOLTA FONDI PER TETIANA
Anche il Comune di Trescore Cremasco partecipa alla 

promozione dell’iniziativa di raccolta fondi in favore di Te-
tiana, “la ragazza, nostra concittadina, travolta da un’auto 
lo scorso 30 marzo mentre con il suo cagnolino stava attra-
versando la strada”, ricorda il sindaco Angelo Barbati. L’ap-
pello è comparso anche sul sito web istituzionale dell’Ente 
trescorese e volentieri lo riportiamo anche noi del “Torraz-
zo” per una diffusione sempre maggiore. 

“Da cinque mesi Tetiana, vent’anni, è in coma presso l’o-
spedale di Cremona e ora deve essere ricoverata in una cli-
nica specializzata per la necessaria riabilitazione. Servono, 
però, tanti soldi, all’incirca 50.000 euro, e una sua amica, 
Alessia, ha lanciato una raccolta fondi su Gofundme”, in-
forma il primo cittadino. 

LG

TRESCORE CREMASCO
LAVORI STRADALI

SU VIA EUROPA
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di TOMMASO GIPPONI

Un mese di agosto dove 
a Caravaggio, in piena 

campagna elettorale, è successo 
davvero tutto e il contrario di 
tutto politicamente parlando. 

Da che alle prossime elezioni 
del 3-4 ottobre ci sarebbero 
dovuti essere sostanzialmente 
due candidati forti, l’ex sindaco 
uscente Claudio Bolandrini ap-
poggiato da Partito Democratico e 
da due liste civiche, e la grande 
coalizione civica e di centro-de-
stra, con Carlo Mangoni candi-
dato sindaco, appoggiato dalla 
lista civica di Baruffi e da quella 
della Lega Nord, gli scenari sono 
profondamente cambiati. 

Attorno a Ferragosto si è 
verificata la spaccatura proprio 
su quest’ultimo fronte. Il rifiuto 
di Mangoni di annettere anche 
le liste di Forza Italia e Fratelli 
d’Italia ha generato una spacca-
tura. La Lega si è unita a questi 
due partiti, ricompattando un 
fronte centro-destra così unito 
anche a livello nazionale, e che 
proprio su indicazione nazio-
nale doveva rimanere così nei 
Comuni sopra i 15.000 abitanti 
quale Caravaggio è, dando vista 
a un terzo polo elettorale, che 
ha scelto come candidato sinda-
co proprio l’ex primo cittadino 
Giuseppe Prevedini della Lega, 
il nome indubbiamente più for-
te e conosciuto a livello locale. 

Sarà quindi corsa a tre tra 
Bolandrini, Mangoni e Pre-
vedini, e ad oggi l’esito della 
tornata elettorale appare quanto 

mai incerto, tanto che molti 
prevedono si andrà anche al 
ballottaggio. E in questo caso 
l’escluso a chi porterà i suoi 
voti? Un bel rebus. 

Per la verità la corsa alla 
poltrona di sindaco del paese 
della Bassa Bergamasca sarà 
a quattro. Si presenterà anche 
Sebastiano Baroni, con una lista 
“Sinistra per Caravaggio”, che 
ha già presentato i membri che 
ne faranno parte: Nadia Stuani, 
Gian Maria Magni, Marco 
Bistolfi, Barbara Colombo, 
Augusto Ingenito, Fiorenza 
Pizzaballa, Carlo Legramandi, 
Elisa Lucchini, Luigi Brambil-
la, Elena Marcandalli, Antonio 
Limbo, Marco Legramandi, 
Giuseppe Ferrari, Roberto Ca-

damosti e Alessio Marzullo. 
Sabato prossimo, 4 settem-

bre alle 12 è il termine ultimo 
per depositare in Comune le 
candidature e le rispettive liste. 
A questo punto, nessuno può 
escludere che ci saranno altre 
novità. 

Torniamo però alla “spacca-
tura” agostana tra centro-destra 
e Carlo Mangoni. Così afferma 
Giuseppe Prevedini, neo 
candidato sindaco: “Non c’è 
un vero grande perché a livello 
di motivazioni: il problema è 
che non si è riusciti a capire il 
motivo per cui Mangoni, che si 
era proposto di essere il candi-
dato sindaco che avrebbe unito 
tutte le anime del centro-destra, 
non abbia accettato Fratelli 

d’Italia e Forza Italia all’interno 
della coalizione. Noi come Lega 
avevamo dato a Mangoni una 
sorta di incarico per unire il 
centro-destra, anche perché le 
indicazioni a livello nazionale 
questo ci chiedevano. 

Ora sarò nuovamente candi-
dato sindaco, appoggiato da 3 
liste, una per partito. 

Abbiamo un nostro program-
ma, e lo presenteremo a breve. 

Certo, siamo partiti più in 
ritardo rispetto agli altri, ora 
bisogna correre, ma ho dalla mia 
veramente un grande supporto 
da parte di tutti”. 

Dal canto suo, ecco il pensiero 
di Mangoni: “Sono sicuramente 
dispiaciuto che la Lega ci abbia 
lasciato, ma andremo avanti da 
soli. Loro hanno partecipato alla 
stesura del nostro programma 
e lo hanno presentato con noi, 
non trovo concepibile che ora 
si siano tirati indietro. Non ero 
d’accordo di aggiungere Fratelli 
d’Italia e Forza Italia, ma solo 
perché non erano presenti dall’i-
nizio. La mia è una lista civica 
aperta alla comunità, ma avrei 
dovuto tornare dai miei a spie-
gargli che avrebbero preso parte 
nuove persone che non hanno 
partecipato a questo lavoro fin 
dall’inizio, e non sono cose che 
si possono fare a livello locale. 

Dal mio punto di vista è stata 
una scelta di coerenza. Andre-
mo avanti da soli, concentrando-
ci sulle esigenze del paese. 

Ora programmeremo degli 
incontri con le varie categorie 
professionali”.  

Campagna elettorale movimentata
A metà mese si è verificata una spaccatura del centro-destra
La corsa ora è a tre: Bolandrini, Mangoni e Prevedini

AMMINISTRATIVE 2021

Procedono come da cronoprogramma gli interventi (nel-
la foto un particolare) di messa in sicurezza dei solai e 

adeguamento statico, antisismico e antincendio della Scuola 
primaria “M. Merisi” di Caravaggio, gioiello di architettura 
d’inizio secolo scorso del concittadino ingegner Carlo Be-
dolini, a distanza di oltre un secolo dalla sua inaugurazione, 
avvenuta l’8 dicembre 1912, e in vista ormai dell’imminente 
ritorno in classe per il nuovo anno scolastico. 

In questa prima fase d’intervento, i solai interpiano dei bagni 
dei tre piani dell’edificio sono stati adeguati ai nuovi sovracca-
richi di legge mediante la messa in opera di una sottostruttura 
di carpenteria metallica. Trasversalmente alle travi metalliche 
dei solai originari sono state poste nuove travi in acciaio, 
infisse alle estremità nel constistente spessore dei setti murari 
portanti di cui è costituita l’intera struttura dell’edificio. 

L’installazione di un’apposita rete in fibra di vetro, tassellata 
alla struttura metallica preesistente, altamente performante, 
certificata fino a 200 Kg/m² ha risolto il problema del possibile 
distacco d’intonaco o del parziale sfondellamento dei conci di 
laterizio di cui sono composti i solai. 

Le scale interne dell’edificio, costi-
tuite da pedate in pietra beola grigia 
infisse su un lato nei muri portanti 
di mattoni pieni e poggianti all’altra 
estremità, verso la tromba della scala, 
su una putrella infissa a entrambe le 
estremità ai solai interpiano e di giro 
scala e sovraccaricate da una balau-
stra in ferro pieno di foggia Liberty, 
sono state messe in sicurezza con la 
realizzazione di una sottostruttura 
di carpenteria in acciaio, protetta 
mediante una cassettatura in apposito 
cartongesso resistente al fuoco, in sostituzione del preesistente 
incannicciato di palude intonacato che non poteva dare alcuna 
garanzia circa il rischio di distaccamenti di materiale. 

Completata la posa delle reti antisfondellamento, entro il 
mese di agosto si procederà con le controsoffittature e le tin-
teggiature per consentire la ripresa delle lezioni ad inizio anno 
scolastico per le classi che non si renderà necessario spostare 
per il prosieguo dei lavori. 

“Nonostante il prolungarsi dei tempi di approvvigionamen-
to dei materiali e l’aumento dei costi legati alla situazione 
pandemica – afferma il primo cittadino Claudio Bolandrini – i 
lavori in questa prima fase hanno rispettato il cronoprogram-
ma previsto e hanno consentito di mettere definitivamente in 
sicurezza le scale e i bagni dell’edificio. 

A seguire inizieranno interventi altrettanto complessi e più 
impegnativi sul piano logistico ed economico, ma assoluta-
mente necessari per salvaguardare un patrimonio storico-
artistico di pregio e avere finalmente una scuola bella e sicura 
per alunni e insegnanti, a norma di legge e con ambienti di 
apprendimento migliori.”

Tommaso Gipponi

SCUOLA “M. MERISI”
PROSEGUONO I LAVORI

via Circonvallazione sud 1
Offanengo

T. 0373 63 22 31
info@i-village.it

• FISIOTERAPIA •  RIABILITAZIONE RESPIRATORIA
• ASSISTENZA 24H •  CAMERE SINGOLE E DOPPIE
• BAGNO IN CAMERA •  BAGNO ASSISTITO
• ACCESSO ALLA SPA E A BREVE RISTORANTE E PALESTRA
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PER ANZIANI
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POST
OPERATORIA

E POST
TRAUMATICA

FISIOTERAPIA
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RECUPERO
FUNZIONALE

PER
L’AUTONOMIA
DELL’ANZIANO

 

Il Comune di Caravaggio ha inoltrato una 
richiesta di finanziamento a Regione Lom-

bardia (il bando è denominato “Infrastrutture 
verdi a rilevanza ecologica e di incremento del-
la naturalità”) per ampliare la riserva naturali-
stica del fontanile Brancaleone e potenziarne la 
funzionalità ambientale ed ecologica. 

Il progetto, redatto dagli agronomi Carlo 
Carioni e Anna Mazzoleni, prevede la costitu-
zione di una fascia tampone boschiva e prativa 
a protezione del sistema idrologico del fontani-
le Brancaleone - Fontana nuova che mitigherà 
gli impatti derivanti dal contesto agricolo cir-
costante e offrirà una zona di rifugio attrattiva 
per la fauna selvatica, con particolare riferi-
mento all’avifauna e mammalofauna delle zone 
prative e nemorali. 

L’intervento, tra l’altro, potenzierà gli 
habitat umidi, riqualificando due zone umide 
connesse al sistema della Fontana 
Nuova, attualmente interrate. 

Il contributo richiesto alla Regio-
ne è pari a 247.768,41 euro, ai quali 
si aggiungono risorse comunali pari 
a 29.880 euro. 

“In questi anni sono stati fatti im-
portanti investimenti per salvaguar-
dare e tutelare il patrimonio natu-
ralistico del Brancaleone – dichiara 
il sindaco Claudio Bolandrini -. In 
primavera sono stati rimossi i fanghi 
depositatisi nel corso degli anni, 
sono state ripristinate le staccionate 
in legno ammalorate o danneggiate dai forti 

temporali, sono stati messi a dimora 165 alberi 
grazie al Fondo regionale di Protezione Civile 

che ha stanziato 44.000 euro, si sono 
consolidate le sponde del canale di 
by-pass per evitare l’inquinamento 
delle acque sorgive da fonti esterne, 
si è in attesa di un contributo di 
Regione Lombardia per realizzare 
tre habitat per la riproduzione delle 
Rane di Lataste. 

Con questo progetto redatto 
insieme a tecnici esperti messi a 
disposizione da Regione Lombardia 
intendiamo recuperare risorse per 
potenziare la funzionalità ambien-
tale ed ecologica del fontanile che, è 

opportuno ricordare, non è un parco pubblico 

ma un’area protetta per la conservazione e la 
tutela di un habitat autoctono e del suo patri-
monio faunistico selvatico. 

Se il progetto verrà finanziato si provve-
derà a ripristinare due aree umide di 680 mq 
attualmente interrate e a realizzare una fascia 
tampone di oltre 2.700 mq di nuovo bosco e di 
18.000 mq di prato.

La tutela e la salvaguardia del patrimonio 
naturalistico non è uno slogan elettorale, ma è 
un obiettivo prioritario perseguito con azioni 
concrete e costanti, in sinergia con Regione 
Lombardia e in linea con la transizione eco-
logica nazionale: questo è il contributo della 
città di Caravaggio per contrastare il degrado 
ambientale e il cambiamento climatico.”

tm

FONTANA NUOVA – Per il progetto il Comune chiede a Regione un finanziamento

Da sinistra: Giuseppe Prevedini, Carlo Mangoni e Augusto Baruffi
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di FRANCESCA ROSSETTI

La Pro Loco Agnadello, a inizio 
estate, aveva annunciato che 

qualcosa stava bollendo in pento-
la. Nessun altro particolare però 
era stato aggiunto, lasciando in 
suspense i compaesani. Un nuovo 
quaderno? O forse un incontro-
testimonianza? Nessuno di questi. 
È in arrivo il primo trofeo Pansécc 
a colori.

“Un nuovo evento, che sarà am-
plificato negli anni, pensato prin-
cipalmente per rievocare antiche 
usanze perdute nel tempo e per far 
scoprire alle nuove generazioni la 
storia di Agnadello” ha spiegato 
l’assessore alla Cultura, Politiche 
giovanili e Pari Opportunità, Jessi-
ca Magurno.

Il primo trofeo Pansécc a colori, 
organizzato dall’amministrazione 
comunale guidata dal sindaco Ste-
fano Samarati in collaborazione 
con la Pro Loco locale, è pensato 
come un momento importante 

non solo dell’imminente sagra ma 
anche delle edizioni future.

“La nostra idea è quella di rea-
lizzare qualcosa che possa unire la 
comunità e in particolare i più gio-
vani” ha precisato Magurno. 

In che cosa consiste il trofeo? In 
occasione della sagra, il paese sarà 
suddiviso in quattro contrade, che 
sono abbinate ad altrettanti colori: 
al legnamer – giallo; popolo bar-
baro – rosso; la giasera – blu; al 
murnér – verde. Ogni agnadellese 
è invitato, oltre ad allestire la pro-
pria via del colore della contrada 
a cui appartiene, ad addobbare 
l’installazione che per l’occasione 
sarà messa a disposizione dall’am-
ministrazione e che dovrà rappre-
sentare il colore e il nome della 
contrada. 

Quella di far ricorso alle contra-
de è una tradizione che piano pia-
no nelle sagre si è andati a perdere, 
ma che ad Agnadello invece si vuo-
le far rivivere in chiave moderna. 

Per quanti si fossero dimenticati 

o non fossero a conoscenza a quale 
contrada appartengono, possono 
consultare l’iconografia riassuntiva 
pubblicata sulla pagina social della 
Pro Loco Agnadello. 

“Le installazioni che provve-
deremo a posizionare nei quattro 
spazi verdi del paese – ha tenuto 
sottolineare l’assessore – dovranno 
essere pronte in concomitanza con 
la sagra in calendario al 3 ottobre, 
quando verranno votate da un’ap-
posita giuria e sarà proclamato il 
vincitore”.

Nel frattempo l’importante data 
si avvicina. Il programma detta-
gliato della sagra è in lavorazione e 
in questi giorni il sindaco Samarati 
e compagni hanno invitato quanti 
sono interessati a uno spazio espo-
sitivo di far prevenire l’apposito 
modulo, scaricabile dal portale 
comunale, all’indirizzo eventico-
muneagnadello@gmail.com entro 
mercoledì 15 settembre. L’ammi-
nistrazione auspica in una calda 
partecipazione.

Il primo trofeo
‘Pansécc a colori’

AGNADELLO

Non mancano le occasioni per sottolineare 
il meraviglioso rapporto tra la Fondazio-

ne Ospedale Caimi Onlus e il territorio. Le 
numerose donazioni, per esempio, soprattut-
to durante la prima fase acuta dell’emergen-
za sanitaria, confermano 
questo particolare e forte 
legame, che ora viene raf-legame, che ora viene raf-legame, che ora viene raf
forzato anche attraverso 
un nuovo sito Internet.

“Ci auguriamo, con 
questi ulteriori sforzi, di 
riuscire a rafforzare il dia-
logo con i nostri interlo-
cutori, con la costruzione 
di una forma più diretta 
di partecipazione e di 
condivisione delle attività 
che proponiamo e dei va-
lori che guidano l’operato 
della Fondazione” così 
nei giorni scorsi il diret-
tore generale Paolo Maria 
Regonesi ha spiegato la 
motivazione che ha spinto 
la direzione a investire in 
questa novità tecnologica. 

Ed ecco che ora c’è un nuovo sito, sempre 
raggiungibile all’indirizzo www.fondazione-
caimi.it, che garantisce una facile e immediata 
navigazione. 

In un’epoca in cui le persone non navigano 
in Internet solo da pc, ma da differenti device. 
Per questo il sito del Caimi è stato pensato an-

che per essere consultabile da tablet e pc. La 
pagina web del Caimi si presenta con una ve-
ste grafica completamente rinnovata. Anche i 
contenuti sono stati rivisti, ampliati rispetto a 
prima: informazioni riguardanti le prestazioni 

erogate, le numerose atti-
vità e iniziative,… il tutto 
sinteticamente rappresen-
tato nella Home e poi am-
piamente descritto nelle 
apposite “finestre”.  

“Il nuovo sito è stato 
completamente riscritto 
in questi ultimi mesi – tie-
ne a precisare Regonesi 
–. Continua così il no-
stro impegno alla ricerca 
di una comunicazione 
sempre più trasversale 
e immediata, compren-
dente, oltre al sito a una 
presenza costante e rinno-
vata sui principali social 
(Facebook e Instagram) 
dove vengono pubblicati 
in tempo reale aggiorna-

menti quotidiani su tutti i temi di interesse”. 
Sempre dalla Fondazione poi un altro ap-

pello: al Centro Diurno sono ancora liberi 
cinque posti, quindi se ci fosse qualche utente 
che ne avesse bisogno non esiti a chiamare allo 
0363.84020 oppure 0363.340373.

F.R.

VAILATE
FONDAZIONE CAIMI: 

NUOVO SITO INTERNET

Paolo Maria Regonesi

Azienda cremasca operante da 30 anni
nel settore dell’arredamento,

per esigenze di ampliamento organico

CERCA GIOVANE OPERAIO
anche con minima esperienza,

per consegna, montaggio mobili e lavoro in falegnameria.
Presentare i propri dati presso Studio Scorsetti,

via Franco Donati n. 5, 26013 Crema (Cr)
o inviarli all’indirizzo mail: mariarosascorsetti@studioscorsetti.com

Azienda di servizi CERCA PERSONALE
CON DIPLOMA DI RAGIONERIA

per sostituzione di maternità.
Anche primo impiego.

Buona conoscenza sistemi informatici.
Contratto di lavoro part-time.

Inviare il curriculum (no raccomandata) a: Ricerca rif. «M» 
presso Il Nuovo Torrazzo via Goldaniga 2/A 26013 Crema (Cr)

TRIBUNALE DI CREMONA - SEZIONE FALLIMENTARE
Fall. n. 25/2016

La sottoscritta dott.ssa Veronica Grazioli in qualità di Curatore del falli-
mento sopra indicato

AVVISA
che è in corso il 2° esperimento di vendita dei seguenti beni di com-
pendio del fallimento in intestazione:

Le o�erte irrevocabili d’acquisto riguardanti i beni sopra descritti devo-
no pervenire entro e non oltre il:

30 settembre 2021 ore 12,00
al seguente indirizzo P.E.C.: f25.2016cremona@pecfallimenti.it

Alla proposta dovrà essere allegata copia della contabile di boni�co 
bancario pari al 10% dell’importo o�erto e�ettuato a titolo di deposito 
cauzionale sul c/c intestato al “Fallimento n. 25 Tecno Idraulica s.n.c.” 
avente le seguenti coordinate bancarie

IBAN:  IT 87 J051 5656 840C C049 0006 690
Se qualcuno fosse interessato a proporre o�erte e a visionare il bene è pre-
gato di prendere contatto con il curatore al seguente numero 340 2329297.

LOTTO DESCRIZIONE PREZZO BASE

A

Capannone industriale ubicato nel Comune 
di Bagnolo Cremasco, compresa super�cie 
cortilizia pertinenziale.
Super�cie complessiva mq 930 di cui mq 415 
coperti 

Euro
161.250,00

Madignano, ditta metalmeccanica

RICERCA N. 1 APPRENDISTA
da inserire nel proprio organico. Indispensabile la capacità di lettura
del disegno tecnico e la conoscenza base degli strumenti di misura.

Inviare il curriculum a: festarisnc@gmail.com

Madignano, ditta metalmeccanica

RICERCA N. 1 TORNITORE
con esperienza da inserire nel proprio organico

su tornio a controllo numerico con utensili motorizzati
Inviare il curriculum a: festarisnc@gmail.com

CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO perperperper l’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO di di di di CREMACREMACREMACREMACREMACREMACREMA
Tel. 0373 201632-202592 - preselezione.crema@provincia.cremona.it
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• n. 2 posti per operai/e confezionamento prodot-
ti alimentari
• n. 1 posto per apprendista aiuto fornaio
• n. 1 posto per responsabile amministrativo con 
P. Iva. 25h settimanali
• n. 1 posto per impiegata/o contabile/fiscale
• n. 1 posto per impiegata/o contabile
• n. 1 posto per addetto/a reparto e casse
• n. 2 posti per operai/e produzione e confeziona-
mento settore cosmetico su turni
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti - nuovi inse-
rimenti - per confezionamento e bollinatura settore 
cosmetico. LA RICERCA HA CARATTERE D’UR-

GENZA per ampliamento organico
• n. 2 posti per operai/e produzione e confeziona-
mento settore cosmetico
• n. 1 posto per apprendista manovale edile
• n. 1 posto per geometra di cantiere
• n. 1 posto per falegname - costruzione e mon-
taggio mobili
• n. 1 posto per falegname - operatore macchina-
ri cnc per il taglio del legno
• n. 1 posto per educatore/trice
• n. 1 posto per tutor formativo/docente di soste-
gno con P. Iva
• n. 1 posto per operaio carrellista movimenta-

zione materie prime settore alimentare - Addet-
to insilaggio e stoccaggio
• n. 1 posto per operaio metalmeccanico
• n. 1 posto per saldatore specializzato Tig/Mig
• n. 1 posto per addetta/o al banco e addetta/o 
pasticceria part time 20 h settimanali
• n. 2 posti per camerieri di sala, preferibilmen-
te con esperienza
• n. 1 posto per banconiere salumiere part time
• n. 1 posto per addetti servizio al banco - ba-
rista
• n. 1 posto per addetto alle pulizie per uffici e 
condomini
• n. 2 posti per autisti trasporto persone
• n. 1 posto per autista patente CE + CQC
• n. 1 posto per autista patente CE e CQC
• n. 1 posto per autisti conducente con patente 
C e CQC oppure con patente B
• n. 1 posto per autisti conducente mezzi pe-
santi patente CE + CQC. Disponibili a trasferte 
nazionali e internazionali

• n. 1 posto per addetto/a gestione ingressi e 
segreteria full time
• n. 1 posto per addetto carpenteria - montag-
gio infissi e basculanti
• n. 1 posto per addetto al lavaggio e ripristino 
tappezzerie
• n. 1 posto per operaio confezione teloni
• n. 1 posto per addetto/a cucito part-time circa 
16h settimanali
• n. 2 posti per addetti alle pulizie ambito indu-
striale

OFFERTE DI TIROCINIO
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o riparazio-
ne biciclette
• n. 2 posti per tirocinanti commessi/e - scaf-
falisti
• n. 1 posto per tirocinante addetto preparazio-
ne prodotti di pasticceria
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o ufficio as-
sicurativo

CASALINGHE - PENSIONATI
RICERCA: GIOVANI

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN  CASTEL GABBIANO
VIDOLASCO - CAPERGNANICA - PASSARERA - OFFANENGO

PER SEMPLICE ATTIVITÀ DI DISTRIBUZIONE DEL SETTIMANALE

E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA
☎ 0373 256350 MATTINO DALLE ORE 9 ALLE 12

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI-ONLUS

La Fondazione Benefattori Cremaschi Onlus ricerca

INFERMIERI
da inserire nelle Unità di O�erta Hospice – RSA e Cure 
Intermedie.
Si propone assunzione diretta oppure collaborazione 
libero professionale.

Gli interessati possono contattare
l’U�cio Personale (tel. 0373 2061) e inviare c.v.

all’indirizzo email: personale@fbconlus.it
Il Direttore Generale

Gian Paolo Foina

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI-ONLUS

La Fondazione Benefattori Cremaschi Onlus ha indet-
to una selezione per l’assunzione a tempo indetermi-
nato di

N. 1 COORDINATORE
INFERMIERISTICO

per reparto Hospice e Nucleo RSA.
Requisiti per la partecipazione, come previsto dalla L. 1 feb-
braio 2006, n. 43:
- Master di primo livello in management o per le funzioni di 

coordinamento nell’area di appartenenza, rilasciato ai sen-
si dell’art. 3, comma 8 del Regolamento di cui al Decreto 
del Ministero dell’Università e della Ricerca scienti�ca e tec-
nologica 3 novembre 1999, n. 509 e dell’art. 3, comma 9 del 
Regolamento di cui al decreto del ministro dell’Istruzione, 
dell’Università e della Ricerca 22 ottobre 2004, n. 270;

oppure
- Certi�cato di abilitazione alle funzioni direttive nell’assi-

stenza infermieristica, incluso quello rilasciato in base alla 
pregressa normativa; 

- Esperienza almeno triennale nel pro�lo di infermiere o 
coordinatore.

I candidati sono invitati ad inviare c.v. indicando in
oggetto ”selezione per coordinatore infermieristico” 

ENTRO IL GIORNO 3 SETTEMBRE 2021
all’indirizzo email segreteria@fbconlus.it  

Il Direttore Generale
Gian Paolo Foina

COMUNE DI CAPERGNANICA
Provincia di Cremona 

Oggetto: Avviso di adozione e deposito della Variante al vigente Piano di 
Governo del Territorio
IL RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO Rende noto che con deliberazione del 
Consiglio Comunale n.22 del 29/07/2021, esecutiva ai sensi di legge, è stata adot-
tata la Variante al vigente P.G.T. ai sensi dell’art. 13 della L.R. n. 12/2005.
La deliberazione di adozione, unitamente a tutti gli elaborati, è pubblicata sul sito 
www.comune.capergnanica.cr.it, ed è depositata, ai sensi dell’art. 13, comma 4 del-
la L.R. n. 12/2005, presso la segreteria comunale, in libera visione al pubblico, negli 
orari d’u�cio, dal 09/09/2021 per trenta giorni consecutivi �no al 10/10/2021.
Durante il periodo di pubblicazione, chiunque ha facoltà di prendere visione de-
gli atti depositati e, entro trenta giorni decorrenti dalla scadenza dei termini per il 
deposito, ossia �no al 09/11/2021, può presentare osservazioni, redatte in triplice 
copia, all’u�cio protocollo negli orari d’u�cio. Le osservazioni potranno altresì es-
sere presentate a mezzo posta elettronica certi�cata all’indirizzo pec:

comune.capergnanica@pec.regione.lombardia.it 
Il presente avviso viene pubblicato all’Albo Pretorio e sul sito istituzionale del co-
mune di Capergnanica www.comune.capergnanica.cr.it, sul Bollettino U�ciale 
della Regione e su un giornale a di�usione locale.
Capergnanica, lì 25/08/2021

IL RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO Ing. Salvatore Palumbo
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BRINDIAMO
AI 100 ANNI
DI AVOLASIO!

TORRAZZO:
UN RUSCELLO
RISTORATORE
DI FRESCHE

NEWS

QUESTO
È UN BUON
GIORNO!!!

CAMPI DI LAVANDA
DI PIEVE DI SANTA LUCE 

(PISA)

Stanno arrivando in redazione le 
prime fotografie per partecipare 

al nostro gioco.
Nei prossimi numeri daremo spa-
zio a tutte le immagini inviateci e a 
quelle che arriveranno.

A fianco il regolamento completo.
La liberatoria per i minori
è scaricabile dal nostro sito

oppure disponibile
presso i nostri uffici

8 www.ilnuovotorrazzo.it

La partecipazione alla 10a 
FESTA FOTOGRAFICA 

de Il Nuovo Torrazzo è gratuita 
e aperta a tutti. Per parteci-
pare è necessario inviare alla 
redazione del settimanale 
le proprie fotografie (in un 
numero massimo di 3) dove 
appaia una copia de Il Nuovo 
Torrazzo del 2021 ben indivi-
duabile (testata e foto di pri-
ma pagina). 

Le foto possono essere 
inviate fino al 30 settembre 
2021 e dovranno essere corre-
date da nome, cognome, indi-
rizzo, numero di telefono ed 
eventuale e-mail della persona 
titolare dello scatto, con speci-
ficata la località dove vengono 
realizzate.

LE FOTO POTRANNO 
ESSERE CONSEGNATE 
IN QUATTRO MODI: 
1 - Via e-mail (info@ilnuo-
votorrazzo.it) in forma-
to Jpg (non superiore  a 
1680x1050 pixel) inserendo 
nella mail la seguente frase: 
Autorizzo la pubblicazione 
della foto sul giornale, sul 
sito e sui manifesti come da 
regolamento (UE) GDPR 
2016/679.  
2 - Direttamente nei nostri 
uffici con foto cartacee o su 
chiavetta, secondo le carat-
teristiche indicate al punto 
uno.  
3 - È possibile anche inserire 
le foto su Instagram taggan-
dole con #fotoestatetorraz-
zo21. Le più belle verranno 
pubblicate anche sul gior-
nale e sul sito indicando il 
nome dell’autore. Per quan-
to riguarda quelle su Insta-
gram, potranno essere pub-
blicate solo le foto di account 
impostati su “pubblico”. 

Tutte le foto ricevute in 
qualsiasi modo si considera-
no pubblicabili sulla nostra 
testata cartacea, online e in 
video, sui manifesti relativa-
mente ai giochi e alle cam-
pagne abbonamenti de Il 
Nuovo Torrazzo.

Non è obbligatorio che 
nella foto siano ritratte delle 
persone.  

LIBERATORIA
Per quanto riguarda il trat-

tamento dei dati e la pubbli-
cazione di tutte le foto con i 
minori dovrà essere sottoscrit-
to il modulo di liberatoria, 
che può essere scaricato dal 
nostro sito Internet (cliccan-
do il banner FotoEstate 2021): 
www.ilnuovotorrazzo.it o ritirato 
presso i nostri uffici.

Si ricorda comunque che 
nella foto deve apparire una 
copia de Il Nuovo Torrazzo del 
2021 ben individuabile (te-
stata e foto di prima pagina).    

REGOLAMENTOFOTOESTATE A10edizione10
2021

SALUTI
DA CURON.
FEDERICO

CREMA (CR) Via IV Novembre, 33
Tel. 0373.256236 - Fax 0373.256393

Seguici su e

POWER CONNECT
LA PIATTAFORMA 18V PER OGNI TUA ESIGENZA

LA STESSA BATTERIA PER FAI-DA-TE,
GIARDINO E CURA DELLA CASA

Hai problemi di udito?Hai problemi di udito?

Via Beltrami, 1 - CREMONA - Tel. 0372 26757 - 0372 36123
Convenzionato ASL/INAIL

E’ IL MOMENTO DI PREVENIRE!
Gratuitamente per voi un accurato esame dell’udito ed un simpatico omaggio.

Aguzza l’ingegno... non le orecchie!!!

SoluzioneUdito24_problemi.qxd  14/02/2006  18.26  Pagina  1

Aguzza l’ingegno...non le orecchie!!!

CREMONA - Via Beltrami, 1 - Tel. 0372 26757 - 0372 36123
CREMA - Via Borgo S. Pietro, 39 Tel. 0373 81432

E’ IL MESE DELLA PREVENZIONE
Gratuitamente per voi un accurato esame dell’udito 

ed un simpatico omaggio.

• Anche a domicilio controllo dell’udito
   e prova gratuita delle nuove soluzioni
   su misura per te
• Pagamenti rateali personalizzati

• Forniture ASL - INAIL agli aventi diritto

DA OLTRE 20 ANNI AL SERVIZIO

www.apparecchiacusticicremona.it

del BUON UDITO!

APERTO TUTTI I GIORNI
9-12,30 e 15,30-19

SABATO SOLO MATTINO 9-12,30

CREMA Via Borgo S. Pietro, 15 
Tel. 0373 81432

sentire ed essere ascoltati

ANCHE IL ‘GALLO CEDRONE’ 
LEGGE IL NUOVO TORRAZZO.

MONTE ELMO
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di LUISA GUERINI ROCCO

Nello scorcio di fine estate si 
colloca la rassegna Musica a 

palazzo Zurla De Poli che propone 
tre spettacoli, rispettivamente 
lunedì 30 agosto, domenica 19 
e sabato 25 settembre, appun-
tamenti all’aperto rivolti agli 
amanti della musica classica. In 
via Tadini 2 lunedì 30 agosto 
alle ore 21 si terrà Lirica sotto le 
stelle con la partecipazione del 
mezzosoprano cremasco Eleo-
nora Filipponi, accompagnata al 
pianoforte dal maestro Simone 
Bolzoni. In questa prima data la 
cantante affronterà un repertorio 
molto articolato che acconten-
terà un po’ tutti i gusti degli 
amanti del belcanto, regalando 
arie tra le più classiche come 
pagine cameristiche di Tosti, 
di più semplice e immediato 
ascolto, caratterizzate da facili 
melodie e ampia cantabilità. Le 
doti della giovane Filipponi, già 
conosciute in altre esibizioni sul 
territorio, potranno essere ap-
prezzate nel felice connubio con 
il pianista Bolzoni, anche questo 
ormai consolidato. Così i pochi 
ammessi alla serata potranno 
ascoltare la dolce aria da camera 
belliniana Vaga luna, che inargenti, 
come la struggente Lascia ch’io 
pianga dal Rinaldo di Haendel, 
passando dal pathos di tali note 
a momenti di maggior energia 
e di slancio passionale quali la 
sensualità dell’Habanera dalla 
Carmen di Bizet e la sanguigna 
Stride la vampa dal Trovatore di 
Verdi, autentici banchi di prova 
per ogni mezzosoprano lirico. 
A questi Eleonora Filipponi 
alternerà di Tosti pagine amate 
quali Non t’amo più, la brillante 
’A Vucchella su testo di D’Annun-
zio e Sogno, oltre alla trascinante 
Musica proibita di Gastaldon. 
Una chicca l’intenso brano 
Nebbie che Respighi ha compo-
sto su una poesia di Ada Negri. 
Oltre a queste pagine il pianista 
presenterà la raffinata Serenata 
Standchen di Schubert, il celebre 
Intermezzo dalla Cavalleria rustica-
na di Mascagni e il Gran Valzer di 
Verdi inserito nel film Il Gattopar-
do. La prima edizione di questa 
rassegna nel Palazzo cinquecen-

tesco, che idealmente prosegue 
le iniziative che il bel cortile ha 
accolto nello scorso mese di giu-
gno, prosegue il 19 settembre alle 
ore 17 con Le corde dell’anima, 
spettacolo affidato all’arpa di 
Michela La Fauci con musiche 
dell’italiano Lupi, del raffinato 
impressionista francese Debussy 
e dell’americana Henson-Conant 
per creare un’atmosfera emo-
zionante e suggestiva consona 
alle caratteristiche dell’elegante 
palazzo signorile. Si concluderà 
il 25 settembre alle ore 18 con 
Celebri melodie: omaggio a Rota e 
Morricone, dove gli indimenti-
cabili capolavori composti dai 
due autori quali colonne sonore 
di altrettanto indimenticabili 
titoli cinematografici faranno da 
accompagnamento alle movenze 
della ballerina Gloria Ferrari, 
che enfatizzeranno l’intensità e 
la bellezza di brani già entrati nel 
mito. Le note tratte da pagine 
musicali dei compositori Rota 
e Morricone, autori di autentici 
capolavori e indimenticabili 
colonne sonore, saranno il 
leitmotiv della serata. Alcune 
celebri melodie introdurranno 
la danzatrice Gloria Ferrari, che 
alternando movimenti decisi a 
morbide sfumature, darà vita alle 
note, disegnandone l’intensità. 

La musica prenderà forma: 
musicista e ballerina si fonde-
ranno in un unico dialogo a 
distanza immaginaria, crean-
do la stessa intensità come in 
un passo a due. L’articolato 
programma prevede oltre 
all’esecuzione di alcuni Preludi 
di Rota; tra le colonne sonore 
dello stesso compositore anche 
Romeo e Giulietta, Il Padrino, Il 
Gattopardo, alternate da altre 
indimenticabili di Morricone.

La durata degli spettacoli 
sarà di circa un’ora, al costo 
di 10 euro con gratuità per gli 
under 18 e prenotazione obbli-
gatoria con posti limitati: info@
palazzozurla-depoli.it o cell. 
339-8086059; sarà necessario 
presentarsi venti minuti prima 
d’inizio spettacolo con Green 
pass. 

Si ringraziano i partner 
dell’iniziativa Lusardi Restauri 
e Pagliari Pianoforti.

Musica a Palazzo
La cornice che accoglierà gli eventi sarà 
il giardino della casa gentilizia Zurla De Poli

In occasione della XXV edizione della 
manifestazione L’età della saggezza… in-

sieme in città della Fondazione Benefattori 
Cremaschi Onlus, la Delegazione FAI di 
Crema propone una passeggiata speciale 
per conoscere e apprezzare il Parco “Gian-
na Manenti Agello”, un prezioso angolo 
verde di Crema, ricco di 80 esemplari, tra 
alberi e arbusti di 41 specie diverse, distri-
buiti su 4.600 mq tra via Stazione e via 
Tadini. Costeggiato dalla roggia Rino-Fon-
tana, che in questo punto entra in città, il 
Parco racchiude un importante segmento 
del tratto settentrionale delle mura venete 
(erette tra il 1488 e il 1509) e si estende in 
una parte di quelle che furono le fosse della 
cinta muraria.

Con la Residenza Sanitario Assistenziale 
(RSA) “Camillo Lucchi”, il Parco “Gianna 
Manenti Agello” fa parte del Presidio di via 
Zurla della Fondazione Benefattori Crema-
schi Onlus (FBC), che ospita 200 posti di 
degenza. La visita, della durata di un’ora, 
sarà dedicata a un percorso di illustrazione 
botanica a cura di Antonella Manenti (De-
legazione FAI di Crema) e al progetto State 
vicini a una foglia. L’arte, la terra con l’Orto-
canestro e le opere d’arte installate nel Giar-
dino della scultura sospesa.

Nel 2017, da un’idea dell’artista Maria-
lisa Leone, amica dello scomparso Tonino 
Guerra, poeta e sceneggiatore, è nato nel 
Parco il progetto State vicini a una foglia. 
L’arte, la terra, successivamente arricchito 
con l’installazione dell’Ortocanestro, una 
scultura a forma di ferro di cavallo, sempre 
ideata da Marialisa Leone, che racchiude 
un orto ecologico pensato per permette-
re agli ospiti della RSA di avvicinarsi e di 
prendersene cura. L’IIS “Stanga” ogni anno 
sostiene il progetto mettendo a dimora fiori 
e ortaggi.

Nel 2019, il direttore generale FBC Gian 
Paolo Foina ha proposto l’aggiunta di uno 
spazio di biodiversità con la realizzazione  
di un Beehotel (Hotel per le api), una ‘casa-
rifugio’ per gli insetti solitari impollinatori.

Il progetto Giardino della scultura sospesa 
è stato creato grazie al coinvolgimento di 
22 artisti che hanno donato alla FBC ope-
re in tema, arricchendo il Parco Manenti e 
trasformandolo in una esposizione di arte 
contemporanea all’aperto. Gli artisti autori 

delle opere sono: Marialisa Leone, Mario 
Diegoli, Mario Quadraroli, Angelo Noce, 
Francesca Baldrighi, Marco De Stefani, 
Stefano Ogliari Badessi, Anna Mainardi, 
Demis Martinelli, Barbara Martini, Sandro 
Montinori, Tonino Negri, Maria Antoniet-
ta Rossi, Olga Varalli, Daniela Gorla.

Anche l’IIS “Munari” di Crema ha con-
tribuito al progetto con opere di Francesco 
Panceri, Francesca Biella, Alessia Deda, 
Rebecca Lobbia, Andrea Gusmini, Chiara 
Alberti, Ambra Vailati, Andrea Camerati.

Gli obiettivi delle nostre quattro iniziati-
ve di settembre sono: far conoscere i giar-
dini, i parchi del nostro territorio e i loro 
alberi, sia come “beni culturali”, sia per 

rendere noi tutti consapevoli dei benefici 
ambientali, estetici, climatici, antinquina-
mento atmosferico e acustico, psicofisici, 
ecc... che essi forniscono.

Per compensare il drammatico ritardo 
che coinvolge tutti noi sulla comprensio-
ne dello stato di emergenza ambientale in 
cui versano i nostri tempi, è necessario ora 
agire con estrema urgenza, consapevolezza 
e lungimiranza a vantaggio delle future ge-
nerazioni.

La ‘passeggiata’ è programmata per do-
menica 5 settembre (programma completo 
e link per la prenotazione online obbliga-
toria entro il 4 settembre < https://tinyurl.
com/manenti5 >).

FAI CREMA: UNA PASSEGGIATA NEL PARCO
Domenica 5 settembre, all’interno de L’età della saggezza

IL PRIMO
CONCERTO SI 
TERRÀ LUNEDÌ 
30 AGOSTO

Lo splendido giardino interno 
di Palazzo Zurla De Poli in 
via Tadini a Crema, spazio 
che accoglierà la rassegna 
musicale

TRE APPUNTAMENTI CON LA MUSICA

Un bel scorcio del parco “Gianna Manenti Agello” di via Tadini/Stazione a Crema

di MARA ZANOTTI

Martedì mattina, in sala Pietro da Cemmo del 
Museo Civico di Crema e del Cremasco, En-

rico Tupone, presidente anche dell’associazione ga-
stronomico-cultutale I Mondi di Carta, Monica Caio 
socia della stessa e la sindaca Stefania Bonaldi hanno 
presentato l’evento Scent of  Venice - special dinner, che 
si terrà nel secondo chiostro del Museo Civico mer-
coledì prossimo, 1° settembre.

Tupone ha espresso la sua soddisfazione per la 
presentazione di questo appuntamento di prestigio:  
un banchetto contestualizzato tra Cinquecento e Sei-
cento, con un menù che evoca i sapori veneziani, nel 
1600esimo anniversario della nascita della città la-
gunare la cui cultura tanto influenzò anche Crema. 
Bonaldi ha ringraziato i curatori dell’evento che si 
distingue per gusto ed eccellenza: “I Mondi di Car-
ta anche con questa iniziativa si confermano uno dei 
brand culturali più attivi e significativi della nostra 
città”.

È stata Caio, socia e organizzatrice della serata, 
a entrare più dettagliatamente nella descrizione del 
banchetto che sarà arricchito anche da danze (parti 
delle quali si terranno anche nella prospiciente piaz-
zetta Winnifred Terni de Gregory) e musiche (presen-
te il M° Marco Marasco che dirigerà l’ensemble della 
Folcioni che proporrà musiche coeve al banchetto). 
Sarà invece Rosa Messina a curare la parte ‘teatrale’ 
dell’evento.

Si tratta di un autentico percorso sensoriale che 
gode di numerosi sponsor di grande prestigio che cu-
reranno diversi aspetti: dalla mise en place, al menù, 
dalla creazione del dolce (a cura della Gelateria Ban-
dirali, dal 1951) al contributo di valletti e hostess indi-
spensabili per la buona riuscita della serata.

Caio ha così descritto l’evento: “Un banchetto per 
ricordare i fasti rinascimentali di Venezia e Crema ri-
corderà l’inscindibile connubio fra l’acqua e Venezia 
che nei suoi canali, nella laguna e infine nel mare, ha 
trovato non solo la ricchezza ma anche la difesa, si 
sposta, grazie al legame con Crema, sulle mura più 
occidentali della Serenissima. Crema ha rappresen-
tato, sino alle campagne napoleoniche, l’ultimo ba-
luardo della Serenissima per proteggere i suoi territori 
dalle invasioni nemiche. Era da Crema che giungeva 
finissima lana, lavorata e resa morbida dalle acque 
del Serio, che poi diveniva il tessuto per gli abiti uti-
lizzati dai veneziani per proteggersi nel gelido inver-
no lagunare. Un’unione scritta nel bello: architetture 
eleganti, fossero esse religiose o civili, mura possenti. 
Dal Rinascimento al Barocco un legame ininterrotto: 
ricordiamo che Crema ha donato a Venezia e al mon-
do intero i natali del grande compositore Francesco 
Caletti, universalmente conosciuto come Francesco 
Cavalli, dal cognome del suo ricco protettore venezia-
no. Mercoledì 1° settembre le porte del Centro Cultu-
rale Sant’Agostino si apriranno per accogliere ospiti 
e chef  di tre dei ristoranti più rinomati del territorio. 
Simone Breda ‘Ristorante Sedicesimo Secolo’, Stefa-

no Fagioli ‘Trattoria Via Vai’, Alessandro Sciortino 
- ‘Ristorante Saur’ proporanno il seguente menù: te-
stina di maialino, capperi e lime (Sedicesimo secolo); 
tartalette patata e caviale (Saur); Baccalà mantecato 
su patata schiacciata (trattoria Via Vai); risotto allo 
zafferano con sarda in saor (Sedicesimo Secolo); bac-
calà affumicato al legno di cedro, salsa alla busara 
affumicata alla salvia (Saur); galantina d’anguilla con 
caviale Adamas e porri caramellati agli agrumi (trat-
toria Via Vai); testina di maialino capperi e lime (Se-
dicesimo Secolo); Il Nodo d’Amore (Bandirali 1951).

Molte le realtà che hanno sostenuto il progetto. 
Saranno i profumieri di Locherber Milano a scol-
pire con le loro creazioni ambientazioni sensoriali. 
All’evento non poteva mancare Renato Ancorotti, e 
presidente di Cosmetica Italia che sostiene con la sua 
azienda la serata promossa per festeggiare la magica 
Venezia e il rapporto della città lagunare con Crema. 
Grazie a Conad, Carioni Food & Health E Adams 
Exclusive Italian Cavier, gli chef  avranno solo pro-
dotti di prima qualità. Per ricreare il lusso delle corti 
rinascimentali italiane, riportandolo a un presente 
dal gusto glam, ha prestato il suo aiuto Integra Rent 
di Simone Ballerini, supportato dalla solida amicizia 
che da anni condivide con Chs Group di Soresina, 
della quale Carlo Scalabrini è legale rappresentante. 
Entrambi sono titolari di aziende solide che da anni 
rendono unici eventi, curandone gli allestimenti sino 
ai minimi dettagli e particolari. Un evento di questa 
portata non sarebbe pensabile se non ci fosse un ser-
vice in grado di gestirne le luci e l’audio: a questo 
ha pensato Cristian Sperolini dell’azienda Piccolo 
Factotum”.

Dress code obbligatorio per la serata che comporte-
tà il versamento di 100 euro da versare tramite boni-
fico bancario all’associazione I Mondi di Carta (iban 
IT57R0503456841000000003674). Il ricavato sarà 
devoluto alla Fondazione Benefattori di Crema; 96 
posti a disposizione che stanno già andando a ruba. 
Iscrizioni entro e non oltre la mezzanotte di oggi, sa-
bato 28 agosto.

Scent of  Venice: il 1° settembre banchetto rinascimentale a cura de I Mondi di carta

Da sinistra Monica Caio, Enrico Tuponee Stefania 
Bonaldi, alla conferenza stampa di martedì



SABATO
28

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 8.30 Uno weekend
 10.30 Il meglio di “Buongiorno benessere...
 11.15 Passaggio a Nord-Ovest
 12.00 Linea verde tour
 12.30 Linea verde radici. Rb
 14.00 Linea blu. Conero
 15.00 Dreams road 2019. Australia
 16.45 Katie Fforde: una casa in riva al mare. Film
 18.00 Amore in quarantena 2. Rb 
 18.45 Reazione a catena. Gioco 
 20.35 Techetechetè
 21.25 A grande richiesta. Show

DOMENICA
29

LUNEDÌ
30 31 1 2 3

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10                  
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 10.10 Homicide Hills. Telefilm 
 11.15 Un ciclone in convento. Telefilm
 14.00 Re di cuori. Telefilm
 15.35 I misteri di Emma... Film
 17.05 Bellissima Italia 2021. Rb
 18.10 Paralimpiadi Tokyo 2020
 18.40 O anche no. Speciale Paralimpiadi
 18.50 F.B.I. Telefilm 
 21.05 Il killer della porta accanto. Film
 22.40 Instinct. Telefilm
 23.30 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00       
 6.00 Rainews24. Notizie
 8.10 Presa diretta. Sars Cov 2 
 9.25 Piedone d’Egitto. Film
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Linda e il brigadiere. Serie tv
 14.45 Tg3 pixel estate. Rb
 15.00 L’avventura del Poseidon. Film
 16.50 Geo. Documentari
 17.05 Report
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Che ci faccio qui. Io sono vivo 
 21.20 The front runner. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte           
 8.45 Diana nostra madre. Documentario
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Elisa di Rivombrosa. Serie tv
 16.30 Scrivimi una canzone. Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show 
 21.20 Compromessi sposi. Film
 2.15 Paperissima sprint estate. Show
 2.40 Sei forte maestro. Serie tv
 3.45 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.00 Mike e Molly. Sit. com.
 8.00 Cartoni animati. Mila e Shiro...
 9.40 The bold type. Telefilm
 13.45 Drive up. Rubrica
 14.25 Scuola di polizia 3. Film
 16.10 Scuola di polizia 4. Film
 17.55 Will & Grace. Sit. com.
 18.20 Studio aperto live. Magazine 
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Ritorno al futuro. Parte II
 23.40 Ritorno al futuro. Parte III
 1.50 Brooklin nine nine. Sit. comedy

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.55 Stasera Italia news. Talk show
 7.45 Un ciclone in famiglia. Miniserie
 10.00 Franco e Ciccio. Film
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Poirot. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Flikken. Film
 16.55 Alleanza mortale. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia weekend. Talk show
 21.25 Una vita. Telenovela
 23.35 Paura d’amare. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.00 Recita dell’Angelus
 13.30 Indagine ai confini del sacro. Doc
 14.30 Borghi d'Italia
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Sulla strada. Il Vangelo. Rb
 16.00 Perla nera. Novela
 17.30 Caro Gesù insieme ai bambini
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Soul
 21.20 La protesta del silenzio. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 6.00 Occasioni da shopping
 7.00 Santo rosario
 8.00 La chiesa nella città
 9.15 Tg roller
 10.30 Griglia di partenza
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Tg agricoltura
 13.30 Dott. Mozzi
 14.30 Occasioni da shopping
 18.00 Novastadio. Rb sportiva
 23.30 Vie verdi. Rb
 24.00 Action motori

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 8.20 Uno weekend
 9.40 Azzurro - Storie di mare. Rb
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa 
 12.20 Linea verde estate. Toscana
 14.00 Da noi a ruota libera
 16.50 Affari tuoi (viva gli sposi!). Gioco
 18.45 Reazione a catena. Gioco 
 20.35 Techetechetè 
 21.25 Chi m’ha visto. Film
 24.00 In scena
 0.40 Viaggio nella chiesa di Francesco
 1.45 Applausi Lirica

 TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25               
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 8.30 Papà a tempo pieno. Sit comedy
 8.50 Sorgente di vita. Rb religiosa
 9.20 Sulla via di Damasco. Rb
 11.25 La nave dei sogni: Palau. Film
 14.00 I misteri di Matha’s... Film
 15.30 Il ranger. Film
 17.00 Paralimpiadi Tokyo 2020
 18.25 90° minuto
 21.05 NCIS: Los Angeles. Telefilm
 22.40 La domenica sportiva
 2.00 Paralimpiadi Tokyo 2020

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Geo magazine. Doc.
 9.35 Totò, Peppino e le fanatiche. Film
 11.00 Di là del fiume e tra gli alberi
 12.25 Quante storie
 13.00 Radici. Uruguay
 14.30 Pane, amore e... Film
 16.50 Kilimangiaro collection 2021
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files - Un solo pianeta
 21.20 Kilimangiaro estate. Documenti
 23.45 Fiore gemello. Film
 1.20 Fuori orario. Cose (mai) viste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte            
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di "Melaverde". Rb
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.20 Una vita. Telenovela
 16.00 Un incontro per la vita. Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Grand hotel. Serie tv
 0.30 Station 19. Telefilm
 2.05 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.00 Super partes. Politica
 7.40 Cartoni animati
 9.40 The bold type
 14.00 E-Planet. Rb sportiva
 14.30 Lucifer. Telefilm
 15.25 The brave. Telefilm
 18.15 Camera cafè
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Matrimonio al Sud. Film 
 23.25 I peggiori. Film
 1.20 E-Planet. Rb sportiva
 2.25 Motori. Rb

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte        
 6.55 Super partes
 7.45 Angeli e diamanti. Serie tv
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.30 Detective extralarge: indians
 14.15 Passaggio a Nord Ovest. Film
 17.00 Gli uomini della terra... Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia weekend. Talk show
 21.50 Pressing prima serata 
 0.55 Abbronzatissimi 2. Film
 2.45 L’ultima ora
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 9.20 Buongiorno professore. Rb
 10.00 Don Gnocchi l’angelo dei bimbi
 12.00 Recita dell’Angelus 
 12.15 Santa Messa
 13.15 Colpo di luna. Film
 15.00 La Coroncina della divina misericordia
 18.00 S. Rosario
 18.50 Il tornasole. Rb
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario. Da Lourdes
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Millie. Film

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato
 11.20 Don Matteo 11. Serie tv
 14.00 Il pranzo è servito. Gioco
 14.50 Il Paradiso delle Signore 5. Serie tv 
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Una storia senza nome. Film
 23.35 Settestorie
 1.15 Storie della tv
 2.15 Applausi lirica

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 11.20 La nave dei sogni: Cuba. Film
 13.30 Tg2 estate con costume
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Scatti di follia. Film
 17.20 Paralimpiadi Tokyo 2020
 18.05 O anche no - Stravinco per la vita
 18.50 Un milione di piccole cose
 19.40 NCIS: new orleans
 21.20 Hawaii five. Telefilm
 22.55 Raid - una poliziotta fuori di testa
 0.50 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.25 Quante storie
 13.15 Rai cultura: passato e presente
 15.05 Il commissario Rex
 15.50  Una pallottola nel cuore 3
 17.35  Geo Magazine
 20.20  Via dei Matti
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Presa diretta. Inchieste
 23.15 Io li conoscevo bene. Talk show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Rosamunde Pilcher: và dove ti porta il cuore
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 La campionessa. Film
 23.20 The dressmaker. Film
 2.15 Paperissima sprint estate

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 9.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com.
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Godzilla. Film
 23.50 I figli degli uomini. Film
 2.20 I cavalieri dello zodiaco. Cartoni animati

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.40 7 donne per una strage. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Controcorrente. Talk show
 0.10 Boogie Nights. Film
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L’ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
  20.00 S. Rosario
 20.55 Per amore del mio popolo. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.00 I sabotatori. Film
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Dottor Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 16.30 Shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.15 TGN sera roller
 19.45 Novastadio sprint
 21.00 Mister Johnson.
  Film con Pierce Brosnan
 23.00 Sei in salute. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato
 11.20 Don Matteo 11. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 5. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 16.55 Tg1 economia
 17.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 D. Time - Il tempo di Lady D.
 23.50 Le lettere di Madre Teresa. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 11.20 La nave dei sogni: Cuba. Film
 13.30 Tg2 estate con costume
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Sulle ali della pazzia. Film
 17.20 Paralimpiadi Tokyo 2020
 18.05 O anche no - Stravinco per la vita
 18.50 Un milione di piccole cose
 19.40 NCIS. Telefilm
 21.20 Hawaii five-0. Telefilm
 23.40 Marettimo Italian film fest
 0.50 Sorgente di vita. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.15 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Passato e presente 
 15.05 Il commissario Rex. Telefilm
 15.45 Eccezzzziunale... veramente. Film
 17.25  Geo Magazine
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Via dei matti
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Doppia colpa. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Inga Lindstrom. Film
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Mamma o papà. Film
 23.25 Belli di papà. Film
 2.05 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.45 Cartoni animati
 9.35 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 Mom. Sit. com. 
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.20 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Terminator Genisys. Film
 23.50 Terminator 2 - Il giorno del giudizio
 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.35 Amico, stammi lontano... Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.25 Men of honor. Film
 0.10 La legge della notte. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato   
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.55 Da qui all’eternità. Film
 23.00 Colpo di luna. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.00 T’amerò per sempre. Film
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Dottor Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 16.30 Shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.40 Novastadio tg. Notizie
 19.45 Novastadio sprint
 21.00 Amarsi sotto la pioggia.
  Film con Sharon Stone
  Regia di Don Sharp

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato
 11.20 Don Matteo 11. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 5. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Linea verde radici. Speciale
 23.25 Il mondo si ritrova
 0.25 Rainews24
 1.30 Il commissario Manara. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 11.20 La nave dei sogni: Uruguay. Film
 13.30 Tg2 estate con costume
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Seduzione letale. Film
 17.20 Paralimpiadi Tokyo 2020
 18.05 O anche no - Stravinco per la vita
 18.50 Un milione di piccole cose
 19.40 NCIS. Telefilm
 21.20 L’altra madre di mia figlia. Film
 23.00 Vitalia - Alle origini della festa
 23.55 Leggerissima estate

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.25 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Messalina 
 15.50 Eccezzzziunale... veramente. Film
 17.35  Geo Magazine
 20.00  Blob a Venezia. Magazine
 20.35  Qui Venezia cinema
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Il gioco delle coppie
 23.15 Ieri e oggi 

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Love on ice... Film
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Gloria. Miniserie 
 23.45 Station 19. Telefilm
 1.20 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.45 Cartoni animati
 9.35 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 Mom. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Chicago fire. Telefilm
 23.10 Prodigal son. Telefilm 

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.45 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.45 Dimmi la verità. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.40 Brivido nella notte. Film

 TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L’ora solare
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario speciale

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23   
 10.30 Agrisapori. Rb
 11.00 Il grande sonno. Film
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Dottor Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.40 Novastadio tg. Notizie
 19.45 Novastadio. Rb sportiva
 23.30 Tg agricoltura
 24.00 Action motori

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato
 11.20 Don Matteo 11. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 5. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Calcio: Italia - Bulgaria. Diretta
  Campionati mondiali 2022
 23.05 Cose nostre. Inchieste di Emilia Brandi
 0.10 Rainews24
 0.45 Il conte di Montecristo

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 11.20 La nave dei sogni: Los angeles. Film
 13.30 Tg2 tutto il bello che c’è estate
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.45 Due sorelle un omicidio. Film
 17.20 Paralimpiadi Tokyo 2020
 18.05 O anche no - Stravinco per la vita
 18.50 Un milione di piccole cose
 19.40 NCIS: New Orleans. Telefilm
 21.20 NCIS. Telefilm
 22.05 Delitti in paradiso. Telefilm
 0.20 Radio corsa. Rb sportiva

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.25 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Passato e presente
 15.05 Il commissario Rex. Telefilm
 15.55  Delivery man. Film
 17.30  Geo Magazine
 20.35  Qui Venezia cinema
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Ogni tuo respiro. Film
 23.25 Ossi di seppia. Fabrizio Frizzi - Carlo Urbani

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15,30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Rosamunde Pilcher: Una storia complicata
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Aenne Burda
  La donna del miracolo economico
 1.20 Paperissima sprint estate

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.45 Cartoni animati
 9.35 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 Mom. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Fbi: most wanted. Telefilm
 0.05 Lincoln Rhyme. Caccia al collezionista di ossa

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.40 Simon Bolivar. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.25 Grand hotel excelsior. Film
 24.00 Il commissario Zagaria 
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Cortile. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23    
 9.30 Ora musica. Musicale
 11.00 Biraghin. Film
 12.45 Beker grill 
  Rubrica
 13.15 Dott. Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.55 Novastadio sprint
 21.00 Griglia di partenza
 23.30 Soul. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.20 Don Matteo 11. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 5. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Canzone segreta. Show
 0.05 Overland 22
 0.55 Rainews24
 1.30 Sottovoce. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XVI giochi paralimpici Tokyo 2020
 11.20 La nave dei sogni: Maldive. Film
 13.30 Tg2 eat parade. Rb
 14.00 Pallavolo: Italia - Bielorussia
 15.45 Squadra speciale Cobra 11
 16.30 Paralimpiadi Tokyo 2020
 16.45 O anche no - Stravinco per la vita
 17.15 Calcio: Italia - Lussemburgo
 19.40 NCIS. Telefilm
 21.20 Quella famiglia è mia
 22.05 Tutti i segreti della mia famiglia. Film
 0.25 O anche no

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.25 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: passato e presente
 15.05 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50 Ieri, oggi, domani. Film
 17.45  Geo Magazine
 20.00  Blob a Venezia
 20.35  Qui Venezia cinema
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Grande storia. Mussolini, Hitler e...

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Inga Lindstrom - tutta la verità. Film
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Il generale Dalla Chiesa. Film
 0.45 Paperissima sprint estate
 1.10 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.45 Cartoni animati
 9.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 Mom. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Chicago P.D. Telefilm
 0.05 Law & Order: special victims unit. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - coppia in giallo. Film
 16.40 Il corsaro dell’isola verde
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Il terzo indizio. Inchieste
 0.50 Le Viol - cronaca di uno stupro. Film dram.

TG 2000 ore 18.45-20.30 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Le ricette della signora Toku. Film
 22.50 Nel mezzo del cammin. Rb

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23   
 12.45 Beker grill. Rb
 13.15 Dott. Mozzi. Spec.
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.15 TGN sera roller
 19.55 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Dott. Mozzi. Spec.
 24.00 Action motori. Rb
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 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 9.30 Santa Messa
 10.30 Occasioni da shopping
 14.00 Beker 
 14.30 Anime in delirio. Film 
 16.00 Svizzera gioielli d’arte. Rb
 17.00 Mi ritorna in mente
 17.45 Soul. Rb
 18.15 Tg agricoltura
 19.00 91° minuto. Rb
 20.00 Novastadio. Rb sportiva
 23.30 Borghi d’Italia. Doc.
 24.00 Action Motori. Rb



RUBRICHE

RADIO
ANTENNA5
CREMA
FM 87.800

PROGRAMMI
7.00: Buongiorno in Blu music
8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Mattinata in Blu 
 A seguire, musica
11.00: In Blu 2000 news
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
13.15: Summer collection
14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario. Flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario. Flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
  + economia
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Sabato: dalle 10.15: Mattinata in 
Blu weekend; 
ore 11,15: Borghi d’Italia 
ore 11,35: Classifica dj;
ore 13: Musica; 
ore 21,00: La valigia dell’attrice
✔ Martedì ore 21,15: Le voci del mare 
✔ Giovedì ore 21,15: Effetto notte 
       (il meglio di)
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Come di consueto la programmazione Rai per l’autunno 
viene promossa da diversi ‘prossimamente’: scopriamo 

così le fiction che il pubblico affezionato alla TV di Stato potrà 
seguire già nei mesi di settembre/ottobre/novembre, ma anche 
le iniziative culturali quali i Concerti d’autunno proposti da 
Rai Cultura con protagonisti l’Orchestra Rai e alcuni dei più 
prestigiosi direttori d’orchestra di oggi, come Daniel Harding 
– al suo debutto sul podio dell’OSN Rai – Fabio Luisi, James 
Conlon, Ion Marin e Daniele Gatti, che inaugura il cartellone. 
Accanto a loro giovani ma già affermate bacchette come quelle 
di Robert Trevino e Michele Mariotti e solisti in grande ascesa 
come Beatrice Rana e Kian Soltani. 

Il programma prevede anche due concerti raccolti sotto 
l’ormai consueta etichetta di Rai NuovaMusica, che danno 
spazio al repertorio contemporaneo, con la prima esecuzione 
assoluta di un nuovo concerto per pianoforte e orchestra di 
Francesco Filidei, commissionato dal Festival Milano Musica, 
e l’omaggio a un compositore come Bruno Maderna, di cui nel 
2020 ricorre il centenario della nascita. Un altro omaggio nel 
centesimo compleanno è dedicato a Federico Fellini, con ben 
due concerti che ripropongono le colonne sonore dei suoi film 
più celebri.

“Per molto del nostro abituale pubblico che ci segue in radio, 
in tv e sul web – ha dichiarato il direttore artistico Ernesto 
Schiavi – si tratterà di una ripresa autunnale in continuità con 
quanto già realizzato in primavera. Per il pubblico torinese 
invece, sempre in ottemperanza con le norme di sicurezza vi-
genti, sarà l’occasione per tornare nella casa dell’Orchestra Sin-
fonica Nazionale della Rai, a seguire concerti di grande qualità. 
Abbiamo quindi confezionato un programma vario, con artisti 
di prestigio, che si estenderà fino alla pausa natalizia”.

Sul fronte delle fiction lasciateci segnalare una di quelle che 
abbiamo più amato: si annuncia infatti la seconda stagione de 
Volevo fare la rock star. Data presunta il 13 ottobre per il ritorno 
della family dramedy che si svolgerà ancora a Caselonghe, imma-
ginario borgo del Friuli Venezia Giulia. È qui che ritroviamo la 
protagonista Olivia Mazzuccato (Valentina Bellè) che, alla fine 
della prima stagione, stava vivendo in una situazione di stallo 
nella sua relazione con Francesco (Giuseppe Battiston).

Ora, le cose sono cambiate, ma non in meglio: Francesco, 
infatti, frequenta Silvia (Anna Ferzetti), mentre le Brulle (“né 
belle né brutte... ‘brulle’, una delle più riuscite battute della 
prima stagione!), ovvero Emma (Caterina Baccicchetto) e Viola 
(Viola Mestriner), le figlie di Olivia, sono diventate adolescenti, 
dando del filo da torcere alla madre... Olivia continua a barca-
menarsi tra i suoi mille lavori, ma anche tra le due nonne delle 
nipoti. Se con Nadia (Emanuela Grimalda) il rapporto era stato 
recuperato sul finire della prima stagione, con Nice (Angela Fi-
nocchiaro), la nonna paterna delle ragazze, lo scontro è aperto. 
Nice, infatti, torna all’attacco e tramite dei modi di fare molto 
amorevoli nasconde un secondo fine, ovvero trasformare Emma 
e Viola in due membri effettivi della famiglia Erti-Zignoni. E 
anche per il fratello di Olivia, Eros, sembra aprirsi la porta di 
un nuovo, più significativo, amore!

DENTRO LA TV
L’AUTUNNO RAI

TRA CONCERTI E NUOVE FICTION 

Il gonfiore alle gambe e alle caviglie è una con-
dizione diffusa che interessa sia pazienti che 

soffrono di insufficienza venosa, sia coloro che 
hanno uno stile di vita particolarmente sedentario 
e fanno poca attività fisica, magari anche a causa 
dello smart-working che ha modificato lo stile di 
vita di molte persone durante i mesi di pandemia 
Covid-19. In estate, complici le temperature che 
tendono ad aumentare, questa patologia può peg-
giorare, con maggiori fastidi per chi ne soffre. 

Approfondiamo l’argomento con la dottoressa 
Mariagrazia Bordoni, responsabile dell’Unità ope-
rativa Chirurgia Venosa Complessa e degli Accessi 
Vascolari in Humanitas.

GAMBE GONFIE: QUALI RIMEDI?
Un aumento del gonfiore a piedi e caviglie è tipi-

co dei mesi più caldi e molto comune, soprattutto 
alla fine della giornata, dopo aver trascorso diverse 
ore seduti alla scrivania o in piedi in posizioni sta-
tiche. Alcuni rimedi alla portata di tutti che pos-
sono aiutare ad attenuare il disturbo sono evitare 
ambienti troppo caldi e muoversi ogni volta che 
risulta possibile. Anche mantenersi idratati e sce-
gliere un’alimentazione equilibrata può essere utile 
a contrastare il gonfiore.

GAMBE GONFIE: 
RIPOSARE E CAMMINARE
Un metodo per aumentare il drenaggio di liquidi 

dalle gambe è riposare mantenendo le gambe lie-
vemente sollevate. I maggiori benefici li otteniamo 
però camminando. Quando si cammina, infatti, 
l’attività dei muscoli del polpaccio funziona come 
una sorta di “pompa” che aiuta a eliminare i liquidi 
in eccesso dagli arti inferiori.

Per aumentare la sensazione di benessere è suffi-
ciente ritagliarsi un po’ di tempo per una cammina-
ta, senza che vi sia il bisogno di correre o effettuare 
ulteriori esercizi.

QUANDO CONSULTARE 
LO SPECIALISTA?
Tra le cause associate all’edema, dunque al gon-

fiore, di piedi e caviglie, possono esservi alcune pa-

tologie piuttosto importanti. In particolare bisogna 
prestare attenzione al fenomeno e rivolgersi al me-
dico di Medicina generale o allo specialista quando 
il gonfiore continua anche al di fuori dei mesi estivi 
o si associa ad altri disturbi. Sarà lo specialista, se 
lo riterrà necessario, a indicare quali sono gli even-
tuali esami più opportuni per approfondire il pro-
blema. 

I TRATTAMENTI 
PER L’INSUFFICIENZA VENOSA
I trattamenti per l’insufficienza venosa dipendo-

no dalla storia clinica del singolo paziente e non è 
possibile identificarne uno valido per chiunque pre-
senti questo disturbo. Casi meno severi, infatti, pos-
sono essere trattati semplicemente modificando il 
proprio stile di vita, per altri pazienti che avvertono 
anche sintomi come il senso di pesantezza, invece, 
può essere necessaria una terapia farmacologica di 
supporto, oppure può venire indicato l’utilizzo di 
calze elastiche (si tratta di un supporto di cui esisto-
no diverse classi, che va necessariamente prescritto 
dal medico). Nei casi più severi, infine può essere 
necessario ricorrere alla chirurgia. 

Per quanto riguarda i trattamenti chirurgici, 
bisogna tuttavia tenere presente che oggi alle tec-
niche di chirurgia classiche si affiancano metodi 
mini-invasivi, come l’ablazione della vena safena, 
che viene chiusa senza essere sfilata.

Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA

GAMBE GONFIE
Le cause e i rimedi

VERSO VENEZIA 78
I Leoni d’oro da (ri)scoprire

di SERGIO PERUGINI                                   

La 78a Mostra del Cinema della Biennale di 
Venezia aprirà i battenti dal 1° settembre, con 

un ricco cartellone. In attesa di vedere a chi andrà 
quest’anno il Leone d’oro, il punto Cnvf-Sir è 
dedicato ai film che hanno trionfato di recente al 
Lido, disponibili sulle principali piattaforme.

Nomadland (2020, Disney+) di Chloé Zhao, 
con una strepitosa Frances McDormand; Joker 
(2019, AppleTv+) di Todd Phillips, che brilla 
per il dolente trasformismo di Joaquin Phoenix; 
l’intenso ritratto della comunità messicana nel 
film Roma (2018, Netflix) di Alfonso Cuarón; La 
forma dell’acqua (2017, Disney+) di Guillermo del 
Toro, favola dark che si fa metafora di inclusione; 
e infine Sacro Gra (2013, RaiPlay) di Gianfranco 
Rosi, il primo documentario nella storia della 
Mostra a vincere il Leone d’oro.

Nomadland ha ottenuto tutto nella stagione 
2020-21. Dopo Venezia 77 si è subito imposto 
all’attenzione di critica e pubblico, conquistando 
tre premi Oscar di peso: miglior film, regia e 
attrice. Cosa ha di così speciale?

È un intenso sguardo sugli ultimi, raccontati 
con dignità e dolente poesia. Protagonista è Fern, 
sessantenne che ha perso marito, casa e lavoro; la 
donna però non si arrende al dolore, anzi carica 
i suoi pochi averi su un furgoncino e si mette in 
viaggio lungo le strade americane accettando 
lavori stagionali. E tramite Fern scopriamo il 
volto della comunità di nuovi nomadi, persone 
che hanno perso tutto, ma guardano all’orizzonte 
con rinnovata fiducia…Chloé Zhao fotografa gli 
ultimi nei loro affanni, nelle loro fratture, ma non 
nella loro disperazione: il suo non è affatto uno 
sguardo insistito nel dolore; non ci sono pietismo 
ricattatorio né forme di carità pelosa. Al contra-
rio, è un guardare negli occhi i poveri di oggi, 
raccontandoli con grande fierezza e dignità.

A rendere speciale l’opera è Frances McDor-
mand, che offre un’interpretazione di rara e 
inarrivabile bravura.

Joker ammaliante e sconvolgente (2019, Vene-
zia 76) potrebbe apparire sulle prime come un 
semplice spin-off  del ciclo Batman, il ritratto di 
uno dei villain più celebri. In verità l’opera sconfi-
na dal genere di riferimento: il regista abbandona 
infatti il sentiero del fantastico per virare su un 
realismo drammatico, e il suo Joker tratteggia un 
quadro di denuncia nei confronti della società 
odierna. In particolare, la genialità del racconto 
poggia sull’interpretazione di Joaquin Phoenix, di 
stupefacente bravura: oltre alla trasformazione fi-
sica, al lavoro minuzioso sulla delirante risata del 

clown, Phoenix è riuscito a restituire sia la stratifi-
cazione di traumi e solitudine del personaggio sia 
il suo deragliamento psicologico. Unitamente alla 
convincente prova attoriale, quello che colpisce 
di “Joker” è la carica di realismo e denuncia: non 
un canovaccio da fumetto, giocato schematica-
mente sui temi bene/male, ma un atto d’accusa 
contro l’odierna politica dello scarto, la scellerata 
messa ai margini di chi vive una condizione di 
povertà o disagio. 

Con Roma (2018, Venezia 75) il regista Alfonso 
Cuarón ha raggiunto l’apice della sua vis poetica, 
componendo il suo film più bello, e di certo il più 
personale. Roma è un’opera meravigliosa che con-
duce lo spettatore, attraverso un elegante bianco 
e nero, nelle pieghe del Messico di inizio anni 
Settanta, nel cuore della famiglia Cuarón. La 
storia narra di una famiglia borghese con quattro 
figli che vive nel quartiere Roma di Città del 
Messico, e con loro la domestica Cleo (Yalitza 
Aparicio); la giovane è una presenza premurosa 
e costante nelle dinamiche familiari, l’elemento 
aggregante soprattutto dopo l’abbandono della 
figura paterna. 

Nell’insieme il film esplora tanto la dimensione 
pubblica, sociale, del Paese nei tumultuosi anni 
Settanta, con tutte le contraddizioni, quanto quel-
la privata, il tessuto delle relazioni familiari. 

Anche La forma dell’acqua è un film che ha in-
contrato diffusi consensi e riconoscimenti: dopo la 
vittoria a Venezia 74, l’opera si è aggiudicata ben 
4 premi Oscar, elegante favola sociale dalle tinte 
gotiche che propone storie di periferie umane in 
cerca di attenzione, di comprensione. 

Infine Sacro Gra coniuga impegno civile con af-
freschi sociali-antropologici di rara bellezza.

Il regista ha osservato la comunità che ai mar-
gini della Capitale, colta tra poesia e stranezze. 
Un’istantanea asciutta, puntale; filmata in modo 
neutro ma denso di fascino. Il film è consigliabile, 
realistico e per dibattiti.

I disturbi del comportamento 
alimentare (DCA) sono patolo-

gie che presentano alterazioni 
delle abitudini alimentari. 
Rientrano nella categoria delle 
malattie psicosomatiche, perché 
si presentano con comporta-
menti deviati e di distorsione 
della percezione di sé, attraver-
so i quali un individuo esprime 
la propria sofferenza interna, 
focalizzandosi sul rapporto 
che ha col cibo e con il proprio 
corpo. I principali disturbi del 
comportamento alimentare 
sono tre, di seguito una breve 
presentazione.

Anoressia nervosa
L’anoressia nervosa è l’evi-

dente dimagrimento e il depe-
rimento causati dalla mancata 
ingestione di cibo.

Nei soggetti anoressici si 
possono identificare alcuni tratti 
caratteristici: rifiuto di mante-
nere il proprio peso corporeo 
della soglia minima attesa in 
relazione a età e altezza; costan-
te paura di aumentare di peso; 
immagine corporea distorta.

Nei soggetti femminili, 
assenza di ciclo mestruale (è 
significativo quando sono alme-
no tre consecutivi), attenzione 
ossessiva per cibo e le calorie, 
rifiuto di sé, isolamento... 

L’elenco sarebbe ancora 
lungo, soprattutto riferendosi 
all’impatto del disturbo stesso 
sul benessere fisico dell’indivi-
duo, ma questa non è la sede 
per ulteriori approfondimenti.

Bulimia nervosa
La bulimia nervosa è un 

disturbo alimentare che si 
presenta con ricorrenti abbuffa-
te (solitamente si tratta di cibi 
ipercalorici), seguite da attività 
compensatorie (digiuno, attività 
fisica eccessiva) o condotte 
di eliminazione (induzione 
del vomito o assunzione di 
lassativi e diuretici). Anche qui, 
si possono citare alcuni tratti 
distintivi, oltre a quelli appena 
presentati: preoccupazione per 
il peso corporeo, irritazione di 
gola e bocca, disturbi digestivi, 
isolamento, atteggiamento di 
chiusura e vergogna, disturbo 
da alimentazione incontrol-
lata... Questo DCA è caratte-
rizzato dalla presenza di crisi 
bulimiche senza il ricorso a 
comportamenti di compenso 
e/o di eliminazione, per il con-
trollo del peso. 

Chi sono i soggetti più inte-
ressati dai disturbi del compor-
tamento alimentare?

Una prima informazione da 

dare riguarda l’età. Il periodo in 
cui insorgono i DCA è compreso 
tra i 12 e i 25 anni. Per quanto 
riguarda il sesso, invece, di fron-
te a una situazione di anoressia 
e bulimia il sesso più colpito 
è quello femminile, mentre 
i maschi sono più soggetti 
all’obesità e a un’alimentazione 
incontrollata.

Si può guarire da un disturbo 
del comportamento alimentare? 
Certamente sì. 

Chi è affetto da un disturbo 
alimentare necessita dell’aiuto 
di più figure professionali quali 
nutrizionista, dietista e psico-
logo, per poter fare un quadro 
della situazione, capire l’origine 
del problema e potersi liberare 
da quei vizi mentali e di com-
portamento che lo ingabbiano 
in un atteggiamento deviato.

Quale potrebbe essere il 
consiglio per chi si è riconosciu-
to in un disturbo alimentare o 
vorrebbe uscirne? Credo che 
prima di tutto sia necessario 
essere sinceri con se stessi e am-
mettere di avere un problema da 
risolvere.

In secondo luogo, ci vuole 
una buona dose di determina-
zione e coraggio per chiedere 
aiuto e iniziare un percorso che 
finalmente porterà la persona a 
ritrovare la sua libertà.

Guarire da un disturbo ali-
mentare si può, ma è impossibi-
le riuscirci da soli. 

Anche in quest’ambito, si 
può affermare che il lavoro di 
squadra è determinante.

Federica Perolini
Psicologa - Crema

CREMA CITTÀ SOLIDALE

DISTURBI ALIMENTARI
Quando nutrirsi è un problema



CULTURA SABATO
28 AGOSTO 202136

Il Museo Civico di Crema 
e del Cremasco nei giorni 

scorsi ha riaperto al pubblico la 
sezione di Arte contemporanea 
chiusa alle visite da fine maggio 
per interventi di manutenzione 
e revisione dell’allestimento.

Gli interventi, che hanno in-
teressato gli spazi al piano terra 
dell’antica sala capitolare del 
convento agostiniano, sono stati 
attuati per prevenire e minimiz-
zare l’impatto potenzialmente 
negativo dell’umidità di risalita 
sulle tele esposte direttamente 
sulle pareti.

L’inizio di formazione di 
efflorescenze saline avrebbe-
ro, nel lungo periodo, potuto 
causare ammaloramenti tanto 
alle superfici pittoriche quanto 
al legno delle cornici.

Per mettere in sicurezza i di-
pinti e le opere esposte sono sta-
te realizzate strutture espositive 
autoportanti dotate di bocchette 
di areazione che hanno consen-
tito di “staccare” le opere dalle 
pareti e al contempo aumentare 
la superficie espositiva fruibile. 

Gli interventi hanno rap-
presentato l’opportunità di 
realizzare opere manutentive 
anche sulle tele e sulle cornici 
d’epoca.

Non solo, l’incremento della 
superficie espositiva ha premes-
so di ripensare l’allestimento 
generale del percorso con l’in-
serimento di alcune tele e non 
solo, conservate nei depositi e 
mai stabilmente esposte prima 
d’ora.

Fra le novità rilevanti si se-

gnala il Ritratto di Stefano Pavesi 
realizzato da Pietro Racchetti 
(nell’immagine), il dipinto di 
Angelo Bacchetta Paesaggio con 
alberi e due bambini che colgono 
frutti, esposto accanto al suo 
“gemello” e quasi omonimo 
Paesaggio con alberi e due bambini.

L’opera di Mario Chiodo 
Grandi viene oggi meglio 
rappresentata con l’esposizione 
di un disegno a sanguigna su 
carta denominato Santa che 
ha trovato spazio accanto a 
un’altra omonima opera dello 
stesso autore.

Le sculture presenti nella 
sezione sono state riposizionate 

per favorirne la leggibilità e 
la valorizzazione nonché una 
migliore accessibilità degli spazi 
nel loro complesso.

La nuova impostazione 
espositiva è stata inoltre stu-
diata per accogliere, al termine 
delle operazioni di restauro 
conservativo programmate 
per l’autunno, una ulteriore 
opera di grande rilevanza per 
le collezioni artistiche cre-
masche. Si tratta del calco in 
gesso del bozzetto realizzato, 
nei primi anni del Novecen-
to, dallo scultore Leonardo 
Bistolfi per uno dei quadranti, 
I genitori o Il dolore, dell’Edicola 

Sepolcrale (1909-1911) per la 
famiglia dell’illustre direttore 
d’orchestra Arturo Toscanini 
al Cimitero Monumentale di 
Milano.

Il Museo Civico di Crema e 
del Cremasco è aperto martedì 
dalle 14.30 alle 17.30 e dal 
mercoledì al venerdì dalle 10 
alle 12 e dalle 14.30 alle 17.30.

Sabato, domenica e festivi 
l’orario è il seguente: dalle 10 
alle 12 e dalle 15.30 alle 18.30. 
L’ingresso è subordinato all’e-
sibizione del Green pass.

Segnaliamo inoltre che 
l’attività di approfondimento 
e divulgazione storico artistica 
del Museo Civico di Crema e 
del Cremasco riprende a pieno 
ritmo nel mese di settembre; fra 
i diversi appuntamenti ricordia-
mo l’omaggio a Winifred Terni 
de’ Gregory, figura rilevante 
per il Museo stesso.

Giovedì 9 settembre alle ore 
17.30 in Sala Pietro da Cemmo 
si terrà la presentazione del 
libro di Paola Venturelli Qua-
derni di lavoro di Winifred Terni 
de’ Gregory. “Pittura artigiana 
lombarda del Rinascimento” tra 
Crema e Tavolette da soffitto.

La conferenza vedrà la parte-
cipazione di Gabriele Barucca 
Soprintendente per le province 
di Cremona, Lodi e Mantova, 
Valerio Terraroli docente all’U-
niversità di Verona e Stefano 
Lusardi della Fondazione Ugo 
da Como con sede a Lonato 
del Garda. Non mancheremo 
di tornare su questo e altri ap-
puntamenti ‘made in Museo’.

Di nuovo contemporanea!
Nei giorni scorsi ha riaperto ufficialmente la sezione di Arte 
contemporanea del Museo Civico: rinnovato il percorso

MUSEO CIVICO DI CREMA

Riprendono finalmente i concerti orga-
nizzati dall’Associazione Argo per te 

Onlus, che, a causa dell’emergenza sani-
taria, sono stati sospesi dalla scorsa esta-
te. Un vero peccato non solo per l’ottima 
qualità delle proposte musicali alla quale 
questa associazione ha abituato il pubbli-
co cremasco, ma anche per l’inevitabile 
sospensione dell’attività benefica nei con-
fronti dei cagnolini più sfortunati e dav-
vero notevole è il contributo economico 
e affettivo che Argo per te ha riservato ai 
nostri amici a 4 zampe sparsi in tutta Italia, 
e non solo... 

L’Associazione, patrocinata dal Comu-
ne di Crema, aprirà le sue meravigliose 
“danze” musicali e non solo con la sera-
ta di sabato 4 settembre, quando alle ore 
20.45, presso la Sala Pietro da Cemmo 
del Centro Culturale Sant’Agostino, verrà 
proposto il primo concerto/spettacolo del 
grande ritorno...

Il programma vedrà l’alternarsi sul 
palcoscenico del mezzosoprano Giovan-
na Caravaggio (ideatrice e promotrice di 
“Argo per te”), accompagnata al pianofor-
te dal Maestro Massimiliano Bullo e dal 
Flauto del cremasco Maestro Stefano Do-
narini e di due danzatori ben conosciuti 
al pubblico della città, Denny Lodi e Vito 

Coppola, che balleranno loro coreografie 
interpretando famose composizioni.

Non mancherà la collaborazione di una 
giovane promessa cremasca nel campo del 
Fashion Designer Michael Beccalli, che 
per l’occasione ha messo a disposizione la 
sua creatività vestendo gli artisti.

La raccolta fondi servirà per affronta-
re una parte delle spese necessarie per la 
costruzione di due carrellini che permette-
ranno a due cagnolini disabili di deambu-

lare e vivere un futuro di normalità.
All’ingresso i graditi omaggi di Erbola-

rio alle signore e alle offerte del pubblico 
seguirà l’assegnazione di 3 bellissime bor-
se realizzate per Argo per te Onlus da “An-
tica Merceria” Crema di Erika e Patrizia. 

Sarà questo il primo concerto a cui ne 
seguiranno altri, giovedì 30 settembre con 
un programma che prevede canto piano-
forte e la chitarra classica di Eleonora Pa-
squali. Si proseguirà il 29 ottobre con una 
serata che vedrà protagonista la voce di 
Valentina Gramazio coadiuvata da eccel-
lenze del Jazz; e ancora il 27 novembre la 
voce di Giovanna Caravaggio e del sopra-
no Veronique Mercier proporranno una 
serata dedicata alla musica classica vocale 
strumentale francese. Dulcis in fundo  il 
concerto del 19 dicembre  (già in clima 
natalizio dunque) con il Gruppo Vocale 
Famiglia Sala: 7 musicisti di livello ecce-
zionale per un finale di stagione indimen-
ticabile. Argo per te Onlus si augura di ve-
dere in sala, in occasione di tutte le serate, 
il solito pubblico generoso e appassionato, 
ringrazia fin d’ora per il sostegno. 
A presto con tanta voglia di ricominciare 
in compagnia dell’ottima musica e della 
solidarietà. 

M. Zanotti

Argo per te: sabato 4 settembre, concerto e danza

È iniziata ieri, venerdì 27 
agosto, la prima giornata 

della due-giorni del 69° Con-
gresso Nazionale AMSi 2021 
che si tiene proprio a Crema, 
città di “delicata bellezza”.

  Dopo la forzata sospensio-
ne nel tremendo 2020  Crema 
ha raccolto il prestigioso e im-
pegnativo testimone passatole 
da Matera, sede del Congres-
so 2019.  Il Congresso è un 
appuntamento interessante e 
piacevole, e naturalmente ‘di 
lavoro’. Lo hanno organizzato 
Simone Bandirali e Adriano 
Tango, due fra i più celebri 
medici-scrittori della città.

Il programma di oggi, sabato 28 agosto prevede anche, 
alle ore 18.30, lo spettacolo Matteo Bandello e Crema. Due 
novelle. Rappresentazione teatrale di Luciano Bertoli. Testo 
e regia a cura di Nuvola De Capua. Gli iscritti al congres-
so sono circa 40 medici-scrittori, dunque per assistere allo 
spettacolo sono ancora disponibili oltre 40 posti. Necessa-
rio esibire il Green pass.

In serata si terrà una cena di gala presso un ristorante tipi-
co dove si svolgerà la premiazione dei vincitori del Concor-
so “La serpe d’oro” e del “Premio alla Carriera di Medico 
Scrittore”.

Riportiamo anche parte dell’intervento Due donne medico a 
confronto: dialogo fra Antonia Carlino, presidente Associazione Ita-
liana Donne Medico di Crema e Patrizia Valpiani, presidente AMSI 
(versione integrale sul sito www.ilnuovotorrazzo.it).

Cosa vuol dire scrivere, raccontare oggi per una donna, e 
per una donna medico in particolare?

“In genere, molto in genere (poi spiego il perché) credo che 
le donne abbiano una grande confidenza con il dolore e con 
le altre emozioni. E più allenamento a entrare in empatia. Le 
donne medico ancora di più. Trasformare questo umano sen-
tire in parole rimane un esercizio di vita con elevato potere 
catartico, oltre a essere un dono per chi vuole leggere.

Forse però la distinzione tra i due sessi è da rivalutare nel 
campo della letteratura e della poesia scritta da medici, per-
ché i medici scrittori sentono tutti, femmine e maschi, una 
fusione irrinunciabile tra attività razionale e attività creati-
va: ‘Non oggi medico e domani scrittore, ma questo in quel-
lo, medicina e letteratura si illuminano a vicenda’ (Thomas 
Mann)”. 

Se l’arte della narrazione e l’arte della Medicina rico-
noscono nel mito un unico padre Apollo e se esiste questa 
‘Attrazione fatale’, ricordata da tanti scrittori da Cechov, 
Celine, Bulgakov, Carlo Levi, Mario Tobino, Bonaviri, che 
fare per narrare, rimanendo comunque medici?

“Saper narrare è un esercizio mentale e pratico che si mette 
a punto nel tempo, su un terreno già fertile da nutrire con 
amore e con approfondimenti a tutto campo. Scrivere per noi 
non è un hobby (termine che detesto), ma un’attività alterna-
tiva di cui non possiamo e non vogliamo fare a meno”. 

Qualcuno, qualche medico scrittore ha detto: “Per osare 
la cura bisogna curiosare”. Allora quale valore dare a quel-
la  che viene definita Medicina Narrativa nello scenario 
della “Cura”?

“La medicina narrativa ha acquisito un ruolo importante. 
Infatti da pochi anni ci sono anche corsi di medicina narrati-
va per medici e psicologi, con crediti Ecm.

Noi di AMSI ne parliamo da sempre, l’esercizio della profes-
sione unisce la scienza all’arte. Infatti l’intuizione e il giudi-
zio completano la formazione e continuando il percorso nel 
territorio della narrazione possiamo trarre esperienze e cono-
scenze sui misteri della vita e sui vissuti emotivi dell’uomo”.

Ci sono analogie, o affinità elettive, nell’incontro del 
medico col paziente e l’incontro dello scrittore con la pagi-
na bianca? Ovvero per dirla con Pirandello i pazienti sono 
personaggi in cerca di dottori?

 “Mi piace questo pensiero. Bisogna amare la vita e aver 
rispetto per ogni uomo. Ogni persona è protagonista della sua 
storia, del suo libro. Al medico scrittore il ruolo di entrare nel 
vissuto e dopo un po’ di tempo chino sulla pagina bianca, 
arrivano fiumi di parole”.

Se, come riportano tante ultime ricerche, l’empatia e il 
riflesso sulla cura così come il suo successo terapeutico di-
pende anche dall’approccio di genere, Lei cosa ne pensa?

“L’approccio di genere ha un potenziale enorme e non è 
cosa nuova il dire che l’empatia e la conoscenza della psico-
logia sono strumenti indispensabili per l’arte sanitaria. Sotto-
lineo la parola arte. I progressi saranno più tangibili quando 
il paziente si sente compreso nel profondo. Il ruolo della don-
na medico nelle patologie che coinvolgono la sfera fisica ed 
emotiva di altre donne, soprattutto per affrontare il burn out, 
è importantissimo”.

M.Z.

CONGRESSO NAZIONALE
MEDICI SCRITTORI

Ripartono le proposte del “Cantiere delle idee” Ripartono le proposte del “Cantiere delle idee” Rdinamica realtà culturale e formativa che, da Rdinamica realtà culturale e formativa che, da R
alcuni anni, organizza corsi dedicati al mondo 
dell’espressività della persona, che stimolano con-
sapevolezza e sensibilità. Le attività sono destinate 
a bambini, ragazzi e adulti. I laboratori teatrali 
sono attivi dal 2013, sono ospitati nel Teatro San 
Domenico a Crema e tenuti da Rosa Maria Messi-
na, attrice professionista della compagnia Instabile 
Quick e organizzatrice di eventi culturali. A 
conclusione dell’anno formativo si svolge, per ogni 
corso, un saggio a teatro. Messina cura corsi sia per 
bambini, sia per ragazzi, sia per adulti, iniziati-
ve che hanno sempre ottenuto grande risposta e 
risultati. Il corso di dizione e lettura ad alta voce è 
svolto da Jacopo Zerbo, che insegna all’Accademia 
teatrale veneta. È un percorso che porta alla consa
svolto da Jacopo Zerbo, che insegna all’Accademia 
teatrale veneta. È un percorso che porta alla consa
svolto da Jacopo Zerbo, che insegna all’Accademia 

-
pevolezza del proprio modo espressivo, tramite tec-

niche particolari e precise, che educano in maniera 
graduale ed efficace le impostazioni vocali. I corsi 
di fumetto sono tenuti da Martina Naldi e  Jimmy 
Fontana, affermati autori che nei precedenti corsi 
hanno portato gli allievi con i propri fumetti al Fe-
stival del fumetto Crema.comX. Si può iscrivere sia Crema.comX. Si può iscrivere sia Crema.comX

chi non ha esperienza, e vuole imparare, sia chi sa 
disegnare fumetti e desidera migliorare la propria 
abilità. I corsi vengono organizzati per fasce di 
età. Tutte le storie disegnate dagli allievi vengono 
pubblicate in albi autoprodotti. Per saperne di più 
Il Cantiere delle idee organizza un Open day  sa-

bato 11 settembre, che si svolgerà all’Arci di Santa 
Maria in via Mulini 20, dalle ore 15 alle 17.30, con 
prenotazione via WhatsApp 335.5906626 o per 
mail info@cantieredelleidee.it. Accesso consentito 
tramite l’accertamento del Green pass.

Mara Zanotti

CANTIERE DELLE IDEE: i corsi di teatro, fumetto e dizione. Open day 11/9

Da sinistra immagini dei corsi curati dal “Cantiere delle idee” e che torneranno anche quest’anno: Teatro, Fumetto e Dizione



Fischio d’inizio – domani 29 agosto alle 
17.30 allo stadio Voltini – per il primo 

impegno di campionato dei gialloblù. 
Nonostante l’eliminazione rimediata in 

Coppa Italia, la Pergolettese si butterà nella 
nuova stagione con l’entusiasmo di sempre: 
una nuova avventura in Serie C in cui ci 
sarà da lottare ogni domenica. 

I nostri ragazzi sono pronti, insieme a 
tutto lo staff  tecnico e societario, al nuovo 
mister Lucchini e a patron Cesare Fogliaz-
za, sempre sul pezzo. Intanto, nella prima 
uscita ufficiale, lo scorso weekend, è arrivata 
l’eliminazione dalla Coppa Italia per mano 
della Pro Vercelli. 

Una sconfitta a testa alta per il Pergo, che 
ha pareggiato 0 a 0 sul campo anche dopo i 
tempi supplementari, venendo eliminato per 
3 a 2 solo dopo la “girandola” dei calci di 
rigore. 

La squadra cremasca per la prima di Ver-
celli è scesa in campo con una formazione 
largamente rimaneggiata: all’appello man-
cavano Bortoluz, Scardina, Ferrara e anche 
Bariti. Una Pergolettese, comunque, che 
non ha sfigurato, anche se è stata costretta 
ad archiviare la Coppa al primo turno. 

Questa l’analisi a caldo di mister Lucchi-
ni nel dopo partita: “Noi abbiamo avuto 
un’occasione nel primo tempo, loro hanno 
preso un palo: tutto sommato la gara è stata 
equilibrata, risolta ai rigori. La squadra 
deve essere molto soddisfatta di quello fatto 
a Vercelli. I ragazzi hanno giocato a calcio, 
mettendo in campo quella personalità che 
ci deve essere sempre: è un premio per il 
lavoro fatto in queste settimane. Sono molto 
contento anche della maturazione che stan-
no facendo i tanti giovani che abbiamo in 
rosa. Dobbiamo avere pazienza, ma hanno 
dimostrato che possiamo fare affidamento 
su di loro”.

I nostri beniamini arrivano al campiona-
to con un andamento molto discordante in 
questo pre-torneo: sconfitte inattese nelle 

proporzioni, ma anche qualche buon risul-
tato. Ora si azzera tutto e si comincia a fare 
sul serio, lottando per i tre punti. 

Il debutto al Voltini sarà contro la Ju-
ventus U23, bianconeri che hanno iniziato 
bene in Coppa Italia. La squadra di Zauli, 
infatti, ha vinto 3 a 2 ai supplementari sul 
campo della Pro Sesto dopo essere stata 
sotto di due reti. Dunque, subito un rivale 
in palla e molto difficile per i gialloblù, an-
che considerando che la Juve nelle ultime 
stagioni ha sempre centrato i playoff  di 
categoria, vincendo pure la Coppa Italia di 
due anni fa. 

Per quanto riguarda il cammino in cam-
pionato del Pergo, dopo il debutto giocherà 
due volte di sabato: prima all’Euganeo 
di Padova (4/9), poi in casa con la Pro 
Sesto (11/9), sempre alle 17.30. Seguirà la 
trasferta allo stadio “Druso” di Bolzano 
contro il Sudtirol. Il campionato di Serie C 
inizierà oggi con cinque anticipi, di cui due 
alle 20.30. 

Tornando al match odierno, la Per-
golettese ha comunicato che è aperta la 
prevendita dei biglietti. In osservanza delle 
direttive emanate dal “Dipartimento dello 
Sport” della Presidenza del Ministro del 
Consiglio, la capienza dello stadio Voltini è 
ridotta del 50% per ogni settore. 

L’acquisto dei biglietti sarà possibile onli-
ne, in funzione “print at home”, dal portale 
Internet di VivaTicket, all’indirizzo www.
vivaticket.com. Sarà anche possibile acqui-
stare i biglietti in prevendita alla biglietteria 
dello stadio (sportello tribune in viale De 
Gasperi) ancora oggi dalle 10 alle 12. Il 
giorno della gara le biglietterie resteranno 
chiuse. 

Infine, per quanto concerne il mercato, 
in settimana s’è accasato l’ex attaccante 
gialloblù Caccavallo: dopo tre stagioni alla 
Cavalese è stato tesserato dal Siena, forma-
zione ripescata. Ma questa è un’altra storia. 
Ora c’è da battere la Juve!

Forza Pergo, ci siamo! 
Domani c’è la Juve U23

La Pergolettese alla prima uscita stagionale: domani grande entusiasmo 
per l’avvio del nuovo campionato di Serie C contra la Juventus U23

SERIE C

di TOMMASO GIPPONI

Lavora fortissimo la nuova Pallacanestro Cre-
ma di coach Marcello Ghizzinardi, che oggi 

affronterà anche il suo primo impegno amiche-
vole. Alle ore 18 a Codogno si andrà a sfidare 
l’Assigeco di Serie A2 dell’ex coach cremasco 
Stefano Salieri. Ovvio, il risultato conterà pari 
a zero, c’è differenza di categoria e per entram-
be è il primo test. Servirà alle squadre per misu-
rare lo stato di tenuta atletica, e provare i primi 
schemi, con la consapevolezza che c’è ancora 
tanto lavoro da fare. 

La squadra rosanero si allena bene e al com-
pleto. Per ora si registrano solo dei piccoli ac-
ciacchi, ma nulla di preoccupante. Il gruppo si 
sta anche intregando molto bene. Giovedì, anzi, 
il club ha organizzato un tour per la città, con 
guida, per imparare a scoprirla e ammirarne le 
bellezze: un ulteriore modo per integrarsi nel-
la nuova realtà, per un gruppo di ragazzi tutto 
nuovo. 

Saranno diversi gli impegni precampionato. 
Dopo oggi pomeriggio si torna in campo mer-
coledì 1° settembre con un altro viaggio a Vige-
vano, inserita in un altro girone. L’esordio tra 
le mura amiche della Cremonesi arriverà sabato Cremonesi arriverà sabato Cremonesi
prossimo 4 settembre alle 18 contro il Romano 

di Lombardia di C Gold, allenata dal coach cre-
masco Emanuele Maioli, seguita mercoledì 7 
da un altro impegno casalingo, alle 20, contro 
Pizzighettone. 

Questa prima parte di impegni è quella che 
precede la sfida di domenica 12 settembre, 
quando alla Cremonesi arriverà l’Omnia Pavia Cremonesi arriverà l’Omnia Pavia Cremonesi
(anch’essa quest’anno inserita in altro raggrup-
pamento) alle ore 18.30, nella partita valida 
come quarto di finale della Supercoppa di Lega. 
A seconda del risultato di questo match il pre-
campionato prenderà due tipi di indirizzo. In 
caso di vittoria i cremaschi torneranno in cam-
po per la semifinale già di mercoledì, e con an-
cora una vittoria nel weekend successivo saran-
no impegnati nella finale che regala un viaggio 
alle Final Eight nazionali. In caso di sconfitta, 
invece, già programmato un test per mercoledì 
15, o con Fiorenzuola o con Vigevano, a loro 
volta impegnati in Supercoppa, e quindi gara 
dipendente anche dai risultati di queste ultime. 

Programmati poi ci sono altri due test, uno 
per sabato 18 alle ore 18 alla Cremonesi contro la Cremonesi contro la Cremonesi
Gardonese di C Gold e un altro per mercoledì 
22, con avversaria ancora da stabilire ma anche 
in questo caso dipenderà da chi non avrà fatto 
strada in Supercoppa. Sarà l’ultima prova gene-
rale, poi ci saranno 10 giorni di soli allenamenti 

in vista dell’esordio in campionato, previsto per 
domenica 3 ottobre, e sarà subito una delle gare 
più importanti dell’anno. Il calendario, infatti, 
ha regalato subito il derby provinciale contro la 
Juvi Cremona di coach Ale Crotti, e per quanto 
il momento del torneo renda questa sfida non 
certo importante per la classifica, è un match da 
sempre sentitissimo da entrambe le parti. 

Crema in campionato è stata inserita in un gi-
rone composto da lombarde della parte orienta-
le, venete-friulane e dalle emiliane Fiorenzuola 
e Bologna Basket. Difficile a oggi dire chi sarà 
la favorita, il mercato rimane aperto ancora per 
tutte. Certo, per esempio c’è una formazione 
come la retrocessa Bergamo, che pare aver al-
lestito un roster pieno di grandi nomi. Ci sono 
le venete che ultimamente sono cresciute molto, 
e che Crema ritrova dopo un paio di stagioni. 

Più che altro però, i rosanero devono pensa-
re molto a sé stessi, a trovare la giusta amalga-
ma in un gruppo nuovo ma mediamente molto 
giovane, che dovrà fare dell’intensità la sua 
caratteristica principale. Il tempo e il duro la-
voro faranno il resto, e comunque ci sono tutte 
le possibilità di disputare una buona stagione, 
con anche qualificazione ai playoff, anche se il 
primo obiettivo è e dovrà essere quello di assicu-
rarsi una salvezza tranquilla.

Basket B: Pallacanestro Crema, tanti impegni prima del derby

di ANGELO LORENZETTI

“Tre pedine e dovremmo essere a posto”. Cosa manca? “Un at-
taccante offensivo, un Bardelloni della situazione per intenderci, 

un centrocampista che sappia muoversi con saggezza e disinvoltura 
davanti alla difesa e un terzino destro, giovane”. Il direttore generale 
Andrea Baretti, impegnato nella campagna-acquisti, è 
convinto che “aggiungendo alla ‘rosa’ altri tre elemen-
ti del valore degli ultimi tre arrivati la scorsa stagione 
(Russo-Bardelloni-Laner), il Crema avrebbe le carte in 
regola per una buona stagione. Per il reparto avanzato 
sarei propenso maggiormente per un esterno avendo già 
in organico i centravanti Valenti (neo acquisto) e Cocci 
(under cresciuto in nerobianco). Intanto sono maturi i 
tempi per il tesseramento di Costabile, difensore classe 
2002 proveniente da una squadra danese”. 

Baretti fa notare che “il nuovo allenatore Stefano Bel-
linzaghi ha già a disposizione una ventina di ragazzi: i 
portieri Pennesi e Ziglioli; i difensori Viviani, Biglietti, 
Stringa, Cerri, Baggi, Forni, Ruffini e Costabile; i cen-
trocampisti Poledri, Mandelli, Bignami, Ruscitto, Mapelli; gli attaccan-
ti Lekane, Rinaldini, Valenti, Cocci e Bassoli”. 

Per il pacchetto mediano è quindi rimasto anche Poledri (sembrava 
dovesse fare le valigie per una categoria superiore), che al suo primo 
anno in nerobianco ha convinto appieno. Di recente sono stati tesserati 
i difensori Marco Ruffini (esperto, classe ’87, ex Cremonese e Monza) 
e Federico Cerri, classe 2001 (ex Real Calepina e Cremonese) e l’attac-
cante-centrocampista Simone Bassoli, classe 2002 ex Parma e Milan.   
“Oggi abbiamo in programma un’amichevole di lusso, andiamo a fare 
visita al Desenzano (fischio d’inizio alle 16). Giovedì 2 settembre, altro 

test sul campo del Ponte San Pietro e fra otto giorni, domenica 5, af-test sul campo del Ponte San Pietro e fra otto giorni, domenica 5, af-test sul campo del Ponte San Pietro e fra otto giorni, domenica 5, af
fronteremo il Caravaggio in terra bergamasca. Sono tutti avversari con 
cui abbiamo dovuto fare i conti la passata stagione” (probabilmente 
anche la prossima). 

Che dire sulle amichevoli già archiviate? (1 a 1 col Carpenedolo, 2 
a 0 con l’under 18 dell’Atalanta e 1 a 1 col Ciliverghe). “Poco o nulla 

perché affrontate con poche sedute di allenamento nelle 
gambe. Dalla settimana entrante invece, avendo già la-
vorato una ventina di giorni, qualche valutazione si può 
fare”. C’è attesa per i gironi, anche se il ‘nostro’ dovreb-
be assomigliare molto, non dovrebbero esserci novità, si 
dice, rispetto a quello dello passata stagione. “A giorni 
conosceremo le nostre compagne di viaggio”. 

Sono 24 le compagini lombarde ammesse al cam-
pionato di Serie D, che prenderà il via il 19 settembre.  
Oltre al Crema, ci sono: Alcione (promossa), Arcona-
tese, Breno, Brianza Olginatese (promossa), Brusapor-
to, Caravaggio, Caronnese, Casatese, Castellanzese, 
Desenzano Calvina, Fanfulla, Franciacorta, Folgore 
Caratese, Legnano, Leon Vimercate (promossa), Ponte 

San Pietro, Real Calepina, San Giuliano City (nato sulle ceneri del Ni-
bionnoggiono), Tritium (ripescata), Varese, Virtus Ciserano Bergamo, 
Visa Nova Giussano, Villa Valle. Di queste 24, per gli addetti ai lavori, 6 
confluiranno nel girone che comprende le liguri e piemontesi e dovreb-
bero essere: Caratese, Legnano, Caronnese, Olginatese, Castellanzese  
e Varese. 

In seno al Crema ci sono novità anche per quanto riguarda il settore 
femminile: è stato ‘promosso’ in Eccellenza e il primo appuntamento  
ufficiale è fissato il 5 settembre, quando debutterà in Coppa Lombardia 
sul rettangolo della Doverese.

Serie D: Crema 1908, ultimi colpi di mercato e primi test
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MMercoledì pomeriggio al PalaBertoni è iniziata la nuova stagione 
della Enercom Fimi Volley 2.0 che per la prima volta nella sua della Enercom Fimi Volley 2.0 che per la prima volta nella sua 

storia affronterà il campionato di Serie B1. Prenderà il via nel weekend storia affronterà il campionato di Serie B1. Prenderà il via nel weekend 
del 16/17 ottobre e al termine della regular season le prime due for-
mazioni classificate accederanno ai play off  che designeranno le sei mazioni classificate accederanno ai play off  che designeranno le sei 
squadre promosse nel torneo di A2. Le ultime quattro classificate di squadre promosse nel torneo di A2. Le ultime quattro classificate di 
ogni girone, invece, retrocederanno in B2. Se però tra l’ottava e la nona ogni girone, invece, retrocederanno in B2. Se però tra l’ottava e la nona 
ci saranno meno di tre punti di differenza, le due squadre si sfideranno ci saranno meno di tre punti di differenza, le due squadre si sfideranno 
in una sorta di “spareggio” con gara di andata e ritorno ed eventuale in una sorta di “spareggio” con gara di andata e ritorno ed eventuale 
“golden set” per decidere la quarta retrocessa. 

La società biancorossa è stata inserita nel raggruppamento B insieme La società biancorossa è stata inserita nel raggruppamento B insieme 
alle “cugine” del Volley Offanengo 2011. Le altre avversarie di Catta-
neo e compagne saranno le bergamasche Gorle, Costa Volpino, Don neo e compagne saranno le bergamasche Gorle, Costa Volpino, Don 
Colleoni e Lemen; la bresciana Bedizzole; le trentine Argentario, Vola-
no e Ata Trento oltre a Picco Lecco e Busnago. “Si tratta di un girone no e Ata Trento oltre a Picco Lecco e Busnago. “Si tratta di un girone 
stimolante – ha commentato il team manager Marco Grassi –. Avremo 
il derby con Offanengo, ritroveremo Gorle, ci confronteremo con club il derby con Offanengo, ritroveremo Gorle, ci confronteremo con club 
di grande tradizione. Credo vedremo molte gare interessanti”. 

Grande entusiasmo e tanta voglia di ripartire hanno caratterizzato la Grande entusiasmo e tanta voglia di ripartire hanno caratterizzato la 
“prima” di mercoledì che ha rappresentato anche l’occasione per cono-
scere i due “volti nuovi” della rosa: la schiacciatrice Lucrezia Iannac-
cone e l’opposta Alessia Marengo, entrambe classe 2003 provenienti cone e l’opposta Alessia Marengo, entrambe classe 2003 provenienti 
dalla B2 di Chieti, ma già aggregate anche al team piemontese di A1. 
Rispetto al gruppo che ha conquistato la promozione non ci sono più la Rispetto al gruppo che ha conquistato la promozione non ci sono più la 
centrale Astou Diagne, approdata a Fidenza in Serie A1, la banda Sofia centrale Astou Diagne, approdata a Fidenza in Serie A1, la banda Sofia 
Cornelli e il libero Chiara Venturelli. Confermato il resto del gruppo Cornelli e il libero Chiara Venturelli. Confermato il resto del gruppo 
che, dopo le due promozioni in tre anni, punta a mantenere la categoria 
appena conquistata provando ancora a migliorarsi. 

Coach Moschetti sarà coadiuvato ancora da Mary Guerini e da Mar-
co Pacchioni, con Davide Tomassini confermato nel ruolo di scout co Pacchioni, con Davide Tomassini confermato nel ruolo di scout 
man. Dalla prossima settimana la preparazione entrerà nel vivo con man. Dalla prossima settimana la preparazione entrerà nel vivo con 
sedute tecniche in palestra alternate alla parte atletica seguita da Diego sedute tecniche in palestra alternate alla parte atletica seguita da Diego 
Cerioli del Nuovo Centro Fitness. 

Per quanto riguarda gli appuntamenti del pre campionato, la Ener-
com Fimi parteciperà al Trofeo Taverna e al torneo di Ostiano e non 
mancheranno poi diversi allenamenti congiunti con formazioni di pari mancheranno poi diversi allenamenti congiunti con formazioni di pari 
o categoria superiore. “Diamo il via oggi a una sfida affascinante in o categoria superiore. “Diamo il via oggi a una sfida affascinante in 
un torneo molto competitivo, ma siamo fiduciosi – ha commentato il un torneo molto competitivo, ma siamo fiduciosi – ha commentato il 
vicepresidente del Volley 2.0 Massimo Dossena –. Il girone è molto vicepresidente del Volley 2.0 Massimo Dossena –. Il girone è molto 
impegnativo con squadre del calibro del Picco Lecco, delle trentine e, impegnativo con squadre del calibro del Picco Lecco, delle trentine e, 
naturalmente, del Volley Offanengo, ma l’obiettivo è quello di provare a naturalmente, del Volley Offanengo, ma l’obiettivo è quello di provare a 
mantenere la categoria. Una stagione molto impegnativa anche per gli mantenere la categoria. Una stagione molto impegnativa anche per gli 
aspetti logistici legati alla gestione dell’accesso del pubblico alle gare, aspetti logistici legati alla gestione dell’accesso del pubblico alle gare, 
non solo alla B1 ma anche per le squadre giovanili. In tutte le partite non solo alla B1 ma anche per le squadre giovanili. In tutte le partite 
casalinghe verranno richiesti prenotazione e il Green pass, con i relativi casalinghe verranno richiesti prenotazione e il Green pass, con i relativi 
controlli che richiederanno uno sforzo considerevole”. 

“Abbiamo fatto un altro gradino verso l’alto, dovremo essere all’al-
tezza di questo impegno che abbiamo conquistato – ha dichiarato il tec-
nico biancorosso Moschetti –. Quindi sarà necessario crescere ancora, nico biancorosso Moschetti –. Quindi sarà necessario crescere ancora, 
come abbiamo fatto di anno in anno. La crescita passa per intensità e come abbiamo fatto di anno in anno. La crescita passa per intensità e 
attenzione in allenamento e in partita”. 

A difendere i colori della Enercom Fimi 2021/2022 saranno le pal-
leggiatrici Giulia Moretti e Claudia Nicoli; le schiacciatrici Gloria leggiatrici Giulia Moretti e Claudia Nicoli; le schiacciatrici Gloria 
Abati, Ester Cattaneo, Lucrezia Iannaccone, Hetta Vairani; le opposte Abati, Ester Cattaneo, Lucrezia Iannaccone, Hetta Vairani; le opposte 
Camilla Fugazza, Giulia Giroletti e Alessia Marengo; le centrali Mo-
nica Fioretti, Elisa Frassi, Sofia Saltarelli e il libero Alice Labadini. In nica Fioretti, Elisa Frassi, Sofia Saltarelli e il libero Alice Labadini. In 
questa prima fase della preparazione sono state aggregate al gruppo questa prima fase della preparazione sono state aggregate al gruppo 
della prima squadra tre liberi delle giovanili: Elisa Guerini Rocco, Lavi-
nia Rossetti e Giorgia Tesini.

GiubaGiuba

CICLISMO: MADIGNANESE SUPER

Con la fine di agosto la stagione agonistica del ciclismo giovanile 
entra nella sua fase conclusiva. Non sono però mancati certo i 

piazzamenti di prestigio per i nostri giovani portacolori. I giovanissi-
mi sono ancora fermi – qualcuno riprenderà già questo fine settimana 
– ma il clou sarà domenica prossima, quando il Team Serio organiz-
zerà in prima persona la corsa di Ricengo. 

Le altre categorie, però, non sono state certo a guardare. In special 
modo a segnalarsi sono stati i ragazzi della Madignanese Ciclismo, 
divisi su più fronti. Nel perugino ha corso l’esordiente secondo anno 
Stefano Ganini, che a Mocaiana ha centrato un buon ottavo posto. 

Il grosso del gruppo biancorosso ha partecipato in blocco alle gare 
di Sozzigalli nel modenese, sia con il gruppo esordienti che con quello 
allievi. Nella corsa riservata a questi ultimi si registra l’ottimo terzo 
posto di Marco Dadda e il nono di Filippo Scaglia, al termine di una 
bellissima corsa che li ha visti protagonisti sin dalle prime battute. 
Molto bene anche gli esordienti secondo anno. Qui Kevin Bertoncelli 
ha colto l’ennesimo podio di questa stagione piazzandosi secondo, 
ma molto bene ha fatto anche Simone Fusar Bassini con un sesto 
posto. 

Davvero ottimi risultati per i biancorossi della presidentessa Mara 
Pola sono arrivati negli ultimi giorni anche dalle gare su pista. A Mori 
in Trentino tra gli allievi nell’Omnium bellissima vittoria per Davide 
Maifredi, 7° Fabrizio Zeni, 8° Marco Dadda, 15° Filippo Scaglia, 16° 
Igor Spagnoletti e 18° Alex Petesi. Nella Omnium categoria esordien-
ti secondo anno vittoria di Kevin Bertoncelli e 8° posto per Simone 
Fusar Bassini. Sempre esordienti, ma specialità “Vai e Vinci”, 2° Ke-
vin Bertoncelli e 6° Simone Fusar Bassini, nella corsa a eliminazione 
altro posto d’onore per Bertoncelli e 12° per Fusar Bassini.

tm

Il PalaCoim, da sempre teatro 
delle esaltanti imprese casalin-

ghe della compagine neroverde, 
ha tenuto a battesimo la stagione 
2021/2022 della Chromavis Abo 
Volley Offanengo 2011 che per 
il quinto anno consecutivo sarà 
ai nastri di partenza del torneo 
di B1. Dopo il ritrovo di martedì 
pomeriggio – dedicato alla distri-
buzione del materiale, alle foto 
di rito, ai test antigienici e alla 
presentazione ufficiale – da mer-
coledì Porzio e compagne hanno 
cominciato la preparazione vera 
e propria che le terrà impegnate 
sino all’esordio in campionato 
fissato per il weekend del 16-17 
ottobre. Un percorso lungo e fa-
ticoso che vedrà la compagine 
neroverde seguire le indicazioni 
dello staff  tecnico guidato dal 
neo allenatore Giorgio Bolzoni e 
che avrà dei significativi momenti 
di verifica nei test e nei tornei che 
tecnico e direttore sportivo hanno 
calendarizzato. 

La prima uscita stagionale sarà 
venerdì 17 settembre quando al 
PalaCoim arriverà la compagine 
di serie B2 di Piadena per un al-
lenamento congiunto. Sempre a 
Offanengo il 25 e 26 settembre la 
Chromavis Abo  sarà protagoni-

sta del quadrangolare di Serie B 
promosso nell’ambito del Trofeo 
Taverna, mentre il 2 ottobre la 
società del presidente Zaniboni 
organizzerà il Trofeo Duemme a 
cui parteciperanno Verona, Be-
dizzole e Busnago. La “prova 
generale” per il campionato è 
fissata per il 9 ottobre, quando le 
offanenghesi ospiteranno le pari 
categoria del Don Colleoni Tre-
score Balneario. 

Per quanto riguarda l’avventu-
ra in campionato, la Chromavis 
Abo è stata inserita nel girone B 
insieme alla “cugine” della Ener-
com Fimi Volley 2.0 Crema. Le 
altre avversarie saranno: Gorle, 
Costa Volpino, Don Colleoni, 
Lemen (Bergamo), Bedizzole 
(Brescia), Argentario, Volano e 

ATA Trento (Trento), Busnago 
Volley Team (Monza e Brianza) e  
Lecco. Le prime due classificate 
accederanno ai play off  promo-
zione per la A2, mentre quattro 
saranno le retrocessioni in B2. 

Grande attesa ha accompagna-
to il ritrovo di martedì pomerig-
gio, soprattutto per la curiosità di 
conoscere i tanti volti nuovi che 
compongono il roster di questa 
stagione. A eccezione della ca-
pitana Noemi Porzio, passata a 
ricoprire il ruolo di libero, e della 
giovanissima centrale Alissa Pro-
vana, infatti saranno tutte new 
entry le giocatrici che quest’anno 
vestiranno la casacca neroverde 
e precisamente: le palleggiatri-
ci Giulia Galletti e Sofia Iani, 
l’opposta Martina Martinelli, le 

schiacciatrici Martina Fedrigo, 
Greta Pinali, Martina Bortola-
medi, Margherita Cicchitelli e le 
centrali Marina Cattaneo e Leti-
zia Anello. 

Una situazione che non pre-
occupa affatto coach Bolzoni: 
“Gli organici rinnovati sono una 
situazione comune abbastanza 
frequente. Per trovare l’amalga-
ma di solito ci vuole un po’ di 
tempo, ma noi siamo avvantag-
giati dall’avere tre atlete (Greta 
Pinali, Martina Fedrigo e Giulia 
Galletti, ndr) che si conoscono già 
e questo ci permetterà di superare 
alcune difficoltà iniziali. Poi do-
vremo impostare il nostro gioco e 
capire quale pallavolo saremo in 
grado di esprimere”. 

Alla presentazione ha portato 
il saluto anche il presidente Zani-
boni, che ha espresso un sincero 
auspicio: “Speriamo che la pan-
demia finisca perché per noi il 
pubblico conta moltissimo. Il no-
stro obiettivo è arrivare più in alto 
possibile, poi vedremo sul campo. 
Alle ragazze auguro di creare un 
bel gruppo e ambientarsi bene a 
Offanengo: se ciò accadrà, sul 
campo sapranno dare sicuramen-
te di più”.

Giulio Baroni

VOLLEY B1
CHROMAVIS ABO OFFANENGO: TANTO ENTUSIASMO AL RADUNO

di TOMMASO GIPPONI

Un’estate davvero magica finora quella che 
ha trascorso Marco Villa, montodinese 

commissario tecnico della Nazionale Italiana 
di Ciclismo su Pista. E davvero a tutto tondo, 
perché l’oro olimpico conquistato a Tokyo dal 
quartetto dell’inseguimento che ha fatto emo-
zionare tutti gli sportivi italiani è stato solo la 
punta dell’iceberg di un movimento che con-
tinua a mietere risultati grazie anche, se non 
soprattutto, al lavoro del tecnico nostro con-
terraneo. 

Ne sono un esempio i recenti Campionati 
Europei Under 23 svoltisi ad Apeldoorn in 
Olanda, dove la squadra azzurra ha conquista-
to ben 14 medaglie, dimostrando di essere una 
delle migliori scuole del mondo al momento. 

Con Marco Villa partiamo proprio da 
quest’ultima avventura: “Chiaro che sono 
importantissimi anche gli Under 23. I ragaz-
zi che oggi possono vantare un oro olimpico 
anni fa erano protagonisti in queste categorie. 
Ci vuole un ricambio costante e del grandissi-
mo lavoro, l’attività è tanta. In particolare gli 
under stanno anche per affacciarsi al mondo 
del professionismo. Da questi Europei tor-
niamo con la consapevolezza 
che abbiamo delle buone indi-
vidualità. Il quartetto dell’in-
seguimento per esempio, pur 
avendo conquistato il bronzo, 
nella finale di consolazione ha 
fatto registrare il miglior tem-
po di tutta la manifestazione. 
Abbiamo senza dubbio una 
buonissima scuola”.  

La mente, però, non può 
che tornare anche alle gio-
ie di Tokyo. “Sono convinto 
che le Olimpiadi siano sta-
te la concretizzazione di un 
grandissimo lavoro fatto dagli 
atleti e dallo staff  per tutto un 
quinquennio. In passato mi 
era capitato spesso di perdere 
gare importanti per centesimi, 
stavolta invece è stato il nostro 
turno vincere, diciamo che 
tutti i crediti che avevamo con 
la buona sorte ci sono tornati 
al momento giusto. Certo, per noi non è stato 
il primo titolo olimpico; a Rio anche Viviani 
aveva conquistato un grandissimo oro, ma è 
qualcosa di diverso”. 

“Credo – continua Villa – che un quartetto 
per un commissario tecnico dia una gratifica 
in più. Viviani aveva vinto un oro in una cor-
sa individuale, dove sebbene ci sia stato tanto 
lavoro per tutti alla fine determinante è stato il 
suo talento. Nel quartetto, invece, viene mag-
giormente fuori tutto il lavoro del gruppo, del 
sapere mettere insieme più persone ma anche 
nel metterli d’accordo, non è nemmeno facile 
poi dover escludere qualcuno. E soprattutto 
finalizzare la preparazione di ragazzi, quasi 
tutti professionisti, che solitamente sono im-

pegnati in gare diverse, oltretutto in un arco di 
tempo di 5 anni”. 

L’ultimo chilometro del quartetto azzurro è 
stato forse uno dei momenti più emozionanti 
di tutta l’Olimpiade, coi nostri sotto di 8 de-
cimi, come l’ha vissuto? “Dalle progressioni 
rilevate nei precedenti due giorni di gara ave-
vamo comunque visto che alla fine recupera-
vamo 1” dalla Danimarca, per cui ci credevo, 
anche se poi bisogna anche dire che non tutte 
le gare sono uguali. Noi speravamo di recu-
perare e loro probabilmente speravano di ave-
re qualcosa in più nel finale. Era chiaro che 
noi in partenza dovevamo lasciare qualcosa, 
Ganna per sue caratteristiche non può partire 
fortissimo. Sia l’anno scorso che quest’anno 

abbiamo avuto l’ultimo km più forte crono 
alla mano. Probabilmente in quella finale noi 
siamo partiti un po’ più forte del solito e loro 
leggermente più piano. Evidentemente, vista 
dal punto di vista dei danesi, avere contro l’I-
talia incute timore. Ci ha permesso di tenerli 
a tiro, non fargli prendere troppo vantaggio, 
poi negli ultimi tre giri abbiamo fatto davvero 
l’Italia”. 

Un successo che, come detto, parte da lon-
tano, e oltretutto dal fatto che nell’ultimo de-
cennio esiste una struttura al coperto come 
Montichiari. E proprio in tema di strutture, 
ultimamente anche il Velodromo di Crema è 
tornato all’attenzione delle cronache: “Ave-
re una struttura efficiente fa tantissimo. I 
campioni olimpici hanno iniziato a girare da 
esordienti a Montichiari. Ora il velodromo 
di Crema ha avuto un finanziamento e pare 
tornerà a funzionare, grazie all’impegno di al-
cune individualità dello sport cremasco, come 
per esempio l’attuale presidente regionale 
Stefano Pedrinazzi. Nel mio piccolo spero di 
aver dato una mano. Tempo fa il presidente 
del Coni Malagò mi chiamò per chiedermi 
notizie su questo velodromo, e non ho esita-
to a spiegargli la sua gloriosa storia e la sua 

utilità. Ora abbiamo questa 
occasione per rilanciare il ci-
clismo cremasco, il velodromo 
aiuta tantissimo per allenarsi, 
soprattutto per i più piccoli, in 
tutta sicurezza. Speriamo dia 
lo stimolo ai ragazzi e ai loro 
genitori per indirizzarli alla 
pratica del ciclismo”. 

Un’estate di impegni che 
però è ancora lontana dall’es-
sere conclusa, con anche una 
novità per quanto riguarda 
l’attività su strada. “Con la 
nuova gestione federale mi è 
stata affidata anche la supervi-
sione del settore a cronometro, 
ed è proprio un indirizzo della 
federazione stessa, collegare la 
strada alla pista. Le due attivi-
tà possono benissimo andare 
insieme. Recentemente Vi-
viani e Consonni sono andati 
molto forte anche su strada 

venendo da mesi di allenamenti in pista, dove 
si può assolutamente farsi la giusta gamba. Ci 
sono ancora dei preconcetti da superare, ma 
la Federazione ha un indirizzo chiaro. Fino ai 
prossimi Mondiali seguirò la parte Crono di 
Under 23 e Juniores. A livello di impegni, ora 
sono in partenza per Il Cairo, dove si terranno 
i Mondiali su pista Juniores, poi ci saranno i 
Campionati Europei su Strada a Trento, dove 
seguirò i cronomen Under e Junior, e la stessa 
cosa succederà a fine settembre ai Mondiali in 
Belgio. In più quest’inverno dovrebbe partire 
anche una nuova manifestazione su pista, una 
Champions League a inviti, con gare veloci e 
spettacolari, dove visti i risultati olimpici do-
vremmo essere invitati a partecipare”.

Marco Villa: una magica
estate che non è ancora finita

CICLISMO

VOLLEY 2.0: Enercom Fini, parte l’avventura

Si è ritornati a giocare a calcio 
e anche gli arbitri hanno effet-

tuato la loro tradizionale prepara-
zione per farsi trovare in forma e 
pronti all’appello. 

La sezione AIA cittadina, inA cittadina, inA -
titolata a Cristian Bertolotti e si-
tuata in via Dei Carmelitani, ha 
già visto i suoi arbitri di categoria 
nazionale impegnati nel raduno 
in vista della nuova stagione ago-
nistica. Il folto gruppo di fischietti 
nostrani, presieduto da Annunzia-
to Scopelliti, è stato rappresentato 
da quattro suoi associati, la scorsa 
settimana, al raduno della CANANA di 
Serie D, che si è svolto al centro 
tecnico di Sportilia. Si tratta degli 
arbitri che quest’anno dirigeran-
no il più importante campionato 
dilettantistico a livello nazionale, 

vale a dire Gianmarco Vailati, 
Stefano Peletti, Marco Peletti e 
Lorenzo Casali. 

Il tradizionale meeting ha visto 
la presenza dei massimi rappre-
sentanti di LND, AIA e A e A CANANA  D, la 
commissione degli arbitri e degli 
assistenti dedicati alla catego-
ria. Gli stessi, insieme al nuovo 
responsabile Alessandro Pizzi, 
hanno accolto il presidente della 
LND Cosimo Sibilia, il presidente 
dell’AIA Alfredo Trentalange, il viA Alfredo Trentalange, il viA -
cepresidente AIA Duccio Baglioni A Duccio Baglioni A

e il coordinatore del Dipartimen-
to Interregionale Luigi Barbiero. 
L’appuntamento è stato animato 
da un rinnovato spirito di collabo-
razione tra le due componenti fe-
derali Lega e Associazione arbitri. 

dr

Arbitri di calcio

Marco Villa, qui sopra festeggiato a Montodine al rientro da Tokyo
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Una notizia che fa sicuramente piacere a tutti gli appassionati di na notizia che fa sicuramente piacere a tutti gli appassionati di 
rugby cremaschi. La Nazionale Italiana Under 18 domenica scor-

sa ha colto una storica e prestigiosissima vittoria in Inghilterra, contro sa ha colto una storica e prestigiosissima vittoria in Inghilterra, contro 
i pari età britannici, in un test match che si è svolto presso la Millfield i pari età britannici, in un test match che si è svolto presso la Millfield 
School di Street nel Somerset. Titolare in questa partita, in terza linea e School di Street nel Somerset. Titolare in questa partita, in terza linea e 
maglia numero 8, in campo per tutta la gara, è stato il cremasco David 
Odiase. Ragazzo di Ombria-
no, che ancora bambino si è 
avvicinato a questo sport gio-
cando nel Crema Rugby sin 
dal minirugby per poi vestire 
la maglia neroverde per tutto il 
settore giovanile. 

Dopo aver messo in mostra 
il suo talento, ed essere passa-
to attraverso tutte le selezioni 
regionali, Odiase è passato 
all’Accademia Nazionale e 
ora veste i colori del Color-
no, club di Top Ten, pronto a 
misurarsi col massimo livello 
nazionale. Talento naturale 
quello di David, tanto fisico 
quanto tecnico, e ora la sod-
disfazione anche di un esordio 
in maglia azzurra in una par-
tita, e una vittoria, così presti-
giosa. Odiase porta avanti la 
tradizione di rugbisti cremaschi che hanno vestito la maglia azzurra, tradizione di rugbisti cremaschi che hanno vestito la maglia azzurra, 
dopo Ettore Abbiati agli albori, Roberto Crotti negli anni novanta, Le-
onard Krumov in questo inizio millennio. 

Una partita davvero da incorniciare questa degli azzurrini di mister Una partita davvero da incorniciare questa degli azzurrini di mister 
Roberto Santamaria, a segno con 4 mete e ben 10 punti di scarto in casa Roberto Santamaria, a segno con 4 mete e ben 10 punti di scarto in casa 
dei rivali, a cui evidentemente in questa estate quando vedono azzurro dei rivali, a cui evidentemente in questa estate quando vedono azzurro 
non sono proprio fortunati. 

Una notizia che ha riempito di soddisfazione e orgoglio tutto l’am-
biente del Crema Rugby Club, dal presidente Alessandro Ratini fino biente del Crema Rugby Club, dal presidente Alessandro Ratini fino 
al direttore tecnico e mister Silvano Forlani, al direttore sportivo Gio-
vanni Siniscalchi, e a tutto lo staff  tecnico e dirigenziale di un club che vanni Siniscalchi, e a tutto lo staff  tecnico e dirigenziale di un club che 
si appresta a iniziare una delle sue più difficili stagioni dopo quasi due si appresta a iniziare una delle sue più difficili stagioni dopo quasi due 
anni di parziale inattività. La prima squadra ha già iniziato la fase di anni di parziale inattività. La prima squadra ha già iniziato la fase di 
preparazione mentre le giovanili lo faranno a partire dal mese di set-
tembre sicuramente spronate da questa bella notizia.
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TENNISTAVOLO
GGS SAN MICHELE: LE DUE SQUADRE

GIOCHERANNO IN B2 E IN C1

Giocheranno una in Serie B2 e l’altra in C1 le due squadre di pun-
ta del Ggs San Michele nella stagione 2021-22. Il club ripaltese 

ha conosciuto nei giorni scorsi le proprie avversarie in campionato, 
in quanto la FiTet ha reso nota la composizione dei gironi. 

Il Ggs sarà a nastri di partenza della Serie B2, inserito nel girone 
B unitamente a Tt Gallarate, Tt Ossola 2000, Us Olimpia Agnel-
li Group Bergamo, Us Villa Romanò, Cus Bergamo, Tt Vigevano 
Sport e Tt Pieve Emanuele. Dopo diverse stagioni, il Ggs torna dun-
que ad alti livelli con la speranza di poter salire ancora di categoria e 
di poter rinverdire i fasti della Serie A. 

Il team ripaltese che milita in Serie C1 nazionale è stato invece 
inserito nel raggruppamento E, insieme a Tt Nuovo Camuno, Poli-
sportiva Montichiari, Tt Brescia, Us Olimpia Agnelli Group Berga-
mo, Teco Corte Auto, Cus Bergamo e Tt San Polo. Il debutto stagio-
nale avverrà il 9 ottobre, in trasferta, sui tavoli dei bresciani del San 
Polo. La prima gara casalinga, invece, è in programma sette giorni 
più tardi, nella palestra comunale di via Roma, contro il Tt Brescia. 
La regular season terminerà il 9 aprile. 

Ora si attende che il comitato FiTet della Lombardia provveda a 
sua volta alla compilazione anche dei gironi dei campionati di Se-
rie C2, D1, D2 e D3, che vedranno in lizza altre formazioni del 
Ggs San Michele. Nel frattempo, la Commissione Nazionale Gare 
ha stabilito che gli incontri si devono effettuare con orario di inizio 
compreso fra le 10 e le 18. È possibile disputare gli incontri eventual-
mente il giorno precedente a quello festivo stabilito dal calendario, a 
condizione che sia un sabato o un giorno anch’esso festivo.
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Una grande gara Nazionale serale, rientrante nell’Alto livello, ri-
servata alla categoria A, che ha visto in palio il Trofeo Massimo 

Perolini alla memoria. A organizzarla è stata la Mcl Achille Grandi, 
sulle corsie del circolo di via De Marchi, gremite di pubblico. La 
vittoria è andata alla coppia milanese composta da Mirko Savoret-
ti e da Luca Viscusi. La classifica finale è risultata la seguente: 1. 
Savoretti-Viscusi (Caccialanza, Milano), 2. Guerrini-Travellini (Ar-
cos Brescia Bocce), 3. Visconti-Zovadelli (Arcos Brescia Bocce), 4. 
Paleari-Campisi (Rinascita, Modena). Al termine delle premiazioni, 
il responsabile della zona di Crema, Giovanni Torresani, ha ringra-
ziato la famiglia Perolini e in particolare il figlio Mauro per il soste-
gno dato agli organizzatori della manifestazione.

Il cremasco Claudio Lupi Timini, che veste i colori della Nuova 
Paolo Colombo di Milano, ha vinto la prima edizione del ‘Trofeo 

Guido Patrini’, gara organizzata dalla società bocciofila Mcl Offa-
nenghese. La classifica finale è risultata la seguente: 1. Claudio Lupi 
Timini (Nuova Paolo Colombo, Milano), 2. Giovanni Travellini 
(Arcos Brescia Bocce), 3. Erminio Erba (Mcl Capergnanica), 4. Lu-
ciano Bergamaschi (Canottieri Baldesio, Cremona), 5. Alberto Za-
niboni (Canottieri Bissolati, Cremona), 6. Domenico Vailati Canta  
(Polisportiva Madignanese), 7. Corrado Galli (Arci Crema Nuova), 
8. Lorenzo Degani  (Polisportiva Madignanese). 

A Montodine è stata organizzata la dodicesima edizione del tor-
neo intitolato alla memoria di Antonio e Pep Denti. La gara si 

è giocata per la prima volta nella versione beach bocce, sui campi in 
sabbia allestiti all’oratorio: una novità che ha attirato molti più par-
tecipanti del solito. In ogni formazione un uomo e una donna. La 
gara è stata vinta dalla coppia composta da Agnese Cortesini e Luca 
Toninelli, che in finale hanno superato Arianna Danzi e Giovanni 
Freri. Al terzo e quarto posto di sono piazzati Chiara Scarpelli e 
Fabio Vanelli e Annalisa Merisio e Giorgio Pedrini.

C’è anche il Tc Crema tra le squadre che parteciperanno al cam-
pionato di Serie A1 2021. La Federazione italiana tennis ha 

reso noto nei giorni scorsi le formazioni iscritte. Il team del circolo 
cittadino di via Del Fante sarà composto dai seguenti giocatori, in 
ordine di classifica: Paolo Lorenzi (1.12), Samuel Vincent Ruggeri 
(2.2), Adrian Ungur (2.3), Lorenzo Bresciani (2.3), Andrey Golu-
bev (2.3), Gabriele Datei (2.4), Riccardo Sinicropi (2.4), Danny 
Ricetti (2.6), Giuseppe Menga (2.6), Leonardo Cattaneo (2.6), 
Giacomo Nava (2.8) e Luka Mikrut (3.2). Capitano non giocatore 
sarà ancora l’inossidabile Armando Zanotti. Gli elementi del vivaio 
sono ben sette. 

Al massimo campionato nazionale parteciperanno 16 squadre. 
Oltre al Tc Crema risultano iscritte: Ct Vela Messina, Tennis Co-
munali Vicenza, Park tennis Genova, Sporting club Sassuolo, Tc 
Matchball Siracusa, Tc Rungg Sudtirol, Tc Parioli, Tc Genova 
1893, Tc Santa Margherita, Tc Italia, Junior Perugia, New Tennis 
Torre del Greco, Ctd Massalombarda, Selva Alta e Tc Pistoia. 

Le 16 squadre saranno divise in quattro gironi, con incontri di 
andata e ritorno. La fase a gironi si disputerà il 10, 17, 24 e 31 ot-
tobre e il 14 e 21 novembre. Playoff  il 28 novembre e 5 dicembre, 
con finale l’11 e 12 dicembre. Playout il 28 novembre e 5 dicembre. 
Le prime classificate di ogni girone partecipano a un tabellone di 
playoff  a quattro squadre, con incontri di andata e ritorno. Al pri-
mo turno dei playoff  giocano la gara di ritorno in casa le squadre 
meglio classificate nei gironi. 

La finale, a gara unica, è disputata in sede da stabilirsi. Le squa-
dre seconde classificate nei gironi mantengono il diritto alla parte-
cipazione alla Serie A1 nel 2022. Le terze e le quarte partecipano 
a un tabellone di playout a otto squadre, con formula di andata e 
ritorno. La formula degli incontri intersociali è di quattro singolari 
e due doppi. I giocatori che disputano i singolari devono essere in-
dicati con numerazione progressiva, sulla base della classifica Atp 
del 14 settembre.
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TENNIS
IL TC CREMA PRONTO PER LA SERIE A1

di TOMMASO GIPPONI

Si avvicina ormai a completare 
la sua seconda settimana di la-

voro il Basket Team Crema, che si 
prepara ad affrontare una stagione 
che si annuncia difficile, ma dove 
vuole essere assoluto protagoni-
sta. E le ragazze cremasche sono 
partite davvero forte agli ordini del 
nuovo coach Mirco Diamanti e 
del suo vice Giuseppe Piazza, con 
due allenamenti al giorno quasi 
quotidiani, e spesso si alleneranno 
anche i sabati mattina e le dome-
niche mattina, per permettere alle 
giocatrici/lavoratrici di stare più 
tempo possibile in gruppo. 

Da mercoledì si è aggregata al 
gruppo anche Francesca Leonar-
di, che ha avuto una settimana di 
vacanza in più dopo l’impegno 
al Mondiale Under 19 nella 
settimana di Ferragosto. All’ap-
pello manca quindi solo Rae Lin 
D’Alie, attesa in città per sabato 
prossimo. Da lì Diamanti potrà 
continuare questo intensissimo 
programma di preparazione (in 
totale ben 8 settimane) dove ci 
sarà spazio anche ovviamente per 
delle amichevoli. 

Poche per la verità rispetto agli 
anni passati, il coach toscano 
predilige lavorare maggiormente 
in palestra, anche perché il gruppo 
che ha a disposizione parte sì 
da una base di 8 giocatrici già 
presenti la passata stagione, ma 
ci sono stati 4 innesti (D’Alie, 

Conte, Leonardi e Vente) davvero 
importanti. C’è da costruire tutto 
un amalgama di squadra, e assi-
milare un sistema particolarmente 
difficile, fatto di tanta intensità di-
fensiva e cooperazione, così come 
in attacco le biancoblù dovranno 
cercare di sfruttare al meglio, e 
di squadra, l’enorme quantità di 
talento che hanno. 

Il primo appuntamento è per il 
18 settembre, quando alle 17.30 a 
Bergamo nella prima semifinale di 
Coppa Lombardia ci sarà una sor-
ta di rivincita col Sanga Milano, 
che lo scorso maggio buttò fuori le 
cremasche dal campionato. Il gior-
no seguente una delle due finali 
contro Geas o Brixia. 

Il weekend successivo, spazio al 
Memorial Nina Pasquini con semifi-
nale sabato 25 contro Faenza, ne-
opromossa in A1 e guidata dall’ex 
tecnico del Team Crema Diego 
Sguaizer. Domenica 26 una delle 
due finali, contro Geas oppure 
Castelnuovo Scrivia. Di contorno 
al Pasquini poi il Memorial Giuseppe 

Spinelli per le giovanili. Sabato 25 
in campo le Under 17 con Crema, 
Geas e Brixia, mentre domenica 
26 spazio alle Under 19 con Cre-
ma, Albino e Faenza. Tornando 
però al torneo delle Senior, se la 
differenza di categoria verrà rispet-
tata, allora la domenica ci sarà la 
sfida col Castelnuovo Scrivia, e 
questo ci permette già di proiet-
tarci al campionato, dove proprio 
le piemontesi sembrano essere la 
principale avversaria delle crema-
sche per la promozione in A1. 

Un campionato che per Crema 
inizierà sabato 9 ottobre con la 
trasferta sul campo del Basket 
Club Bolzano e che avrà uno 
svolgimento molto standard, con 
26 turni complessivi senza mai 
infrasettimanali. Due le pause 
previste, a Natale (dal 19 dicembre 
al 9 gennaio) e a inizio marzo, col 
weekend dal 4 al 6 dedicato alla 
Coppa Italia di categoria, con le 
nostre che proveranno ad aggiudi-
carsi per la quinta volta consecu-
tiva. Si giocherà anche a Pasqua e 

poi ultimo turno il 23 aprile. Dalla 
settimana successiva via ai playoff, 
con serie al meglio delle tre gare 
e avversarie del proprio girone, 
le prime 8 al solito, secondo un 
tabellone di tipo tennistico. 

Un inizio di campionato che 
non sembra troppo complicato, 
coi big match (almeno sulla carta) 
tutti previsti nella seconda parte 
sia dell’andata che del ritorno. Il 
5 dicembre alla Cremonesi arriverà 
proprio Castelnuovo Scrivia segui-
to dall’Alpo Villafranca, mentre 
per l’ultima giornata è prevista la 
rivincita col Sanga Milano, all’an-
data in trasferta. 

Ecco i numeri di maglia per 
le biancoblù: 2 Rae Lin D’Alie, 
3 Francesca Melchiori, 4 Alice 
Nori, 5 Anastasia Conte, 6 Emma 
Ferrandi, 7 Elena Occhiato, 8 
Martina Capoferri, 9 Francesca 
Leonardi, 10 Francesca Radaelli, 
11 Paola Caccialanza, 16 Federica 
Parmesani, 17 Norma Rizzi, 19 
Carolina Pappalardo, 21 Elisa 
Guerrini, 22 Liga Vente.

Il Team Crema lavora sodo
per preparare una gran stagione

BASKET A2

RUGBY
IL CREMASCO ODIASE IN NAZIONALE

Né il caldo né le ferie hanno fermato i podi-
sti del Gta Crema, ancora una volta gran-

di protagonisti in manifestazioni che si sono 
svolte nel periodo agostano. 

Domenica 1° agosto si è disputata la gara 
Trail Nazionale Fidal - 37° Trofeo Pieve di 
San Zaccaria (Pv). Erano presenti Michel Rai-
mondi (4° e 1° di categoria), Fabio Venturelli 
(5° e 1° di categoria), Vincenzo Genovese (10° 
e 3° di categoria) ed Elisa Gazzoni (30a e 1a e 1a a di a di a

categoria).
Sabato 14 agosto, poi, i colori del Gta Cre-

ma sono stati presenti alla 10a Marathons in a Marathons in a

10 days a Orta: Giuseppe Bonaventura ha 
corso 42 km in 4,29 ore, piazzandosi al primo 
posto di categoria.

Complimenti a tutti gli atleti di casa nostra 
e appuntamento alle prossime gare, sempre da 
protagonisti!

Il caldo e le ferie non fermano il Gta Crema

BOCCE - BOCCE - BOCCE



SABATO
28 AGOSTO 202140

VIENI A SCOPRIRE I NUOVI INCENTIVI
CON VANTAGGI FINO AL 40%

Bianchessi Auto
CONCESSIONARIA PER CREMONA E PROVINCIA

www.bianchessiauto.it

CREMONA
Via Castelleone, 114 

0372 460288
referente: Massimo Riseri

MADIGNANO - CR
Via E.Mattei, 20

0373 230915
referente: Fabio Gagliardi

CREMONA
Via Castelleone, 67 

0372 22503
referente: Andrea Piseddu

CASTELVERDE - CR
Via G.Marenghi, 2

0372 444187 - 1932614
referente Jaguar e Land Rover: Massimo Dossena 

referente Hyundai:  Christian Ghisleri

CREMONA
Via Castelleone, 65 

0372 806660 (Mazda)
referente: Marcello Bolzoni

0372.806669/70 (Kia)
referente: Gianluca Piazzi

MADIGNANO - CR
Via Oriolo, 3

0373 230915 (Mazda)
referente: Luca Tonni

Via Oriolo, 11/13
0373 399948 (Kia)

referente: Federico Ghislandi

CONTATTACI PER UNA CONSULENZA PERSONALIZZATA


